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Présences 

(1-65) 
Minutes 

(2-65) 
Emprunt tem-
poraire. 

(3-65) 
Signature du 
billet Rés, 
No. 426-64 

Assemblée régulière du Conseil Municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 4 janvier 
1965, sous la présidence de Son Honneur le Maire Ju-
les Montour et à laquelle session étaient aussi pré-
sents MM. les échevins Jacques Dugré, Henri Guilbert 
et J.-Auguste Bettez. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée du 21 décembre 
I964, soit et est adopté tel que soumis à tous les 
Membres du Conseil, entre lof A.M., et 11 heures A.M., 
le 4 janvier 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que demande soit faite à la Commission Municipale de 
Québec de bien vouloir autoriser un emprunt temporare 
au montant de $35,000.00, à la Banque Provinciale du 
Canada et ce, en attendant le produit de la vente des 
obligations à être émis^en vertu du règlement No, 101-N, 
Que Son Honneur le Maire Jules Montour et Roland De-
saulniers, secrétaire-trésorier soient et sont autori-
sés à signer le billet à cet effet, dès que les appro-
bations requises aurait été reçues. 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin» 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et Roland De-
saulniers, secrétaire-trésorier, soient et sont auto-
risés à signer, pour et au nom de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, le billet concernant un emprunt tem-
poraire au montant de $35,000.00 en attendant la per-
ception des taxes; la présente résolution complète la 
résolution No. 426-64» 

ADOPTE. 

nijuneau1
Copie



PROPOSE par M» Jacques Dugré, échevin. (4-65) 
Demande à 
Voirie ouveif- SECONDE par M. J,-Auguste Bettez, échevin, 
ture hative 
des routes. 

(5-65) 
Règlement 
57-N-l. 

(6-65) 
Règlement 
81-N. 

(7-65) 
Salaire des 
policiers. 
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Que demande soit faite à M, Gaston Meunier, Ing, P,, 
divisionnaire, de bien vouloir aviser les firmes De 
l'Orme Construction et Noé Veillette Inc., de îâre 
l'entretien de l'Avenue Jean XXIII et de la rue No-
tre-Dame (route No, 2) plus à bonne heure qu'à l'ha-
bitude, afin de ne pas entraver le déneigement des 
rues municipales, 

ADOPTE, 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que le règlement No, 57-N-l abrogeant le règlement 
57-N concernant la compensation d'aqueduc, soit et est 
adopté tel que lu et rédigé dans le livre des règle-
ments de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le règlement No. 81-N concernant certains travaux 
à être effectués au cours d'eau Lacerte, en vertu du 
programme d'encouragement des travaux d'hiver dans les 
municipalités 1964-65, soit et est adopté tel que lu 
et rédigé dans le livre des règlements de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M, J„-Auguste Bettez, échevin. 

Que les salaires des policiers soient payés tels que 
soumis par le Directeur de police ici-après énumérés: 

Léo-Paul Desilets: 
Bernard Longval: 
Robert Lamy: 

Jean-Louis Vadeboncoeur: 

ADOPTE, 

$10.15 
27.55 ' 
69.60 
63.80 
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(8-65) 
Egoût sani-
taire T.D. 

(9-65) 
Louis-Georges 
Arseneault 
vs aviseur 
légal» 
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PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. J.-Auguste Bettez, échevin. 

Ou«un montant de $13,767.85 soit payé à Terrasse Du-
vernay Inc., pour la confection d'une partie des tra-
vaux d'égoût effectués par cette firme; ce montant 
est tiré de la facture produite le 30 octobre 1964 et 
dont le coût des ponceaux a été déduit. 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à re-
mettre à 1»aviseur légal l'affaire Louis-Georges Arse-
neault, concernant la construction d'une bâtisse sans 
permis de construction, sur le lot 160-266 pour procé-
dures judiciaires, 

ADOPTE. 

Approbations 
Règlement 
101-N. 

Le Ministère des Affaires Municipales en da-
te du 14 décembre 1964, ainsi que la Commission Muni-
cipale de Québec en date du 22 décembre I964, approu-
ve le règlement No. 104-N comportant un emprunt par 
obligations au montant de $39,300,00. 

Plainte sur 
neige R. Maheè Sous pli recommandé M. Rosaire Maheu du 5390 

rue Notre-Dame se plaint que les préposés à l'entre-
tien des chemins d'hiver, accumulent la neige sur sa 
propriété. L'ingénieur municipal M. Roger Houde, Ing» 
P., ira constater les faits et étudier la possibilité 
d'une solution. 

Approbation 
d'aqueduc. 

Approbation 
des minutes 
du 2 et 7 déc, 
1964. 

Le Ministère de la Santé en date du 23 dé-
cembre I964 approuve les extensions d'aqueduc suivant 
les plans soumis par l'ingénieur municipal, cependant 
cette approbation est conditionnée à l'approbation des 
plans d'agrandissement du réservoir. Cette pœmière 
approbation est pour des travaux dont le coût est es-
timé à $261,490.00. 

En date du 15 décembre 1964, le Ministre des 
Affaires Municipales approuve les procédés faits par 
le C*>pseil, à sa séance du 2 et 7 décembre 1964; cet-
te lettre est signée par le Sous-Ministre Jean-Louis 
Dotiçet, C.R. 
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* Octroi sus-
pendu rè-
glement 
162-N, 

En date du 30 décembre 1964, la Commission 
Municipale de Québec par M, Robert Leboeuf, chef de 
la division des prêts et subventions, informe les au-
torités municipales que les fonds disponibles, suivant 
la Loi pour faciliter le financement de certains tra-
vaux municipaux ne permettent pas de prendre notre de-
mande d'octroi en considération, d'une manière défini-
tive» On nous informe qu'advenant que certains pro-
jets soumis antérieurement aux nôtres n'étaient pas 
exécutés, des fonds deviendraient disponibles et nous 
en serons avisés» Notre demande est donc gardée en 
suspens. 

Rapport de 
construction 

M, Bertrand Gilbert, inspecteur de construc-
tion fait le rapport mensuel de la construction pour 
le mois de décembre 1964» Ce rapport indique que 
trois (3) permis de construction ont été émis pour 
une va leur déclarée de $39,500.00. 

Rapport de 
1'ingénieur. 

M. Roger Houde, T,D., Ing. P., ingénieur mu-
nicipal soumet son rapport qui consiste en deux (2) 
estimés pour certains travaux. 

Concernant la mise en forme des rues, à la 
partie "A" du deuxième secteur de la Terrasse Duvernay, 
l'ingénieur municipal soumet l'estimé No. 2, il est: 

(10-65) PROPOSE par M* Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. J.-Auguste Bettez, échevin. 

Qu'un montant de $6,662.24 constituant l'estimé No» 2 
des travaux de mise en forme des rues à la partie "A" 
du deuxième secteur de la Terrasse Duvernay, soit 
payé à De l'Orme Construction Ltée; cependant il sera 
déduit de ce montant le coût des matériaux payé par 
la Ville. 

ADOPTE. 

Egoût T.D. 
estimé No.3 

Dans ce même rapport l'ingénieur municipal 
soumet l'estimé No. 3, concernant la confection de 
l'égoût sanitaire à la partie "A" du deuxième secteur 
de la Terrasse Duvernay. 

L 

(11-65) PROPOSE par M, J,-Auguste Bettez, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Qu'il soit payé la somme de $5,190.75 à De l'Orme 
Construction Ltée, ce montant constituant l'estimé 
No, 3, concernant les travaux d'égoût sanitaire, à la 



Ajourne-
ment. 

(12-65) 
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partie "A" du deuxième secteur de la Terrasse Duvernay; 
cependant il sera déduit de cette somme le coût des 
matériaux payé par laVille. 

ADOPTE. 

Le Conseil ayant un sujet à étudier en privé, 

il est: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECOHDE par M. Jacques Dugré, écharin. 

Que l'assemblée soit et est ajournée à lof heures P.M., 
le 4 janvier 1965» 

ADOPTE. 

Assemblée d'ajournement du Conseil Municipal 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 4 jan-
vier 1965, à lof heures P.M., sous la présidence de 
Son Honneur le Maire Jules Montour et à laquelle ses-
sion étaient aussi présents MM. les échevins Jacques 
Dugré, Henri Guilbert et J.-Auguste Bettez, 

Soumissions 
matériaux 
d'aqueduc. 

Ayant été mis au courant que les matériaux 
et accessoires d'aqueduc étaient pour subir une haus-
se de 10 à 12$, le Gérant municipal M, Roland De-
saulniers, C.G.A., a demandé des soumissions pour des 
matériaux qui seront utilisés au cours de l'année 1965» 
En plaçant notre commande avant le 5 janvier 1965, la 
Ville bénéficie des prix actuels, tout en achetant 
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au fur et |i mesure des besoins de la Ville, 

Deux (2) soumissions sont parvenues au 
bureau: 

Loranger & Molesworth Ltée au montant 
de $10,945.18. 

Launier Limitée au montant de 
$11,741.56. 

Ces soumissions sont basées sur des quan-
tités et des descriptions de matériaux fournies par 
1' ingénieur muni cipal, 

Le Gérant municipal, par écrit, porte à 
l'attention des Membres du Conseil que Launier Limitée 
facturera la Ville au début de juin I965 et qu'à cet-
te date, environ $2,000*00 de marchandises auront été 
employées, la différence pour payer la facture devra 
être emprunter à 6% d'intérêt; le coût de l'intérêt 
serait donc de $350.00 environ. Faisant en tout une 
différence de plus de $1,000.00 entre les deux sou-
missions, le Gérant municipal recommande donc l'ac-
ceptation de la soumission de Loranger & Molesworth 
Limitée, même après avoir pris en grande considération 
le commerce local. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique 
que même après avoir étudié et pris en considération 
le principe de l'achat chez-nous, la différence de 
plus de $1,000,00 que les contribuables seraient ap-
pelés à payer, demeure. Le Maire demande donc aux 
Membres du Conseil de prendre position. 

(13-65) PROPOSE par M. J,-Auguste Bettez, échevin.. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le Gérant municipal soit et est autorisé à placer 
une commande de $10,945.18 chez Loranger & Molesworth 
Limitée, pour des matériaux qui seront utilisés dans 
le département de l'aqueduc au cours de l'année 1965, 
le tout suivant la soumission datée du 2 janvier 1965 
et signée Albert Viau. 

ADOPTE. 

Concernant cette dernière résolution, M, 
1'échevin Henri Guilbert inscrit sa dissidence, en 
expliquant qu'il aurait voulu que la principe de 
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1*achat chez-nous soit respecté afin de protéger nos 
commerces actuels et futurs. 

Sur ce l'assemblée est levée. 

K ^ T u l û A ^ l Maire. 

Sec.-Très. 
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Le 18 janvier, 1965. 

(14-65) 
Minutes» 

(15-65) 
Comptes, 

(16-65) 
Mutations 

(17-65) 
Soumission^ 
pour ré-
servoir. 

Assemblée régulière du Conseil Municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 18 janvier 1965 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Mon-
tour et à laquelle session étaient aussi présents MM, 
les échevins Henri Guilbert, J„-Auguste Bettez et Jac-
ques Dugré, 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

le procès-verbal de l'assemblée tenue le 4 janvier 
Ïç65 soit et est adopté tel que soumis à tous les. Mem-
bres du Conseil, le 15 janvier 1965, 

y j. 

\DOPTE, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M, J,-Auguste Bettez, échevin. 

Que les listes de comptes suivantes soient et sont ap-
prouvées pour paiement: 38-C au montant de $2,636*94; 
39-C au montant de $1,582,85; 40-C au montant de 
$7,385,17, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que les mutations du mois de décembre 1964, au nombre 
de vingt-quatre (24) soient et sont approuvées pour 
inscription aux livres, telles que soumises par le Bu-
reau d'Enrégistrement de Trois-Rivières, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que des soumissions soient demandées par la voie du 
journal Le Nouvelliste pour la construction d'un réser-
voir d'eau potable, d'une capacité de un million de 
gallons, suivant les plans et devis de la firme Labrec-
que & Vézina, Ingénieurs Conseils; ces soumissions se-
ront ouvertes le 15 février 1965, 

ADOPTE. 
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Le 18 janvier, 1965. 

(18-65) 
Pompe et 

réservoir à 
essence» 

(19-65) 
Soumissions 
déboisement 

(20-65) 
Soumissions 

aqueduc 10" 

(21-65) 
Matériaux 
collecteur 
No, 1 

(22-65) 
Primes d'as 
surances 

PROPOSE par M* Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que le gérant municipal soit et est autorisé à faire 
l'achat d'une pompe de 60 HP, avec un débit de un mil 
lion de gallons par jour chez "Darling Brothers" au 
prix de $1,728.00 plus la taxe. De plus, le gérant 
est autorisé à faire l'achat d'un réservoir d'essence 
suivant les spécifications de la Canadian Fire Under-
writer's au coût de $355.50 plus la taxe. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que le gérant municipal soif et est autorisé à deman-
der des soumissions par la voie du journal Le Nouvel-
liste pour le déboisement et le dessouchement de la 
rue devant partir du Boulevard St-Jean pour relier 
Côte Richelieu. 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. J,-Auguste Bettez, échevin. 

Que le gérant municipal soit et est autorisé à deman-
der des soumissions par la voie du journal Le Nouvel-
liste pour pose d'un tuyau de 10", à compter du Baie-
vard St-Jean pour relier Côte Richelieu. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. J.-Auguste Bettez, échevin. 

SECONDE par M.Henri Guilbert, échevin. 

Que tous les matériaux; employés pour la confection de 
l'égoût collecteur No» 1, en vertu du règlement No, 
I46-N soient de fabrication québécoise. 

ADOPTE. 

PROPOSE par Mf Henri Guilbert, échevin, 

Î^jVoECONDE par M^ Jacques Dugré, échevin. 
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Le 18 janvier, 1965, 

(23-65) 
Assurances à 
Panneton & 
La joie. 

(24-65) 
Session de 
rues Jardin 
Trois-Riviè-
res. 

Que pour avoir droit au partage des primes d'assurances 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, le courtier d'as\ 
surances devra être en affaire depuis au moins 12 
mois, avant la date de la police ou de tout renouvel-
lement de cette police sur laquelle il désire parta-

r ger la commission. 
^ De plus, il faudra être reconnu comme courtier au sen4 

de la loi "bill 157" et de plus avoir également obte-
nu le titre de courtier d'assurances agréé, décerné 

[ par l'association des courtiers d'assurances de la 
Va Province de Québec0 

^ i a courtier d'assuré-.ces devra s'occuper exclusivement 
d'assurances générales. 
Le courtier devra être propriétaire ou le conjoint d'ur 
propriétaire, ou co-propriétaire résidant d'une bâ-
tisse résidentielle ou commerciale située dans les li-

[i unites de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, et porté 
y/au rôle d'évaluation pour l'année en cour, 
' Les qualifications plus haut mentionnées doivent exis-

ter à la date de mise en vigueur du contrat ou de tout 
renouvellement de celui-ci et, exister encore à la da-v 
te du partage de ses affaires. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, écîièvin. 

SECONDE par M, Henri Guilbert, échevin. 

Que les assurances de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
pour 1965» soient confiées à la firme P. Panneton et 
Pierre Lajoie Inc. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin» 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé, pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, à signer le contrat de session de ruesportant 
les numéros 36-I46 et 149 du cadastre officiel de la 
Parasse des Trois-Rivières, tel que soumis par le no-
taire Gilles-Guy Garceau; cette session se fera au 
prix nominal de $1.00 et est sujette aux conditions 
incluses au contrat. Ces rues sont la propriété ac-
tuelle de Jardin de Trois-Rivières Inc. 

1D0PTE, 
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^5-65) 
( et roi aux 
loisirs 

Le 18 janvier, 1965* 

FRCàYSE par M» Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. J,-Auguste Bettez, échevin. 

Qu'il soit versée à la Commission des Loisirs de Trois-
Rivières-Ouest, la somme de $1,900.00 constituant 
l'octroi pour 1965 et ce, en plus du $100.00 déjà 
versé comme avance» 

ADOPTE. 

(26-65) 
Session 
de ter-
rains Côte 
Richelieu 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. J,-Auguste Bettez, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est 
autorisé à signer, pour et au nom de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, les contrats de session de ter-
rains, préparés par Gilles-Guy Garceau, Notaire, pour 
les immeubles ci-après décrits: 

lo, Le lot No. 143-6 appartenant à Jos. Bouchard 
pour le prix de $1,500,00 avec bâtisse et dépendance; 

2o, Une lisière de terrain d'une superficie de 
12,960 pieds carrés à distraire du lot no. 145 du ca-
dastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, 
appartenant à M, Jos, E, Lamy pour la somme de $93»28; 

3o. Une lisière de terrain d'une superficie de 
11,384 pieds carrés à distraire des lots numéros 150 
et 151 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-
Rivières, appartenant à M. Georges Levasseur pour la 
somme de $82,05; 

40, Une lisière de terrain d'une superficie de 
28,752 pieds carrés à distraire des lots numéros 155 
et 158 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-
Rivières, appartenant à M. Stanislas Panneton pour 
la somme de $205.75; 

5o. Une lisière de terrain d'une superficie de 
6,544 pieds carrés à distraire du lot 155 du cadastre 
officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, apparte-
nant à M. Bertrand Gilbert pour la somme de $46,59; 

60» Une lisière de terrain tîune superficie de 
15,424 pieds carrés à distraire du lot no» 150 du ca-
dastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, 
appartenant à M. Gilles Gagnon pour la somme de 
$110.82; 
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* 7o, Une lisière de terrain diune superficie de 
15,344 pieds carrés à distraire du lot no, 155 du ca-
dastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, 
appartenant à M, Joseph Levasseur pour la somme de 
$110.25; 

8o, Une lisière de terrain d'une superficie de 
23,856 pieds carrés à distraire du lot No, 150 du ca-
dastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, 
appartenant à M, Adélard Proulx pour la somme de 
$170.88; 

Le tout conformément aux promesses de vente 
signées par les ci-haut nommés et suivant les plans 
parcellaires préparés par M, Roger Gélinas, A,G, 

AD0Pï3a 

(27-65) 
Expropria-
tion Al-
phonse La-
roche, 

PROPOSE par M* Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour, le Gérant mu-
nicipal et l'aviseur légal soient et sont autorisés 
à prendre toutes les mesures nécessaires, en vuede 
l'expropriation d'Une lisière de terrain d'une super-
ficie de 30,536 pieds carrés à distraire des lots nu-
méros 152; 153, 154 et 155 du cadastre officiel de la 
Paroisse des Trois-Rivières, et appartenant à M. Al-
phonse Laroche, Le tout dans le but de confectionner 
une rue et d'établir les services publics. L'expro-
priation affectera le terrain démontré au plan prépa-
ré par M, Roger Gélinas, A.G, 

ADOPTE. 

4 

* 

(28-65) 
Annonce Gui-
de du Québec 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le gérant municipal soit et est autorisé à payer 
une somme de $170,00 pour une demi-page d'annonce dans 
la revue "Le Guide du Québec", 

ADOPTE. 

Transport en 
commun. 

Un projet de résolution soumis par le comité 
du transport en commun a été produit à chaque Membre 
du conseil et le secrétaire-trésorier-adjoint en fait 
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(29-65) 

lecture en public. 

Avant de procéder à l'adoption de la résolu-
tion M. 1'échevin Bugré s'informe auprès de M, Jean-
Paul Normandin, Président du comité, s'il y a . eu des 
représentations de faites pour l'obtention des autobus 
aux heures des messes à Ste-Marguerite. M» Normandin 
répond qu'il considère cette question comme étant com-
prisé dans le terme "heures de pointes". Il est ce-
pendant demandé d'inscrire à la résolution une demande 
pour qua la messe de 8 heures soit desservie, 

M» Henri Guilbert, échevin, s'informe à savoir 
si le comité de transport en commun va demeurer en fonc-
tion même après la présentation du mémoire. M» Norman-
din émet l'opinion que le comité est prêt si le Conseil 
le jug .-s nécessaire à continuer le travail. Il est: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDS par M. J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que leConseil munfcipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest appuie fortement les revendications du Comité 
d'étude sur le transport en commun et plus spéciale-
ment : 

a) Un service aux 30 minutes pour le secteur 
déjà desservi au sud de la voie ferrée; 

b) Que ce service soit maintenu 18 heures par 
jour à l'exception des dimanches et jours de fêtes où 
le service de la Compagnie sera comme le dimanche, le 
service de 30 minutes dans les deux sens devra se don-
ner sur une période de 12 à 13 heures; 

c) Que le service comprenne les rues De Sien-
ne et Des Dominicains avec jonction à la 5ième Avenue; 

d) Que les 3 départs ci-après énumérés soient 
ajoutés au parcourt du secteur Ste-Marguerite; 

1, Départ de Trois-Rivières à 1.15 P.M. avec 
arrivée à la Coopérative Fédérée à 1.30 
P,M,; en passant par la Terrasse Duvernay. 

2. Départ de Trois-Rivières à 8.40 P.M. avec 
arrivée à la Terrasse Duvernay à 8.55P.M, 

3. Les jeudi et vendredi départ de Trois-Ri-
vières à 9.30 P.M. avec arrivée à la Coo-
pérative Fédérée à 9.45 P.M. 
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4, Qu'un autobus soit affecté à la messe de 
8 heures avec départ des limites ouest du 
Chemin Ste-Marguerite à 7.40 heures A.M., 
et que le même autobus attende la sortie 
de la messe. 

e) Si le besoin s'en fait sentir, un service 
de 15 minutes pourra être établi aux heures de pointes^. 

ADOPTEo 

(30-65) 
Régie des 
transports 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M, Henri Guilbert, échevin. 

Que demande soit faite à la Régie des transports de la 
Province de Québec de bien vouloir recevoir les auto-
rités municipales de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
afin de discuter dans le but d'obtenir l'uniformisa-
tion du tarif du transport en commun dans la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, 

ADOPTE. 

Remerciements 
du Maire. 

Son Honneur le Maire Jules Montour exprime au 
nom du Conseil-ses plus sincères remerciements à l'é-
gard du comité de transport en commun, pour le magni-
fique travail fait à date. 

Abolition 
du louage 
de la po-
lice. 

A la suite d'un rapport soumis par le direc-
teur du service de la police ainsi que d'une opinion 
légale de l'aviseur légal, il est: 

* 

(31-65) PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Qu'à compter de ce jour la pratique de louer les ser-
vices de policiers pour du travail effectué sur des 
terrains privés, soit et est abolie. 

ADOPTE. 

(32-65) 
Augmenta-

tion briga-
diers adul-
tes. 

PROPOSE par M. H e nri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. J.-Auguste Bettez, échevin, 



Le 18 janvier, 1965. 

(33-65) 
Voyage à 
Québec, 

Que la rénumération des brigadiers adultes soit portée 
de $15,00 à $20».00 hebdomadairement, et que demande 
soit faite à la Corporation Scolaire Chavigny, de 
bien vouloir participer au coût de cette brigarde 
dans la proportion de 'o. 

ADOPTE. 

R0P0SB par M, Jacques Dugré, échevin, 

1EC0NDE par M0 J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que Son Honneur le Mairé et le Gérant municipal soient 
et sont autorisés à se rendre au Gouvernement de la 
Province dans le but d'activer les procédures pour 
l'adoption de certains règlements, et tout particuliè-
rement le règlement No. 88-N; les dépenses occasionnées 
par ce voyage seront ratifiées à une séance ultérieures 

ADOPTE. 

(34-65) 
Rue Père Sy 
vain, plans 
et homolo-
guation. 

(35-65) 
Surveil-
lance réser 
voir, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les ser-
vices professionnels de M, Roger Gélinas, A.G., pour 
la préparation de plans parcellaires et la détermina-
tion des superficies dans le but de localiser la con-
tinuation de la rue Père Sylvain vers Côte Richelieu. 
Que Me. Robert-Louis Gouin, aviseur légal soit et est 
autorisé à exécuter les procédures d'homologuation 
pour la rue mentionnée ci-haut, 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. J.-Auguste Bettez, échevin. 

Que les services professionnels de la firme d'ingé-
nieurs-conseils Labrecque & Vézina, soient et sont 
retenus pour la surveillance complète de la construc-
tion du réservoir de un million de gallons, ainsi que 
pour la station de pompage du réseau d'aqueduc.. 

ADOPTE. 
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Rapports Le directeur de la police M. Bernard Besjar-
dins fait lecture du rapport de son service au 31 dé-
cembre I964. Ce rapport fait état des faits divers 
relevant de la police pour l'an 1964» 

M. Bertrand Gilbert, Inspecteur de construc-
tion a remis à tous les Membres du conseil, le rap-
port annuel de la construction en 1964. 

Rapport sur 
les incendiels 

L'H~:aorable Pi rre Laporte, Ministre des Af-
faires municipales infirme les autorités qu'il y a 
ré-organisation au Commissariat des incendies et pour 
ce faire, demande la collaboration de tous les res-
ponsables, dans le but de compiler les statistiques 
élaborées et essentielles. Copie de cette lettre fut 
remise au chef du département des incendies M, J.-E-
milien Launier pour action. 

Corporation 
du Pont. 

L'Honorable Premier Ministre Jean Lesage, en 
date du 4 janvier 1965 accuse réception de la résolu-
tion demandant qu'un représentant de Trois-Rivières-
Ouest, soit nommé au s in de la Corporation du Pont 
de Trois-Rivières, advenant une vacance» 

Caisse Po-
pulaire . 

M, Emile Tèllier, secrétaire, gérant de la 
Caisse Populaire Sté-Catherine de Sienne, fait parve-
nir au Conseil des remerciements, pour la résolution 
adoptée dans le but d'ouvrir un compte à la dite caisse, 

Emprunt 
temporaire. 

En date du 8 .janvier 1965, la Commission Muni-
cipale de Québec approuve un emprunt temporaire au mon-
tant de $35,000.00, à être contracter én attendant la 
perception des taxes e sera remboursable le ou avant 
le 30 juin 1965. 

Voirie. M, Gaston Meunier, Ing, P., Chef de la division 
5-1 du Ministère de la Voirie fait suite à notre de-
mande du 4 janvier dernier, concernant l'entretien des 
chemins en hiver et afferme que les entrepreneurs de 
la Voirie vont faire 1'impossible pour remédier à la 
situation. 
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Procès-verbal 
du 21 décem-
bre 1964. 

En date du 7 janvier 1965, sous la signature 
de Jean-Louis Doucet, C.R., Sous-Ministre, le Minis-
tère des affaires municipales approuve les procédés 
faits par le Conseil temporaire de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, à sa séance du 21 décembre 1964. 

Procès-verbal 
du 4 janvier 
1965. 

En date du 11 janvier 1965, sous la signatu-
re de Jean-Louis Doucet, C.R., Sous-Ministre, le Mi-
nistère des affaires municipales approuve les procé-
dés faits par le Conseil temporaire de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, à sa séance du 4 janvier 1965. 

Cependant, le Sous-Ministre fait remarquer que 
si le contrat d'achat de matériaux au montant de 
$10,945,18 (résolution No. 13-65) n'est pas payé à 
même les revenus de l'année courante, il doit être sou? 
mis à l'approbation de la Commission Municipale de 
Québec. 

Le Secrétaire-Trésorier-Adjoint avise le Con-
seil du changement de la loi qui dit, que pour tout 
contrat ou tout achat supérieur à $10,000.00, une de-
mande de soumissions publiques par la voie du journal, 
avec délai intermédiaire de huit (8) jours, doit être 
demandée. Concernant cet achat une lettre sera adres-
sée au Sous-Ministre pour expliquer les raisons de cet 
achat, c'est-à-dire que la Ville a profité de l'avan-
tage de placer une commande globale, devant servir au 
cour de l'année et ce, avant une hausse des matériaux. 

Rapport des 
réclamations 

Ajournement 

(36-65) 

M, Jean-Claude Deshaies de la firme P.E, Pan-
neton et Pierre Lajoie Inc., a fait parvenir au Con-
seil un rapport complet sur les réclamations d'assu-
rances pour l'année 1964. Tous les Membres du Conseil 
ont en leur possession une copie fidèle de ce rapport* 
A la demande de Son Honneur le Maire et pour l'infor-
mation du public présent, le secrétaire-trésorier-ad-
joint fait lecture dudit rapport» 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que l'assemblée soit ajournée jusqu'à 10,40 heures P*M, 
ce jour même. Il est 10 heures. 

ADOPTE. 
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A u r u i i u x ^ Maire, 

�^iftA^L/^U^-O Sec.-Très, 

Séance d'ajournement du Conseil Municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue de 10.40 heu-
res P.M., le 18 janvier 1965, sous la présidence de 
Son Honneur le Maire Jules Montour et à laquelle ses-
sion étaient aussi présents MM, les échevins Jacques 
Dugré, Henri Guilbert et J,-Auguste Bettez. 

(37-65) PROPOSE par M» Jacques Dugré, échevin. 
Permis de 
construction SECONDE par M, Henri Guilbert, échevin. 
T.D, 

Que dans le 2ième secteur de la Terrasse Duvernay, 
que les seuls permis de construction accordés devront 
comporter la condition suivante: les services muni-
cipaux ne pourront être exigés de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, avant le 1er mai 1965. Cette réso-
lution devra être soumise à l'aviseur légal pour ap-
probation au sens de la loi et des règlements munici-
paux en vigueur. 

ADOPTE. 

Fin du terme 
M. Bettez. 

Avant de clore la séance Son Honneur le Maire 
remercie, pour les services rendus, M» J.-Auguste 
Bettez dont le terme d'office se terminera avec la mi-
se en nomination le 25 janvier prochain» Son Honneur 
le Maire souligne la belle collaboration et le sérieux 
que M. Bettez a accordé à ses collègues du Conseil 
Municipal, durant le trop court terme qui se termine; 
un seul regret est signalé c?est celui de constater 
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que K<: Bettez ne puisse continuer le beau travail 
commencé. Enterminant Son Honneur le Maire souligne 
1'assiduité parfaite auxséances, la compréhension en-
tière et la collaboration de tous les instants que 
M, Bettez a accordéesaux Membres du Conseil et à la 
population en générale, 

M« J,-Auguste Bettez, échevin, remercie le 
Maire pour les belles paroles qu'il a eu à son égard. 
Il remercie les officiers municipaux et souligne en 
particulier la collaboration qu'il a reçue de l'ingé-
nieur municipal M. Roger Houde, T.D., Ing. P, 

En terminant M, Bettez, en s'adressant au pu-
blic, il dit qu'il a été à mêihe, durant ce court ter-
me, de comprendre et de prendre connaissance de la com-
plexité des problêmes que les Membres du Conseil ont 
à faire face; c'est pour cette raison qu'il demande à 
la population de voir lors de la prochaine élection 
à ctoi sir les hommes qui sont prêts à se tenir debout 
pour l'intérêt de la Ville. M. Bettez termine en di-
sant qu'il demeure un citoyen de Trois-Rivières-Ouest 
prêt en tout temps à collaborer avec les autorités et 
il remercie la population pour le support qu'il a re-
çu d'elle. 

Sur ce, la séance est levée. 
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Président 
d'élection. 

Secrétaire 
d'élection. 

En date du 14 janvier 1965, par commission 
signée par Son Honneur le Maire Jules Montour, M, 
Réal Fleury, Secrétaire-Trésorier-Adjoint de la Ville 
était nommé président d'élection, Réal Fleury a si-
gné son serment d'office le 14 janvier 1965, devant 
le premier magistrat de la Ville, 

En date du 14 janvier 1965, Réal Fleury, pré-
sident d'élection, nomme par commission M, Bertrand 
Gilbert, pour agir en qualité de secrétaire d'élection 
M. Bertrand Gilbert fut assermenté à la même date. 

Avis public 
de nomina-
tion. 

Bulletin de 
présentation 

Autres bul-
letins. 

En date 
re du président 
né aux électeurs 
à l'effet que la 
charge de quatre 
lieu à la Salle 
Ste-Marguerite, 
janvier 1965» 

du 14 janvier 1965, sous la signatu-
d'élection, un avis public a été don-
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
présentation des candidats pour la 
(4) échevins pour ladite ville, aura 

Coopérative Fédérée 4e Québec, Chemin 
entre midi et 2 heures P.M., le 25 

Comme l'énonce la Loi des cités et villes, à 
compter de l'affichage ci-haut mentionné, le président 
d'élection peut recevoir les bulletins de présentation 
des candidats. i:. 

Le 22 janvier 1965, M. Paul Jacob, industriel 
dépose son bulletin dûment rempli pour le siège d.'é-jr: 
chevin No, 5, ce bulletin est immédiatement ^âdmis par-
le président; à la même date M. J,-Hormidas Martin,' 
mécanicien, dépose son bulletin de présentation pour 
le siège d'échevin No, 1, .ce bulletin est immédiate-
ment admis par le président; toujours à la Même date 
soit le 22 janvier 1965, M, Eddy Charpentier, contre-
maître, dépose son bulletin pour le siège d'échevin 
No. 4, ce bulletin est immédiatement admis par le 
président. 

Le 25 janvier 1965, à 10 heures A.M., M, Léo-
pold Gélinas, restaurateur, dépose son bulletin de 
présentation pour lesiège No. 1, ce bulletin est im-
médiatement admis par le président; le 25 janvier 1965 
à 10,20 heures A.M., M. Gaston Cormier, électricien, 
dépose son bulletin pour le siège d»échevin No, 6, 
oe bulletin est immédiatement admis par le président; 
toujours à la même date M, Fernand Colbert, boucher, 
dépose son bulletin de présentation pour le siège 
d'échevin No. 1, ce bulletin est admis par le prési-
dent d'élection à 1.59 heure P.M. 

A 2 heures P.M., le 25 janvier 1965, le pré-
sident d'élection, Réal Fleury, fait les proclamations 
suivantes:-



Acclama-
tions*. 

Election 
pendante, 

Recensement. 

Avis public 
d'élection. 

En raison qu'il n'y a qu'un seul candidat à 
la charge d'échevin pour le siège No, 4, proclame élu 
échevin audit siège M. Eddy Charpentier, contremaître. 
En raison d'une seule candidature au siège d'échevin 
No, 5, le président d'élection proclame élu M, Paul 
Jacob, industriel, à la charge d'éehevin audit siège. 
Pour la même raison que les deux (2) précédents, le 
président d'élection proclame M. Gaston Cormier, élec-
tricien, élu à la charge d'éehevin au siège No. 6,. 

Immédiatement après les trois (3) proclama-
tions citées ci-haut, le président d'élection déclare 
l'élection pendante pour le siège d'éehevin No, 1, 
et que le scrutin sera ouvert le premier février 1965, 
et que les votes admis seront ceux donnés pour les 
candidats suivants, dûiftent mis en nomination: 

COLBERT Fernand, boucher, 
7371 rue Notre-Dame, 
Trois-Rivières-Ouest. 

GELINAS Léopold, restaurateur, 
321 rue Lacerte, 
Trois-Rivières-Ouest. 

MARTIN J,-Hormidas, mécanicien, 
251 rue Lacerte, 
Trois-Rivières-Ouest, 

Dans la même proclamation le président an-
nonce que le relevé du scrutin et la proclamation du 
candidat élu se feront le 2 février 1965, à 11 heures 
du matin au 433 rue Lacerte, 

En date du 26 janvier 1965, un avis public 
publié de la manière ordinaire a été donné par le pré-
sident d'élection, à l'effet de déclarer élu les éche-
vins suivants: 

CHARPENTIER Eddy, contremaître, 
élu au siège No, 4. 

JACOB Paul, industriel, 
élu au siège No, 5» 

CORMIER Gaston, électricien, 
élu au siège No, 6, 

Suivant les prescriptions de la Loi, le 29 
janvier 1965, le président d'élection a fourni à 
tous les candidats en liste les noms des personnes 
devant agir comme sous-officier-rapporteur, à l'élec-
tion pendante. La signification de cette liste a été 
effectuée entre 9 heures A.M., et 10 heures A.M., le 
29 janvier 1965, par le constable Léo-Paul Desilets, 



Affiches. 

Imprimeur, 

Instructions! 
aux offi-
ciers. 

Votation. 

Bon ordre. 

Transport 
des boîtes. 

Procuration 

Décompte. 
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secre-

en vertu de son sepment d'office. 

Le 28 janvier 1965, il a été publié au 
tariat de l'hôtel de ville, la liste complète des 
sous-officiers-rapporteurs et des greffiers devant 
agir à la présente élection, le tout conformément à 
la Loi, 

L'impression des bulletins de vote a été 
confié par M. Jean-Guy Deslauriers de l'Imprimerie 
St-Louis Enrg. M. Deslauriers est propriétaire rési-
dant sur la rue Bellevue. L'assermentation de l'im-
primeur a été faite devant le président de l'élection 
conformément à la loi. 

Dans les journées de samedi et dimanchç, les 
30 et 31 janvier 1965, le président d'élection à ren-
contré en personne tous les sous-officiers-rapporteurs 
afin de leur fournir les instructions nécessaires à 
l'accomplissement de leur fonction. Les greffiers 
ont reçu leurs instructions le matin même des élec-
tions à 8 heures. De plus un résumé de la loi élec-
torale des cités et villes a été remis à chacun des 
officiers des poils. Il est de mon devoir ici devous 
souligner la magnifique collaboration que j'ai reçue 
spécialement de mon secrétaire d'élection M. Bertrand 
Gilbert, ainsi que de tous les officiers des poils. 

Tous les bureaux de votation ont ouvert leurs 
portes aux électeurs à 9 heures A.M. précises pour les 
fermer à 7 heures P.M. précises. 

La votation s'est déroulée dans un calme ab-
solu et nous n'avons eu rien à reprocher soit aux can-
didats, à leurs agents ou représentants. 

Afin d'être assurer que toutes les boîtes de 
scrutin parviennent à destination, soit au secréta-
riat, un policier était de faction à chaque groupe de 
poils, à compter de 6.30 heures P.M. De plus, afin 
d'assurer l'ordre au secrétariat après la fermeture 
des poils, j'ai retenu les services d'un constable, 

J'ai dû émettre un total de six (6) procura-
tions à des électeurs; toutes ces procurations ont é-
té émises à des électeurs dûment habiles à voter, mais 
dont les noms avaient été omis par inadvertance sur 
la liste électorale. 

En vertu de l'avis public donné le 25 janvier 
1965, j'ai procédé, accompagné de M, Bertrand Gilbert, 
secrétaire d'élection, au recensement des votes. Ce 
recensement a eu lieu à l'hôtel de ville, à 11 heures 
A.M., le 2 février 1965. Etaient présents, outre le 
président et le secrétaire d'élection, M. Fernand Col-
bert, candidat, M. Raoul Guay, représentant, M, Adrien 
Cloutier, représentant, 



Détail du 
vote .. 

Chaque boîte de scrutin a été ouverte par le 
président d'élection, après que chaque sceau eût été 
vérifié par les présents. Voici les détails du vote 
obtenu lors du recensement: 

Poll 1: Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J.-Hormidas Martin 

Bulletins rejetés 
Bulletins non-employés 

total: 

37 votes 
1 vote 

48 votes 

3 
61 

150 

Poil 2: Fernand Colbert 46 votes 
Léopold Gélinas 5 votes 
J.-Hormidas Martin 22 votes 

Bulletin rejeté 1 
Bulletin gâté 1 
Bulletins non-employés 75 

total: 150 

Poil 3: Fernand Colbert 66 votes 
Léopold Gélinas 4 votes 
J.-Hormidas Martin 24 votes 

Bulletins rejetés 4 
Bulletins gâtés 1 
Bulletins non-employés 51 

total: 150 

Poil 4: Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J.-Hormidas Martin 

Bulletin rejeté 
Bulletin gâté 
Bulletins non-employés 

total: 

100 votes 
3 votes 

36 votes 

1 
1 

175 

Poil 5: Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J.-Hormidas Martin 

Bulletin rejeté 
Bulletins non-employés 

64 votes 
4 votes 

25 votes 

1 
81 

total: 175 
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Dépôt con-
fisqué. 

Rapport fi-
nancier. 

lloll 6: Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J,-Hormidas Martin 

Bulletins non-employés 

'oil 7 

'oil 8: 

Proclamation 

total : 

Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J,-Hormidas Martin 

Bulletins non-employés 

Fernand Colbert 
Léopold Gélinas 
J.-Hormidas Martin 

Bulletins non-employés 

60 votes 
1 vote 

17 votes 

-M 

125 

53 votes 
4 votes 
26 votes 

total: 125 

24 votes 
3 votes 

29 votes 

J& 

total: 125 

Le nombre de bulletins remis auc sous-officiers-

rapporteurs se chiffre donc à 1175. ^ P ^ î ® ft®8^ 
dent d'élection avait gardé en réserve 425 bulletins, 
ce qui forme un total de 1600 bulletins fournis par 
l'Imprimeur comme l'indique le serment de celui-ci. 

Le président d'élection ayant constaté que 
M. Fernand Colbert, boucher, ^vait obtenu la plurali-
té des votes pour le siège d«échevin No. 1, le declare 
élu à ce siège. 

Toujours suivant le recensement, le président 
d'élection contaste que M. Léopold Gélinas, restaura-
teur, a obtenu 25 voix et que ce c h i f f r e represents par 
rapport au nombre de voix reçues par M. Fernand Colbert, 
élu (450) 1/18 des votes. Comme la Loi exige qu'un 
candidat obtienne au moins 1/3 des votes du vainqueur 
pour que son dépôt lui soit remis, le president d»elec-
tion déclare le dépôt de $50.00 fourni par M, Leopold 
Gélinas, confisqué, et cette somme sera versee dans les 
coffres de la municipalité et servira à defrayer en 
partie le coût de l'élection. 

Je vous soumets ci-après le rapport financier 
de l'élection du 1er février 1965. Je remettrai à tous 
les Membres du Conseil, ainsi qu'au Gérant municipal, 
le rapport détaillé de toutes les dépenses et recettes 
de l'élection venant de se terminer. 



w 

RAPPORt. FINANCIER 

Etat des dépenses; 

Papeterie et accessoires $ 64.87 

Location des salles 55.00 

Officiers & personnel 286.38 

Repas des officiers 42.26 

Divers 13.50 

TOTAL des dépenses: $462.01 $462.01 

Etat des recettes: 

Ventes de listes électorales $ 52.00 

Dépôt confisqué 50.00 

TOTAL des recettes: $102.00 $102.00 

Coût NET de l'élection 1965: $360.01 

"RECOMMANDATIONS" 

Je me permets de vous souligner de nouveau 
deux (2) recommandations ou suggestions qui me semblent 
être d'intérêt public; ces recommandations vous avaient 
déjà été faites dans mon rapport d'élection du 2 novem-
bre I964. 

Poils 
provisoires 

1. 
créterait 1 
tin (poils 
pour débute 
articles 
Villes. À 
l'électiqn 
à savoir s' 

Il serait bon d'avoir un règlement qui dé-
'établissement de bureaux spéciaux de scru-
provisoires) ou tout au moins un tel bureau 
r. Ce règlement serait adopté en vertu des 
-A, 249-B et 249-C de la Loi des Cités et 

quelques reprises dans la semaine, précédent 
la question m'a été posée par des électeurs, 
il pouvait voter à un bureau provisoire, par 



Boites de 
scrutin. 

Dernières 
procédures. 

Serment, 
G, Cormier, 
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ce que devant s'absenter le jour même de l'élection, 

2, Je crois qu'il serait temps que notjre 
Ville possède ses propres boîtes de scrutin, Cqs 
boîtes au nombre de douze (12) pourraient être 4'une 
plus grande capacité en vue des référendums ou d'é-
lections multiples. Ces boîtes devraient avoir iune 
ouverture de sûreté plus grande que celles qui exis-
tent sur les boîtes que nous employons depuis quel-
que temps, La confection de ces boites pourrait ê-
tre effectuée par un ferblantier de notre ville, Sui 
vant l'article 203 de la Loi des cités et villes, le 
président d'élection est autorisé à faire faire ces 
boîtes; j'ai préparé à la suite d'une consultation 
avec le Gérant de la Ville, d'attendre après les é-
lections et de laisser le Conseil décidé de la d é -
fection des boîtes de scrutin. 

Les prescriptions édictées par l'article 268 
ont été remplies comme suit: en date du 12 février 
1965, j'ai signifié à tous les candidats en liste 
pour le siège No, 1 le certificat d'élection attes-
tant que M, Fernand Colbert a obtenu la majorité des 
votes légalement donnés. L'avis public attestant 
cette élection a été publié aux endroits habituels, 

DONNE sous mon seing, à 
Trois-Rivières-Ouest, 
ce 12/»ième jour de février 1965, 

Réaïr leury, C.C.S, 
Président d'élection. 

SERMENT D'OFFICE 

Je, Gaston Cormier, échevin de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, jure que je remplirai avec 
honnêteté et fidélité les devoirs de cette charge 
au meilleur de mon jugement et de ma capacité. 
Ainsi Dieu me soit en aideî 

, /g (CffrLra^u^— 
Gaston Cormier, échevin. 

ASSERMENTE devant moi, 
à Trois-Rivières-Ouest, 
ce 3 ième jour de février 1965, 

Roland Desaulniers, C.G.A. 
Gérant Municipal, Sec-Trés, 
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F, 
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p 
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Charpentier, 

rment, 
Colbert 

rment, 
Jacob, 

Je, Eddy Charpentier, échevin de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, jure que je remplirai avec 
honnêteté et fidélité les devoirs de cette charge 
au meilleur de mon jugement et de ma capacité. 
Ainsi Dieu me soit en aide! 

échevin. 

ASSERMENTE devant moi, à 
Trois-Rivières-Ouest, ce 
3 ième jour de fécrier 1965» 

Roland Desaulniers,C.G.A, 
Gérant Municipal, Sec-Trés, 

SERMENT D'OFFICE. 

Je, Fernand Colbert, échevin de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, jure que je remplirai avec 
honnêteté et fidélité les devoirs de cette charge au 
meilleur de mon jugement et de ma capacité. 
Ainsi Dieu me soit en aide! 

Fernand Colb^pt^ échevin 

ASSERMENTE devant moi, à 
Trois-J&HLvières-Ouest, ce 
15 i ^ e jour de février 1965, 

Roland Desaulniers, C.G.A. 
Gérant Municipal, Sec-Trés, 

SERMENT D'OFFICE. 

Je, Paul Jacob, échevin de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, jure que je remplirai avec 
honnêteté et fidélité les devoirs de cette charge 
au meilleur de mon jugement et de ma capacité. 
Ainsi Dieu me soit en Aide! 

Paul J^éob, éehêvxn, 

ASSERMENTE devant moi, à 
Trois-Rivières-Ouest, ce 
22; ième jour de février 1965, 

jACi^J/rfxd 
Rolârfâ Desaulniers, C.G.A. 
Gérant Municipal, Sec-Trés, 
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Présences 

Mot de 
bienvenue 

(38-65) 
Minutes, 

L'assemblée régulière du Conseil municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest,tenue le 15 février, 
1965, et à l'heure ordinaire des sessions sous la pré-
sidence de Son Honneur le Maire Jules Montour, et à la-
quelle session étaient aussi présents: MM, les éche-
vins Jacques Dugré, Henri Guilbert, Gaston Cormier, Ed-
dy Charpentier et Fernand Colbert. 

Avant d'ouvrir officiellement l'assemblée, Son 
Honneur le Maire Jules Montour souhaite la bienvenue 
aux échevins nouvellement élus. Le premier magistrat 
émet l'opinion que tous ces nouveaux échevins seront à 
la hauteur de la position et qu'ils apporteront leur 
collaboration entière à leur collègue; le Maire souhai-
te à tous franc succès et que sa coopération leur est 
acquise. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M» Jacques Dugré, échevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée du 18 janvier I965 
soit et est adopté, tel que rédigé dans le livre des 
minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, et soumis 
à tous les Membres du conseil, en date du 12 février 
1965, 

ADOPTE, 

Rapport 
d'élection 

M, Réal Fleury, C.C.S., Secrétaire-trésorier-
adjoint, de la Ville et président d'élection pour le 
scrutin tenu le 1er février 1965, fait lecture du rap-
port d'élection. Dans son rapport le président d'élec-
tion fait état de toifes les mises en nomination et de 
toutes les procédures édictées par la loi, qui ont tou-
tes été suivies à la lettre. Dans ce rapport, il est 
fait mention que Messieurs Eddy Charpentier, Paul Jacob 
et Gaston Cormier, ont tous trois été" élus par acclama-
tion lors de la mise en nomination le 25 janvier 1965, 
Election a donc été nécessaire pour le siège No, 1, ou 
trois candidats se faisaient la lutte, soit Messieurs 
Fernand Colbert, Léopold Gélinas et-J„-Hormidas Martin. 
M. Fernand Colbert a été proclamé élu échevin au siège 
No. 1, à la suite du décompte des votes tenu le 2 fé-
vrier. Lors du même décompte, le président d'élection 
a proclamé confisquer le dépôt d'élection de $50,00 
de M, Léopold Gélinas, parce que celui-ci n'avait pas 
obtenu le nombre de vote requis suivant la loi. Dans 
le même rapport, le président fait état des dépenses de 
l'élection, le total des dépenses se monte à $462,01 et 
que les revenus se sont chiffrés à $102.00, laissant un 
coût net de l'élection au montant de $360.01. En ter-
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(39-65) 

minant son rapport le président d'élection fait deux 
(2) recommandations ou suggestions d'intérêt publics 

1, L'établissement de poils provisoirsj 

2. La confection de boîtes de scrutin qui 
pourrait servir aux élections futures tout 
comme aux référendums, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que le rapport du président d'élection soit et est ac-
cepté, tel que lu et rédigé dans le livre des minutes 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE, 

(40-65) 
Listes de 
comptes. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que les listes de comptes suivantes soient et sont ac-
ceptées pour paiement: 

41-C au montant de $4,755.32 

42-C au montant de $8,979.16 

ADOPTE. 

Soumissions 
déboisement 

Le Gérant municipal, M, Rolad Desaulniers, 
C.G.A., procède à l'ouverture des soumissions pour le 
déboisement et 1'essouchement du prolongement de Côte 
Richelieu: 

1, Génial Construction Inc., au montant de 
$30,628.00. 

2i Trois-Rivières Ready-Mix au montant de 
$32,100.00. 

3. Clément Ricard au montant de $30,305.00. 

Par lettre accompagnant sa soumission, Génial 
Construction Inc., avise les autorités qu'il consenti-
ra un rabais au montant de $500,00 sur la soumission 
d'aqueduc de 10", advenant le cas que les deux (2) con-
trats lui soient octroyés, En raison de cette condi-
tion le conseil procède à Couverture des soumissions 
pour la confection d'un aqueduc de 10» de diamètre sur 
le prolongement de Côte Richelieu, 
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1. Gaston Bourassa Ltée, au montant de 
$19,742.00. 

2. De l'Orme Construction Ltée au montant de 
$19,218.97. 

3. Génial Construction Inc., au montant de 
$21,479.60. 

4. Anatole Proulx au montant de $16,695.08. 

5. Yves Robichaud au montant de $22,410.30. 

6. Clément Ricard au montant de $17,657.08. 

A la suite de 1?ouverture des soumissions pour 
le déboisement et la pose d'un aqueduc de 10" sur le 
prolongement de Côte Richelieu, l'Ingénieur municipal 
M. Roger Houde, T.D., Ing. P., donne certaines explica-
tions à l'effet qu'il y aurait avantage que les deux 
(2) contrats soient octroyés au même contracteur. Le 
principal argument émis par l'ingénieur pour motiver 
cette pratique est celui de la responsabilité des con-
tracteurs. Comme ces deux (2) contrats, explique 
l'ingénieur, vont s'effectuer presque simultanément 
et sur le même chantier, il y a danger de ne pouvoir 
prouver la responsabilité de l'un ou de l'autre des 
contracteurs, advenant une mal confection ou un bri 
quelconque; les deux (2) contracteurs pourraient se 
retourner la balle l'un à l'autre. L'ingénieur précise 
que la conduite d'aqueduc va traverser certaines cavi-
tés ou coulées qui doivent être comblées par le con-
tracteur qui aura le déboisement, et de ce fait s'il 
y a affaissement ou bri d'un tuyau, il sera sûrement 
difficile d'attribuer à un ou l'autre des deux con-
tracteurs la responsabilité des dégâts. 

Pour faire suite à ces explications de l'in-
génieur, Son Honneur le Maire Jules Montour met les 
Membres du Conseil au courant de l'article 609-F de 
la loi des Cités et Villes, qui édicté que le conseil 
ne peut, sans l'autorisation préalable du Ministre des 
Affaires Municipales, accorder le contrat à une autre 
personne que celle qui a fait la soumission la plus 
basse. 

M, l'échevin Henri Guilbert émet l'opinion, 
qu'il y a injustice de créer aux contracteurs soumis-
sionnaires si nous tenons pas compte de deux (2) sou-
missions séparées, M. Guilbert ajoute que dans les 
circonstances et advenant qu'il y aurait eu les ex-
plications que l'ingénieur vient de donner, il aurait 
opté pour qu'il y ait qu'une seule demande de soumis-
sion pour les deux (2) travaux. L'ingénieur réplique 
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qu'en comité privé le conseil a opté pour des soumis-
sions séparées dans le but d'encourager tous les con-
tracteurs. 

Son Honneur le Maire Jules Montour dit que 
les ingénieurs doivent faire la surveillance des tra-
vaux et de ce fait la responsabilité des contracteurs 
sera de beaucoup diminuée. 

Suit une longue discussion concernant 1'^mis-
sion des contrats dont les soumissions ont été ouver-
tes et mentionnées plus haut. 

L'échevin Jacques Dugré demande à l'ingénieur 
municipal si c'est à cause de la garantie ou si cteet 
parce que les travaux vont demander plus de surveillan-
ce, qu'il est préférable d'avoir qu'un seul contracteur. 
L'ingénieur répond que le travail va être aussi bien 
surveillé qu'il y ait deux contracteurs ou un seul. 
M. Dugré ajoute que la faible différence entre le total 
des deux soumissions constitue en ce sens à une légère 
prime d'assurances que la Ville se paierait en cas de 
difficulté. 

(41-65) 
Emission 
des con-
trats 

fjbyoêtMihA 

n^f. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que les contrats de déboisement et de la pose d'un 
tuyau d'aqueduc de 10" sur le prolongement de Côte 
Richelieu, soient octroyés au même contracteur en l'oc-
currence M. Clément Ricard aux montants suivants: 

a) Déboisement pour la somme de $30,305.00. 

b) Pour la pose d'aqueduc de 10" pour la som-
me de $17,757.08. 

Ces deux contrats sont octroyés au même con-
tracteur en raison que les travaux doivent être exé-
cutés simultanément sur le même terrain. 

Que cette résolution soit soumise à l'Honora-
ble Ministre des Affaires Municipales pour approbation, 
en vertu de l'article 609-F de la Loi des Cités et Vil-
les, et sera valide que sur la réception de l'approba-
tion ministérielle. 

Et que les chèques de garantie accompagnant 
les autres soumissions soient retournés à leur signa-
taire. 

ADOPTE, 
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Soumissions 
réservoir 

Ouverture des soumissions pour la construction 
d'un réservoir d'une capacité de un million de gallons: 

1, Clément Ricard au montant de $142,925.00, 

2, Rosaire Dufresne au montant de $156,800,00, 

3, Cap Construction Ltée au montant de 
$162,776,00, 

4» Génial Construction Inc., au montant de 
$139,760.00. 

5. Les Constructeurs St-Maurice Ltée au mon-
tant de $166,500.00. 

Comme ces soumissions demandent une étude des 
ingénieurs afin de savoir si toutes les garanties et 
les formalités ont bien été remplies, les ingénieurs 
se retirent pour scruter les soumissions* 

(42-65) 
Mutations 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, échevin. 

Que les mutations du mois de janvier 1965, soient et 
sont acceptées pour transcription dans les livres, tel-
les que soumises par le Bureau D'Enrégistrement du 
District de Trois-Rivières. 

ADOFTE. 

Poste de 
taxi 

Jos. Dionne 

(43-65) 

Poste de 
taxi M, 
Roch Brouil-
le tte � 

Sur recommandation du directeur de la police, 
M» Bernard Desjardins, il est: 

PROPOSE par M^ Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la demande pour l'établissement d'un poste de 
taxi faite par M. Joseph Dionne, poste devant être éta-
bli au 3370 Boul, St-Jean, Trois-Rivières-Ouest, soit 
et est acceptée. 

ADOPTE, 

il est: 
Sur recommandation du directeur de la police, 
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(44-65) PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que la demande pour l'établissement d'un poste de taxi 
faite par M, Roch Brouillette pour être établi au 
4350 Boul, Royal, Trois-Rivières-Ouest, soit et est 
accordée. 

ADOPTE, 

Poste de taxi 
M. Jos. Dion-
ne. 

(45-65) 

Recommandé par le directeur de la police, il 
est: 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que la demande pour l'établissement d'un poste de taxi 
faite par M. Joseph Dionne, pour être établi au 190 
rue Girard, Trois-Rivières-Ouest, soit et est accordée, 

ADOPTE, 

"Pont Fran-
çois Nobert" 

(46-65) 

Son Honneur le Maire Jules MQntour explique 
qu'il a pris connaissance par les journaux qu'il y a-
vait un mouvement de lancer promouvant que le pont sur 
le St-Laurent soit nommé "Pont François Nobert". 
Tous sont d'accord pour emboiter le pas au mouvement. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE A L'UNANIMITE 

Qu'en raison des immenses services rendus à la société 
dans tous les domaines et principalement pour l'achar-
nement et la somme de travail énorme, qu'il a effectuée 
au sein de la Corporation du Pont, les autorités de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, demandent respectueuse-
ment aux autorités gouvernementales de la Province de 
Québec, de bien vouloir désigner le pont en construction 
sur le Fleuve St-Laurent, à la hauteur de Trois-Riviè-
res-Ouest, sous le vocable de "François Nobert". 

ADOPTE, 

Que copies de cette résolution soient trans-
mises à l'Honorable Premier Ministre, à l'Honorable 
Ministre de la Voirie et à la Corporation du Pont des 
Trois-Rivières, 
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(47-65) 
Sympathies 
François 
Nobert. 

(48-65) 
Une lampe 
de rue De-
lorimier. 

PROPOSE par M» Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE A L'UNANIMITE 

Que le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
offre à la famille François Nobert, ses plus sincères 
condoléances à la suite du décès du regretté François 
Nobert, citoyen éminent de la région» 

ADOPTE, 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que demande soit faite à la Compagnie d'électricité 
Shawinigan, de bien vouloir faire l'installation d'une 
lampe de rue, d'une capacité de 20,000 lumens sur la 
rue Delorimier, afin que soit complété l'éclairage sur 
cette rue� 

ADOPTE. 

Soumissions 
réservoir 

(49-65) 

M» Maurice Vézina, Ing, P., Ingénieurs-conseil 
donne des explications concernant les soumissions du 
réservoir d'une capacité de un million de gallons. Au 
devis il étâit dit que l'entrepreneur devait accompagner 
sa soumission d'un chèque visé au montant de $12,000,00; 
de plus, le soumissionnaire devait fournir une lettreé-
manant d'une compagnie d'assurances et attestant le cans 
d'assurabilité du contracteUr; et enfin il devait rem-
plir quatre addenda. Quelques soumissionnaires n'ont 
pas rempli toutes les conditions énumérées au devis, 
cependant le plus bas soumissionnaire soit Génial Cons-
truction Inc., remplissait toutes les conditions et exi-
geances des ingénieurs-conseil, il est donc: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le contrat de la construction du réservoir d'eau 
potable d'une capacité de un million de gallons, ainsi 
que la station de pompage, soit et est accordé à Génial 
Construction Inc., au montant de $140,884,00; l'écart 
qui apparaît entre le montant dévoilé originalement 
soit $39,760.00 et le montant autorisé par les ingé-
nieurs-conseil de $140,884.00, est dû à une rectifica-
tion du coût des travaux électriques qui avait été mal 
interprété par le SOUSTtraitant. 
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Que les chèques de garantie des autres soumis-
sionnaires leur soient retournés. 

ADOPTE. 

(50-65) 
Vieux livre PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 
des minutes 
à Québec. SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Gérant municipal M. Roland Desaulniers, soit et 
est autorisé à soumettre aux autorités du Ministère de 
l'Agriculture et de la Colonisation, le livre des pro-
cès-verbaux de la Paroisse des Trois-Rivières, livre 
comprenant les minutes à compter du 16 juin 1887 au 3 
septembre 1907, et ce pour étude en regard de la réfec 
tion du cours d'eau Lacerte, 

ADOPTE. 

(51-65) 
Annonce con-
grès Union 
des moulins 

(52-65) 
Aide des 
pompiers 
Cité T„-
Rivières. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, échevin. 

Que le conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
verse une somme de $15.00 au Congrès des Unions des 
moulins à papier de Québec et l'est du Canada, com-
prenant une annonce de \ de page, à être insérée dans 
le programme—souvenir de la convention de ce Conseil 
dès-Unions qui sera tenue les 17-18-19 et 20 mars I965 
à frois-Rivières, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que demande soit faite aux autorités de la Cité des 
Trois-Rivières, que sur appel du chef de la brigarde 
des incendies de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
les sapeurs de la Cité soient autorisés à se rendre 
prêter main forte à nos sapeurs lors d'un incendie né-
cessitant telle aide. 

ADOPTE, 

Le Maire explique que cette résolution fait 
suite à l'incendie qui a dévasté le "Capri" au cours 
duquel incendie il a été difficile en raison d'un dé-
rangement à la ligne téléphonique de Son Honneur le 
Maire Montour, de faire appel aux sapeurs de la Cité, 
Ici le Maire fait remarquer que l'entente qui existe 
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actuellement veut que les pompiers de Trois-Rivières, 
soient autorisés à se déplacer que sur demande du 
Maire de Trois-Rivières-Ouest au Maire de la Cité, 

Permis de 
construction 
2e secteur 
T.D. 

(53-65) 

Certains contracteurs ont commencé à ériger 
des habitations au deuxième secteur de la Terrasse Du-
vernay, sans s'être munis au préalable d'un permis de 
construction réglementaire; l'inspecteur de construc-
tion ne peut émettre de permis dans certaine partie du 
2e secteur de la Terrasse Duvernay parce que non des-
servi par le service d'aqueduc, ce qui est exigé au 
règlement 93-A, 

Le Gérant municipal donne lecture d'une opinion 
légale de Me Robert-Louis Gouin, concernant ce litige. 
Me Gouin voit qu'une solution possible, c'est de pren-
dre injonction pour faire cesser les travaux. 

Ici l'ingénieur municipal M. Roger Houde, fait 
remarquer qu'une construction, rue Pontoise, effectuée 
par M. Oscar Babin se trouve être érigée sur le lot 
voisin, où le service d'aqueduc se termine. Il y a 
donc ici possibilité de desservir cette propriété tem-
porairement, avec des conduits de plastic reliés à la 
propriété voisine. Après les explications de l'ingé-
nieur, il est: 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin.. 

Que M, Bertrand Gilbert, inspecteur de construction, 
soit et est autorisé à émettre un permis de construc-
tion à M. Oscar Babin pour un immeuble à être érigé 
sur le lot 161-188; il est entendu que cette construc-
tion sera reliée au point de vue aqueduc, avec un tuyau 
de plastic, à la maison voisine en attendant que la 
conduite principale de 10" soit complétée. 

ADOPTE, 

Concernant les autres constructions dérogatoi-
res, l'ingénieur municipal suggère l'installation d'une 
pompe et le conduit de plastic, le tout défrayé par le 
contracteur en cause, ceci aura pour but de desservir 
temporairement ces constructions en attendant l'émis-
saire de 10". L'ingénieur verra à rencontrer les con-
tracteurs en cause pour leur soumettre cette solution; 
advenant un refus la Ville devra procéder par injonc-
tion suivant l'opinion légale de notre aviseur, 
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(54-65) 
Augmenta-

tions de 
salaire. 

Pro-Maire 

(55-65) 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que des augmentations de salaire soient et sont auto-
risées comme suit: 

1. Mlle Hélène Jutras, 
$50,00 à 55.00 par semaine. 

2. Mlle Denyse Paillé, 
$40,00 à 43.00 par semaine. 

3. M, Bertrand Gilbert, 
$80,00 à 85,00 par semaine* 

4. M. Jean-Marie Gouin, 
$5,000.00 à 5,500.00 par année. 

5. M. Gilles Gagnon, 
$1,75 à 1.80 de l'heure. 

6. Employés municipaux, 
$1,35 à 1.40 de l'heure, 

et ce à compter du 15 février 1965* 

ADOPTE. 

Afin de rectifier les choses et comme M. Du-
gré était pro-mairq pour terminer le terme de M, Côté 
démissionnaire, il est: 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que M. Henri Guilbert soit et est nommé pro-maire pour 
le prochain terme de trois (3) mois, 

ADOPTE, 

Son Honneur le Maire remercie M, Dugré de la 
collaboration accordée. M, Henri Guilbert, Pro-Maire, 
remercie son proposeur et offre sa collaboration au 
Conseil, en ajoutant une note humoristique qu'il aurait 
préféré faire le terme de M, Dugré, car celui-ci n'a 
pas eu à présider dans aucun cas, en raison du manque 
de quorum. 
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Avis de mo-
tion, déboi-
sement Côte 
Richelieu. 

Heure des 
assemblées 

L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine séance, un 
règlement d'emprunt au montant de $42,000.00, dans le 
but de procéder au déboisement l'acquisition de terrain 
et 1'ouverture du prolongement de Côte Richelieu. 

Son Honneur le Maire Jules Montour demande aux 
Membres du conseil s'il n'y aurait pas possibilité de 
modifier le règlement régissant les assemblées du con-^ 
seil, en vue de porter l'heure de ces assemblées à 8 
heures P.M. M. Henri Guilbert explique que même s'il y 
a comité privé le mercredi, souvent il survient ?des 
choses entre le comité et l'assemblée régulière, que 
le conseil est appelé à étudier en comité privé avant 
l'assemblée; ce qui a pour effet, si l'assemblée est 
cédulée pour 8 heures d'être obligé de se rendre à la 
salle des assemblées pour 7 heures, ce qui est trop à 
bonne heure pour quelques membres du conseil. 

Après les explications de M, Guilbert, échevin, 
le Conseil est d'accord à garder le règlement tel quel. 

Rôle d'éva-
luation. 

Son Honneur le Maire Jules Montour annonce aux 
Membres du conseil et à l'assistance que le rôle d'éva-
luation technique est maintenant déposé, depuis le 12 
février 1965, et que les avis ont été donnés à cet ef-
fet; en outre des avis ordinaires Son Honneur annonce 
qu'il y aura une publication dans le journal, afin d'in-
former la population entière. Les estimateurs seront 
à la disposition des contribuables, à des jours fixés 
à l'avance pour étudier les plaintes, s'il y a lieu. 

Cadastre H» 
G. Gauthier 

(56-65) 

M, Georges Gariépy, A«G., 
trant la subdivision d'une partie 
nant à M. Henri-Georges Gauthier; 
de faire cadastrer la subdivision 
construction future d'une serre, 
cadastrales sont assez longues, M, 
résolution du Conseil, autorisant 
mis de construction sur la subdivi 
du présent plan. 

fournit un plan mon-
da lot 11, apparte-
ceci est dans le but 
11-37, en vue d'une 
Comme les procédures 
Gariépy demande une 

l'émission d'un per-
sion, qii fait l'objet 

FROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que l'inspecteur de construction M. Bertrand Gilbert, 
soit et est autorisé à émettre unpermis de co nstruction 
à M. Henri-Georges Gauthier, sur le lot 11-37 pour la 
construction d'une serre. 

ADOPTE, 
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(57-65) 
Engagement 
Mme J. Ro-
bert 

Reme rci ement s 
P. Dugré 

Approbation 
des minutes 

G. de Commerc 
Remerciements 

Avis du minis 
tère de la Sa 
RE: Eau. 

Approbation 
projet 850 

Approbation 
emprunt tem-
poraire Règ. 
101-N, 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que Mme Jocelyne Robert soit engagée comme sténo-dac-
tylo au salaire de $30.00 par semaine. 

ADOPTE. 

M. Philippe Dugré et ses enfants font parve-
nir au Conseil les remerciements pour les sympathies 
témoignées, lors du décès de son épouse et de ses 
deux fils» 

En date du 25 janvier 1965, l'Honorable Pierre 
Laporte approuve les procédés faits par le Conseil 
temporaire de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, à sa 
séance du 18 janvier 1965. 

La Chambre de Commerce de Trois-Rivières-Ouest, 
par son secrétaire Maurice Lamy, fait parvenir aux 
Membres du Conseil des remerciements sincères pour la 
réception civique offerte à l'occasion des Fêtes de 
la nouvelle année. 

Le Ministère de la santé, par M. Léopold Fon-
ité taine, Ing. P., ingénieur en chef, fait parvenir une 

lettre circulaire, concernant l'approvisionnement en 
eau potable, dans le but de prévenir un approvisionne-
ment non salutaire dû à la période difficile posée par 
le bas niveau des eaux. Comme ceci n'affecte pas no-
tre municipalité, la lettre est considérée comme lue. 

En date du 19 janvier et du 21 janvier respec-
tivement, le Ministère des Affaires municipales et la 
Commission municipale de Québec, approuvent le règle-
ment No. 81-N, concernant certains travaux à être ef-
fectués au cours d'eau Lacerte, en vertu du programme 
d'encouragement des travaux d'hiver dans les municipa-
lités; le coût total des travaux est estimé à $99$ «10 
et les versements de la subvention à $796.18, 

En date du 22 janvier 1965, la Commission mu-
nicipale de Québec par son secrétaire Roger Desaulniers, 
approuve un emprunt temporaire au montant de $35,000.00 
à être contacté par notre corporation, en attendant le 
produit de la vente des obligations à être émises sous 
l'autorité du règlement 101-N, 
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Contrat Jos 
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Rapport du 
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police. 
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En date du 3 février 1965, M, Rémi Bellemare 
du 411 rue Lacerte, demande une période d'un an pour 
effectuer les réparations demandées à sa résidence ci-
haut nommée, 

FROPOSE par M, Fernand CoBert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Qu'une extension d'un an soit accordée à M, Rémi Bel-
lemare pour effectuer les réparations et améliorations 
exigées lors de l'émission du permis de transport de 
bâtisse, qui lui a été accordé pour sa résidence du 
411 rue Lacerte, 

ADOPTE. 

Notaire G,G. Garceau fait parvenir au Conseil 
une copie du contrat dûment signée de la cession de 
rue de Jardin de Trois-Rivières Inc., vs la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest. 

Jean Banville Inc., et Armand Pelletier, font 
parvenir des remerciements sincères et des félicita-
tions à M. J,-Emélien Launier, chef de la brigarde des 
incendies, ainsi qu'à ses sapeurs pour la diligence et 
le magnifique travail accompli, lors de l'incendie 
chez M, Armand Pelletier, rue Mauriac. Copie de ces 
deux lettres ont été envoyée à M. J.-Emélien Launier. 

La Société Canadienne du Cancer demande aux 
autorités de prévoir au budget un octroi pour la cam-
pagne de souscription de cette société; tout sera pré-
vu comme à l'ordinaire. 

Le notaire G.G.Gaceau fait parvenir au Conseil 
la copie dûment signée du contrat de vente du terrain 
de M, Joseph Bouchard à la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, pour la somme de $1,500.00. Ce terrain se trou-
ve à être dans l'axe du prolongement de Côte Richelieu, 

Le directeur du service de la police, M. Ber-
nard Desjardins, fait lecture de son rapport pour le 
mois de janvier 1965, ainsi qu»un rapport global pour 
les sept (7) mois d'opération de ce département, soit 
du 1er juin I964 au 31 décembre 1964. Chaque membre 
du Conseil ont une copie de ces deux (2) rapports. 



Le 15 février, I965 
Qr/k. 

v. I362 

Rapport de 
1'ingénieur 

(59-65) 
Règ, X37-N-1 
Estimé No. 3 

L'ingénieur municipal, M* Roger Houde, T.D^, 
Ing» P., produit un rapport pour le mois de janvier 
1965. 

PROFOSE par M; Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE par M. Fernand Colbert, éçhevin. 

Que l'estimé No. 3 soumis par l'ingénieur municipal 
pour la mise en forme des rues de la partie "A" du 
deuxième secteur de la Terrasse Duvernay, exécuté en 
vertu du règlement No. 137-N-l, soit et est accepté 
et que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé 
à verser à De l'Orme Construction Limitée, la somme de 
$4,727*25; cependant il sera déduit de cette somme les 
matériaux payés par la Ville, 

ADOPTE. 

(60-65) 
Estimé final 
Règ. 89-N 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que l'estimé 
nitaire rues 
glement No, 
soit et est 
soit et est 
Limitée, la 
tant le coût 

ADOPTE, 

final pour la confection de l'égoût sa-
Garceau et Girard, exécuté en vertu du rè-
89-N, fourni par l'ingénieur municipal 
accepté et que le secrétaire-trésorier 
autorisé à verser à De l'Orme Construction 
somme de $915*55; il sera déduit de ce mon 
des matériaux payés par la Ville, 

Correction 
Noé Veillet-
fe Inc* 

(61-65) 

L'ingénieur municipal M, Roger Houde, T.D., 
Ing. P., fait mention qu'en date du 9 novembre I964, 
il a soumis un rapport sur les travaux qui furent exé-
cutés dans le prolongement de Côte Richelieu. Une 
résolution fut adoptée pour autoriser le paiement de 
la somme de $124.17 représentant 124,17 tonnes au prix 
unitaire de $1.00 la tonne» A la demande du contrac-
teur intéressé Noé Veillette Inc., une vérification a 
été faite de toutes les factures et une erreur a été 
trouvée. Un tonnage de 174*17 tonnes de gravier à 
bal et bien été posé au lieu de 124.17 tonnes, repré-
sentant une différence de 50 tonnes à $1,00 la tonne, 
soit $50.00, L'ingénieur demande donc une résolution 
pour autoriser le paiement de cette différence. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier,échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
verser à Noé Veillette Inc., la somme de $50,00 repré-



Coupe des ar-
bres sur ter 
rains privés 

Avis de mo-
tion coupe 
des arbres. 

Remise du 
dépôt Mas-
sicotte & 
Fils, Rue 
Père Sylvain 

(62-65) 

Congrès tech 
nique de l'e 
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sentant une rectification du coût des travaux exécutés 
par cette firme dans le prolongement de Côte Richelieu. 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal demande au Conseil de 
passer une résolution adoptant un règlement devapt 
contrôler la coupe de bois sur les terrains privés* 
Les principaux points de ce règlement seraient ceux-ci: 
Il devra être prohibé à quiconque, sauf aux proprié-
taires d'abattre tout arbre sain ayant un diamètre su-
périeur à 4 pouces; dans l'extension de leurs services 
publics la Ville de Trois-Rivières-Ouest, comme les 
compagnies privées des services publics devront con-
tacter l'ingénieur municipal qui décidera l'emplacement 
des services requis, après avoir vu au préalable le 
propriétaire concerné; la pénalité, une amende maximum 
de $100.00 plus les frais en cour. 

M. 1'échevin Eddy Charpentier donne avis de 
motion à l'effet qu'il présentera à une prochaine sé-
ance, un règlement qui aura pour effet de contrôler la 
coupe de certains arbres sur les terrains privés. 

Ce règlement sera confectionné suivant l'avis 
légal du procureur de la ville. 

L'ingénieur municipal recommande le rembourse-
ment du chèque de dépôt de Massicotte & Fils Ltée, con-
cernant les travaux de pavage de la rue Père Sylvain, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Massicotte & Fils Ltée, la somme de $1,704.90, 
constituant le dépôt de garantie de soumission fourni 
par cette firme lors de la confection du pavage de la 
rue Père Sylvain, 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal annonce au Conseil que 
ÏU le Congrès annuel de l'Association Québécoise des 

techniques de l'eau, aurait lieu à l'Hôtel Sheraton 
Mont-Royal à Montréal, du 28 février au 3 mars; l'in-
génieur émet l'opinion que sa présence a ce congrès 
est l'importance primordiale afin d'être au courant 
des problêmes de l'eau à notre époque. L'an passé il 
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lui avait été autorisé une allocation de $100.00 pour 
les frais d'enrégistrement et les dépenses du voyage; 
l'ingénieur affirme que cette somme était insuffisan-
te et cette année il demande une allocation de $150.00, 
en précisant que l'enrégistrement est porté cette, an-
née de $25.00 qu'elle était à $40.00. 

(63-65) PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que l'ingénieur municipal M, Roger Houde, T.D», Ing. 
P., soit et est autorisé à se rendre au Congrès annuel 
de l'Association Québécoise des techniques de l'eau, 
du 23 février au 3 mars et qu'une somme de $150.00 lui 
soit attribuée pour frais d'enrégistrement et de pla-
cement, 

ABOFTE. 

Etat finan-
cier/1964. 

(64-65) 

M. Roland Desalniers, C.G.A., Gérant municipal 
et secrétaire-trésorier, produit le rapport financier 
pour l'année 1964. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDS par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le rapport financier couvrant la période, se ter-
minant le 31 décembre 1964, produit par le secrétaire-
trésorier, soit et est adopté tel que produit et doit 
copies ont été remises à chaque Membre du Conseil. 

ADOPTE, 

Sur ce la séance est levée, 

W u J t M » W V X AmTiA I ÙA 1A Maire 

a 

Sec.-Très. 
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Assemblée spéciale du Conseil municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 22 février I965 
au lieu et à l'heure ordinaire des sessions du conseil, 
sous la présidence de Son Honnnur le Maire Jules Mon-
tour. Etaient aussi présents à cette session Messieurs 
les Echevins Henri Guilbert, Fernand Colbert, Paul Ja-
cob, Eddy Charpentier, Jacques Dugré et Gaston Cormier. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture 
de l'avis de convocation et du certificat de signifi-
cation de la présente session. Comme il appert à l'a-
vis de convocation, cette assemblée a pour but la prise 
en considération des sujets suivants : t 

1. Résolution autorisant le Maire à signer le 
contrat du réservoir avec Génial Construction Inc* 

2. Adoption du règlement No. 163 RE: Déboise-
ment Côte Richelieu et convocation de l'assemblée des é 
lecteurs pour le 1er mars de 7 à 9 heures P.M. 

3. Cas de construction: M. J.C. Deshaies voû -
drait être entendu par le Conseil à ce sujet. 

4. Autres sujets si le Conseil est au complet 
et si tous y consentent» 

Le certificat de signification mentionne qu'u-
ne copie a été livrée à tous les échevins, entre 2| 
heures et 5 heures P.M., le 20 février 1965, à l'excep-
tion de la copie destinée à M. Gaston Cormier qui fut 
remise à M. Robert Drouin, beau-frère de 1'échevin en 
raison de l'absence de celui-ci et à sa propre demander 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, à signer le contrat concernant la construction 
du réservoir d'eau potable d'une capacité de un million 
de gallons avec la firme Génial Construction Inc., le-
dit contrat devant mentionné une somme de $140,884.00 
comme étant le coût de cette construction, 

ADOPTE. 

Règlement 
163. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture 
du règlement No. 163. 
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(66-65) PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le règlement No, 163 concernant le déboisement, 
1'essouchement et le terrassement du prolongement de 
Côte Richelieu, en vertu du programme d'encouragement 
des travaux d'hiver dans les municipalités (I964-65), 
soit et est adopté tel que lu et rédigé dans le livre 
des règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
et qu'une assemblée des électeurs intéressés soft et 
est convoquée pour être tenue de 7 heures P.M., le 
1er mars 1965 au lieu ordinaire des sessions» 

ADOPTE. 

Cas de M. J.-C. Deshaies, Président de la Chambre de 
construc- Commerce locale, avait demandé au Gérant municipal 
tion T.D. d'être entendu par le Conseil au sujet des cas de 

construction dérogatoire au 2ième secteur de la Ter-
rasse Duvernay. Lorsque ce sujet est abordé par le 
Maire, il est constaté que M. D shaies n'est pas dans 
l'assistance. Le gérant municipal, M. Roland Desaul-
niers, C.G.A., a fait parvenir à tous les Membrès du 
conseil une recommandation écrite, concernant les cas 
de construction en litige, recommandation basée sur 
les opinions légales de Me, Robert-Louis Gouin, don-
nées les 11 décembre I964 et 13 février I965, La re-
commandation du Gérant mentionne de plus une opinion 
légale obtenue le 20 janvier 1965 de Me. Jacques La-
coursière. Dans cette recommandation le Gérant;muni-
cipal fait état que le règlement de construction est 
la base de l'érection d'une municipalité et que la 
non application intégrale constituerait une injustice 
pour l'ensemble de contribuables, M. Desaulniers fait 
remarquer aussi toujours dans ses recommandations, 
qu'une mauvaise publicité était faite à la Terrasse 
Duvernay, en raison de la non observance des règle-
ments municipaux. En conclusion de sa recommandation 
le Gérant recommande, suivant l'avis du procureur de 
la Ville, de prendre injonction contre les contracteurs 
qui ont commencé à construire sans permis dans le 
2ième secteur de la Terrasse Duvernay» 

A la suite de la recommandation du Gérant, 
Son Honneur le Maire Jules Montour se dit d'opinion 
qu'il y aurait lieu de modifier le règlement 98-A de 
façon à ce qu'un permis de construction puisse être 
émis conditionnellement au passage du service d'aque-
duc dans les six (6) mois du permis de construction. 
Comme tout règlement ne peut être modifié que par un 
autre règlement, Son Honneur le Maire demande que soit 
donné un avis de motion dans le sens de l'idée émise 
ci-hfeut, selon l'opinion du procureur en date du 11 
décembre 1964. 
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Avis de mo-
tion Règ. 
No. 98-C 

Injonction 
cas de cons-
truction. 

L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine session un 
règlement qui aura pour effet de modifier l'article 2 
du règlement 98-A, tel règlement aura pour effet.de 
permettre l'émission d'un permis de construction où le 
service d'aqueduc n'est pas rendu, mais prévu daps les 
six (6) mois de l'émission du permis, cependant Ce per-
mis ou ces permis ne seront émis après étude de Chaque 
cas et autorisé par résolution du Conseil municipal. 

Toujours su r le même sujet, le secrétaire-tré-
sorier-adjoint fait lecture d'une lettre signée Julien 
Matteau, contracteur. M, Matteau fait remarquer qu'il 
a commencé la construction de trois (3) maisons, rue 
Pontoise, Terrasse Duvernay, dans le cadre de lai loi 
fédérale pour l'aide à l'habitation pour travaux d'hi-
ver; pour obtenir l'octroi de $500.00 par maison pro-
mise wn vertu de la loi fédérale, le gros de la maison 
doit être terminé pour le 1er avril 1965, et les tra-
vaux secondaires extérieurs dans le mois suivant» M. 
Matteau dit qu'il a commencé ces constructions sans 
idée malveillante et demande au Conseil la permission 
de la continuer avec l'engagement suivant: 

a) Le contracteur ne demandera pas le service 
de l'eaupir le réseau que la Ville projette avant le 
1er mai 1965. 

b) Si le 1er mai 1965 la Ville était dans l'in-
capacité de permettre le raccordement direct sur l'a-
queduc, le contracteur pourrait avec la permission du 
Conseil faire un raccordement à ses frais, sur le ser-
vice existant à environ 700 pieds desdites maisons, 
d'y installer un réservoir, le tout avec pompe pour 
desservir ces trois (3) maisons et celles de M. St-
Louis, le tout aux frais du contracteur; ce service 
temporaire sera maintenu tant que nécessaire et tant 
que la Ville sera dans l'impossibilité de desservir 
les dites maisons. 

Il est question ici de faire suite à la recom-
mandation du Gérant, concernant l'émission d'une in-
jonction pour arrêter les travaux. M. Julien Matteau 
contracteur, fait remarquer aux Membres du Conseil que 
s'il est retardé dans ses travaux par une injonction, 
il y a danger pour lui comme pour les autres contrac-
teurs impliqués qu'ils perdent l'octroi de $500,00 
par maison. Son Honneur le Maire fait remarquer à M. 
Matteau que suivant l.topinion du secrétaire-trésorier-
adjoint, vu qu'un avis de motion est donné, le règle-
ment se trouve être pendant et donc aussi effectif 
que s'il était adopté; cependant pour plus de sûreté 
Son Honneur le Maire demande une résolution concernant 
la prise d'injonction, et si cette prise d'injonction 
n'est point nécessaire le tout restera sur le statu quo. 
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(67*65) PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que Me. Robert-Louis Gouin, avocat, soit et est auto-
risé à prendre injonction pour et au nom de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, dans le but de faire cesser 
la construction de maisons d'habitation au 2ième sec-
teur de la Terrasse Buvernay, érigées dérogatoirement 
aux règlements de construction de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

(68-65) 
Modification 
aux règlemen 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

s SECONDE A L'UNANIMITE 

Que les obligations comprises dans l'émission d'obli-
gations de $311,500,00 et émises en vertu 

du règlement No. 88-N au montant de $39,050.00 
du règlement No. 89-N au montant de $18,000.00 
du règlement No. 101-N au montant de $35,500.00 
du règlement No. 137-N-l au montant de $136,750.00 
du règlement No. I38-N au montant de $50,000.00 
du règlement No. 151-N au montant de $20,700.00 
du règlement No. 154-N au montant de $11,500.00 

soient datées du 1er mars 1965. Un intérêt à un taux 
n'excédant pas 6% l'an sera payé semi-annuellement le 
1er mars et 1er septembre de chaque année, au porteur, 
aux mêmes endroits que le capital; lesdites obligatins 
ne seront pas rachetables par anticipation et chacun 
des règlements ci-haut indiqués est par les présentes 
amendé en conséquence s'il y a lieu, afin de le rendre 
conforme à ce qui est stipulé ci-dessus et ce en ce 
qui a trait au montant d'obligations spécifié ci-haut 
en regardée chacun desdits règlements. 

ADOPTE, 

Modifica-
tions des 
règ. 148-
N-l, 152-N-l 

L'échevin Jacques Dugré donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine session un 
règlement qui aura pour effet de modifier les règle-
ments No. I48-N-I et 152-N-l dans le but d'imposer 
les immeubles se situant à un carrefour dans une pro-
portion de 30$, par rapport à la charge imposée préa-
lablement, le tout suivant l'article 521-A de la Loi 
des cités et villes, tel qu'amendé par le bill No, 41 
adopté le 13 juillet I964. ? 
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Aqueduc de 
10" 

(69-65) 

Félicita-
tions au 
scolaire 

(70-65) 

(71-65) 
Subdivions 
Paul char-
bonneau* 

Concernant la confection d'aqueduc de 10" sur 
le prolongement de Côte Richelieu, le secrétairç-tré-
sorier-adjoint explique par écrit la différence des 
soumissions; la différence entre la soumission de 
Clément Ricard et celle de M. Anatole Proulx, se mon-
te à $962.00, de plus comme la loi des travaux d'hi-
ver est une loi fédérale et que cette loi spécifie 
que les octrois seront accordés que si les contrats 
sont donnés au plus bas soumissionnaire, en donnant 
le contrat à Clément Ricard, pour la conduite de 10", 
il y aurait perte d'octrois au montant de $4,739.76, 
la différence totale s'élèverait donc à $5,701.76, 
En considération de cette mise au point, il est; 

PROPOSE par M» Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que la résolution portant le No» 41-65 inscrite à la 
page 1352 du livre des minutes, soit modifiée à l'ef-
fet d'accorder à élément Ricard que le contrat de dé-
boisement pour la somme de $30,305.00 et que le con-
trat concernant la pose du tuyau d'aqueduc de 10" 
soit accordée à Anatole Proulx pour la somme de $16, 
695.08. 

ADOPTE, 

Son Honneur le Maire Jules Montour fait men-
tion d'une nouvelle parue dans le journal local, à 
l'effet que la Commission Scolaire Chavigny a réussi 
à obtenir un taux normalisé de $2.62 du $100, d'éva-
luation. Son Honneur le Maire dit qu'il serait dans 
l'ordre d'offrir aux Commissaires des félicitations 
pour leur beau travail qui a porté de si merveilleux 
fruits, 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Conseil de Ville de Trois-Rivières-Ouest offre 
aux autorités de la Commission Scolaire Chavigny, les 
plus sincères félicitations pour avoir obtenu, grâce 
à leurs pourparlers, la normalisation du taux de la 
taxe scolaire à $2.62 du $100. d'évaluation, consti-
tuant une baisse de $0.2 8 du $100. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 
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phé Paul Charbonneau. 

ADOPTE. 

Tous les sujets abordés et discutés hors de 
lavis de convocation n'ont été suivant le consente-
ment de tous les Membres du Conseil. 

Sur ce, la séance est levée. 

l y n ^ U ^ ) Sec.-Très. 

^ L M Maire. 



Ass. des élec-
teurs, rège 16|3 

Présences. 

(72-65) 

Minutes 
15 et 22 févri 
er 1965. 

(73-65) 
Minutes ass. 
des électeurs 
#163. 

1371 

1 mars I965 

Assemblée des électeurs concernant le règ 
ment No* .63 comportant un emprunt de $42,000.00 pour 
le déhoisement, l'ëssouchemeit et le terrassement du 
prolongement de la rue Côte Richelieu en vertu du pro-
grammmé d'encouragement des travaux d'hiver dans les 
municipalités 1964-1965, tenue le 1er mars 1965 à 
7 heures du soir au lieu ordinaire des sessions du 
Conseil municipal, sous la présidence de Son Honneur 
le Maire Jules Montour; Réal Fleury, secrétaire-tré-
sorier-adjoint agissait comme secrétaire de l'assem-
blée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement 
No, I63, de l'avis de motion, de l'avis de convocation, 
du certificat dé publication et de l'article 593 de la 
loi des Cités et Villes. 

En aucun temps durant les 2 heures de l'assem-
blée, aucun électeur propriétaire ne s'est présenté 
pour demander que le dit règlement No. 163 soit sou-
mis aux électeurs par voie de référendum, 

A 9 heures, P.M., le président de l'assemblée 
en 1'occurence Son Honneur le Maire Jules Montour 
déclare le règlement No, 163 approuvé par les électeurs 

Président, 

Secrétaire, 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest tenue le 1er mars I965, 
au lieu èt è l'heure ordinaires des sessions, sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents MM. les éehevins Henri Guilbert, 
Fernand Colbert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, 
Gaston Cormier, Paul Jacob, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques: Dugré, échevin, 

Que les procès-verbaux des«15 et 22 février I965 soient 
et sont approuvés tels que soumis à tous les mem-
bres du Conseil municipal 1© 26 février 1965 cependant 
avec la correction suivante : Au procès-verbal de l'as-
semblée du 15 février I965 à la page 1355 à la huitième 
ligne du dernier paragraphe remplacer "$39,760.00" par 
"$139,760.00", 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE par M, Paul Jacob, échevin, 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement No. 163, tenue à 7 heures. P.M. 
le 1er mars 1965 soit et eSbapprouvé tel que lu et 
rédigé dans le livre des minutes de la Ville de Trois-
Rivièras -Ouest. 

ADOPTE, 



Ouverture des 
soumissions 
obligations 
$320,000.00 

Soumissions. 

137; 
1 mars 1965» 

Le Gérant municipal M. Roland Desaulniêrs, 
CiG.A. procède à l'ouverture des soumissions pour la 
vente des obligations au montant de $320,000.00 
Les soumissionnaires sont au nombre de 7, en voici 
les cotations: 
1,- Corporation de Prêts de Québec: 

Au prix de $98*18 de la valeur nominale 
remboursables comme suit: 

$180,500,00 à Sj56 1 mars 1966 au 1 mars 1975 
$139,500.00 à 5-f% 1 mars 1976 au 1 mars 1980 

Le tout représentant un loyer moyen de 5.9211$ 

2.- Placements Plessis Inc.: 
Au prix de $98.08 de la valeur nominale 

remboursables comme suit: 
$320,000.00 à 5è% 1 mars 1966 au 1 mars I98O 

Le tout représentant un loyer moyen de jĵ  

3.- J.L. Lévesque & L.G. Beaubien Ltée: 
Au prix de $98.429 de la valeur nominale 

remboursables comme suit: 
$180,500.00 à 5i% 1 mars 1966 au 1 mars 1975 
$139,500.00 à 5f% 1 mars 1976 au 1 mars 1980 

Le tout représentant un loyer moyen de 5.7803% 

4«- Banque Canadienne Nationale: 
Représentant un syndicat formé en outre de la 

banque de Crédit Québec Inc.- Florido Matteau Inc.-
Morgan Ostiguy & Hudon Ltée,- Grenier Ruel & Ci® Inc. 

Au prix de $98.63 de la valeur nominale 
remboursables comme suit: 

$320,000.00 à 5à% 1 mars 1966 au 1 mars I98O 

Le tout représentant un loyer moyen de 5.7038% 

5.- Banque Provinciale du Canada :  
Représentant un syndicat formé en outre de la 

banque de Burocher, Rodrigue & Cie Ltée.- Laurent & 
Veillet Inc.- Société de Placements Ltée, 

Au prix de $98,47 de la valeur nominale 
remboursables comme suit: 

$180,500.00 à 5|% 1 mars 1966 au 1 mars 1975 
$139,500.00 à 5-4% 1 mars 1976 au 1 mars I98C 

Le tout représentant un loyer moyen de 5,7741% 

6.- J.F, Simard Cie. Ltée: 
Au prix de $98.67 de la valeur nominale 

remboursables comme suit: 

$320,000.00 à 5h% 1 mars 1966 au 1 mars 1980 

Le tout représentant un loyer moyen de 5.6978% 

7.- Cliche et Associés Ltée.: 
Au prix de $97.71 de la valeur nominale 

remboursables comme suit: 
$180,500.00 à 5f% 1 mars 1966 au 1 mars 1975 
$139,500.00 à Sl% 1 mars 1976 au 1 mars 1980 

Cependant ce soumissionnaire, par télégramme modie 
sa soumission comme suit : 



Soumissions, 

(74-65) 

Plus basse 
soumission. 

Merci du 
Maire, 

(75-65) 
Liste de 
comptes 43-C 

Û 
-t 

» 

fer 

(76-65) 
Vente Mlle, 
M, Lemerise, 

Demande d'un 
poste de taxi, 
J. C, Dumais, 

1 mars 1965 

Au prix de $98,11 de la valeur nominale 
remboursables comme suit: 

$320,000.00 à si% 1 mars 1966 au 1 mars I98O 

Le tout représentant un loyer moyen de 5.7822$ 

Son Honneur le Maire Jules Montour avise les 
soumissionnaires que le montant de la vente des obliga-
tions est porté de $320,000.00 à $311,500.00 pour des 
raisons d'administration des règlements; 2 règlements 
pour une somme de $8,500,00 étant retirés du marché 
pour le moment. Le département avisera l'élu en consé-
quence , 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin, 

Que la soumission de J.F. Siinard Compagnie Ltée,, au 
prix de $98.67 de la valeur nominale des obligations 
pour un montant de $311,500.00 à 5i% du 1er mars 1966 
à 1980 inclusivement, représentant un loyer moyen de 
5.6978$, soit et est acceptée tel que suggéré par le 
département des finances du Ministère des Affaires 
Municipales de Québec. 

ADOPTE, 

Son Honneur le Maire remercie les soumissionnaires 
pour leur contribution; le nombre et le prix des 
soumissions démontre, ajoute le Maire, que la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest est très bien coté sur le 
marché des obligations ce qui indique une saine adminis-
tration financière» 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin, 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

Que la liste de comptes No. 43-C comportant des dépenses 
au montant de $3,080.3^*soit et est acceptée pour 
paiement. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Gaston Cormier, échevin, 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin, 

Que M. Roland Desaulniers, C.G»A, Gérant Municipal et 
Secrétaire-Trésorier, soit et est autorisé à représen-
ter officiellement la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
lors de la vente à l'enchère de la propriété de Mlle, 
Marguerite Lemerise, dans le but de protéger les in-
térêts de la Ville à qui est dû des arrérages de taxes 
sur la dite propriété. 

ADOPTE. 

M, Jean-Claude Dumais a fait une demande pour l'établis-
sement d'un poste de taxi. 
Comme l'indique le règlement des taxis, toute demande 
doit être faite au Directeur de la Police qui doit 
en recommander l'établissement ou la rejetée. 



(77-65) 
Permis poste 
e taxi refusé 
J.C» Bumais. 

(78-65) 
1 lampe rue 
Gagnon. 

Protestattions 
de certains 
propriétaires 
RE: permis 
de construc-
tion. 

1 mars 1965. 
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-M' 

Le rapport du Directeur Bernard Besjardins, établi que 
le poste de taxis solicité serait situé angle des rues 
Notre-Dame et Duval et que les véhicules seraient sta-
tionnés face à la rue Duval, Ors la rue Duval est dé-
crétée zone d'habitations unifamiliale en vertu du rè-
glement No, 127, Pour cette raison le Directeur de la 
Police apporte une recommandation négative en rapport 
avec la demande de M, J.C, Bumais. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin, 

Que suivant la recommandation du Directeur de la Police 
le permis d'établissement d'un poste de taxis à l'angle 
des rues Notre-Dame et Duval, demandé par M. J, C. Bumais 
soit et est refusée en raison du règlement de zonage 
No. 127, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin, 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin, 

Que demande soit faite à la Compagnie d'Electricité 
Shawinigan de bien vouloir faire 1'instalation d'une 
lampe de 4000 lumens rue Gagnon au poteau le plus près de 
la maison portant le numéro civique 2740» 

ADOPTE. 

Avant de procéder à la lecture et l'adoption du règle-
ment No. 98-C, le Maire demande de faire lecture d'une 
lettre signée par sept (7) propriétaires de la Terrasse 
Duvernay. Far cette lettre les signataires demandent 
d'être entendus en assemblée publique. 

M. Pierre Tellier prend la parole au nom du groupe des 
signataires; il dit que si le Conseil passe outre en 
face de dérogations aux règlements municipaux cela ou-
vre un porte pour d'autres dérogations. De plus ajoute 
M* Tellier, si le Conseil ne sévit pas dans le cas des 
entrepreneurs en faute à la Terrasse Duvernay ceci cons-
tituerait un précédent qui lierait les mains du Gérant 
municipal dans l'application des autres règlements, 
M, Tellier termine en affirmant que le groupe n'est pas 
contre le règlement mais que c'est une question de prin-
cipe, en sévissant le Conseil démontrera à la population 
qu'à l'avenir les règlements seront respectés, 

M. Le Maire remercie M. Tellier et il explique 
que des avis ont été donnés soit par l'inspecteur de la 
construction M. Bertrand Gilbert et par le Gérant muni-
cipal, De plus le Maire dit que le règlement No. 98-A 
n'est pas à point et est trop sévère, c'est pour cette 
raison que le Conseil veut l'adoucir en adoptant le 
règlement No. 98-C Son Honneur le Maire termine en 
disant qu'à son avis la tolérance doit être appliquée 
dans le présent cas en constatant qu'il ne s'agit pas 
de mauvaise volonté de la part des contrevenants. 



(79-65) 
Reg.#9S-C 

Discussion* 

(79-65) 

K.ijonction» 

(80-65) 
Contre-injonc 
tion. 

1 mars 1965» 
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L'échevin Henri Guilbert dit qu'il ne comprend pas 
l'opposition de la Terrasse Duvernay. L'échevin ajoute 
que lorsque l'affaire a débutée nous n'avions pas de 
Conseil, situation qui a durée un mois. Les procédu-
res étant longues nous nous vojions devant la situation 
actuelle. 

La discussion s'établissant entre contribuables 
dans l'assistance, Son Honneur le Maire demande la 
lecture du règlement No. 98-C, ce qui est fait par 
le secrétaire-trésorier-adjoint. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M» Jacques Dugré, échevin, 

Que le règlement No. 98-C concernant l'émission de 
permis de construction sur des lots non desservis 
par le réseau d'aqueduc, soit et est adopté et qu'une 
assemblée des électeurs propriétaires d'immeuble 
imposable soit et est convoquée pour être tenue à 
7 heures du soir le 8 mars 1965 au lieu ordinaire des 
sessions du Conseil municipal. 

ADOPTE, 

Après l'adoption du règlement 98-C, la dis-
cussion reprend. Pour trancher la question Son Honneur 
le Maire Jules Montour suggère que l'injonction d'une 
semaine soit prise afin de démontrer le respect envers 
les règlements; cette suggestion du Maire est basée 
sur le rapport du Gérant, Le Maire demande au Conseil 
de décider» 

M. Henri Guilbert, échevin, ne voit pas pour-
quoi on doit sévir à la fin pour la forme; nous ne 
paraîtrons pas plus fins en sévissant à la fin que 
pas du tout ajoute 1'échevin. M. Guilbert n'est pas 
d'accord avec quelqu'un de l'assistance qui dit que 
l'affaire à passée innaperçue; des procédures ont été 
prises au vu et au su de tout le monde et en assemblée 
publique, 

M, 1'échevin Paul Jacob se dit d'avis de con-
server le statu quo, vu qu'un règlement est en voie 
de régler la situation, 

M, l'échevin Fernand Colbert pour sa part 
dit que le Conseil est en face de deux chose s'il ne 
prend pas position soit faire face à un référendum 
pour le règlement No, 98-C et d'être par le fait même 
dans l'obligation de recourir à 1'injonction/il ter-
mine en disant qu'il est préférable que les contrac-
teurs perdent 4 jours de travail que de leur en faire 
perdre plus en raison du référendum, 

PROPOSE par M, Fernad Colbert, échevin, 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, échevin, 

r 

Que les procédures d'injonction soit prise*'contre 
les contracteurs qui érigent des constructions à la 
Terrasse Duvernay sans permis de construction, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin, 



Amendement 
Battu» 

Commission 
Touristique, 

Proclamation 
du Maire, 
Tourisme, 

1 mars 1965 

Que le Conseil conserve le Statu quo et que l'injonc-
tion ne soit pas prise en raison des procédures com-
mencées pour l'adoption d'un règlement qui rétablira 
les faits. 

Comme il y a amendement à la proposition principale, 
Son Honneur le Maire demande le vote sur l'amendement. 
Le vote se prend à main levéeet donne le résultat sui-
vant; pour l'amendement M, Jacques Dugré et M, Henri 
Guilbert. La résolution principale portant le 79-65 
est donc ADOPTEE. 

La Commission Trouristique de la Mauricie Inc. fait 
parvenir aux autorités municipales un rapport des 
réalisations de I964 et des projets pour I965. Dans 
la même lettre cette Commission demande l'appui d'une 
subvention. A ce propos le Gérant municipal avise le 
Conseil qu'une rencontre sera organisée avec les in-
téressés pour discuter de la chose. 
Pour faire suite à une demande de la même Commission 
Son Honneur le Maire fait la déclaration suivante: 

PROCLAMATION 

ATTENDU que le tourisme constitue une source de reve-
nus éminemment bienfaisante pour notre écono-
mie» 

ATTENDU que la Mauricie peut offrir aux touristes un 
grand nombre de motifs d'attraction, 

ATTENDU 

ATTENDU 

que l'industrie touristique doit être planifiée 
au même titre que toutes autres mais éxige 
en plus la coopération de tous. 

que la Commission Touristique de la Mauricie 
Ino,. invite tout le Coeur du Québec à procé-

der à une étude spéciale et intensive des problèmes 
inhérants au tourisme. 

Je, soussigné maire de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest proclame ja semaine du 1er au 6 mars 
1965 "SEMAINE DU TOURISME" dans notre municipalité et 
la journée du 6 mars plus spécialement "JOURNEE DU 
TOURISME". 

#88-N approu-
ve pour 
$39,050.00 

Et j'ai signé ce premier jour de 
mapy I965. 

aire de la Ville de 
rois-Rivières-Ouest, 

Le Ministère des Affaires Municipales de Québec et 
la Commission Municipale ont approuvé en date du 12 
et 15 février I965, respectivement, partiellement le 
règlement No, 88-N pour une somme de $39,050.00 soit 
le montant suffisant pour faire l'acquisition des ré-
seaux privés d»égout de Radisson Construction Inc., et 
de Gaston Bourassa Ltée. 



Complexe 
d'écoles» 

Parcs et 
arbres 
Ter, Duvernay, 

Parc Vert 
Mauriac, 

Poste de 
taxi Dumais, 
Raison, 

Collecteur 
approuvé par 
Voirie, 

Vérification 
travaux d'hiver 

1 mars 1965 

Une lettre de Soudre & Latte, Urbanistes, fait suite 
à une visite de M, Roger Houde, T.P., Ing.P» concer-
nant un complexe régional d'écoles dans notre ville. 
Les Urbanistes confirment qu'à leur avis de telles 
écoles devraient être situées dans le futur centre de 
la ville. Iles recommandent que les plans de la Commis-
sion Scolaire leur soient soumis afin qu'ils puissent 
les intégrer au plan directeur, 

Le Ministère des Affaires Municipales, par Me. CaMlle 
Blier, Sous-Ministre-Adjoint donne des informations 
concernant la vérification accélérée pour fin des tra-
vaux d'hiver. Afin d'activer les choses, le Sous-Minis-
tre demande d'exiger des contracteurs la liste complè-
te de rôles de paie. 

M. R, Cormier, Directeur des Affaires Municipales de 
la Ligue des Propriétaires de Terrasse Duvernay pose 
deux (2) questions aus autorités municipales: 

a) Où en sont rendus les pourparlers pour 
l'acquisition des terrains de jeux? 

b) Serait-Il possible de faire une demande 
à la Pépinière Provinciale pour obtenir des arbres 
pour embellir le terreplein de Côte Richelieu? 

Pour ce qui est des parcs, le Maire informe des repré-
sentants de la Ligue, présents à l'assemblée, que les 
pourparlers sont encore en cours et que certains autres 
sujets doivent être réglés avant la conclusion de cette 
affaire, principalement l'histoire des ponceaux. 
Pour les arbres, la Ligue est informée que l'an passé 
une demande d'arbres avait été faite aux autorités 
Provinciales et, les arbres offerts étaient des arbustes 
de 12 à 18 pouces; l'offre n'avait pas été acceptée 
en raison de la trop petite taille des arbustes. 
Son Honneur le Maire émet l'opinion qu'il serait pré-
férable de planter des arbres venant des terres de notre 
municipalité, de cette façon nous pourrions faire la 
plantation d'arbres de 8 à 10 ans, arbres qui auraient 
plus de chance de survie en raison qu'ils seraient 
transplantés dans un sol de même nature que celui de 
leur origines. Le sujet sera porté à l'étude» 

Un contribuable de la rue Mauriac s'informe de ce qui 
advient du parc vert de cette rue» Réponse lui est 
faite que tant que la troisième subdivision Démontigny 
n'aura pas été approuvée, c'est le seul endroit pour 
les jeux des enfants. 

M. J. C. Dumais, qui a fait une demande pour un poste 
de taxi dont il est fait mention au début de cette même 
assemblée, profite de la circonstance pour demander la 
vraie raison du refus qu'il a obtenu. 
M. 1'échevin Fernand Colbert lui répond que la seule 
raison est celle donnée par le Directeur de Police soit 
le règlement de zonage de la rue Duval. M. Colbert sug-
gère à M, Dumais de faire une autre demande pour un 
autre endroit et que sa demande sera étudiée» 

Le Ministère de la Voirie par M. Jean-Paul Matte, Direc-
teur du service des Tracés & Projets, avise le Conseil 
que ce ministère n'a pas d'objection au tracé du Collec-
teur No, 1. Cependant M, Matte nous recommande de sou-



Frs. Nobert, 
Font. 

Premier 
Ministre, 
Pont. 

Accusé de 
réception 
Rap. Financie 

Compte 
M» Lemerise, 

Ch. Comm. 
Taxis, 
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#162-N 
Approuvé, 

Rap, Const, 

Billet de 
vitesse trop 
élevé. 

Lampes rue 
Mauriac. 
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mettre le projet à la Corporation du Pont de Trois-
Rivières et à L'Office des Autoroutes du Québec, 
L»ingénieur-Conseil s'occupera de cette affaire. 

La Corporation du Pont de Trois-Rivières accuse récep-
tion de la résolution du Conseil concernant la désigna-
tion du pont sous le nom de "Pont François Nobert". 

M. René Arthur, Chef Associé du Cabinet du Premier 
Minsitre accuse réception de la résolution concernant 
le nom de "Pont François Nobert". 

La Commission Municipale de Québec accuse réception 
du rapport financier pour l'exercice fiscal se termi-

r nant le 31 décembre 1964. 

Me. L. Laperrière retourne le compte de taxe de Mlle, 
Marguerite Lemerise pour fin de dossier pour la vente 
à 1'encchère de la propriété de cette dernière. 

La Chambre de Commerce de Trois-Rivières-Ouest, en date 
du 24 février 1965, demande aux autorités municipales 
de différer l'octroi de nouveaux permis de taxis jusquià 
ce que le Comité des Affaires Municipales de cette 
Chambre ait complété l'étude d'un mémoire à cet effet. 

Le Ministère des Affaires Municipales et la Commission 
Municipale, en date du 23 et 25 février 1965, respec-
tivement, approuve le règlement No. 162-N décrétant 
un emprunt de $459,600.00 

Suit le rapport de la Construction pour le mois de 
février 1965 dont chaque membre du Conseil a une copie 
distribuée par l'inspecteur de la construction M. 
Bertrand Gilbert, 

M. 1'échevin Fernand Colbert, à l'annonce autres sujets 
parle du coût de l'amende pour excès de vitesse. 
M. Colbert trouve un montant de $20.00 et #21.00 beau-
coup trop élevé surtout pour le petit salarié; 1'éche-
vin suggère que le montant des amendes soient portés 
au pris que celui des villes environnantes. 
Son Honneur le Maire dit que l'affaire sera étudiée 
avec le Directeur de la Police en comité privé. 

M. 1'échevin Paul Jacob apporte le sujet des lampes 
de rues pour la rue Mauriac» Une lettre a été envoyée 
par le Gérant à tous les contribuables de cette rue 
leur demandant leur collaboration pour l'éclairage 
de cette rue sinon les autorités se verront dans l'obli-
gation de faire faire 1'instalation de poteaux conven-
tionnels. 
Un contribuable de cette rue, sur l'invitation de l'é-
chevin Jacob, prend la parole pour expliquer qu'il y 
a des maisons qui ne sont pas munies de lampadaires. 
M» Paul Jacob demande au même contribuable de faire 
signer une requête sur sa rue demandant aux autorités 
de faire le nécessaire pour obliger tous les propriétai-
res à faire 1'instalation d'un lampadaire face à sa 
demeure� 
Sur ce la séance est levée. 

V u p ï d a A ' 
Maire 

là 
ec-Trés. 
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* 
Assemblée des électeurs concernant le règlement 

No, 98-C, tenue le 8 mars 1965, à 7 heures P.M., sous 
la présidence de H« Gaston Cormier, échevin; Réal 
Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint, agissant comme 
secrétaire de l'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de 
motion du règlement No. 98-C, de l'avis de convocation 
et du certificat de publication. 

En aucun temps entre 7 et 9 heures P.M., aucun 
électeur ne s'est présenté pour demander qtie ledit rè-
glement 98-C soit soumis aux électeurs par voie de ré-
férendum. 

A 9 heures P.M., le président de l'assemblée, 
en l'occurrence de M, Gaston Cormier, échevin, déclare 
le règlement No, 98-C approuvé par les électeurs. 

Président. 

Secr^âire. 

Le 8 mars, 1965. 

Présences Assemblée spéciale du Conseil municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 8 mars 1965, 
à l'heure et au lieu ordinaire des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Mon-
tour et à laquelle session étaient aussi présents MM. 
les échevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques 
Dugré, Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier, 

** Avis de con-
vocation. 

Le sscrétaire-trésorier-adjoint fait lecture 
de l'avis de convocation et du certificat de signifi-
cation. 
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La présente assemblée a pour but, tel qu'il 
appert à l'avis de convocation, la prise en considéra-
tion des sujets suivants, savoir: 

1. Approbation du procès-verbal de l'assem-
blée des électeurs, concernant le règlement No. 98-C. 

Mauriac, 
2, Requête concernant les lampes sur rqe 

(81-65) 
Procès-verbal] 
No, 98-C, 

3, Approbation d'une subdivision portant le 
no, 155-1, préparée par Roger Gélinas, A.G., pour Ber-
trand Gilbert, 

Résolution demandant au Ministère des Af-
faires municipales de bien vouloir modifier les règle-
ments Nos, 98-N, 89-N, 101-N, 137-N-l, 138-N, 151-N, 
154-N pour inclure:"Et aux succursales de ladite Ban-
que à Ottawa". 

5, Résolution accordant certains permis de 
construction au 2ième secteur de la Terrasse Duvernay 
en vertu du règlement Nof 98-C, 

6, Réception d'une résolution de la Commission 
Scolaire Chavigny, concernant le transport en commun» 

7, Acceptation de la subvention du Ministère 
de la Voirie pour l'entretien des chemins d'hiver, 
soit 5.08 milles à $250.00 le mille ($1,270.00). 

Comme l'indique le certificat de signification, 
l'avis de convocation a été signifiée à tous les Mem-
bres du Conseil, entre 10.30 A.M., et 12.15 P.M., le 
6 mars I965. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs, con-
cernant le règlement No. 98-C, soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des minutes de la Vil-
le de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

Requête 
lampes de 
rue Mauriac 

Lecture d'une requête par laquelle 24 signa-
taires, tous propriétaires sur la rue Mauriac, deman-
de aux autorités municipales de bien vouloir prendre 
les procédures nécessaires, afin que chaque immeuble 
d'habitation sur la dite rue Mauriac, soit muni d'un 
lampadaire individuel avec contrôle électrique. 
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Son Honneur le Maire Jules Montour avise les 
propriétaires de la rue Mauriac que le tout va être 
soumis à l'aviseur légal, à savoir si nous pouvons ré-
glementer dans le sens demandé, dans l'affirmative 
le Conseil procédera à l'adoption d'un règlement à la 
satisfaction des propriétaires concernés. 

(82-65) 
Subdivision 
155-1, B» 
Gilbert. 

(83-65) 
Modification 
aux règle-
ments» 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que le plan de subdivision préparé par M, Roger Géli-
nas, A.G., pour le compte de M. Bertrand Gilbert, soit 
et est approuvé tel que soumis. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que demande soit faite au Ministre des affàres muni-
cipales de bien vouloir modifier les règlements sui-
vants, comme suit: 

"Qu'il soit ajouté à l'article 2 du règlement 
88-N, à l'article 4 du règlement 89-N, à l'article 4 
du règlement 101-N, à l'article 4 du règlement 137-N-l, 
à l'article 4 du règlement I38-N-I, à l'article 5 du 
règlement 151-N, à l'article 4 du règlement 154-N, 
les mots suivants:- "Et aux succursales de ladite 
Banque à Ottawa". 

ADOPTE. 

Transport 
en commun 
Commission 
Scolaire 

La Commission Scolaire Chavigny produit une co-
pie certifiée d'une résolution adoptée le 1er mars I965 
résolution demandant aux autorités municipales de voir 
à faire améliorer le transport en commun, en vue de la 
future entrée des classes au mois de septembre I965, 

Son Honneur le Maire fait remarquer qu'une ré-
solution est déjà rendue à la Régie des transports, 
dans le but d'obtenir le tarif simple et que le comi-
té de transport en commun va remettre aux autorités 
un mémoire complet sur la situation et lors de l'audi-
tion à la Régie des transport, nous verrons à obtenir 
ce que souhaité par tous. 



Le 8 mars, 1965< 

(84-65) 
Octroi che-
mins d'hiver 

Suggestions 
au règlement 
98. 

Avis de mo-
tion délai 
No. 98 

Permis de 
construction 
conditionnel 

(85-65) 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte les con-
ditions du Ministère de la Voirie, concernant l'en-
tretien de la route du Petit Village, du Chemin du 
Petit Village, Boulevard Mauricien et Chemin Ste-Mar-
guerite, subventionnées à raison de $250,00 du mille.-
Le parcours représente 5»08 milles, 

ADOPTE, 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture 
d'une étude qu'il a faite à la demande du Gérant muni-
cipal, sur les délais que comportent l'imposition de 
sanction en vertu du règlement No. 98. Suivant cette 
étude, il est établi qu'une période de 25 jours peut 
s'écouler avant que les sanctions soient applicables, 
en vertu du règlement de construction actuellement en 
force. Bans les suggestions, que le secrétaire-tré-
sorier-adjoint soumet, les délais sont réduits de 5 
à 10 jours. 

Comme le Conseil est complet et que tous y con-
sentent, 1'échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine séance, un 
règlement qui aura pour but d'abréger les délais accor 
dés lors d'une dérogation en vertu du règlement No. 98 

M. Roland Desaulniers, C.G.A», Gérant municipal 
et secrétare-trésorier, avise le conseil que le règle-
ment No, 98-C a été publié entre 9 et 9| heures P.M., 
le 8 mars 1965. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre les permis de construction suivants: à Ju-
lien Matteau sur le lot No, 161-170; à Julien Matteau 
sur le lot 161-172; à Julien Matteau sur le lot 161-
162; à Noel St-Louis sur le lot 161-161; à Louis-Geor-
ges Arseneault sur le lot 160-266. Ces permis de 
construction seront pour des maisons uni-familiales 
et sont émis en vertu du règlement No, 98-C et l'émis-
sion desdits permis aura pour effet de suspendre l'O-
bligation de la municipalité de fournir le service 
d'aqueduc à ces résidences, avant le 9 septembre 1965. 

ADOPTE. 



(86-65) 
Permis de 
constructio 
Gauthier & 
Fils 

(87-65) 
Permis de 
constructio 
H,G, Gauthi 
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PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

ci SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit autorisé à émet-
tre un permis de construction pour une bâtisse commer-
ciale, à être érigée sur une partie du lot 34 du côté 
sud de l'Avenue Jean XXIII, le tout à Gauthier 6 Fils 
Ltée, à la condition que toutes les normes de construc-
tion en vigueur soient respectées et que la Ville ne 
soit pas tenue à desservir cet immeuble en eau potable 
avant le 9 septembre 1965, suivant la stipulation du 
règlement No, 98-C. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, échevin. 

a 
er 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction à la floriculture 
H.G, Gauthier pour la construction d'une serre, à être 
érigée en bordure de la rue Père Sylvain, cependant ce 
permis est conditionnel à ce que la bâtisse ainsi éri-
gée soit démolie au plus tard le 15 juillet 1965. 

ADOPTE. 

Sur ce la séance est levée. 

U a c J W i Maire. 

Sec.-Trés. 
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P ré sence s 

(88-65) 
Ajournement 
de l ' h o m o l o -
g u a t i o n . 

( 8 9 - 65 ) 
P r o c è s -
ve rbaux . 

( 9 0 - 65 ) 
L i s t e de comp 
t e s 44 -C e t 
4 5 -C . 

Séance r é g u l i è r e du C o n s e i l m u n i c i p a l dq l a 
V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , tenue l e 15 mars 1965, 
s o u s l a p r é s i d e n c e de Son Honneur l e Ma i r e J u l e s Mon-
t o u r e t à l a q u e l l e s e s s i o n é t a i e n t a u s s i p r é s e n t q MM. 
l e s éehev i n s Gas ton Cormie r , Pau l Jacob, Eddy Charpen-
t i e r , Jacques Dug ré , H e n r i G u i l b e r t e t Fernand C q l b e r t . 

Comme l ' i n d i q u e l ' a v i s p u b l i c donné par l e 
s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r , en date du 12 f é v r i e r 1965 e t 
pour se conformer à l ' a r t i c l e 496, l e d é l a i de t r e n t e 
(30 ) j o u r s o b l i g a t o i r e s pour l e dépôt du r ô l e d ' é v a l u a -
t i o n é t a n t e x p i r é , l e C o n s e i l m u n i c i p a l ouvre l a p r é -
sente séance pa r l e s u j e t de l ' é t u d e des p l a i n t e s e t 
1 ' h o m o l o g u a t i o n du r ô l e d ' é v a l u a t i o n . Son Honneur l e 
Ma i r e s ' i n f o r m e au s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r - a d j o i n t , s ' i l 
y a des p l a i n t e s en p rendre en c o n s i d é r a t i o n dès ce 
s o i r ; M, Réa l F l e u r y f a i t r a p p o r t q u ' u n t o t a l de 16 
p l a i n t e s s o n t pa rvenues dans l e d é l a i r e q u i s , s a n s 
compter une p l a i n t e g l o b a l e de r e c t i f i c a t i o n s p r o d u i t e 
pa r l e s e s t i m a t e u r s eux-mêmes, e t parmi ce s p l a i n t e s 
que l que s - une s d o i v e n t f a i r e l ' o b j e t d ' u n e étude de l a 
p a r t de l ' a v i s e u r l é g a l , pa rce q u ' a y a n t t r a i t à des 
p o i n t s de d r o i t ; l e s a u t r e s p l a i n t e s d o i v e n t ê t r e v é -
r i f i é e s par l e s e s t i m a t e u r s e t pour ce f a i r e , l e p r é -
s i d e n t des e s t i m a t e u r s demande un d é l a i d ' u n e semaine. 

PROPOSE pa r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n , 

SECONDE pa r M. Fernand C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l a séance d ' é t u d e des p l a i n t e s s o i t e t e s t a j o u r -
née à 8 heu re s P .M . , l e 22 mars 1965 au l i e u o r d i n a i r e 
des s e s s i o n s du C o n s e i l . 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que l e s p r o c è s - v e r b a u x des a s semblées tenues l e s 1e r 
e t 8 mars 1965, s o i e n t e t s o n t adoptés t e l s que s o u -
mi s à t o u s l e s Membres du c o n s e i l , en date du 12 mars 
1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, écie vin. 

Que l e s l i s t e s de comptes s u i v a n t e s s o i e n t e t s o n t a -
doptées pour pa iement: 
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44-C au montant de $4,955,26 et f 
45-C au montant de $4,397.01* : 

ADOPTE. 

Pos te de 
t a x i 

( 9 1 - 65 ) 

( 92 - 65 ) 
Mutations 
février. 

En date du 5 mars 1965, M. Jean -C laude Dumais 
p r o d u i t une demande pour l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n po s te 
de t a x i , à ê t r e é t a b l i au 7573 rue Notre-Dame. A l a 
même date , l e d i r e c t e u r du s e r v i c e de l a p o l i c e , M. 
Bernaed D e s j a r d i n s p r o d u i t un r a p p o r t aux Membres du 
C o n s e i l , e t au gé r an t m u n i c i p a l e x p l i q u a n t q u ' i l s ne 
peut pa s recommander l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n po s te de 
t a x i à l ' a d r e s s e c i t é e p l u s hau t , en i n voquan t l e r è -
glement de zonage No, 127 , 

En date du 10 mars 1965, M. Jean -C laude Dumais 
p r o d u i t au s e r v i c e de l a p o l i c e une au t re demande d ' é -
t a b l i s s e m e n t d ' u n po s te de t a x i pour ê t r e é t a b l i s u r 
l ' immeub l e d é s i g n é e t connu par l ' a d r e s s e p o s t a l e 
B . P . 236, R .R , No, 1 ( rue Notre-Dame) T r o i s - R i v i è r e s -
Ouest ; c e t t e demande e s t recommandée par l e d i r e c t e u r 
Be rna rd D e s j a r d i n s , 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que l a demande de M» Jean-C laude Dumais pour l ' é t a b l i s -
sement d ' u n po s t e de t a x i au 7573 rue Notre-Dame, T r o i s -
R i v i è r e s - O u e s t , s o i t r e j e t é e conformément à l a recom-
mandat ion du d i r e c t e u r du s e r v i c e de l a p o l i c e ; s u i -
van t l a recommandation du d i r e c t e u r M. Be rna rd D e s -
j a r d i n s , en date du 10 mars 1965, l e C o n s e i l accepte 
l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n po s t e de t a x i pour un nombre 
maximum de deux (2) autos-taxis à B.P. 236, R.R» No. 1, 
(rue Notre-Dame) T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t . 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, échevin. 

Que les mutations du mois de février 1965 soient et 
sont adoptées, telles que produites par le Bureau d'En-
régistrement pour transcription aux livres de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 
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faux de cir-
culation 
Notre-Dame 
poul. Mauri-
cien, 

( 9 3 - 65 ) 

Le directeur du service de la police, M, Ber-
nard Des jardins produit uner lettre de recommandation 
aux Membres du Conseil et au Gérant municipal, concer-
nant la sécurité routière sur la route No. 2 connue et 
désignée comme étant la rue Notre-Dame, Dans ceite 
recommandation le directeur souligne qu'il existe un 
endroit où les dangers d'accident se sont manifestés 
plus qu'ailleurs; cet endroit se situe à l'angle: Notre-
Dame et Boulevard Mauricien; pour ces raisons il est 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevi». 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que demande soit faite aux autorités provinciales de 
bien vouloir procéder à l'installation de feux de cir-
culation rouges, jaune et vert, à l'angle Notre-Dame 
(route No. 2) et Boulevard Mauricien en la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest et ce dans le but de réduire au 
minimum les accidents qui se font de plus en plus nom-
breux et aux alentours de cette intersection. 
Que copie de cette résolution soit produite à l'Hono-
rable Ministre de la Voirie et à l'Honorable Ministre 
des Transports» 

ADOPTE, 

( 9 4 - 6 5 ) 
Autoroute 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin* 

SECONDE A L'UNANIMITE 

Qu'il soit respectueusement demandé à l'Honorable Mi-
nistre de la Voirie de la Province de Québec de bien 
vouloir inscrire au programme des réalisations de son 
Ministère, l'autoroute Montréal-Mauricie pour 1967, a-
fin de faire profiter à toute une vaste région les ef-
fets économiques résultant de la tenue de l'exposition 
1967. 

ADOPTE* 

( 9 5 - 6 5 ) 
Permis de 
construction 
A» Deshaies 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, éch& vin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction à M, Alfred Des-
haies, pour la construction d'une résidence et charcu-
terie, sur les lots 15-319 et 15-320 sur l'Avenue Jean 
XXIII; cependant le demandeur ne pourra obliger la Vil-
le de Trois-Rivières-Ouest à lui fournir le service 
d'aqueduc avant le 15 septembre I965, le tout confor-
mément au règlement No. 98-C. 

ADOPTE. 
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PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin» 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de cnnstruction à la firme Gau-
thier & Fils Limitée, pour un édifice commercial à ê-
tre érigé sur une partie du lot No. 34 du cadastre of-
ficiel de la Paroisse des Trois-Rivières; ce permis 
est accordé en vertu de la lettre du 10 mars 1965, si-
gnée Roger Gélinas, A.G., par laquelle lettre le ci-
devant nommé confirme que ses services ont été requis 
par Gauthier & Fils Ltée pour la préparation d'un 
plan de cadastre; cependant le demandeur du permis ne 
pourra exiger que la Ville de Trois-Rivières-Ouest lui 
donne le service d'aqueduc municipal avant le 15 sen-
tembre 1965. 

ADOPTE. 

Avis de mo-
tion, taxe 
d'affaires, 

L'échevin Paul Jacob donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un rè-
glement établissant une taxe d'affaires des permis et 
licences; la taxe d'affaires sera basée à raison de 
5% de la valeur locative inscrite au rôle d'évalua-
tion en vigueur chaque année. 

( 9 7 - 65 ) 
Calvaire. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dug ré , é c h e v i n . 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte l'offre 
de M. Maxime Gélinas de céder pour le prix de $1.00, 
pour y installer le Calvaire, l'immeuble suivant: 
un emplacement situé au nord de la rue Notre-Dame (rou-
te No. 2), connu et désigné comme étant le lot No. 55 
de la subdivision officielle du lot No. 42 du cadastre 
officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, mesurant 
26 pieds de largeur le long de la rue Notre-Dame par 
une profondeur de 56 pieds, le tout en mesure anglaise; 
que la Corporation devra entretenir convenablement le 
Calvaire et le terrain désigné ci-dessus, et: 

Que le jour où le terrain présentement vendu sera dé-
saffecté, soit le jour où le Calvaire sera détruit, 
incendié, démoli ou autrement disparu, le vendeur re-
prendra alors gratuitement la propriété et possession 
du terrain désigné ci-dessus, cette stipulation devant 
valoxr pour lui-môme et pour sa succession après lui. 
Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé à signer pour et au nom de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, un acte notarié à cet effet par Me., 
Alphonse Lamy, Notaire. 

ADOPTE. 



Le 15 mars, 1965» 

1388 

budget aque-
duc» 

( 9 8 - 65 ) 

Budget génébal 

( 9 9 - 65 ) 

Plans succes-
sion Aubry, 

M» Roland Desaulniers, C.G.A., gérant munici-
pal et secrétaire-trésorier, fait lecture du budget 
pour l'administration d'aqueduc I965, Le budget est 
équilibré et prévoit des dépenses de $86,000,00 et des 
revenus pour la même somme» 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le budget pour l'administration d'aqueduc 1965 
soit et est adopté, tel que soumis par le gérant mu-
nicipal M. Roland Desaulniers, C.G.A., ce budget re-
présente des revenus de $86,000.00 et des dépenses 
pour la même somme, par ce budget la taxe spéciale 
d'aqueduc est fixée à $0,15 du $100, d'évaluation, 

ADOPTE. 

Le gérant municipal, M* Roland Desaulniers, 
C.G.A., fait lecture du budget pour l'administration 
générale 1965, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin» 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le budget pour l'administration générale I965 
comportant des dépenses au total de $305,000.00 et des 
revenus pour le même montant soit et est adopté, tel 
que soumis par M, Roland Desaulniers, C.G.A., gérant 
municipal; que la taxe foncière pour I965 soit et est 
fixée à $0.20 du $100, d'évaluation. 

ADOPTE. 

M» Ernest L. Duplessis, A,G., fournit trois 
(3) plans de subdivisions; un concernant le prolon-
gement de la rue Boischatel sur le lot 19; un autre 
concernant une subdivision sur le lot 20, propriété 
de la Succession Donat Aubry, et un troisième démon-
trant une partie du lot 157, appartenant à la succes-
sion Donat Aubry. Une longue discussion s'engage en-
tre les Membres du Conseil et M. FrançoisAubry, con-
cernant l'approbation de ces plans. 

Après constatation que le plan, concernant une 
subdivision sur le lot 20 comporte certains lots qui 
n'ont pas 50 pieds de façade, l'ingénieur municipal 
suggère que ledit plan soit accepté à la condition 
que les modifications soient apportées par l'arpen-
teur-géomètre, afin que tous les lots aient un minimum 
de 50 pieds de façade. Ici il est expliqué a M» Au-
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(100-65) 

(101-65) 
Succ. Aubry 
lot 20 

JswôLÂ* 

(102-65) 
Modification 
de cadastre 
157 (Aubry) 

bry que la Société Centrale d'Hypothèque et de loge-
ment prête difficilement sur des lots qui n'ont pas 
50 pieds de façade et que de plus pour obtenir là 
ristourne provinciale sur l'habitation, il faut abso-
lument que les terrains aient un minimum de 50 pieds 

|\en front, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan préparé par 1'arpenteur-géomètre M. Ernest 
L, Duplessis, en date du 9 mars 1965, concernant le 
prolongement de la rue Boischatel (19-9, 19-22) vers 
l'Avenue Jean XXIII, soit et est accepté par la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 
'I 

V " 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE par M» Gaston Cormier, échevin. 
Que le plan préparé par l'arpenteur-géomètre Ernest 
L» Duplessis, en date du 15 mars 1965, pour le compte 
de Succession Donfct Aubry sur le lot 20 et démontrant 
une rue portant les numéros 20-16 et 20-13, soit et 
est approuvé à la condition qu'une modification soit 
apportée à la courbe extérieure de la rue, afin de 
donner aux lots 20-6, 20-7 et 20-17, une ligne de 
front d'un minimum de 50 pieds.^ 

ADOPTE. 
A\ _ 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE p 
ar M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le plan de subdivision préparé par Ernest L. Du-
plessis, A.G,, en date du 12 mars 1965, pour le compte 
de la succession Donat Aubry sur une partie du lot 157 
et modifiant le plan adopté par la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, en date du 19 août 1963 soit et est 
adopté; les modifications apportées au plan adopté le 
19 août 1963, sont les suivantes: la rue délimitée au 
sud par une ligne imaginaire en rectiligne avec la li-
gne nord du lot 152 et borné au nord par le lot 157-10 
portera dorénavant le numéro 157-14-1; le lot inscrit 
sur le premier plan comme étant le numéro 157-3 et re-
subdivisé en deux parties pour comporter un lot portant 
le numéro 157-3-1 et un autre portant le numéro 157-3-2 
et ce dernier lot servira comme rue. 

ADOPTE. 



(103-65) 
Cession de 
rues Aubry 

!(104-65) 
Ouverture à 
moins de 66 
pieds. 

(105-65) 
Servitude de 
service Aubrj 
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PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. ! 

SECONDE par M, Jacques Dugré, échevin. 

Que le notaire Gilles-Guy Garceau, soit et est auto-
risé à préparer un acte de cession de rues entre la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest et la succession Donat 
Aubry, les rues faisant l'objet de la présente tran-
saction portent les numéros suivants: les subdivisions 
13 et 16 du lot original No. 20 du cadastre officiel 
de la Paroisse des Trois-Rivières, les subdivisions 
3-2, 14-1 et 15*du lot original No. 157 du susdit ca-
dastre. 
Que cette cession soit effectuée poUr la somme nomina-
le de $1,00 et que Son Honneur le Maire Jules Montour 
soit et est autorisé à signer pour et au nom de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest ledit contrat. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que demande soit faite au Ministère des affaires mu-
nicipales de Québec (service d'urbanisme) afin que 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest ait la permission 
d'ouvrir la rue portant les numéros de cadastre 20-16 
sur une largeur de 60 pieds, la rue 20-il3 sur une 
largeur de 50 pieds, la rue 157-3-2 sur une largeur 
de 50 pieds et la rue 157-14-1 sur une largeur de 50 
pieds. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que Me Gilles-Guy Garceau, notaire, soit et est auto-
risé à préparer un acte notarié par lequel la succes-
sion Donat Aubry accorde à la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, une servitude pour services publics sur l'im-
meuble portant le no. de cadastre 157-14 et cet acte 
devra comporter les conditions suivantes: 

a) La Ville de Trois-Rivières-Ouest paiera à 
la succession Donat Aubry la somme de $135.00, repré-
sentant tout dédommagement dû à cette servitude. 
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b) La Ville de Trois-Rivières-Ouest obtiendra 
de la succession Donat Aubry une servitude sur une 
largeur de 40 pieds, mesure anglaise, sur ledit lot 
157-14 à compter au sud du Chemin Ste-Marguerite pour 
se terminer au nord à la rue portant le no. 157-14-1. 

c) La Ville de Trois-Rivières-Ouest sera te-
nue a l'entretien de seulement le 40 pieds, dont il 
est fait mention au paragraphe B de la présente, et 
seules les responsabilités attachées à ce 40 pieds 
pourront lui être incombées. 

d) Toute responsabilité résultant de domma-
ges ou de méfaits dûs à des éboulis provenant des ter-
rains riverains audit 40 pieds, ne pourront être at-
tribués à la Ville de Trois-Rivières-Ouest, mais le 
seront au réel propriétaire. 

e) Dans la servitude de 40 pieds de largeur 
mentionnée ci-haut, la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
pourra passer des services municipaux tels que aque-
duc, égoûts et autres. 

f) La Ville de Trois-Rivières-Ouest pourra en 
tout temps annuler la présente servitude. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et 
est autorisé à signer pour et au nom de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest ledit contrat, 

ADOPTE. 

(106-65) 
Protection 
civile 

(107-65) 
Croix-Rouge 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser la somme de $138.00, au service de la protection 
civile, groupe 621, comme contribution de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest pour l'année 1965-66. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à la Croix Rouge, section Trois-Rivières, une som-
me de $10.00, représentant un octroi annuel de la Vil-
le de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 



Le 15 mars, 1965. 

1392 

( 108 -65 ) 
Autobus 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que demande soit faite à la Régie des Transports 1 de la 
Province de Québec de bien vouloir entendre le ou les 
représentants de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
soit en privé ou en audience publique pour étudier et 
prendre en considération les demandes suivantes, con-
cernant le transport en commun dans notre territoire: 

a) Qu'une cédule qui prévoit un service de 
30 minutes dans les deux (2) sens soit établie poun le 
secteur au sud de la voie ferrée avec les départs de 
Trois-Rivières et Trois-Rivières-Ouest aux heures et 
15 minutes et aux heures et 45 minutes, et que ce ser-
vice soit maintenu 18 heures par jour, à l'exception 
des dimanches et jours de fêtes, ou le service de la 
compagnie sera établi comme le dimanche c'est-à-dire 
un service de 30 minutes dans les 2 sens sur une pé-
riode de 12 à 13 heures par jour. 

b) Que le service comprenne aussi le parcours 
desrues Des Dominicains et De Sienne avec jonction à 
la 5ième Avenue, et ce sans modifier le parcours ac-
tuel. 

c) Que les trois ( 3 ) départs ci-après énumé-
rés soient ajoutés au parcours du secteur Ste-Margue-
rite : 

1 , Dépar t de T r o i s - R i v i è r e s à 1 ,15 heure P .M , , 
avec a r r i v é e à l a Coopé ra t i ve Fédérée à 1 .30 
heure P.M., en passant par le secteur Terras-
se Duvernay. 

2. Départ de Trois-Rivières à 8.40teures P.M., 
avec arrivée au secteur Terrasse Duvernay à 
8.55 heures P.M. 

3» Les jeudis et vendredis, départ de Trois-
Rivières à 9.30 heures P,M., avec arrivée à 
la Coopérative Fédérée à 9.45 heures P.M., en 
passant par le secteur Terrasse Duvernay, 

4. Si le besoin s'en fait sentir un service 
de 15 minutes devra être établi aux heures de 
pointe. 

d) Considérant que le service de transport 
des écoliers doit être discontinué, en vertu de la Loi, 
par les autorités scolaires, il est respectueusement 
demandé à la Régie de bien vouloir exiger de la Com-
pagnie St-Maurice Transport, d'étendre son service pour 
desservir toute la Ville de Trois-Rivières-Ouest, de 
ses limites ouest à est, comme du sud au nord, et pour 
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se f a i r e , nous demandons à l a Rég i e des T r a n s p o r t s de 
b i e n v o u l o i r r e t r a n c h e r à l a Compagnie C a r i e r & F rè re 
L im i t ée l e p a r c o u r s que c e t t e compagnie d e s s e r t a c t u e l -
lement dans nos l i m i t e s * 

e) Que, a f i n d ' o b t e n i r par l e s c i t o y e n s de 
T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , l e même t r a i t e m e n t qu i e s t a c -
cordé aux c i t o y e n s des v i l l e s - s o e u r s T r o i s - R i v i è r e s 
e t C a p - d e - l a - M a d e l e i n e , i l s o i t déc ré té par l a Rég ie 
l ' a b o l i t i o n des zones dans no s l i m i t e s e t d ' é t a b l i r 
pour l e s u s a g e r s de l ' a u t o b u s de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t 
l e même et un ique t a r i f , que chargé aux u s a g e r s des 
v i l l e s c i -devant ,nommées. 

ADOPTE. 

( 109 - 65 ) 
E n s e i g n e s 
de r u e s 

PROPOSE par M* Hen r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE par M. Fernand C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e gé ran t m u n i c i p a l s o i t e t e s t a u t o r i s é à f a i r e 
1 ' a c q u i s i t i o n de l a Compagnie S p e c t r o l i t e des e n s e i -
gnes de r u e s manquantes. . 

ADOPTE» ' 

Eco le d ' a i d e s 
s o c i a l e s 

Le c o n s e i l des é t u d i a n t s de l ' é c o l e d ' a i d e s 
s o c i a l e s de ^ r o i s ? - R i v i è r e s , demande une c o n t r i b u t i o n 
par . l ' a c h a t d ' u n e annonce p u b l i c i t a i r e dans, l e p r o -
gramme-souveni r 1964-65, Cet te demande e s t r e f u s é e 
par J e C o n s e i l . 

R é s e r v o i r 
C a u t i o n -
nement. 

M. Maur i ce V é z i n a , I n g . P., f a i t r a p p o r t au 
C o n s e i l que l e s caut ionnements g a r a n t i s s a n t l ' e x é c u -
t i o n du c o n t r a t e t l e paiement de l a main d ' o e u v r e e t 
des maté r i aux pour l a c o n s t r u c t i o n du r é s e r v o i r de 
un m i l l i o n de g a l l o n s par G é n i a l C o n s t r u c t i o n , s o n t 
conformes. 

Déboisement 
Côte R i c h e -
lieu. 

Le M i n i s t è r e des a f f a i r e s m u n i c i p a l e s donne 
communicat ion à l ' e f f e t que no t r e demande de subven -
t i o n de t r a v a u x d ' h i v e r , concernant l e déboisement de 
Côte R i c h e l i e u e s t t r a n s m i s e aux a u t o r i t é s f é d é r a l e s 
a f i n d ' a c c é l é r e r l ' é t u d e . 

Me, B. Bou-
chard , Re-
merciements 

Me, Den i s Bouchard; a voca t , p r o cu r eu r de l a 
s u c c e s s i o n Aubry , f a i t p a r v e n i r aux a u t o r i t é s m u n i c i -
pa l e s , des remerc iements p o u r : l a c o r d i a l i t é avec l a - , 
q u e l l e i l a été r e ç u , l e 3 mars a f i n de r é g l e r l ' a f -
f a i r e de l a s u c c e s s i o n A u b r y . 
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* 
p. Beaumier 
javis de ré-
clamation 

M, Clarence Beaumier du 710 Boul. Mauricien, 
avise les autorités qu'il tient la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest responsable des dommages causés à sà 
propriété et à son mobilier, le 7 mars 1965, dommages 
attribuables d'après ce contribuable, à la négligence 
d'un employé de la Corporation, Le montant des domma-
ges n'est pas mentionné et M. Beaumier doit faire par-
venir ce montant dès qu'il aura fait évaluer les dé-
gâts. 

Préavis d'ac-
tion J.L. 
Prainville 

Me, Yvan Godin, avocat, procureur de M. Jean-
Louis Drainville, fait parvenir aux autorités de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest un préavis d'action au 
montant de $135.00 plus $10,40 frais d'avis , pour 
couvrir les dommages causés à la propriété de son client 
au numéro 3I6O de la rue Chambois |i Trois-Rivières-Ouest, 
dommages attribuables d'après cet avis à une charge 
électrique mal dirigée par la Corporation de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. Photocopie de ce préavis 
a été soumis aux assureurs de la Ville. 

Commission 
Scolaire 
déneigement 
3e avenue 

La commission scolaire Chavigny par son secré-
taire André Montour produit une copie certifiée d'une 
résolution des Commissaires par laquelle les autorités 
scolaires demandent aux autorités municipales de pré-
voir dans le contrat de déneigement de 1965-66, la 
partie de la 3ième Avenue entre les rues De Sienne et 
Des Dominicains, afin de permettre le passage des éco-
liers qui empruntent ces avenues pour se rendre à 
l'école, La chose sera prévue. 

Aqueduc 
C. Richelieu 

Le Ministère des affaires municipales avise 
le Conseil que notre demande de subvention pour tra-
vaux d'hiver concernant la pose d'aqueduc du prolon-
gement de Côte Richelieu, est transmise aux autorités 
fédérales afin d'en accélérer l'étude. 

Garantie 
Génial Corst. 

Le Groupe Commerce compagnie d'assurances fait 
parvenir aux autorités le reçu au montant de $110.50 
constituant la prime d'assurances garantie prise par 
Génial Construction Inc., en vertu du contrat de la 
construction du réservoir de un million de gallons. 

Rapport du 
directeur 

En l'absence du directeur Bernard Desjardins 
retenu par son travail, le gérant municipal fait lec-
ture du rapport mensuel du service de la police, 

Rivière 
Ste-Margue-
rite, 

M. Maurice Vézina, Ing, P., porte à l'atten-
tion des Membres du Conseil le sujet de la rivière 
Ste-Marguerite. M. Vézina explique qu'à l'avenir les 
égoûts des eaux de surface de tout lesecteur élevé 
de la Cité des Trois-Rivières, vont être acheminés 
vers la rivière Ste-Marguerite. M. l'ingénieur suggè-
re de commencer à étudier le projet d'homologuation 
de ladite rivière dans le but de porter sa largeur 



Le 22 mars, 1965» 

1395 

de façon d'être en mesure de recevoir ce surplus des 
eaux. Son Honneur le Maire Jules Montour demande au 
service technique d'étudier le problême dans le sens 
du trajet à donner à cette rivière, mais cependant 
Monsieur le Maire aj'oute qu'il y aura certainement 
certaines procédures à entreprendre vu que cette ri-
vière est verbalisée. L'échevin Jacques Dugré aj'oute 
qu'il faudra faire attention si la rivière Ste-Mar-
guerite est déviée qu'elle le soit de manière à ne 
pas léser les terres au nord du chemin de fer. 

Sur ce la séance est levée» 



présènces 

Avis de mo-
tion 

No. 109 

(110-65) 
Matériaux 
du Québec 

(111-65) 
Collecteur 
No» 1 

Le 22 mars, 1965. 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 22 mars 1965, 
au lieu ordinaire des sessions à 7.45 heures P.M., sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour et 
à laquelle session étaient aussi présents MM. les éche-
vins Jacques Dugré, Henri Guilbert, Fernand Colbert, 
Paul Jacob, Gaston Cormier et Eddy Charpentier. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture 
de l'avis de convocation et du certificat de signifi-
cation, qui certifie que tous les Membres du Conseil 
ont reçu à leur domicile le présent avis, entre 3% heu-
res et 4 heures P.M., le 19 mars 1965. 

Comme il appert à l'avis^ de convocation, la 
présente session a pour but la prise en considération 
des sujets suivants, savoir: 

1. Avis de motion pour la passation d'un rè-
glement amendant le règlement No. 109 en ce qui a trait 
au mode de taxation. 

2. Résolution par laquelle le Conseil décrète 
que tous les matériaux servant à des travaux munici-
paux seront de fabrication québécoise. 

3. Résolution autorisant Labrecque & Vézina, 
Ingénieurs-conseil, à présenter à la Régie des eaux 
du Québec les plans de construction du collecteur sa-
nitaire No. 1. 

Son Honneur le Maire explique aux Membres' du 
Conseil que l'avis de motion concernant un règlement 
amendant le règlement No, 109 ne peut être donné parce 
que le bill privé, autorisant la Ville a modifié ledit 
règlement, n'a pas encore été sanctionné par le Con-
seil législatif. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que tous les matériaux entrant ou devant entrer dans 
les travaux municipaux soient en régie ou sous con-
trat, devront être de fabrication québécoise. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, éïhevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 



Le 22 mars, 1965, 

1397 

Que la firme d'ingénieurs-conseil Labrecque & Vézina 
soit et est autorisée à présenter pour et au nom de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest, les plans du collec-
teur No, 
bation» 

1 à la régie des eaux du Québec pour appro-

ADOPTE. 

Sur ce la. .séance est levée i 

Maire.-

Ji Sec.-Très* 

Le 22 mars, 1965. 

Séance d'ajournement de l'audition des plain-
tes en vue de l'homologuation du rôle d'évaluation, 
tenue sous la présidence de Son Honneur le Maire Ju-
les Montour, étaient aussi présents MM. les échevins 
Henri Guilbert, Jacques Dugré, Fernand Colbert, Gaston 
Cormier, Paul Jacob et Eddy Charpentier. 

Pour la circonstance et à la demande des éva-
lua teur s, l'aviseur légal de la municipalité Me, Ro-
bert Louis Gouin assiste à la séance. M. Jean-Jacques 
Lacroix, président des estimateurs, agit au, nom de 
ceux-ci. 

Dans le but de rendre service aux plaignants, 
Son Honneur le Maire dit qu'on procédera à l'audition 
des plaintes des contribuables présents dans la salle 
et ceci dans le but de les libérer le plus tôt possi-
ble. 
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Emile 
Bourassa 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture 
de la plainte de M. Emile Bourassa qui consiste à]allé-
guer son statut de cultivateur, même si sa terre est 
distante de sa résidence et de ses bâtiments. Bâns 
cette cause M, Lacroix émet l'opinion qu'il s'agit 
plus d'un point de droit qu'un point de technique, ce-
pendant le président des estimateurs demande à M. 
Bourassa s'il a des explications supplémentaires à 
fournir. La première partie de la plainte qui consis-
te à déterminer la propriété d'une terre cédée par 
Emile Bourassa à son fils André est rejetée sur les 
instructions de l'aviseur légal. Concernant la plain-
te sur le lot P-33, Me. Gouin réfère ce sujet aux é-
valuateurs. 

Plaintes 
globales 

M. J.-Jacques Lacroix convient de porter cet 
emplacement de trois (3) arpents en terre de culture 
suivant l'article 522 du Code, tout en laissant un 
terrain normal pour la maison d'habitation. De plus 
un terrain faisant l'usage d'un droit de passage sera 
considéré de la valeur nominale de $1.00 comme toute 
rue. Les réductions apportées le sont que pour ce 
rôle ci et pourront être rétablies dès que M. Bourassa 
ou ses successeurs n'auront plus le statut de culti-
vateur» Après ces explications le Conseil consent à 
réduire l'évaluation de M. Emile Bourassa sur le lot 
P-33, portant le folio 1067 de $6,400. à 1,500., soit 
une réduction de $4,900.00. 

Les estimateurs ont produit dans le temps re-
quis une plainte écrite concernant des additions, des 
changements de noms, et même des soustractions dont 
voici la description: 

1. J.-Jacques Dussault au folio 2430, cadastre 
160-46, une erreur au livre de renvoi a occasionné 
une erreur de 1,000 pieds dans la grandeur du terrain; 
basé a $0.15 le pied carré, ceci représente une aug-
mentation de $150.00 portant le total de $9,350.00 
qu'il était à $9,500.00. 

2» Au folio 2911, sur le P-150 inscrit au 
nom de Gilles Gagnon, ce dossier doit être déclaré 
nul en raison d'une inscription erronée; M, Gagnon 
n'étant pas propriétaire de ce lot la diminution con-
siste à $200.00, 

3. Au folio 700, cadastre 29-27 porté au nom 
de Mme Marcel Adams (SalleRoyale) l'inscription de-
vrait être comme ceci Mme Marcel Adams propriétaire 
indivis de 2/5 Léo Doyon propriétaire indivis de 3/5, 

4. Au folio 1303, cadastre 38-45 inscrit au 
nom de Dame Armand Bubord, il faudrait corriger le 
prénom pour inscrire Fernand à la place de Armand. 
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5. Au folio 2563, cadastre 161 F-33, insçrit 
au nom de Jean-Paul Dufresne devrait être modifié 
pour changer le nom du propriétaire en celui de Geor-
ges Grenier. 

6. Au folio 2095, cadastre P-55 inscrit au 
nom de Henri Guilbert et comportant 37 arpents devrait 
être corrigé pour comprendre une superficie de 19 ar-
pents et la valeur portée au rôle devra passer de 
$3,700.00 à 1,900.00, soit une diminution de $1,800. 
L'erreur est dûe au fait que des ventes n'ont pas été 
soustraites. 

7. Au folio I469, cadastre P-42 inscrit à 
Fernand Gauthier, il faudra ajouter une superficie de 
10,530 pieds carrés et porté la valeur de $2,150.00 
à $3,200.00, soit une augmentation de $1.050.00., 

8. Au folio 1573, cadastre P-59 il faudrait 
changer le nom inscrit comme étant Lionel Loranger 
puur inscrire Achille Montplaisir. 

9. Il faudra faire un autre dossier portant 
le folio 119-1 pour le numéro de cadastre 2-25 au nom 
de Cari Gruninger avec une évaluation de $950.00, 

10. Au folio 120, numéro de cadastre 2-25 ins-
crit au nom de Cari Gruninger devrait être modifié 
de la manière suivante le numéro de cadastre devrait 
être 2-24 et le propriétaire Nadeau Albert. 

11* Au folio 126, cadastre 2-11, 12, 13, 14, 
23, et 24 inscrit au nom de Cari Gruninger devrait ê-
tre modifié comme ceci le 24 doit être rayé ce qui 
occasionne une diminution du terrain de même que l'é-
valuation, l'évaluation passe de $51,650. à 50,800», 
soit une diminution de $850.00. 

12, Il faudrait faire une nouvelle entrée 
sous le no. de folio 2090-1, sous le no. de cadastre 
P-51, P-52 au nom de Jules Montour, il s'agit ici de 
déterminer un terrain pour la résidence et d'évaluer 
la résidence comme ne faisant pas partie de la maison 
d'habitation du cultivateur, l'inscription des valeurs 
se fera comme ceci: terrain $1,700., bâtisse 3,350», 
soit un total de $5,050.00. 

13. Au folio 3008, cadastre P-76, P-103 ins-
crit au nom de Xavier Dupont une correction sur la 
grandeur du terrain doit être apportée et cette cor-
rection modifie l'évaluation de $5,800. à 4,300., 
soit une diminution de $1,500.. 
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14. Au folio 2151, cadastre P-131 inscrit au 
nom de Louis-Philippe Dupont une correction sur la 
grandeur du terrain de 37 arpents f à 27 arpents f 
porte l'évaluation de $3,750. à 2,750., soit une di-
minution de $1,000. 

15. Au folio 2701, cadastre 159-2 et 160-184 
inscrit au nom de Terrasse Duvernay Inc., la valeur 
doit être réduite en raison de l'absence des services 
publics, la valeur est portée de $1,000, à 500., soit 
une diminution de $500. 

16. Au folio 2711, cadastre 159-28 inscrit à 
Terrasse Duvernay Inc., la valeur doit être réduite 
en raison de l'absence des services publics, la va-
leur passe donc de $850. à 400., soit une diminution 
de $450. 

17. Au folio 2710, cadastre 159-29 inscrit à 
Terrasse Duvernay Inc., la valeur doit être réduite 
en raison de l'absence de services publics, la valeur 
est donc portée de $850. à 400,, soit une diminution 
de $450. 

18. Au folio 2709, cadastre 159-30 inscrit à 
Terrasse Duvernay Inc., la valeur de ce terrain doit 
être réduite en raison du manque de services publics, 
la valeur passe de $850. à 400., soit une diminution 
de $450. 

19. Au folio 1572, cadastre P-29 inscrit au 
nom de Paul Allaire devrait être modifié pour être 
inscrit au nom de Achille Montplaisir. 

20. Au folio 1571, cadastre P-59 inscrit au 
nom de Achille Montplaisir devrait être modifié pour 
inscrire Faul Allaire. 

21. Au folio 1574, cadastre P-59 inscrit au 
nom de laurier Morin devrait être modifié pour indi-
quer le propriétaire comme étant Paul Allaire. 

22. Au folio 1575, cadastre P-59 inscritau 
nom de Achille Montplaisir doit être modifié pour ins-
crire Paul Allaire comme propriétaire, 

23. Au folio 1576, cadastre P-59 inscrit au 
nom de Alphonse Dubé devrait être inscrit au nom de 
Paul Allaire. 

24, Un nouveau dossier devrait être enregistré 
sur le numéro 1576-1 pour le cadastre P-59 au nom de 
Paul Allaire et portant une valeur de $400. 
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25. Un nouveau dossier devrait être inscrit 
au numéro 1576-2 au cadastre P-59 au nom de Paul; Al-
laire et comportant une évaluation de $2,650» 

26. Le no, de folio 1576-1 enrégistré au nom 
de Gauthier Henri, cadastre P-59 doit être modifié 
pour porter le no. de folio 1576-3, 

27. Au folio 1578, cadastre P-59 inscrit au 
nom de Paul Allaire devrait être modifié dans sa va-
leur en raison de la division du dossier et l'évalua-
tion portée de $11,900. à 9,250», soit une diminution 
de $2,650. ; ' 

Dame Arthur 
Lacerte. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture 
de la plainte signée par Dame Arthur Lacerte, par la-
quelle cette dernière reconnait une évaluation juste 
au montant de $15,000. pour ses propriétés comparati-
vement à $104,000. porté au rôle d'évaluation. Les 
motifs invoqués dans la plainte concerne l'article 
522 de la Loi des Cités et Villes, traitant du statut 
de cultivateur. Madame Lacerte est représentée par son 
procureur Me. Denis Bouchard. L'autre partie d e l à 
plainte mentionne les terrains subdivisés à l'extré-
mité nord de la rue Lacerte et évalués $950. chacun et 
la demanderesse explique que le prix moyen qu'elle a 
obtenu à 1'occasion de vente de certain de ces lots 
se situe aux environs de $450. M. Lacroix après con-
sultation avec l'aviseur légal de la Ville admet le 
bien fondé de la plainte concernant l'article 522 et 
suggère au conseil d'évaluer la terre P-18 à $100. 
l'arpent au lieu de $750., de plus concernant les lots 
subdivisés et cadastrés à 1'extrémité nord de la rte 
Lacerte, les estimateurs admettent qu'après vérifi-
cation sur les lieux, ils ont constaté que ces terrains 
etaient en friche et non desservis par les services pu-
blics tels que rue, égoût et aqueduc; il suggère donc 
au Conseil de réduire la valeur de ces lots en consé-
quence. La conclusion des suggestions de la part de 
1'aviseur légal et des estimateurs porte 1«évaluation 
de Mme Lacerte de $104,000. qu'elle était à $42,900.; 
le tout est accepté par le Conseil, 

Et �. 
Ne au 

me 
. c 

Concernant la plainte de M. Etienne Neault 
qui mentionne que le terrain assujetti à l'immeuble 
inscrit au folio 2074, comporte unetrop grande étendue 
et que la dépréciation de 40$ sur la maison même de-
vrait être portée à 60$. Les évaluateurs admettent 
une superficie moindre pour le terrain attaché à la 
maison en l'occasion et porte la dépréciation de la 
maison même à 60$ ce qui représente une diminution 
d'évaluation de $1,500», portant de ce fait l'évalua-
tion à $3,650., comparativement à $5,150.? qu'elle 
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était auparavant, 
cation. 

Le Conseil accepte cette modifi-

Alfred E. 
Gagnon 

M. Alfred E. Gagnon mentionne dans sa plainte 
que l'évaluation de $10,000. portée au rôle devràit 
être réduite à $2,100., alléguant qu'un poulailler é-
valué $6,250. est inutilisé depuis le 3 janvier X965, 
et qu'il ne sera plus utilisé à l'avenir d'une maniè-
re commerciale» La plainte mentionne aussi qu'un ca-
vot porté au rôle à une valeur de $1,650., est utili-
sé uniquement pour en magaziner les produits de la fer-
me, donc il devrait être considéré comme bâtimeni de 
ferme. M» Lacroix explique concernant le poulailler 
qu'il soit utilisé ou non est bien sur l'immeublè ap-
partenant à M. Gagnon et doit être inscrit au rôle 
comme tel. Cependant, si la destination en est modi-
fiée les corrections pourront être apportées à une 
prochaine revision. Concernant le cavot après expli-
cation de M. Gagnon, les estimateurs sont d'avis de 
rayer l'évaluation de $1,650. Donc l'évaluation de M» 
Alfred E. Gagnon au folio 3025, passe de $10,000$ à 
$8,350», le tout accepté par les Membres du Conseil^ 

Club 
Cctpri 

Une plainte signée Fernand Colbert concernant 
l'évaluation inscrite au rôle d'évaluation au folio 
776, au nom de Raoul Guay et Fernand Colbert, devrait 
être modifiée en raison de l'incendie qui a complète-
ment dévasté les bâtisses. M. Lacroix explique que 
la modification n'a pas été apportée avant le dépôt 
du rôle par oubli. Le conseil accepte de porter cette 
évaluation de $48,600. à $6,600., soit une diminution 
de $42,000. 

Niaise 
Garceau 

Une plainte signée par M. Pierre Garceau, exé-
cuteur testamentaire de la succession J. Némèze Garceau. 
Cette plainte mentionne entre autre qu'un lot portant 
le no. 3 - 3 9 - 3 est inscrit au nom de Némèze Garceau par 
erreur, ce lot appartenant à "Les Placements Sirois 
Inc.,"; ce fait est admis par les évaluateurs et par 
le Conseil. Concernant le reste de la plainte qui 
traite l'évaluation de disproportionné, abusive et 
arbitraire, le seul changement suggéré par les évalua-
teurs concerne une partie du lot 3, porté au rôle aux 
dimensions de I85 x 100 qui devrait être 185 x 90, ce 
qui occasionne une diminution d'évaluation au montant 
de $100o, le tout accepté par le Conseil. 

Marius 
Guilbert 

Dan s une plainte M. Marius Guilbert explique 
qu'il constate une erreur de 10,000 pieds carrés dans 
la superficie du terrain lui appartenant. M. Lacroix 
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explique au conseil qu'après vérification au moyen d'un 
plan de localisation signé par un arpenteur-géomètre, 
admet l'erreur qui est attribuée à une inscription er-
ronée au livre de renvoi. L'évaluation de M. Marius 
Guilbert est donc portée de $13,100. qu'elle était a 
$11,600. 

Jean 
Emond 

Jos. E, 
Lamy 

�Hormidas 
Martin 

M. Jean Emond porte plainte à l'effet qu'il 
est évalué pour un plancher au sous-sol et que ce plan-
cher est inexistant. M, Lacroix explique aux Membres 
du Conseil qu'après constatation sur les lieux mêmes; 
il admet le bien fondé de la plainte. L'évaluation 
de M. Jean Emond inscrite au folio 2197 est réduite 
de $7,000. qu'elle était à $6,800,, soit une diminu-
tion de $200., le tout accepté par le Conseil. | 

M. Jos. Elie Lamy produit deux (2) plaintes, 
l'une concernant le folio I65, l'autre le folio 2920/ 
Dans la première plainte, M. Lamy explique que le ter-
rain sur le P-4 entre le Motel Beauville et le garage 
Fina, est traversé par un ruisseau ce qui devrait va-
loir une dépréciation considérable. Après constata-
tion sur les lieux M. Lacroix suggère au Conseil de 
porter une diminution de $2,000,, au folio 165 portant 
l'évaluation de $11,600., qu'elle était à $9,600. 

La 2ième plainte qui consiste à une erreur de 
superficie pour la terre à bois de M. Jos. E. Lamy 
ainsi que pour une érablière inexistante, les évalua-
teurs admettent le fait et suggère une diminution de 
$200., portai; l'évaluation de $1,300. qu'elle ét^it 
à $1,150. 

M. J.-Hormidas Martin a produit une plainte 
pour son évaluation inscrite au folio 607 par laquelle 
il estime la valeur injuste à $12,000., comparative-
ment à $17,750, portée au rôle. M. Martin qui est 
présent dans la. salle est représenté par sonprocureur 
Me. Ludovic Laperrière. Ce dernier reconnait dès le 
début que l'évaluation de la bâtisse elle-même lui 
semble juste et comparable à d'autres maisons sembla-
ble^ la plainte qu'il veut formuler a trait surtout 
et spécifiquement sur la valeur du terrain. Le ter-
rain est porté au rôle au prix de $0.60 le pied carré 
ce qui représente 1'évaluation des terrains en bordure 
du Boulevard Royal, or Me, Laperrière fait remarquer 
que la maison de M, Martin fait face à la rue Lacerte 
et de 0.3 feit devrait être considérée suivant l'éva-
luation des terrains voisins rue Lacerte, soit $0,20 
le pied corré. Me. Laperrière fait remarquer que dans 
le cas or .'il représente est un cas particulier et mê-
me Xo définit comme un cas d'espèce. Les évaluateurs 
consultent leur tax-map et après étude reconnaissent 
que le cas de M. Martin n'est pas répété pour aucun 
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autre immeuble en bordure d'un coin le long du Boule-
vard Royal» La principale différence qui existe et 
qui en fait un cas d'espèce consiste au fait que le 
terrain disponible entre la maison et la ligne diu. Bou^ 
levard Royal, n'a pas une superficie ou une profondeur 
nécessaire pour la transformation de l'immeuble en si-
te commercial. Sur ce, Me. Laperrière fait remarquer 
que la base de 1'évaluatinn municipale est la valeur 
réelle, c'esfeà-dire la valeur actuelle sans prendre en 
considération les possibilités futures. Après consul-
tation entre eux, les estimateurs suggèrent comme so-
lution à ce cas particulier un taux moyen provenant 
de la somme du taux unitaire du Boulevard Royal et du 
taux unitaire de la rue Lacerte, divisé par deux, soit 
un prix de base de $0.40. Avant de rendre une déci-
sion le Conseil muricipal par son président Son Honneur 
le Maire demande au parti en cause, si la suggestion 
des estimateurs est satisfaisante». Me. Laperrière 
après consultation avec M. Martin accepte la modifi-
cation. L'évaluation de $17,750. qu'elle était est 
portée à $15,950., donnant une diminution de $l,800w, 
attribuable à l'évaluation du terrain seulement. Le 
tout est accepté par le Conseil. 

Mme Gérard En date du 12 mars 1965, Mme Gérard Bourassa 
Bourassa portée au rôle d'évaluation au folio 1433, a porté une 

plainte par laquelle elle demande une diminution d'é-
valuation de $1,400, Cependant, en date du 17 mars 
1965 ladite Dame Bourassa par lettre, retire sa plain-
te alléguant qu'elle a été induite en erreur. 

M. Jeffrey Godin a produit une plainte concer-
nant deux inscriptions au rôle portant les nos. de fo-
lio 3028 et 3029; ces immeubles consistent en terre 
à bois. M. Godin allègue dans sa plainte qu'il est 
surévaluer. Les estimateurs avisent le Conseil que 
cette terre à bois est évaluée suivant les mêmes nor-
mes et les mêmes taux que les terres semblables envi-
ronnantes. La plainte est donc rejetée, 

Louis-Gilles M. Louis-Gilles Neault porte plainte concer-
Neault nant l'inscription au rôle d'évaluation folio 2983 et 

contestant l'évaluation de $1,000., attribuée à une ca-
bane à sucre et inscrite comme salle de réception. 
M. Neault allègue que sa cabane à sucre devrait être 
reconnue comme bâtiment de ferme et comprise dans le 
$100, .1 ïarpent, tel qu'édicté par l'article 522 de 
la Loi tes e.û tés et villes» M. Lacroix explique au 
Conseil e-iw le cas a été étudié de concert avec l'a-
viseur légal et que les alléguations de M. Neault sont 
admises.;, doncl'évaluation de M. Louis-Gilles Neault est 
portée de $4,150. qu'elle était à $3,150., soit une di-
minution de $1,000, Le tout est accepté par le Conseil. 

Jeffrey 
Godin 
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Le docteur Âlban Bamphousse a produit au bu-
reau de la Ville, une plainte alléguant qu'une bâtis-
se a été évaluée comme une résidence et qu'elle de-
vrait au dire de la plainte être considérée tout a u 
plus comme un hangar. M» Lacroix explique aux Membres 
du Conseil qu'en effet, bien qu'ayant une apparence 
extérieure d'une habitation, cette bâtisse ne comprend 
ni division, ni de toit adéquat et de ce fait les es-
timateurs recommandent que cet immeuble soit considé-
ré comme bâtiment de ferme, et de ce fait incluse dans 
l'évaluation de la terre en culture. L'inscription 
portant le folio 2089-1 doit être rayée et l'évaluation 
de $3,700., que cette inscription comportait doit être 
biffée» Le Conseil accepte des recommandations d e s 
estimateurs. 

Ceci termine les plaintes et avant de procé-
der à 1'homologuation M. Jean-Jacques Lacroix, prési-
dent des évaluateurs prend la parole pour souligner 
aux Membres du Conseil, le beau travail qui a été ef-
fectué par les officiers et le personnel de l'hôtel 
de Ville dans le sens d'informer la population. M * 
Lacroix ajoute qu'il doit signaler la collaboration 
qu'il a reçue lui et ses adjoints, par la population 
entière lors de la confection du rôle. M. Lacroix 
termine en disant que grâce à la collaboration du 
personnel de 1'hôtel de Ville et à la population ils 
ont trouvé leur travail agréable à accomplir. 

PROPOSE par M» Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que le rôle d'évaluation soit et est homologué tel que 
déposé par les évaluateurs, en date du 12 février 19Ô5, 
avec lesmodifications apportées et inscrites au pré-
sent procès-verbal, établissant la valeur totale d u 
rôle à $18,722,953., réparti comme suit: 
Valeur imposable: $15,956,799. 
Valeur non-imposable: $ 2,766,154. 

ADOPTE. 

Sur ce, l'assemblée est levée. 
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A, ssemblée régulière du Conseil municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 5 avril 1965, 
au lieu à l'heure ordinaire des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Mon-
tour et à laquelle session tous les échevins étaient 
présents, MM. Paul Jacob, Gaston Cormier, Henri Guil-
bert, Jacques Dugré, Fernand Colbert, Eddy Charpentier* 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE^ par M.f Eddy Charpentier, échevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues les 15 et 
22 mars 1965, ainsi que celle de 1'homologuation du 
rôle d'évaluation tenue le 22 mars, soient et sont adop-
tés tels que rédigés dans le livre des minutes de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest et soumis à tous les Mem-
bres du Conseil, entre 10 et 10.30 heures A.M., le 
5 avril 1965* 

ADOPTE» 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que les listes de comptes suivantes soient et sont ap-
prouvées pour paiement: 
46-C au montant de $24,42 6,25; 
47-C au montant de $ 2,498.84; 
48-C au montant de $38,787.08. 

ADOPTE. 

L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine session un 
règlement qui aura pour effet d'établir les conditions 
d'entraide entre la Cité des Trois-Rivières et la Vil-
le de Trois-Rivières-Ouest, concernant le service de 
protection incendie, le tout en vertu du chapitre 52 
des S.Q. 1964 - 12-13 Elizabeth II, 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin* 

Que le règlement No. 150-N déterminant, imposant et 
prélevant certains droits annuels, taxes d'affaires, 
permis et licences, soit et est adopté tel que lu et 
rédigé dans le livre des règlements de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE 
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( 1 1 6 - 6 5 ) 
P e r m i s de 
c o n s t r u c t i o n 
M a u r i c e L a u -
r e n d e a u . 

Comme ce r è g l e m e n t comporte s e i z e (16 ) p a g e s 
e t que s a l e c t u r e a u r a i t r e p r é s e n t é une tâche a rdue 
p o u r un s e u l l e c t e u r , S o n Honneur l e M a i r e J u l e s Mon-
t o u r e t l e Gé ran t m u n i c i p a l M. R o l a n d B e s a u l n i e r s , C*G.A 
o n t t o u r à t o u r r e l e v é l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r - a d j o i n t 
p o u r en f a i r e l e c t u r e » 

PROPOSE p a r M, H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n ^ 

SECONDE p a r M. Fe rnand C o l b e r t , é c h e v i n . 

Cue 1 ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t e t e s t a u t o r i s é 
à é m e t t r e u n p e r m i s de c o n s t r u c t i o n pour l ' a g r a n d i s s e -
ment d ' u n g a r a g e p r i v é s u r l e l o t 4 2 - 1 3 , a p p a r t e n a n t 
à M. M a u r i c e Lau rendeau , r ue G é l i n a s . 

ADOPTE. 

M a n i p u l e m e n t 
d e s p o u b e l -
l e s . 

( 1 1 7 - 6 5 ) 

T e r r a i n de 
T . B . , R E : 
C . R i c h e l i e u 

( 1 1 8 - 6 5 ) 

En r a i s o n de p l u s i e u r s p l a i n t e s r e ç u e s à l ' h ô -
t e l de V i l l e , à l ' e f f e t que beaucoup de p o u b e l l e s s o n t 
a v a r i é s p a r l e s v i d a n g e u r s , i l e s t : 

PROPOSE p a r M.- F e r nand C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que l e s v i d a n g e u r s p r é p o s é s à l a c u e i l l e t t e des o r d u -
r e s ménagè re s s o i e n t a v i s é s de v o i r à m a n i p u l e r l e s 
p o u b e l l e s de f a ç o n à ne p o i n t l e s a v a r i e r , e t ce d a n s 
l e b u t de r e s p e c t e r l a p r o p r i é t é d ' a u t r u i . 

ADOPTE. 

A p r è s l e c t u r e d ' u n p r o j e t de c o n t r a t de c e s -
s i o n p r é p a r é pa r Me. G i l l e s - G u y Ga rceau , n o t a i r e , i l 
e s t : 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M . H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t se p o r t e a cqué -
r e u r d ' u n e p a r t i e du l o t 159 de 80 p i e d s p a r 14 p i e d s , 
p a r t i e de l o t s e r v a n t au p r o l ongemen t de Côte R i c h e l i e u 
a p p a r t e n a n t à T e r r a s s e D u v e r n a y I n c . , e t ce pour l a 
somme n o m i n a l e de $ 1 . 0 0 , e t que Son Honneur l e M a i r e 
J u l e s M o n t o u r s o i t e t e s t a u t o r i s é à s i g n e r pour e t au 
nom de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , l e c o n t r a t 
à c e t e f f e t . 

ADOPTE» 
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c o n s t , s u r 
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PROPOSE p a r M. G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n * 

SECONDE p a r M* J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l ' I n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t e t e s t a u t o r i s é 
à é m e t t r e u n p e r m i s de c o n s t r u c t i o n pou r 1 ' é r e c t i o n 
d ' u n e m a i s o n d ' h a b i t a t i o n s u r l e l o t 1 5 7 - 4 , cependant 
l e demandeur ne p o u r r a e x i g e r de l a V i l l e l e s s e r v i c e s 
d ' a q u e d u c a v a n t l e 15 septembre 1965 , conformément au 
r è g l e m e n t No, 9 8 - C . 

ADOPTE, 

( 1 2 0 - 6 5 ) 
P e r m i s de 
c o n s t . 
1 6 0 - 2 6 7 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que 1 ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t e t e s t a u t o r i s é 
à é m e t t r e u n p e r m i s de c o n s t r u c t i o n p o u r une m a i s o n 
d ' h a b i t a t i o n u n i - f a m i l i a l e à ê t r e é r i g é e s u r l e l o t 
1 6 0 - 2 6 7 ; cependant l e demandeur ne p o u r r a e x i g e r de l a 
V i l l e l e s s e r v i c e s d ' a q u e d u c m u n i c i p a l , a v a n t l e 15 
s e p t e m b r e 1 9 6 5 . 

ADOPTE , 

M i n u t e s a u 
C o n s e i l d u 
T r a v a i l T.R, 

( 1 2 1 - 6 5 ) 

En da te du 19 mar s 1 965 , p a r s o n p r é s i d e n t M. 
P . E . G r a v e l , l e C o n s e i l du t r a v a i l de T r o i s - R i v i è r e s , 
C a p - d e - l a - M a d e l e i n e e t d i s t r i c t , demande aux a u t o r i t é s 
m u n i c i p a l e s de n o t r e v i l l e q u ' i l s o i t f o u r n i à c e t o r -
g a n i s m e une c o p i e d e s p r o c è s - v e r b a u x à t i t r e d ' i n f o r -
m a t i o n . 

PROPOSE p a r M . P a u l J a c o b , é c h e v i n , 

SECONDE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à 
f o u r n i r au C o n s e i l du T r a v a i l de T r o i s - R i v i è r e s , Cap-
d e - l a - M a d e l e i n e e t d i s t r i c t , une c o p i e des p r o c è s - v e r -
baux d e s s é a n c e s t a n t r é g u l i è r e s que s p é c i a l e s du 
C o n s e i l de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t . 

ADOPTE. 

( 1 2 2 - 6 5 ) 
Emprun t t em-
p o r a i r e de 
$ 1 2 5 , 0 0 9 . 0 0 

PROPOSE p a r M* H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Fe r nand C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que demande s o i t f a i t e à l a Commi s s i on M u n i c i p a l e de 
Québec de b i e n v o u l o i r a u t o r i s e r un emprunt t e m p o r a i r e 
au montan t de $125,000.00 à ê t r e e f f e c t u é " à l a Banque 
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P r o v i n c i a l e d u Canada , l e t o u t en a t t e n d a n t l e p r o d u i t 
de l a v en te d e s o b l i g a t i o n s à ê t r e é m i s e s en v e r t u du 
r è g l e m e n t 1 6 2 - N e t que S o n Honneur 3e M a i r e J u l e s Mon-
t o u r e t l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r R o l a n d D e s a u l n i e r s 
s o i e n t e t s o n t a u t o r i s é s à s i g n e r pou r e t au nom de 
l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , l e b i l l e t à c e t e f -
f e t d è s que l e s a u t o r i s a t i o n s a u r o n t é t é r e ç u e s . 

ADOPTE. 

P a r c s T . D * 

( 1 2 3 - 6 5 ) 

L o c a l i s a t i o n 
B o u l . S t -
J e a n 

( 1 2 4 - 6 5 ) 

( 1 2 5 - 6 5 ) 
S o u m i s s i o n s 
G i r a r d - G a r c e i 

D a n s l e b u t de p r e n d r e p o s s e s s i o n de c e r t a i n s 
t e r r a i n s d e v a n t s e r v i r de p a r c s e t de t e r r a i n s de j eux 
a u s e c t e u r T e r r a s s e D u v e r n a y , i l e s t : 

PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M . H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e s s e r v i c e s p r o f e s s i o n n e l s de M. R o g e r G é l i n a s , 
A . G . , s o i e n t e t s o n t r e t e n u s p a r l a V i l l e de T r o i s -
R i v i è r e s - O u e s t a ux f i n s de l o c a l i s e r e t d é l i m i t e r l e s 
p a r c s e t t e r r a i n s de j e u x à ê t r e c édé s p a r T e r r a s s e 
D u v e r n a y I n c . , à l a V i l l e . 

ADOPTE. 

C o n s i d é r a n t que d e s m o d i f i c a t i o n s on t é té a p -
p o r t é e s à q u e l q u e s r e p r i s e s au t r a c é du B o u l e v a r d S t -
J e a n , i l e s t : 

PROPOSE p a r M» Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n , 

SECONDE p a r M . J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l e s s e r v i c e s p r o f e s s i o n n e l s de M, R o g e r G é l i n a s , 
A » G . , s o i e n t r e t e n u s r a i s o n - de—$ 1 2 5 . 0 o j p o u r f i n de 
l o c a l i s a t i o n d u t r a c é a c t u e l du B o u l e v a r d S t - J e a n 
( l o t P-143). 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

auSECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Que l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l , M. Roge r Houde, T.D., I n g . , 
s o i t e t e s t a u t o r i s é à p r é p a r e r de s p l a n s e t de s f o r -
m u l e s de s o u m i s s i o n s p o u r l a m i s e en forme de l a rue 
G a r c e a u , l a c o n f e c t i o n du pavage e t d e s c h a î n e s de 
r u e s , r u e G i r a r d . Ces s o u m i s s i o n s s e r o n t demandées 
p a r l a v o i x du j o u r n a l l o c a l d è s que l e s documents s e -
r o n t p r ê t s . 

ADOPTE. 
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Qâ< 

( 1 2 6 - 6 5 ) PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 
M a c h i n e 
p o u r n e t - SECONDE p a r M. Fe rnand C o l b e r t , é c h e v i n , 
t o y e r 

Que l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l M, Roge r Koude, T .D» , I n g » , 
s o i t e t e s t a u t o r i s é à p r é p a r e r de s s o u m i s s i o n s p o u r 
l ' a c h a t d ' u n e machine à n e t t o y e r l e s é g o û t s ; c e s s o u -
m i s s i o n s s e r o n t demandées p a r l a v o i x du j o u r n a l l o r 
c a l , 

ADOPTE. 

( 1 2 7 - 6 5 ) PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 
A c h a t d e s 
p o n c e a u x SECONDE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n , 
T.D. 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à v e r -
s e r l a somme de $ 4 , 7 3 0 . 0 5 à T e r r a s s e Duve rnay I n c . , 
p o u r l ' a c q u i s i t i o n de deux ( 2 ) ponceaux é r i g é s p a r 
c e t t e f i r m e au deuxième s e c t e u r de l a T e r r a s s e D u v e r -
n a y . 

ADOPTE. 

O b l i g a t i o n s 
à J . B . 
De s champs 

( 1 2 8 4 5 ) 

Le g é r a n t m u n i c i p a l M. R o l a n d D e s a u l n i e r s , ex-
p l i q u e que l a m a i s o n J . B . Deschamps I n c . , e s t p r ê t e 
à t r a n s i g e r d i r e c t e m e n t avec l a Banque P r o v i n c i a l e du 
Canada , c o n c e r n a n t l e s o b l i g a t i o n s e t l e s coupons de 
n o t r e v i l l e . En a u t o r i s a n t c e t t e m a i s o n à t r a n s i g e r 
d i r e c t e m e n t avec l a Banque, une économie de temps e t 
d ' a r g e n t s e r a r é a l i s é s p a r n o t r e v i l l e , c o n s i d é r a n t 
que n o u s n ' a u r o n s p l u s à a c h e t e r l e s c a h i e r s de s c o u -
p o n s , v a l e u r de $200 , à 3 00 , 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Que l a m a i s o n J . B . Deschamps I n c . , s o i t e t e s t a u t o -
r i s é e à t r a n s i g e r d i r e c t e m e n t avec l a Banque P r o v i n -
c i a l e , c o n c e r n a n t l e s o b l i g a t i o n s e t coupon s p a y é s 
de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t e t de l a C o r p o r a -
t i o n de l a P a r o i s s e des T r o i s - R i v i è r e s . 

ADOPTE. 

R é s . 1 0 1 - 6 5 
r e s c i n d é e 

E n v e r t u de m o d i f i c a t i o n s a p p o r t é e s à un p l a n 
de s u b d i v i s i o n s s u r l e l o t 20 , a p p a r t e n a n t à l a s u c -
c e s s i o n D o n a t A u b r y , i l e s t : 
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1 4 1 1 

( 1 2 9 - 6 5 ) 

( 1 3 0 - 6 5 ) 
S u b d i v i s i o n 
l o t P—20 

( 1 3 1 - 6 5 ) 
S o u m i s s i o n s 
2e s e c t e u r 
T»D. 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M . G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que l a r é s o l u t i o n p o r t a n t l e No. 1 0 1 - 6 5 i n s c r i t e à l a 
d é s i g n a t i o n p a g i n a l e 1 3 8 9 , p a r a g r a p h e 3* s o i t e t e s t 
r e s c i n d é e à t o u t e f i n p r a t i q u e . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M» Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que l e p l a n de s u b d i v i s i o n pour une p a r t i e du l o t 20 
a p p a r t e n a n t à l a s u c c e s s i o n Donat A u b r y e t p r é p a r é 
p a r M. E r n e s t L . D u p l e s s i s , A , G . , en da t e du 15 mar s 
1 9 6 5 , s o i t e t e s t a dop té t e l que s o u m i s . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l M. Roger Houde, T . D . , I n g . , 
s o i t e t e s t a u t o r i s é à p r é p a r e r de s p l a n s e t de s f o r -
m u l e s de s o u m i s s i o n p o u r l a c o n f e c t i o n de c h a î n e s de 
r u e s , l a m i s e en forme f i n a l e e t l e pavage de s r u e s 
de l a s e c t i o n " A " du 2 ième s e c t e u r de l a T e r r a s s e 
D u v e r n a y , De s s o u m i s s i o n s s e r o n t demandées pa r l a 
v o i x du j o u r n a l l o c a l l o r s q u e l e s documents , à c e t t e 
f i n , a u r o n t é té p r é p a r é s . 

ADOPTE. 

( 1 3 2 - 6 5 ) 
E c l a i r a g e 
T . D . 

PROPOSE p a r M, J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l M . Roger Houde, s o i t e t 
e s t a u t o r i s é à p r é p a r e r d e s demandes de s o u m i s s i o n 
p o u r l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n s y s tème d ' é c l a i r a g e s o u -
t e r r a i n au 2ième s e c t e u r de l a T e r r a s s e Duve rnay» 
D e s s o u m i s s i o n s s e r o n t demandées p a r l a v o i x du j ou r r 
n a l l o c a l d è s que l e s documents a u r o n t é té p r é p a r é s . 

ADOPTE» 



( 1 3 3 - 6 5 ) 
2e p a i e m e n t 
e n t r e t i e n 
d ' h i v e r 
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FROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n , 

SECONDE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à 
v e r s e r l a somme de $ 7 , 0 1 8 . 2 5 à Thomas B e l l e m a r e & F i l s 
L t é e , comme 2ième pa i ement pour l ' e n t r e t i e n d e s che -
m i n s d ' h i v e r I964-65, 

ADOPTE, 

A v i s de mo-
t i o n c o n c e r -

n a n t l ' a c q u i -
s i t i o n de p a r 

C o n g r è s d e s 
G é r a n t s 

( 1 3 4 - 6 5 ) 

( 1 3 5 - 6 5 ) 
S i d é r u r g i e 
à B é c a n c o u r 

L ' é c h e v i n F e r n a n d C o l b e r t donne a v i s d e mot i on 
à l ' e f f e t q u ' i l p r é s e n t e r a à une p r o c h a i n e s e s s i o n 
u n r è g l e m e n t q u i a u r a p o u r b u t d ' é t a b l i r l e s c o n d i t i o n s 
de c e s s i o n de t e r r a i n e x i g é e s de s p r o p r i é t a i r e s de nou-

es v e l l e s s u b d i v i s i o n s p o u r l ' é t a b l i s s e m e n t de p a r c s ou 
de t e r r a i n s de j e u x , l e t o u t en v e r t u de l ' a r t i c l e 
4 2 9 - 8 de l a l o i de s C i t é s e t V i l l e s . 

M, Roge r L o r d , I n g . , Gé ran t de l a C i t é d e s 
T r o i s - R i v i è r e s e t v i c e - p r é s i d e n t de l ' A s s o c i a t i o n des 
G é r a n t s d u Québec, f a i t p a r t au C o n s e i l de l a t e n u e 
du c o n g r è s de c e t t e a s s o c i a t i o n du 2 au 4 ma i p r o -
c h a i n e n l a C i t é d e s T r o i s - R i v i è r e s ; p a r l a même o c -
c a s i o n M . L o r d s o l l i c i t e de n o t r e m u n i c i p a l i t é une 
c o n t r i b u t i o n pou r l e v i n d ' h o n n e u r e t l e d î n e r q u i 
s e r o n t o f f e r t s aux c o n g r e s s i s t e s l e l u n d i s o i r p a r 
l e s v i l l e s de l a M a u r i c i e . La c o n t r i b u t i o n e s t f i \ée 
à $75.00. 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à 
v e r s e r l a somme de $ 7 5 * 0 0 , comme p a r t i c i p a t i o n d e l a 
V i l l e de r r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , au v i n d ' h o n n e u r e t 
au d î n e r à l ' o c c a s i o n du Cong rè s de s g é r a n t s d e v i l l e , 
q u i s e r a t e n u à T r o i s - R i v i è r e s du 2 au 4 mai 1 9 6 5 . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE A L ' U N A N I M I T E 

Que l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t témo igne s a r e -
c o n n a i s s a n c e aux a u t o r i t é s p r o v i n c i a l e s e t à l a S o -
c i é t é g é n é r a l e de f i n a n c e m e n t pour l e c h o i x de B é c a n -
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cour, comme site des usines de Sidebec. Le Conspil 
municipal de la Ville de Trois-Rivières-Ouest en son 
nom et au nom de toute la population remercie sincè-
rement l'Honorable Premier Ministre Jean Lesage, ain-
si que le Président de la Société Générale de finan-
cement M. Gérard Filion pour avoir permis par cette 
décision de réaliser la décentralisation de l'indus-
trie dans la Province de Québec et, de ce fait per-
mettent à notre région un progrès industriel depuis 
longtemps désiré. 

ADOPTE. 

(136-65) 
Permis de 
const. 
Léo Martin 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction pour un restaurant 
et un logement sur le lot 15-317 à M. Léo Martin; ce-
pendant le demandeur ne pourra exiger de la Ville, le 
service d'aqueduc municipal avant le 15 septembre 1965, 
le tout en vertu du règlement No. 98-C. 

ADOPTE» 

Avis d'un 
mois Côte 
Aubry 

(137-65) 

A la demande de M. François Aubry, membre de 
la succession Donat Aubry, il est: 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que lorsque la Ville de Trois-Rivières-Ouest décidera 
de fermer ou de ne plus utiliser le droit de passage 
de la Côte, portant le No. 157-14, en avise tous les 
contribuables intéressés un mois à l'avance. 

ADOPTE. 

Modificatio 
aux règle-
ments 

Note de cré� 
dit A. La-
certe. 

us En date du 17 mars 1965, l'Honorable Pierre 
Laporte nous informe qu'il a modifié les règlements 
Nos. 88-N, 89-N, 101-N, 137-N-l, 138-N, 151-N et 154-N, 
tel que demandé par résolution du Conseil, en date 
du 22 février et du 8 mars 1965, 

Le Ministère de la Famille et du Bien-Etre 
Social, en date du 17 mars 1965, fait suite à une re-
quête de la part du secrétaire-trésorier en date du 
15 mars 1963, concernant le cas des enfants de Ado-
nias Lacerte, Une note de crédit est accordée à no-
tre ville pour la somme de $239f15. 
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Soumission 
conduite 
de 10" 

Régie des 
Transports 

Merci Cham-
bre de C. 

Statut de la 
Ville 

En date du 18 mars 1965, la Commission Munici-
pale de Québec informe les autorités municipales, 
qu'elle ne peut recommander au Ministre des Affaires 
Municipales l'acceptation de la soumission de Clément 
Ricard pour la confection d'un aqueduc de 10" dé dia-
mètre sur le prolongement de la Cote Richelieu» ^Cet-
te lecture consiste un simple accusé de réception car 
le Conseil a depuis rejeté la soumission de Clément 
Ricard, pour accepter celle de M. Anatole Prouljf». 

En date du 23 mars 1965, M» Gustave St-Jaèqiies, 
Ing., vice-président de la Régie des Transports de 
la Province de Québec, accuse réception de la résolu-
tion du Conseil, concernant des demandes d'améliora-
tion au transport en commun» La Compagne de transport 
St-Maurice est avisée de notre requête et la Régie 
l'invite à faire part de sa position dans cette af-
faire, Si les partis ne peuvent en venir à une en-
tente la Régie prendra la ferme considération en sé-
ance publique aussitôt que possible. 

La Chambre de Commerce de Trois-Rivières-Ouest 
fait parvenir des remerciements aux autorités munici-
pales pour la réception donnée, à l'occasion du der-
nier congrès des Papetiers tenu récemment. 

La Commission des Allocations sociales du Qué-
bec a fait parvenir à l'hôtel de Ville, une lettre 
par laquelle il est demandé certains renseignements 
au sujet de notre ville» Il a été répondu à cette 
commission que la Ville de Trois-Rivières-Ouest est 
distincte de toute autre ville» 

Feux de circu-
lation Notreh 
Dame, Boul. 
Mauricien. 

Bill 131 

Lot 32 rési-
dentiel. 

En date du 26 mars 1965, l'Honorable Claire 
Kirkland-Casgrain, Ministre des transports et commu-
nications, accuse réception de notre résolution con-
cernant une demande d'installation de feux de circu-
lation à l'angle de la rue Notre-Dame et Boulevard 
Mauricien. Le Ministre fait part que cette question 
ne relève pas de sa juridiction, mais bien du Minis-
tère de la Voirie, cependant le Ministre assure les 
autorités qu'elle appuiera notre requête auprès de 
l'Honorable Bernard Pinard» 

Le secrétaire-trésorier-adjoint, RéalFleury, 
fait lecture du bill privé 131 qui accorde à la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, le pouvoir de modifier le 
règlement No» 109 pour répartir l'imposition de la 
taxe spéciale qui est prévue à ce règlement suivant 
la superficie des terrains soumis à ce règlement, 

Four faire suite à une demande de M. Bertrand 
Gilbert, inspecteur de construction, les urbanismes 
Soudre & Latté confirment par lettre datée du 1er a-
vril 1965, qu'ils considèrent dans la préparation du 
plan directeur la partie du lot 32 au sud de la route 
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Approbation 
règl. 163 

Merci G. 
Allyson 

Servitude 
égoût Gi-
rard- Gar ceau 

(138-65) 

nationale et plus précisément à l'arrière du Motel 
Montclair comme zone résidentielle» 

Le Ministère des Affaires Municipales et la 
Commission Municipale de Québec, en date du 31 mars 
et du 1er avril respectivement, approuvent le règle-
ment No. 163, décrétant un emprunt de $42,000.0Q. 

M» Gabriel Allyson et sa famille font parve-
nir aux autorités des remerciements concernant fes 
condoléances offertes, à l'occasion du décès de?Mme 
Gabriel Allyson. 

M. I.F. Waide, directeur du service des immeu 
bles et de taxes de la compagnie d'électricité Shawi-
nigan, fait parvenir aux autorités municipales les 
conditions que cette filiale de 1'Hydro-Québec exige 
pour l'acte de servitude à être accordé à la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest pour le passage d'une condui 
te d'égoût sanitaire. Toùtes les conditions sont 
lues aux Membres du Conseil et il est: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert,échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le Notaire Gilles-Guy Garceau soit et est autori 
sé h préparer un contrat entre la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest et la compagnie d'électricité Shawini-
gan pour obtenir de cette dernière compagnie une ser-
vitude pour le passage d'un égoût sanitaire sur la 
propriété de ladite compagnie d'électricité Shawini-
gan, les conditions devant apparaître au contrat et 
exigées par la compagnie, sont les suivantes: 

1. La conduite d'égoût devra être passée suivant le 
plan préparé par M. Roger Houde, Ing. Municipal. 

2. La Ville sera responsable de tous dommages cau-
sés par elle aux lignes de transport d'énergie et à 
leurs accessoires appartenant à la compagnie. 

3. La Ville tiendra la compagnie exempte de toute 
réclamation, requête ou action pour compensation ou 
dommages faits par qui que ce soit, résultant de 
l'exercice des droits accordés. 

4. La Ville devra, à ses frais, remettre les lieux 
dans l'état où ils se trouvaient antérieurement aux 
travaux projetés» 

5. La Ville garantit l'exonération entière et com-
plète de la Compagnie de tous honoraires, dûs, taxes 
impôts et charges quelconques qui pourraient être im 
posés par n'importe quelle autorité gouvernementale 
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en rapport à ladite conduite d'égoût et ai rapport 
aux droits accordés. 

6* Le contracteur devra aviser le surintendant de la 
Compagnie à Trois-Rivières, Monsieur D. McCarthy, ou 
son représentant, vingt-quatre (24) heures avant le 
commencement des travaux. 

7. La Ville s'engage à rembourser la Compagnie pour 
le coût des changements qui pourraient être effectués 
à ses lignes de transmission ou de distribution ain-
si que le coût des services d'un inspecteur pendant 
là durée des travaux sous lesdites lignes. 

8. Les frais de l'acte de servitude, de son enregis-
trement , des plans d'ingénieur et d'arpenteur et ceux 
d'une copie pour la Compagnie seront à la charge de 
la Ville. 

9. L'acte de servitude devra être signé dans les 60 
jours suivant l'acceptation par la Commission Hydro-
électrique de Québec. 

10. La convention sera faite pour la somme de cinq 
dollars ($5*00), considération donnée à l'utilité 
publique y résultant» 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est 
autorisé à signer pour et au nom de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest ledit acte» 

ADOPTE. 

Remerciement 
Bill privé 

Rapport 
const. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture 
d'une lettre que Me. Robert-Louis Gouin a fait par-
venir au président des comités des bills privés de 
l'assemblée législative, à M. Robert Normand, Me, 
Jean-Guy Trépanier, député de St-Maurice et parrain 
du bill, à M. Lionel Bertrand, conseiller législatif 
parrain du bill, ainsi qu'à l'Honorable président 
du comité des bills privés du Conseil législatif; 
cette lettre constitue des remerciements pour la bien-
veillante attention que les ci-haut nommés ont appor-
té à l'adoption du bill privé No. 131. 

En l'absence de M. Bertrand Gilbert, inspecteur 
de construction, M. Roland Desaulniers, C.G.A., gérant 
municipal, donne lecture du rapport mensuel de la 
construction pour le mois de mars 1965. 

Egoût T.D, 
vs Riv. Mi-
lette 

M, l'échevin Jacques Dugré avise le Conseil que 
l'égoût collecteur du secteur Terrasse Duvernay a été 
sectionné et qu'il se déverse maintenant dans la Ri-
vière Milette. Ce détournement a été effectué par 
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les employés de la Cité ou par le contracteur à son 
emploi. M. Dugré appréhende des dégâts si la situa-
tion est pour durer. L'ingénieur municipal dit que 
c'est la première nouvelle qu'il a, à ce sujet et ver-
ra à étudier la situation et apporté les remèdes si 
danger de dégâts il y a. 

Sur ce, la séance est levée 

Maire� 

Sec.-Très 



Présences 

(139-65) 
Procès-
verbaux 

Soumission 
machine é-
goûts 

(140-65) 

Le 20 avril 1965. 

1418 

Assemblée régulière du Conseil municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 20 avril 
1965 au lieu et à l'heure ordinaire des session^, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Mon-
tour et à laquelle session étaient aussi présents 
MM. les échevins Jacques Dugré, Henri Guilbert, Eddy 
Charpentier et Paul Jacob. ~ 
M* 1'échevin Gaston Cormier est retenu à l'hôpital 
pour cause de maladie. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le procès-verbal de 1'assemblée du 5 avril 1965 
soit et est adopté tel que soumis à tous les membres 
du Conseil le 15 avril 1965; cependant, la correction 
suivante doit être apportée à la désignation paginale 
1409, 5ième paragraphe, les mots : "à raison de $125.00 
doivent et sont biffés. 

ADOPTE. 

Le Gérant Municipal M, Roland Desaulniers,C.G.A 
procède à l'ouverture des soumissions pour l'achat 
d'une machine à nettoyer les égoûts. Deux soumissions 
sont parvenues à l'Hôtel de Ville dans le délai pres-
crit par l'annonce parue dans le journal local. 

1;- Francis Hankin & Co. Ltd. au montant de $3,581*87 

2.- Loranger & Molesworth Ltée au montant de $3,454*87 

L'ingénieur municipal, M.Roger Houde, a véri-
fié les deux soumissions et a constaté que toutes deux 
étaient conformes aux descriptions demandées. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la plus basse soumission pour l'achat d'une machi-
ne à nettoyer les égoûts, soit celle de Loranger & 
Molesworth Ltée, au montant de $ 3 , 4 5 4 . 8 7 soit et est 
adoptée et que la commande nécessaire à l'acquisition 
de ladite machine soit donnée dans le plus bref délai 
possible. 

ADOPTE. 



Avis de mo-
tion règle-
ment #109-A 
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Rue Boischa 
tel 

(142-65) 
Mutations d 
Mars 1965 

(143-65) 
Répartition 
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L«échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine session 
un règlement qui aura pour effet d'amender le mode 
de taxation prévu au règlement #109; ledit règlement 
sera rédigé en vertu des pouvoirs reçus par la Ville 
dans un Bill privé sanctionné le 8 avril 1965,. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que demande soit faite au Ministère des Affaires Muni-
cipales de bien vouloir autoriser l'ouverture de la 
rue portant le numéro 19-22 sur une largeur de 60 pieds 
mesure anglaise, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que les mutations du mois de mars 1965 soient et sont 
adoptées telles que soumises par le bureau d'enregis-
trement des Trois-Rivières. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que les taxes spéciales suivantes soient et sont adop-
tées pour transcription au rôle de perception: 

Duval, Bellemare 
Req. 97 A Belorimier 

Delorimier 
Matton, Doucet 
Joliet rues (112N) 
Joliet 
Egoût Val Mauricie 
Val Mauricie 
Val Mauricie reg,88 
Terrasse Duvernay 
107A et X07B 
Terrasse Duvernay 
107C et 107B 
Terrasse Duv. 107 
Place Belmont 152N1 
Ste Marguerite 

Lumières 
Règlement 
Lumières 
Lumières 
Règlement 
Lumières 

(88N)Règlement 
Lumières 
Règlement 

.09127/100p2 Taux 

.98665/100 p2 » 

.16836/100 p2 » 

.07319 p.l. " 

.3657 du I00p2 '» 

.21767/100 p2 » 

.10553/100 p2 " 

.1525/100 eval." 

.36954/p.l. » 

Règlement .4383/100 eval.» 

Règlement 
Lumières 
Règlement 
Lumières 

.4638/100 p2 " 
,14162/100 eval'L 
.1596/100 p2 « 
.07178/100 evalÏ 
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Bettez, Gagnon 
Carillon 
Commission Scolaire 
Chavigny 
Caisse Populaire Ste 
Catherine de Sienne 
Rivard Armand, St-Jean 
Manseau Maurice " 
Alarie Gaston " 
Livernoche Ls Phil," 
Trépanier A« " 
Gauvin L. !? 

Beauchamp Antoine " 
Jacob J, M. " 
Giroux Roland " 
Paradis Gaston " 
Livernoche Julien " 
Bemontigny Geo. Ltée 

Plans 
Prince Germain Fossé 
Cloutier Robert " 
Guèrette Patrice " 
Reg. 101 Riverton & 
al (rues) 
Riverton & al 

Répartition 
Répartition 

Lumières 

Lumières 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 
Divers 

Divers 
Divers 
Divers 
Divers 

Règlements 
Lumières 

Reg. 89-89A-89N (égouts)Règlements 
Place Pothier 
Guay & Joly 
Roberge 
Notre-Dame 
Ni col 
Beaudry 
Lacerte 
Lacerte 63N-3 (rue) 
Reg. 100 Centre Lauren-
tien (rue) 
Reg. 101-M Centre 
Laurentien (pavage) 
Reg. 73B Beaudry (pav.) Règlements 
Reg. 154N Girard (rue) Règlements 
Reg. 78A & 78N Mauriac Règlements 
Reg. I37-NI Terrasse 
Duvernay 2e sec. (égoûts 
et rues) Règlements 
Blvd St Jean Lumières 
Dominicains & De Sienne Répartition 

Lumières 
Lumières 
Lumières 
Lumières 
Lumières 
Lumières 
Lumières 
Règlements 

Règlements 

Règlements 

Bourassa 
Reg. 128 
Reg, 109A Bellevue 
Reg. 78 Bemontigny 

Bemontigny 
Gélinas 

Reg. 148N Boischatel 

ADGETE. 1 

Lumières 
Règlements 
Règlements 
Règlements 
Divers 
Lumières 
Règlements 

.12007 p* 1» Taux 
,3062 p. 1. « 

165.36 bloc 

16.96 
62.96 
26.11 

174.90 
149.25 
23.32 
92.60 
3 7 . 3 1 
18.66 
23.32 
23.32 
60.63 

12.00 
83.10 
83.10 
49.68 

4007.40 
478.06 
.58144/100 eval. T. 
.1635/100 eval. » 
.1399/100 eval. 
.083/100 eval. 
.07134/100 eval. 
.05994/100 eval. 
.0473/p. 1. 
.04393/100 p2 
.15245/100 p2 

.23825/100 p2 

.14319/100 td2 

. 1 5 6 3 / p . 1 . 

.2962/100. eval. 
1.19155/100 P2 

.4584/100 p2 

.10882/100 eval. 

.06899/100 eval. 

.2215/100 eval. 
1.957/100 eval.terr, 
1.00273/100 p2 
.801/100 eval, 
.2732/100 eval» 
.0785/100 p2 
.1063/100 p2 
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Son Honneur le Maire Jules Montour avise les 
membres du Conseil à l'effet que M. Maurice Vézina, 
ingénieur conseil, est venu le rencontrer pour lui 
expliquer la nécessité de faire pratiquer quatre (4) 
sondages additionnels au nord de la voie ferrée, en 
vue des travaux d'érection du collecteur sanitaire 
#1. Ces sondages sont devenus nécessaires en raison 
de la pauvre qualité du sol le long de la voie ferrée,/ 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que les Sondages Universels Inc. soient et sont auto-
risés à effectuer quatre (4) sondages additionnels à 
environ 310 pieds au nord de la voie ferrée, le tout 
suivant les instruction de la firme d'ingénieurs con-
seils Labrecque & Vézina; une somme de $600.00 sera 
versée par la Ville pour ces quatre (4) sondages ad-
ditionnels, 

ADOPTE. 

En raison d'un incendie qui a dévasté les 
bâtiments avicoles de M. Abel Charbonneau, il est: 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par Eddy Charpentier, échevin. 

Que l'évaluation des immeubles de M. Abel Charbonneau 
inscrite au folio #2942 du rôle d'évaluation, soit 
réduite de $15,850.00 portant l'évaluation de M. Char-
bonneau de $23,400.00 qu'elle était à $7,550.00, le 
tout en considération d'un incendie qui a dévasté 
les poulaillers du ci-haut mentionné. 

Son Honneur le Maire Jules Montour, en son nom per-
sonnel et au nom de tout le Conseil, profite de la 
circonstance pour offrir des sincères sympathies à 
la famille Abel Charbonneau à 1'occasion du désastre 
qui a frappé cette famille» 

ADOPTE» 

Memoire Tr.ans- M, Jean-Paul Normandin, président du Trans-
port en Commun port en Commun, fait lecture du mémoire résumant le 

travail et les recommandations du Comité, travail 
accompli depuis une année. 

Les recommandations du Comité se résument h 
six (6) points: 
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(I46-65) 
Ajournement 

1.- L'abolition du double tarif. 
2.- Des véhicules plus propres sont demandés. 
3.- Le parcours inefficace. 
4.- Un circuit de liaison est demandé en passant 

par le Blvd Mauricien» 
5.- Un service à tout le territoire est demandé. 
6.- En conclusion, le Comité se met à la disposition 

des autorités municipales pour, advenant le cas 
où ces recommandations n'auraient pas de suite, 
étudier à fond la municipalisation du Transport 
en Commun» 

A la fin de la lecture du mémoire, l'assis-
tance réagit par des applaudissements approbateurs. 

Son Honneur le Maire Jules Montour remercie 
le président et tous les membres du Comité pour le 
beau travail accompli et il assure le Comité que 
leurs recommandations seront émises et demandées 
lors de la séance publique de la Régie des Transports 
du Québec, qui sera tenue à brève échéance. En ter-
minant, Son Honneur le Maire remercie sincèrement 
tous ceux qui ont travaillé au sein de ce Comité et 
ses remerciements sont émis par le Premier Magistrat 
au nom de toute la population. 

PROPOSE par M» Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la séance soit et est ajournée à 9 hres P.M. 
le 26 avril I965 au lieu ordinaire des sessions». 

ADOPTE. 

Maire » 

Sec.-Trés* 
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Compte #49-C 
(147-65) 

Assemblée d'ajournement du Conseil Municipal de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest tenue le 26 avril 1965 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules 
Montour, et à laquelle session étaient aussi présents 
Messieurs les Echevins Jacques Dugré, Henri Guilbert, 
Paul Jacob, Fernand Colbert, Eddy Charpentier. 

Monsieur 1'Echevin Gaston Cormier motive son absence 
en raison de maladie. 

PROPOSE Par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE Par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que la liste de comptes #49-C comportant des dépenses 
au montant de $1,205.65 soit et est adopté pour paie-
ment. 

ADOPTE. 

Lieu des asse 
blées 
(148-65) 

n-

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Qu'à compter du 3 mai 1965, les assemblées du Conseil 
auront lieu à l'Ecole Marguerite Bourgeois, Chemin 
Ste Marguerite. 

ADOPTE. 

Engagement 
R. Lamy 
(149-65) 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin» 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que M. Robert Lamy soit et est engagé comme policier 
au salaire de $70.00 et ce, pour (6) six mois; cet 
engagement prendra effet à compter du 3 mai 1965» 

ADOPTE, 



Titulaires des 
Comités» 
(150-65) 

Nouvelle subdi 
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PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que pour l'année en cours, les représentants du 
Conseil municipal aux trois (3) Comités municipaux 
seront les suivants : 
Industries & Commerce: Son Honneur le Maire Jules 

Montour. 
Les Loisirs: M. Gaston Cormier, échevin» 
Urbanisme: M. Jacques Dugré, échevin. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin» 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que les subdivisions suivantes soient ajoutées au 
règlement 137-N-l: 159-1, 160-361, 161-185, 161-186, 
161-187 , 161-188, 161-189. 

ADOPTE. 

Pour faire suite à un rapport de l'inspecteur de 
construction M. Bertrand Gilbert, à l'effet que l'ar-
penteur géomètre M. Roger Gélinas est en voie de sub-
diviser officiellement une partie de terrain du lot 160 
sera contigu au lot 160-267, ce qui aura pour effet 
de porter sa cour arrière à 20 pieds tel que prescrit 
par le règlement de construction. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que 1'inspecteur de construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction à M, Claude Bou-
cher pour le lot 160-267 en conformité avec le plan 
préparé par M. Roger Gélinas, arpenteur géomètre. 

ADOPTE, 
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c - M. A n t o i n e S t - P i e r r e , a yan t a c q u i s l a p r o p r i é t é a n -
r r e c i ennemen t e n r e g i s t r é e au nom de M l l e M a r g u e r i t e 

L e m e r i s e , s ' e s t a d r e s s é à l ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c -
t i o n p o u r o b t e n i r un pe rm i s de r é n o v a t i o n . S u i v a n t 
u n r a p p o r t de l ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n , c e t t e 
m a i s o n a é t é i n c e n d i é e à p l u s de 50% d e s a v a l e u r e t 
s u i v a n t l e s p r e s c r i p t i o n s du r è g l e m e n t de c o n s t r u c t i o n 
#98, a u cun p e r m i s de c o n s t r u c t i o n ne p e u t ê t r e a c c o r -
dé d a n s un c a s s e m b l a b l e . 

PROPOSE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. P a u l J a cob , é c h e v i n . 

Que l e p e r m i s de c o n s t r u c t i o n s o l l i c i t é pa r M . A n t o i -
ne S t P i e r r e s u r l e chemin S t e M a r g u e r i t e ne d o i t 
p a s ê t r e a c c o r d é , l e t o u t s u i v a n t l e s p r e s c r i p t i o n s 
du r è g l e m e n t de c o n s t r u c t i o n #98 de l a V i l l e de T r o i s -
R i v i è r e s - O u e s t . 

ADOPTE. 

C o m m i s s i o n de s 
T r a n s p o r t s Re : 
V i a d u c r u e Pèr|e 
S y l v a i n . 

( 1 5 4 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M, J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n » 

SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Ou» a v i s s o i t donné à l a Commi s s i on d e s T r a n s p o r t s 
du Canada a i n s i q u ' a u M i n i s t è r e d e s T r a n s p o r t s d u 
Canada à l ' e f f e t que l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t 
d é s i r e a v o i r l e s a p p r o b a t i o n s n é c e s s a i r e s à l a c o n s -
t r u c t i o n d ' u n v i a d u c devan t s u r p l o m b e r l a v o i e f e r r é e 
du C . P . R . à l a h a u t e u r du l o t #17 d u c a d a s t r e o f f i -
c i e l de l a P a r o i s s e de T r o i s - R i v i è r e s , c o m p r i s dan s 
l e p r o j e t de l ' o u v e r t u r e de l ' a r t è r e P è r e S y l v a i n 
v i a C ô t e R i c h e l i e u e t c e , s u i v a n t l e s d i s p o s i t i o n s 
o r d i n a i r e s , l e t o u t s u i v a n t l e p l a n de l o c a l i s a t i o n 
p r é p a r é p a r M. R o g e r G é l i n a s , a r p e n t e u r géomètre», 

ADOPTE. 

C . P» R. Re î 

r u e P è r e S y l v a i n 
( 1 5 5 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n , 

SECONDE p a r M. P a u l J a cob , é c h e v i n . 

Q u ' a v i s s o i t donné à l a C i e F e r r o v i è r e C a n a d i e n P a c i -
f i c à l ' e f f e t que l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t 
d é s i r e f a i r e l e s démarches n é c e s s a i r e s e t r e c e v o i r 
l e s a p p r o b a t i o n s r e q u i s e s p o u r d r o i t d e p a s s a g e s u r 
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leur terrain portant le numéro de lot 374 à la hau-
teur du lot numéro 17 du cadastre officiel de la Pa-
roisse de Trois-Rivières, en vue de la construction 
immédiate d'un artère Nord-Sud, suivant le plan di-
recteur de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, le tout 
suivant le plan de localisation préparé par M. Roger 
Gélinas, arpenteur-géomètre. 

ADOPTS. 

Recommandation 
Chambre de Comj-
merce. 

Le Comité des Affaires Municipales de la Chambre de 
Commerce de Trois-Rivières-Ouest produit des recom-
mandations concernant le département Feu & Police, 
au nombre onze. M. Louis-Georges Chainé, Directeur 
ae la Chambre et délégué par le président M. Jean-
Claude Deshaies, fait lecture des recommandations. 

M. L'échevin Henri Guilbert s'informe au-
près de M. Germain Prince, secrétaire du Comité des 
Affaires Municipales de la Chambre locale concernant 
la recommandation"jy Dans cette recommandation, le 
Comité demande d'étudier la possibilité d'un service 
d'incendie intermunicipal entre Trois-Rivières et 
Trois-Rivières-Ouest. M. Guilbert demande ce que le 
Comité entend par cette recommandation. M. Germain 
Prince lui répond qu'il s'agit ici pour le Conseil de 
faire une étude des aspects de grouper des services 
intermunicipaux. 

A ce sujet, le Gérant Municipal M. Roland 
Desaulniers, C.G.A. avise les membres du Conseil et 
l'assistance que l'Association des Gérant Municipaux 
de la région se réunit une fois par mois cour étudier 
la rentabilité de grouper des services municipaux 
de diverses municipalités adjacentes. 

De son côté, Son Honneur le Maire Jules 
Montour demande à M. Prince comment il se fait qu'à 
la recommandation "A" le comité recommande que le 
département Feu & Police soit dirigé par le même hom-
me et que, à la recommandation "J" il préconise une 
etude d'un Service d'Incendie intermunicipal. M. Prin-
ce repont qu'à première vue, il semble y avoir conflit 
mais fait remarquer qu'à la recommandation "J« il s'a-
git d'une étude et non d'une application. 

Concernant la recommandation "H", le Gérant 
municipal M. Roland Desaulniers, C.G.A. traite de 
l'inspection du camion incendie une fois par année 
et avise le Comité que cette inspection est prévue. 
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Approbation 
prêt $109,506 
Règlement 16?N 

et que dans le moment les autorités attendent que 
soient passés les risques d'incendie qui existënt 
dans le moment surtout à cause des feux d'herbe et 
de broussailles. Dès que ces dangers seront passés 
le camion sera dirigé à Pierreville pour une inspec-
tion complète. ; 

Concernant la recommandation "D", qui 
traite d«instincteur chimique dans la voiture des 
policiers, Son Honneur le Maire Jules Montour s'in-
forme auprès du Directeur, à savoir si la voiture en 
est équipée. Sur la réponse négative du Directeur, 
1'échevin Fernand Colbert s'informe à savoir s'il n'y 
a pas des extincteurs chimiques différents pour les 
feux dans les automobiles. Le Directeur dit que pour 
les feux de moteur, il y a un instincteur chimique 
pour les feux d'huile mais cependant, si le feu est 
occasionné par un court circuit dans les bourrures 
ou les sièges, un peu d'eau serait suffisant. La-
dessus, le Gérant Municipal dit qu'il croit que l'a-
chat d'instincteur chimique pour le Service de la Po-
lice est prévu au budget» 

En terminant, Son Honneur le Maire Jules 
Montour remercie les membres du Comité des Affaires 
Municipales de la Chambre de Commerce locale pour 
les recommandations faites et affirme qu'une étude 
sera faite sur toutes ces recommandations. 

La Commission Municipale de Québec, en date du 2 avril 
1965, approuve un prêt au montant de $109,500.00 
pour payer une partie des travaux à être effectués en 
vertu du règlement 162-N. Ce prêt sera garanti sui-
vant un taux d'intérêts de par an sur une période 
de 40 ans. 

Approbation 
d'ouverture 
rue 

de Le Ministère des Affaires Municipales de la Province 
de Québec avise les autorités municipales, en date 
du 2 avril 1965, qu'il approuve l'ouverture des rues 
portant les numéros de cadastre suivants: 
a) 157-3-2 et 157-14-1 à 50 pieds de largeur. 
b) 20-13 à 50 pieds de largeur. 
c) 20-16 à 60 pieds de largeur 
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1 

ssion 
u Le Notaire Gilles Guy Garceau produit aux autorités 

municipales les copies de (6) six contrats de cession 
de terrains concernant le prolongement de Côte Riche-
lieu: Il s'agit des cessions faites et consenties 
par MM» Stanilas Panneton, Joseph Levasseur, Bertrand 
Gilbert, Georges Levasseur, Gilles Gagnon et Joseph 
Hélie Lamy ainsi que Adélard Proulx. 

Feu de circula-
tion rue Notre-
Dame, Blvd Maju-
ricien. 

Egoûts Gaston 
Bourassa 

Remerciements 
des papetiers 

Commission Sco-
laire vs Au-
tobus 

L'Honorable Bernard Pinard, ministre provincial de 
la Voirie accuse réception de notre demande concer-
nant l'installation de feux de circulation à l'in-
tersection de la route #2 et du Blvd Mauricien. le 
Ministre avise les autorités que notre demande est 
transmise au Service Technique de la circulation pour 
étude et rapport» 

Le Notaire Gilles Guy Garceau produit aux autorités 
municipales, une copie de l'entente intervenue entre 
la Cie Gaston Bourassa Ltée et la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest concernant l'acquisition par la ville 
du réseau d'égoûts desservant le secteur des Quadrex 
au montant de $22,000.00 dollars. 

Le Conseil des Unions des moulins à papier de Québec 
et l'est du Canada produit en date du 12 avril I965 
des remerciements pour la réception offerte aux dé-
légués lors de la 31ième convention de ces Unions 
par la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

En date du 12 avril 1965, la Commission Scolaire 
de Chavigny demande aux autorités municipales de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest de bien vouloir faire 
les demandes le plus tôt possible à la Régie des 
Transports du Québec afin d'obtenir une réponse avant 
le 1er mai si possible. Comme cette affaire est assez 
urgente, notre application a été faite à la même date 
soit le 12 avril I965, en vue d'être entendu en séan-
ce publique par la Régie des Transports du Québec. 



Le nom du pon 

Sydbec 

Sydbec 

Congrès des 
Chefs de Poli 
& Pompiers 

Cours d'eau 
Lacerte 

Semaine de 
1 'industrie 
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t En date du 19 février 1965, l'Honorable Bernard 
Pinard, Ministre de la Voirie, accuse réception 
d'une résolution concernant le nom du pont de Trois-
Rivières devant être appelé du nom de François Ro-
bert. 

En date du 12 avril 1965, M. Gérard Filion le prési-
dent de Sydbec fait parvenir à la municipalité des 
remerciements pour les mots de félicitations et la 
délicate pensée que les autorités ont eue à l'occa-
sion de sa nomination comme président de Sydbec, 

En date du 12 avril 1965, l'Honorable Jean Lesage, 
Premier Ministre du Québec, accuse réception de nos 
remerciements concernant l'implantation de la Sidé-
rurgie à Bécancour par Sydbec. 

L'Association des Chefs de Police & Pompier de la 
Province de Québec fait parvenir une lettre circulai-
re aux autorités municipales annonçant le 33 ième 
Congrès annuel de cette Association qui se tiendra 
le 5, 6, 7 & 8 juillet prochain en la Cité de St-
Hyacinthe» Une décision sera prise un peu plus tard 
concernant la délégation de Trois-Rivières-Ouest à 
ce Congrès. 

En date du 5 avril 1965, le Ministère de l'Agricul-
ture et de la Colonisation du Québec, sous la signa-
ture de Paul-André Gagné, Conseiller Juridique, avise 
les autorités qu'ils ont reçu tous les documents de-
mandés aux officiers de l'Hôtel de Ville et que le 
do ssier est maintenant transmis à la division de 
l'Hydj&uLique Agricole. Il faut comprendre par cette 
lettre que l'affaire du cours d'eau Lacerte en est 
rendu à son dernier stage. 

M. J» Roger Fortin, Délégué Régional du Bureau d'Ex-
pansion Industrielle demande, en date du 12 avril 
1965, de bien vouloir décréter et proclamer la se-
maine du 25 avril au 1er mai, "Semaine de l'Industrie1 

Pour faire suite à cette demande, Son Honneur le 
Ma ire Jules Montour proclame officiellement pour la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, la semaine du 25 avril 
au 1er mai 1965, Semaine de l'Industrie. 
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Cession Terrafsse 
Duvernay vs 
Côte Richelieb. 

Rencontre ave 
Montreal Case 

( 1 5 6 - 6 5 ) 

Panneau aver 
tisseur pour 
arrêt inters 
Blvd St-Jean 
Chemin Ste-
Marguerite 

( 1 5 7 - 6 5 ) 

Le Notaire Gilles Guy Garceau fait parvenir aux auto-
rités une copie du contrat de cession de terrain 
Terrasse Duvernay Inc. pour le prolongement de Côte 
Richelieu. 

Comme l'implantation de l'usine de Montreal CaseîEn 
Ltd peut influencer de différentes manières les tra-
vaux de confection de l'égoût collecteur ainsi que 
les travaux de prolongement d'aqueduc, il est: 

PROPOSE par M» Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que son Honneur le Maire Jules Montour et le Gérant 
municipal M. Roland Besaulniers, C.G.A. soient et 
sont autorisés à se rendre en la Cité de Montréal 
rencontrer les autorités de Montreal Caseïn Ltd. en 
vue d'étudier la possibilité et quand la Montreal 
Casefn Ltd. établira son usine dans notre ville; les 
dépenses de ce voyages seront ratifiées à une séance 
ultérieure « 

ADOPTE. 

M. 1'échevin Jacques Dugré aborde maintenant la ques-
tion de sécurité à l'intersection Blvd St-Jean et 
Chemin Ste Marguerite, L'échevin Dugré explique qu'e 
raison d'une courbe sur le Chemin Ste Marguerite, il 
est très difficile de prévoir qu'il y a lin arrêt obli 
gatoire à l'intersection plus haut citée. Il demande 
donc s'il y a possibilité d'installer des pannea vue 
avertissant qu'à 500 pieds dudit panneau il y a un 
arrêt obligatoire à effectuer. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin» 

Que le Gérant Municipal soit et est autorisé à faire 
1'acquisition des panneaux nécessaires avertisseurs 
d'arrêt. 

ADOPTE. 
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Rapport du Gé- M. Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant Municipal fait 
rant municipal lecture de son rapport mensuel. Le Gérant fait re-

marquer aux autorités qu'il n'y a pas de ratio produit 
dans son rapport de ce mois en raison que la percep-
tion des taxes n'est pas encore commencée» 

Rapport du Di- M» Bernard Desjardins, Directeur du Service de Police 
recteur fait lecture de son rapport mensuel. Ce rapport men-

tionne encore que la Route #2 (rue Notre Dame) cons-
titue l'artère où la fréquence des accidents est la 
plus élevée. 

Sur ce la séance est levée. 



Présences 

Procès-verbal 
(158-65) 

Pro-Maire 
(159-65) 

Règlement No. 
98-D 
(160-65) 
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Assemblée régulière du Conseil Municipal de la Ville 
de Trois-Rivxères-Ouest tenue le 3 max I965, à l'heu-
re et au lieu ordinaire*des sessions du Conseil, sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour. 
Etaient aussi présents à cette assemblée Messieurs 
les Echevins Eddy Charpentier, Jacques Dugré, Paul 
Jacob, Fernand Colbert et Henri Guilbert. M. l'éche-
vin Gaston Cormier excuse son absence pour cause de 
maladie. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que les procès-verbaux des 20 et 26 avril 1965 soient 
et sont adoptés tels que rédigés dans le livre des 
minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et sou-
mis à tous les membres du Conseil en date du 1er mai 
1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que M. l'échevin Eddy Charpentier soit et est nommé 
pro-maire pour le prochain terme de trois (3) mois. 

ADOPTE. 

Le nouveau pro-maire, M. Charpentier, remercie les 
membres du Conseil de la confiance qu'ils lui témoi-
gnent en le nommant pro-maire et assure tout le Con-
seil de sa collaboration. Son Honneur le Maire Jules 
Montour remercie le pro-maire sortant de charge, M. 
Henri Guilbert pour le travail accompli durant son 
terme et d'autre part, il félicite M, Charpentier et 
l'assure de son appui. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin, 



Que le règlement No. 98-B concernant une modification 
au mode de procédure en cas de dérogation au règle-
ment No. 98 et la pénalité à être imposée au contre-
venant soit et est adoptée et que l'assemblée des 
électeurs de la Municipalité soit et est convoquée 
pour être tenue à 7 hres P.M. le 10 mai 1965. 

ADOPTE. 

Règlement No 
1Ô9-N 
( 1 6 1 - 6 5 ) 

Règlement No, 
156 
( 1 6 2 - 6 5 ) 

Subvention 
re: aqueduc 6 
egoût 

Auto-route 
Montréal-Maur 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le règlement No. 10Ç-N amendant le genre de taxa-
tion du règlement No. 109 soit et est adopté tel que 
lu et rédigé dans le livre des règlements de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest et que l'assemblée des;, élec-
teurs concernés soit et est convoquée pour être tenue 
à 7 hres P. M. le 11 mai 1965. 

ADOPTE» 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le règlement No* 156 concernant l'entraide entre 
la Cité de Trois-Rivières et la Ville de Troi^-Riviè-
res-Ouest concernant le Service des Incendiqs soit 
et est adopté tel que rédigé dans le livre des règle-
ments de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE, 

Le Ministère des Affaires Municipales, en date du 21 
avril 1965, fait parvenir aux autorités municipales 
un chèque au montant de $ 4 , 0 7 7 . 0 6 représentant 50$ 
du sixième versement d'une subvention totalp de 
5 7 , 0 7 8 . 8 4 dollars répartie sur une période de /sept 
(7) ans. 

En date du 23 avril I965, le sous-ministre de la Voi-
icie rie, M. Roger J. Labrecque, Ing. fait parvenir une 
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réponse à la résolution adoptée par la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest concernant une demande relati-
vement à la construction de l'auto-route Montréal-
Mauricie. En cette lettre, le sous-ministre informe 
le Conseil qu'il est certain que la section Montréal-
Berthier de cette auto-route sera complétée pour 
1967» Quant à la section Berthier-Trois-Rivières, 
cette question sera résolue d'ici quelques temps, 
annonce le sous-ministre» 

Prolongation de 
travaux d'hiver 

ermis de Club 
il Gérald Jolin 

Emprunt temporal 
re $125,000.00 

Terrain des Père 
jour les loisirs 

En date du 27 avril 1965, le Ministère des Affaires 
Municipales avise les autorités municipales que la 
saison des travaux d'hiver I964-65 est étendue jus-
qu'au 31 mai 1965, à la condition de certaines moda-
lités. Ces conditions comprennent que les travaux 
doivent avoir débuté en novembre et se soient pour-
suivis sans intermission, exception faite de la ou 
des périodes de temps rigoureux, ̂ 'entreprise doit être 
un genre de travail auquel il faut consacrer au moins 
cinq (5) mois de travail avant qu'il ne soit terminé, 
chaque interruption de travail doit durer au moins 
deux (2) semaines. 

La Régie des Alcools du Québec, sous la signature 
de M. Pouliot, fait parvenir aux autorités municipales 
un avis à l'effet que M. Gérald Jolin s'est adressé 
à ladite Régie pour obtenir un permis de Club sous 
le nom de "Club Nautique de Trois-Rivières-Ouest Inc." 
Ce Club sera situé au 7735, rue Du Fleuve, à Trois-
Rivières-Ouest. Comme aucune opposition de la part 
des autorités municipales n'est mentionnée, la chose 
est laissée pendante. 

- En date du 30 avril 1965, la Commission Municipale de 
Québec approuve un emprunt temporaire au montant de 
$125,000.00 à être effectué en attendant la vente des 
obligations à être émises sous l'autorité du règle-
ment No. 162-N. 

s En date du 29 avril 1965, sous la signature de M. Ro-
bert Caron, président, la Commission des Loisirs de 
Trois-Rivières-Ouest s'adresse aux autorités munici-
pales pour demander à ceux-ci de bien voir à envisa-
ger la possibilité d'acquérir le terrain appartenant 
aux Dominicains sur la rue Notre-Dame. Un des fac-
teurs qui milite en faveur de l'acquisition de ce ter-
rain constitue la capitalisation déjà effectuée sur 
ce terrain, au point de vue tennis, pour une valeur 
de $5,000. à $10,000,00 dollars, ce tennis n'étant 
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pas transportable dans un autre lieu. De plus, la 
lettre affirme que les bâtisses sises sur ce terrain 
pourraient servir pour loger une bibliothèque muni-
cipale, une salle de réception, salle de récréiation, 
salle de vues animées et pour pièces théâtrales. 
Il est aussi fait mention que les Dominicains sont 
prêts à accepter un mode de paiements différés. Le 
Président de la Commission des Loisirs fait remarquer 
aux autorités municipales que ce terrain et les bâ-
tisses ne serviront pas uniquement au secteur Ste— 
Catherine de Sienne, au contraire, certaines activi-
tés comme le tennis, le hockey et certains jeux in-
térieurs comme ballon-panier, pourront être organisés 
à l'échelle de la Ville. M. Robert Caron termine en 
disant qu'il estime recevoir une réponse satisfaisan-
te dans le plus bref délai possible car, avec l'ap-
proche de l'été, une planification des activités 
sportives doit être effectuée afin d'amuser notre 
jeunesse chez-nous. 

Son Honneur le Maire Jules Montour, à la suite 
de la lecture de cette lettre, dit que le sujet doit 
être porté à une étude en Comité du Conseil. M. Hen-
ri Guilbert demande, pour sa part, une bonne étude 
à fonds de l'affaire, car il n'est pas encore parti 
de son esprit que le Monastère ferait encore l'af-
faire pour loger les bureaux de l'Hôtel de Ville 
temporairement. M. Guilbert demande aux nouveaux 
membres du Conseil d'aller visiter les bâtisses en 
question afin de connaître leur opinion pour mercre-
di soir, lors du Comité privé. 

Il est donc décidé que mercredi le 5 mai, il 
y aura un Comité privé à 8 hres P.M. à l'Hôtel de 
Ville et qu'à 9 hres, la Commission des Loisirs se 
joindra aux autorités municipales pour vider la ques-
tion, Par la même occasion il sera question de la 
cour de l'Académie St-Dominique pour établir des 
jeux d'été. 

M. 1'échevin Paul Jacob parle de parc école 
en disant que le terrain de l'Académie serait prati-
que, un autre terrain impliquerait l'engagement de 
gardien, 

M. Henri Guilbert demande à M. Jean-Guy Roy 
qui est présent dans l'assistance, et qui agit com-
me président du Comité des Loisirs de Ste-Catherine 
de Sienne, si le terrain des Pères peut servir pour 
la balle-molle. M. Roy dit qu'il y aurait possibilité 
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en ajoutant une clôture et des filets pour protéger 
les maisons environnantes, en raison de la trop pe-
tite superficie du terrain. En conclusion, les deux 
(2) affaires seront étudiées à fonds lors du Comité 
privé de mercredi le 5 mai. 

Traverse des 
écoliers 

La Commission Scolaire Chavigny, sous la signature 
de M, André Montour, secrétaire-trésorier, en date 
du 30 avril 1965, renouvelle la demande de peinturer 
des lignes jaunes aux traverses des écoliers. Son 
Honneur le Maire demande à l'ingénieur de voir à 
exécuter ces travaux, si possible. 

Requête Louis 
Rie1-Frontenac 

Neuf (9) propriétaires résidents des rues Louis Riel 
et Frontenac produisent une requête aux autorités 
municipales par laquelle ces propriétaires demandent 
que la rue cédée dernièrement par Jardin de Trois-
Rivières Inc. et devant relier les rues Frontenacs 
et Louis Riel soit ouverte afin de faliciter l'allée 
et venue des enfants à l'école. L'ingénieur minici-
pal verra à donner un estimé des travaux à être ef-
fectués sur cette rue. De plus, quelques propriétai-
res presents dans l'assistance informent le Conseil 
que le fossé reliant ces deux tronçons de rues est 
nauséabond et insalubre. Dans le même estimé l'in-
génieur préparera aussi un estimé pour combler le 
fossé en y plaçant un tuyau pour rejoindre le tuyau 
déjà existant à compter de Louis Riel à la Route No.2. 

Brigade dés 
Incendies. Pro-
testations. 

La Brigade des Incendies de Trois-Rivières-Ouest, 
Brigade composée de pompiers volontaires produit'aux 
autorités municipales une requête signée par vingt-
trois (23) sapeurs à l'effet de connaître l'opinion 
du Conseil concernant leur service. Les signataires 
demandent aux autorités si la Brigade doit continuer 
a servir l'intérêt du bien commun comme ils avaient 
l'habitude de le faire ou s'ils doivent démissionner 
en bloc pour faire place aux recommandations du Co-
mité des Affaires Municipales de la Chambre de Com-
merce de Trois-Rivières-Ouest. 

Dans une lettre accompagnant ladite requête, il est 
dit que la Brigade des Incendies voulait cesser toute 
activité mais, que sur les instances du chef de la 
Brigade, cette décision a été retardée jusqu'à la 
prise de position du Conseil Municipal. 
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Son Honneur le Maire Jules Montour explique que 
les recommandations faites au Conseil par le Comité 
des Affaires Municipales de la Chambre locale sont 
de simple s recommandations qui seront mises en acoli— 
cation quand le besoin se fera sentir» Le Maire' là-
joute que les services des pompiers est très appréciéS 
et que la Brigade doit continuer comme si rien n'é-
tait. 

M. 1«échevin Jacques Dugré ajoute, qu'avant d'avoir 
des pompiers réguliers il y a bien quelques années 
qui vont s'écouler. 

Pour sa part, 1'échevin Paul Jacob félicite la Bri-
gade pour le travail accompli jusqu'à date et dit que 
la population toute entière doit en être reconnais-
sante. 

De son côté, l'échevin Henri Guilbert émet l'opi-
nion que, probablement, les autorités ont négligé 
la Brigade. Il ajoute que nous sommes peut-être très 
coupables de les avoir négligés. M. Guilbert ajoute 
qu'il est très rare et pratiquement jamais le Conseil 
n'a reçu de plaintes à l'effet que la Brigade n'ef-
fectuait pas un bon travail chez-nous. Le maire a-
joute à ceci que la Brigade devrait continuer son 
travail et les études entreprises. A ceci M, Eddy 
Charpentier, échevin, ajoute qu'avec des hommes en-
traînés, lorsque nous serons prêts à avoir une Bri-
gade régulière, nous aurons des hommes formés. 

Le maire suggère au Conseil de passer une résolu-
tion demandant à la Brigade de continuer son travail 
incluant dans cette résolution des féliciations et 
des marques de reconnaissance, il est 

SECONDE à l'unanimité 

Qu'il soit instamment demandé à la Brigade des Incen-
dies de la Ville de Trois-Rivières-Ouest de bien 
vouloir continuer leur travail et leur étude comme 
si rien n'était et que les membres de cette Brigade 
seront les premiers avisés des intentions du Conseil 
s'il doit survenir un changement dans le mode de pro-
tection des incendies; qu'il soit adressé par la* 
même occasion au Chef de Brigade des Incendies et à 
tous ses membres des sincères félicitations pour le 
travail accompli jusqu'à date et des marques de con-
fiance pour les services qu'ils sont appelés à ren-
dre à l'avenir» 

ADOPTE. 

(163-65) PROPOSE par M, Eddy Charpentier, échevin 
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Me François Lajoie, Procureur des Révérends Pères 
Dominicains, pose quelques questions concernant la 
cession du terrain par les Dominicains nécessaire 
au prolongement de la rue Père Sylvain via Côte Ri-
chelieu. L'avocat demande que la Ville lui fournis-
se un plan localisant exactement, sur le terrain des 
Pères Dominicains, l'assiette de la rue projetée. 
L'avocat veut aussi savoir pour quelles considérations 
la Ville demande aux Pères de céder la lisière de 
terrain au prix nominal de $1.00 dollars alors que 
les 65,000 pieds impliqués ont sûrement une valeur 
plus considérable au dire de l'avocat. Il est aussi 
question dans cette lettre de l'ouverture de la deux-
ième avenue de la rue De Sienne au terrain de station-
nement de l'Eglise. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique 
que la cession au prix nominal de $1.00 dollars exi-
gée des Fères est la même condition que demandée aux 
autres cédants. Quant à la deuxième avenue, Son Hon-
neur le Maire dit que ce chemin doit rester proprié-
tés privée. 

Cession du lot 
3 7 - 1 3 8 

( 1 6 4 - 6 5 ) 

M. Marcel Gélinas demande aux autorités les condi-
tions de cession du terrain appartenant à la Ville 
voisin de son propre terrain. Son Honneur le Maire 
explique que le terrain acquis par la Ville sur la 
rue Delormier et portant le No, 37-138 a été acquis 
au coût de $1,351.47 dollars, cependant, un montant 
de $429.22 dollars a été payé par l'ingénieur René 
A. Robert, ce qui reste un coût net de $922.25 dollars. 
Dans sa lettre, M. Marcel Gélinas se dit prêt à ac-
quérir la partie du terrain contigU à son propre ter-
raxn et ce, jusqu'à la ligne de servitude* Le Maire 
si dit d'opinion que la Ville doit vendre tout le 
terrain ou pas du tout. De son côté, l'échevin Paul 
Jacob explique que si nous gardons une lisière de 
terrain, nous serons dans l'obligation de l'entrete-
nir.' 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le notaire Gilles-Guy Garceau soit et est autorisé 
à préparer un contrat de cession du terrain portant 
le numéro de cadastre 37-138 et ce, au prix de $922.25 
dollars, cette transaction devant s'effectuer entre 
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Rapport de la 
construction 

la Ville de Trois-Rivières-Ouest et M, Marcel Gélinas. 
Dans le contrat, il devra exister une clause d'exemp-
tion de taxe sur le 20 pieds constituant une servitu-
de. Cette même servitude devra être incluse dans le 
contrat de cession. La cession devra être effectuée 
suivant le plan préparé par l'ingénieur Roger Houde 
et portant le numéro H-TRO-G-11. Que Son Honneur 
le Maire Jules Montour soit et est autorisé à signer 
pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
le contrat à cet effet. 

ADOPTE, 

M. Bertrand Gilbert, inspecteur de construction, fait 
lecture de son rapport mensuel concernant la construc-
tion pour le mois d'avril 1965. Ce rapport fait une 
étude comparative par rapport au mois d'avril I964. 

Sur ce la séance est levée. 



Le 10 mai 1965. 
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Assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles 
imposables de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
tenue à 7 lires P.M. le 10 mai 1965, sous la prési-
dence de M. Eddy Charpentier, pro-maire; Réal 
Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint de la Ville 
agissait comme secrétaire de l'assemblée. 

Cette assemblée est tenue aux fins d'ob-
tenir les approbations nécessaires concernant le 
règlement #98-D. 

L'assemblée débute par la lecture du 
règlement #98-D, de l'avis public de convocation 
des électeurs propriétaires d'immeubles imposables 
de la ville, de l'avis de motion et de l'article 
426 de la Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 
9 hres P.M. aucun électeur propriétaire d'immeubles 
imposables à la Ville de Trois-Rivières-Ouest ne 
s'est présenté pour demander que ledit règlement 
#98-D ne soit soumis aux électeurs par voie de ré-
férendum. 

A 9 hres P.M., le président de l'assem-
blée, en 1'occurence M. Eddy Charpentier, pro-maire 
déclare le règlement #98-D approuvé par les élec-
teurs. 



Le 17 mai 1965. 
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Assemblée des électeurs propriétaires d'im-
meubles imposables du secteur Bellevue tenue le 11 
mai 1965, à 7 hres P.M., sous la présidence de Son 
Honneur le Maire Jules Montour; Real Fleury, secré-
taire-trésorier-adjoint de la Ville agissait comme 
secrétaire de l'assemblée. 

Cette assemblée est tenue dans le but d'ob-
tenir des propriétaires intéressés les approbations 
nécessaires au règlement #109—N. 

L'assemblée débute par la lecture du règle-
ment #109-N, de l'avis de motion, de l'avis public 
de convocation des électeurs intéressés, de l'arti-
cle 593 de la Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres 
P. M., aucun électeur propriétaire d'immeubles in-
téressé audit règlement #109-N ne s'est présenté 
pour demander que ledit règlement #109—N soit sou-
mis aux électeurs par voie de référendum. 

A 9 hres P.M. le président de l'assemblée, 
en 1'occurence Son Honneur le Maire Jules Montour, 
déclare le règlement #109-N approuvé p a r les élec-
teurs propriétaires intéressés. 



( 1 6 5 - 6 5 ) 
Minut e s 

( 1 6 6 - 6 5 ) 
Liste de compt 
No.50-0, 51-C 
52-C 

es 
et 

Ouverture de s 
missions rue G 
rard. 

Confection et 
vage rue Garce 

ou-
i-

pa-
au 
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Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 17 mai 1965» à 
9 lires P.M. au lieu ordinaire des sessions du Con-
seil, sous la présidence de Son Honneur le Maire 
Jules Montour; étaient aussi présents Messieurs 
les échevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jac-
ques Dugré, Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston 
Cormier. 

PROPOSE par M. Henri Guilbertréchevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues les 
3, ÎO, et 11 mai 1965» soient et sontadoptés tels 
que rédigés dans le livre des minutes de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest et soumis aux membres du 
Conseil le 14 mai 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que les listes de comptes suivantes soient et sont 
approuvées pour paiement: No. 50—L pour un montant 
de $1,890.20, No. 51-C pour un montant de $22,598.63 
No. 52-C pour un montant de $4,022.62 

ADOPTE. 

Le Gérant Municipal, M. Roland Desaulniers C.G.A. 
accompagné de l'ingénieur municipal M. Roger Houde 
T.D. , Xng. procède à l'ouverture des soumissions 
pour le pavage et la confection de chaîne de rues 
sur la rue Girard. Trois (3) soumissionnaires ont 
produit leur soumission dans le délai demandé: 
1.- Noé Veillette Inc. au montant de $11,425.50. 
2.- De L'Orme Constr. Ltd " " $11,767.50 
3.- Régional Asphalt Ltd. " " $10,656.00 

Trois (3) soumissionnaires ont produit leur soumis-
sion dans le délai demandé pour la confection et 
le pavage de la rue Garceau, ce sont: 
1.- Noé Veillette Inc. au montant de $20,835.00 
2.- De L'orme Constr. Ltd. " " $21,005.00 
3.- Régional Asphalt Ltd. " " $19,070.00 
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Soumissions pour 
pavage Père Sylv 
Ôte Riclielieu, 

Cbnfection en gr 
vier Père Sylvai|a 
C 5te Richelieu 

Lèttre de Noé Ve 
lçtte Inc. 

Deux (2) soumissionnaires ont fourni leur soumis-
ain sion dans le délai requis pour le pavage de l'artère 

Père Sylvain via Côte Richelieu; 

1.- Massicotte & Fils Ltée a u montant de $34,520.80 
2.- Régional Asphalt Ltée " " " $30,901.00 

a- Trois (3) soumissionnaires ont fourni leur soumis-
sion dans le délai demandé pour la confection en 
gravier de l'artère Père Sylvain via Côte Richelieu! 

1.- De L'Orme Constr. au montant de $94,413.90 
2.- Noé Veillette Inc. " " " $95,501.15 
3.- Régional Asphalt Ltée " " $97,600.00 

Après vérification du Gérant municipal, cette sou-
mission devrait se lire comme suit, $97, 600.57 

Ll- Une lettre de Noé Veillette Inc. signée par le pré-
sident Noé Veillette est lue par le Gérant muniei-

( 1 6 7 - 6 5 ) 
Contrat rue Giraa 

Dans cette lettre, cette firme accorde un ra-
de $2,000.00 dollars s u r le contrat de confec-
du prolongement de la Côte Richelieu jusqu'à 
Sylvain. Cette firme invoque trois (3) rai-
pour motiver ce rabais s 
M. Veillette invoque qu'il est résident et un 

pal. 
bais 
t ion 
Père 
sons 
1.-
contracteur du secteur Ste Catherine de Sienne. 
2.- 60 à 70$ des travaux à exécuter se feront dans 
le secteur Ste Catherine de Sienne, à proximité 
des cartiers généraux de Noé Veillette Inc. 
3.- M. Veillette affirme qu'il a toujours exécuté 
les travaux que la Municipalité lui a octroyés dans 
le passé dans les délais accordés et selon les exi-
gences des autorités municipales. 

d PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le contrat du pavage et «de la confection des 
chaînes de rues pour la rue Girard soit accordé 
au plus bas soumissionnaire soit Régional Asphalt 
Ltée pour la somme de $10,656.00; que les chèques 
de garantie des deux (2) autres soumissionnaires 
leur soient retournés, que Son Honneur le Maire 
Jules Montour soit et est autorisé à signer ledit 
contrat dès que les formalités légales auront été 
remplies. 

ADOPTE. 



( 1 6 8 - 6 5 ) 
onfectian et p 

ge rue Garceau 

( 1 6 9 - 6 5 ) 
Pavage Père Syl 
lôte Richelieu 

ava-
PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le contrat de confection et de pavage de la rue 
Garceau soit accordé au plus bas soumissionnaire 
soit Régional ^sphalt Ltée pour le montant de $19, 
070.00; que les chèques de garantie des autres sou-
missionnaires leur soient retournés. Que Son Hon-
neur le Maire Jules Montour soit et est autorisé à 
signer le contrat concernant ces travaux dès que 
les formalités légales auront été remplies. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 
. vain 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 
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Que le contrat de pavage de l'artère Père Sylvain 
via Côte Richelieu soit octroyé à Régional Asphalt 
Ltée, soit le plus bas soumissionnaire, au montant 
$30,901.00 dollars. Que le chèque de garantie ac-
compagnant l'autre soumission soit retourné. Que 
Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé à signer le contrat de ces travaux dès que 
les formalités légales auront été remplies. 

ADOPTE. 

Discussion sur 
Lettre de Noé V 
Lette Inc. 

La Son Honneur le Maire Jules Montour demande aux mem-
îil-bres du Conseil s'ils sont prêts à accepter la sou-

mission de Noé Veillette en soustrayant le rabais 
mentionné dans la lettre qui a été ouverte précé-
demment. Quelqu'un dans l'assistance mentionne que 
c'est injuste, que cette lettre aurait du être in-
cluse dans la soumission. 

M. 1'échevin Henri Guilbert, pour sa part, émets 
l'opinion qu'il n'y a aucune injustice d'accepter 
ce rabais et d'autre part, il comprend très mal la 
réaction des gens qui se disent opposés au projet 
et qui n'acceptent pas une baisse substentielle de 
$2,000.00. 

Pour sa part, 1'échevin Eddy Charpentier se demande 
pourquoi le contracteur Noé Veillette n'a pas in-
d u ce rabais dans la soumission même, de plus 
1'échevin ajoute que si cette firme voulait soumis-
sionner pour $2,000.00 de moins, il n'avait qu'à 
rédiger sa soumission en conséquence. 



( 1 7 0 - 6 5 ) 

Rescindée par là 
resolution 172-|>5 

page 1446 

(171-65) 
Contrat de confèc-
"ion Père Sylvain 
Côte Richelieu à 
Noé Veillette Ijjic, 

Rescindée par la 
ésolution 172-q>5 

page 1446 

Discussion sur 
la soumission 
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Après cette courte discussion, il est: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la lettre fournie par Noé Veillette Inc. par 
laquelle cette firme accorde une diminution de 
$2,000.00 dollars à sa soumission concernant la con-
fection du prolongement de Côte Richelieu jusqu'à 
Père Sylvain, soit et est acceptée pour faire partie 
intégrante de la soumission du ci-haut nommé. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert , échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que la soumission de Noé Veillette Inc. au montant 
de $93,501.15 soit et est acceptée et que le contrat 
de confection de l'artère Père Sylvain soit accordé 
à cette firme dès que les procédures légales auront 
été accomplies. 

ADOPTE. 

A la suite de l'adoption de la dernière résolution, 
une discussion s'élève à savoir la valeur des sou-
missions et des lettres reçues après l'heure deman-
dée, M. Paul Charbonneau de De L'Orme Constr. Inc. 
pour sa part, demande au Gérant si la lettre de Noé 
Veillette Inc. accordant un rabais de $2,000. dollars 
est parvenue aux autorités avant 5 lires le 17 mai, 
tel que demandé dans la demande de soumission; le 
Gérant municipal répond à M. Charbonneau que cette 
lettre lui a été remise par M. Jean-Marie Gouin, 
assistant de l'ingénieur, à son arrivée à la salle 
du Conseil. 

L'échevin Jacques Dugré demande si quelqu'un peut 
assermenter que cette lettre de Noé Veillette Inc. 
est arrivée avant 5 hres, si oui, il est prêt à 
l'accepter, sinon, il la rejette. 

Son Honneur le Maire demande au Conseil si les réso-
lutions passées précédemment et portant les Nos. 
170 et 171 doivent être maintenues» 



( 1 7 2 - 6 5 ) 
R é s o l u t i o n s N o s 
1 7 0 - 6 5 e t 1 7 1 - 6 f 

r e s c i n d é e s 

( 1 7 3 - 6 5 ) 
C b n t r a t de c o n -
f e c t i o n P è r e S y l 

v a i n 

( 1 7 4 - 6 5 ) 
M u t a t i o n s 

c a d a s t r e s r u e 
D u F l e u v e . 

( 1 7 5 - 6 5 ) 
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PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e s r é s o l u t i o n s N o s . 1 7 0 - 6 5 e t 1 7 1 - 6 5 s o i e n t 
e t s o n t r e s c i n d é e s à t o u t e f i n p r a t i q u e e t que l e s 
a u t o r i t é s m u n i c i p a l e s s ' e n t i e n n e n t aux s o u m i s s i o n s 
t e l l e s que s o u m i s e s dan s l e d é l a i a c c o r d é . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. E d d y C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l a s o u m i s s i o n de De L ' O r m e C o n s t r u c t i o n , s o i t 
l a p l u s b a s s e , a u montan t de $ 9 4 , 4 1 3 . 9 0 d o l l a r s 
s o i t e t e s t a c c e p t é e e t que l e c o n t r a t s o i t a c c o r d é 
à c e t t e f i r m e dè s que l e s p r o c é d u r e s l é g a l e s a u r o n t 
é t é a c c o m p l i e s , 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Que l e s m u t a t i o n s d u m o i s d ' a v r i l 1 965 a u nombre 
de (29) v i n g t - n e u f s o i e n t et s o n t a d o p t é e s t e l l e s 
que s o u m i s e s p a r l e b u r e a u d ' e n r e g i s t r e m e n t de s 
T r o i s - R i v i è r e s p o u r i n s c r i p t i o n a u l i v r e de l a V i l l e . 

ADOPTE. 

A f i n d ' a c c é l é r e r l e s p r o c é d u r e s de l a c o n f e c t i o n du 
d e r n i e r t r o n ç o n de l a r u e Du F l e u v e a u s e c t e u r D e -
mont i g n y , l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l , M. R o g e r Houde T . D . 
I n g . a f a i t i n s c r i r e à l ' a g e n d a une demande de r é s o -
l u t i o n p o u r r e t e n i r l e s s e r v i c e s de E r n e s t L . D u p l e s -
s i s , A . G . p o u r l a l o c a l i s a t i o n de l a r u e Du F l e u v e 
a u s e c t e u r D e m o n t i g n y . 

PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. E d d y C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 
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( 1 7 6 - 6 5 ) 

C o f r g r è s d e s C h e f s 

( 1 7 7 - 6 5 ) 
C è u r s d ' e s t i m a t x 
B l G i l b e r t 

( 1 7 8 - 6 5 ) 
(bn t ra t r u e D u 
P l e u v e 

m 

Que l e s r s e r v i c e s p r o f e s s i o n n e l s de M, E r n e s t L . D u -
p l e s s i s a r p e n t e u r g é o m è t r e , s o i e n t e t so r t r e t e n u s 
p a r l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t p o u r u n p l a n 
de c a d a s t r e e t l a l o c a l i s a t i o n de l a s e c t i o n r u e 
D u F l e u v e c o m p r i s e e n t r e l a r u e J e a n R a c i n e et l a 
l i g n e s e p a r a t i v e d e s l o t s N o s 42 e t 46 du c a d a s t r e 
o f f i c i e l de l a p a r o i s s e de T r o i s - R i v i è r e s . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n , 

SECONDE p a r M . F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e D i r e c t e u r d u S e r v i c e de P o l i c e , M, B e r n a r d 
D e s j a r d i n s a i n s i que l e C h e f de l a B r i g a d e de s I n -
c e n d i e s M. J . E m i l i e n L a u n i e r , s o i e n t et s o n t a u t o -
r i s é s à s e r e n d r e a u p r o c h a i n c o n g r è s de l ' A s s o c i a -
t i o n d e s C h e f s de P o l i c e s et P o m p i e r s de l a P r o v i n c e 
de Q u é b e c , l e s 5 , 6 , 7 e t 8 j u i l l e t p r o c h a i n , e t 
q u ' u n e somme de $ 1 2 5 . 0 0 d o l l a r s s o i t a c c o r d é e à cha-
c u n p o u r c o u v r i r une p a r t i e de l ' i n s c r i p t i o n et de s 
d é p e n s e s , 

ADOPTE . 

PROPOSE p a r M. E d d y C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. F a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que M. B e r t r a n d G i l b e r t , i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n 
s o i t e t e s t a u t o r i s é à s e r e n d r e a u x c o u r s d ' e s t i -
m a t i o n d o n n é s p a r l ' U n i v e r s i t é de M o n t r é a l l e s 3 1 
m a i , 1 e r , 2 , 3 e t 4 j u i n 1965 e t que l e s d é p e n s e s 
e n c o u r u e s p o u r d é p l a c e m e n t s e t i n s c r i p t i o n à c e s 
c o u r s s o i e n t r a t i f i é s à une s é a n c e u l t é r i e u r e . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Que l e n o t a i r e G i l l e s Guy G a r c e a u s o i t e t e s t a u t o -
r i s é à p r é p a r e r deux ( 2 ) c o n t r a t s de c e s s i o n c o n c e r -
n a n t l a r u e D u F l e u v e e n t r e Geo . D e m o n t i g n y L t é e e t 
l e D r G e o r g e s No rmand , l e t o u t s u i v a n t l e p l a n de 
l o c a l i s a t i o n f o u r n i p a r l ' a r p e n t e u r géomèt re E r n e s t 
L . D u p l e s s i s , S o n H o n n e u r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r 
s o i t e t e s t a u t o r i s é à s i g n e r l e d i t c o n t r a t . 

ADOPTE. 
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PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que le notaire Gilles-Guy Garceau soit et est auto-
risé à. préparer les contrats de cession de terrains 
pour le prolongement de l'artère Père Sylvain 
Côte Richelieu pour 

de l'artère Père Sylvain via 
les immeubles ci-après décrits; 

1 . - Une p a r t i e d u l o t 17 du c a d a s t r e . . o f f i c i e l de l a 
P a r o i s s e de T r o i s - R i v i è r e s a p p a r t e n a n t à M. J e a n 
C h a r b o n n e a u et r e p r é s e n t a n t l ine s u p e r f i c i e de 
3 8 , 9 7 3 p i e d s c a r r é s ; 

2 . - Une p a r t i e d u l o t # 1 6 du s u s d i t c a d a s t r e a p p a r -
t e n a n t à M. J a c q u e s D u g r é e t r e p r é s e n t a n t u n e s u p e r -
f i c i e de 4 l , 4 6 l p i e d s c a r r é s ; 

3 . - Une p a r t i e d u l o t # 1 2 du s u s d i t c a d a s t r e a p p a r -
t e n a n t a u D o m i n i c a i n s ou F r è r e s P r ê c h e u r s d e s T r o i s -
R i v i è r e s e t r e p r é s e n t a n t une s u p e r f i c i e de 6 7 , 5 0 1 
p i e d s c a r r é s ; 

4 . - Une p a r t i e d u l o t # 1 2 du s u s d i t c a d a s t r e a p p a r -
t e n a n t à R a d i o T r o i s - R i v i è r e s I n c . et r e p r é s e n t a n t 
u n e s u p e r f i c i e de 3 2 , 5 5 9 p i e d s c a r r é s p l u s une p a r -
t i e d u l o t # 1 5 d u même c a d a s t r e r e p r é s e n t a n t une 
s u p e r f i c i e de 5 2 , 2 3 7 p i e d s c a r r é s ; 

5 . - Une p a r t i e d u l o t # 1 1 du s u s d i t c a d a s t r e a p p a r -
t e n a n t à l a F l o r i c u l t u r e H . G. G a u t h i e r I n c . e t 
r e p r é s e n t a n t une s u p e r f i c i e de 1 0 , 3 5 6 p i e d s c a r r é s ; 

6 . - Une p a r t i e d u l o t # 1 7 du s u s d i t c a d a s t r e a p p a r -
t e n a n t a u x I m m e u b l e s Gorain I n c . e t r e p r é s e n t a n t une 
s u p e r f i c i e de 5 0 , 6 4 4 p i e d s c a r r é s ; 

C e s c e s s i o n s s e r o n t e f f e c t u é e s con fo rmément aux p r o -
m e s s e s de v e n t e s i g n é e s p a r l e s c i - h a u t nommés e t 
s u i v a n t l e s p l a n s p a r c e l l a i r e s p r é p a r é s p a r M. R o g e r 
G é l i n a s , a r p e n t e u r g é o m è t r e . 

Que S o n H o n n e u r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r s o i t e t a u t o -
r i s é à s i g n e r l e s d i t s c o n t r a t s p o u r e t a u nom de l a 
V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t . 

T o u t e s c e s c e s s i o n s de t e r r a i n s c i - h a u t nommées s e -
r o n t p a y é e s p a r l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t 
p o u r l a somme n o m i n a l e de $ 1 . 0 0 . 

ADOPTE. 
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Ajvis de motion 
panneaux réclame 

Ejnp^unÇ ^êrliporai 
Rbglement # 1 6 3 

riue M. l'échevin Paul Jacob donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 
un règlement d'emprunt au montant de #151,650.00 
dollars pour pourvoir au paiement de la confection 
et du pavage de l'artère Père Sylvain via Côte Ri-
chelieu. 

Avis de motion 
zonage rue Notre 
Dame 
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Achat pompe-in— 
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M. 1'échevin Henri Guilbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 
un règlement qui aura pour effet de régir et régle-
menter l'installation de panneaux réclames le long 
des routes, rues et chemins publics. 

re PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que demande soit faite à la Commission Municipale 
de Québec d'autoriser un emprunt temporaire au 
montant de #40,000.00 à la Banque Provinciale du 
Canada en attendant le produit de la vente des obli-
gations à. être émises sous l'autorité du règlement 
No. 163. Que Son Honneur le Maire Jules Montour 
et M. Roland Desaulniers, C.G.A., secrétaire-tréso-
rier, soient et sont autorisés à signer les billets 
à cet effet dès que les approbations requises au-
ront été reçues. 

ADOPTE. 

L'échevin Fernand Colbert donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 
un règlement qui aura pour effet de zoner résiden-
tielle la rue Notre-Dame comprise entre les limites 
Est de la Ville et Pointe Lacerte. 

PROPOSE par M. Eddy Charpehtiey, échevin. 

>ir SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé 
à faire l'achat d'une pompe à incendie de la Cie 
Darling, devant servir au nouveau réservoir en 
construction. 

ADOPTE. 



A 
t 
e 

Z m a g e rue Car il 
Place Belmont 

Règlement des lu 
mières De Sienne 
D 3s Dominicains 

vis de motion r 
aurants estivan 
t ambulants 

Requête contre 
artère Père Sylv 
via Côte Richeli 

1450 

Le 7 juin 1965* 

es- M. 1*échevin Jacques Dugré donne avis de motion à 
ts l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 

un règlement qui aura pour effet de régir l'instal-
lation de restaurants estivants et ambulants dans 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

Ion M. 1«échevin Jacques Dugré donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 
un règlement qui aura pour effet de décréter en 
zone résidentielle unifamiliale la rue Carillon et 
Place Belmont. 

M. 1»échevin Fernand Colbert donne avis de motion 
& à l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 

un règlement qui aura pour effet d'établir la ré-
partition des lumières sur les rues De Sienne et 
Des Dominicains, suivant le mode calculé au pied 
linéaire et dans le même règlement, le changement 
des lampes pour des lampes de 4,000 lumens sera au-
torisé. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint Réal Fleury, donne 
lin lecture de l'entête d'une requête comportant 287 
eu noms et qui se lit comme suit; 

Nous, soussignés, propriétaires de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, sommes opposés à ce que 
le projet du prolongement de l'artère Côte Richelieu 
à la rue Père Sylvain soit payé par tous les con-
tribuables de cette municipalité puisqu'il ne ser-
vira qu'à un nombre très restreint de la population 
car nous ne voyons pas ce projet rentable. 

M. J. F. Savard, résident du secteur Terrasse Duver-
nay à Trois-Rivières-Ouest, demande la parole à 
Son Honneur le Maire pour représenter les signatai-
res de ladite requête. Cette demande est agréée. 

La première question de M. Savard consiste à savoir 
si, selon la loi, l'ouverture des soumissions de-
vait être demandée avant qu'un règlement soit adop-
té. 

Son Honneur le Maire répond à cette question en di-
sant que les soumissions sont demandées en vue de 
bâtir un règlement sur des chiffres précis. Le 
Maire explique ici qu'un règlement peut aussi être 
confectionné sur des estimés d'ingénieur, mais par 
des soumissions, nous sommes fixés sur des chiffres 
réels. 
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A une autre question par laquelle M. Savard demande 
si cette artère sera ouverte au traffic lourd, le 
Maire répond dans l'affirmative parce que le secteur 
compris le long de cette grande voie est appelé à 
devenir un secteur industriel. 

A une autre question posée par M, Savard, à savoir 
si le conseil pouvait dire aux gens de la requête 
quels sont les prometteurs de l'extension projetée. 
Son Honneur le Maire déclare que c'est une planifi-
cation proposée par l'urbaniste et l'ingénieur. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique que 
les secteurs au Nord et au Sud immédiat de la voie 
ferrée sont, appelés à-devenir industriels; à partir 
de l'avenue Jean XXXII il se fera beaucoup de déve-
loppement, d'ajouter M. Montour. 

Le représentant des signataires de la requête deman-
de ensuite où seront situées les sorties du Pont 
et où passera l'auto-route; M. Savard demande s'il 
y a quelqu'un qui est capable de certifier où se-
ront les sorties du Pont. 

L'ingénieur, M. Roger Houde T. D. Ing. répond: pour 
ce qui est des sorties du Pont, il ne peut aucune-
ment jurer de l'emplacement exact mais qu'il est 
en mesure de se douter un peu où elles passeraient. 
En parlant de l'auto-route, l'ingénieur municipal 
ajoute qu'advenant que le chemin projeté ne se fasse 
pas et que l'auto-route passe au Nord de la voie 
ferrée comme projetée, la Voirie passera quand même, 
et lorsque la Municipalité voudra passer cette route 
elle sera obligee de payer une structure qui peut 
être évaluée entre 500 et $600,000 dollars. Ici, 
l'ingénieur municipal explique que pour qu'un che-
min soit reconnu par les autorités gouvernementales 
de la Province, il faut nécessairement que le pava-
ge soit effectué avant le dépôt des plans du Minis-
tère de la Voirie. M. l'ingénieur municipal expli-
que que de ce fait, l'urgence de ces travaux comman-
de qu'il ne soit souffert aucun retard dans les 
travaux à être effectués. 

M. Savard termine en demandant au Maire s'il se 
tiendra des assemblées pour expliquer aux contribua-
bles le projet. Sur cette question, Son Honneur le 
Maire répond qu'il se tiendra des assemblées de sec-
teur, et par la suite, il y aura une grande assem-
blée générale pour réunir tous les contribuables de 
la Municipalité et dans le but de leur expliquer le 
projet dans son ensemble et dans son entité. 
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Un contribuable dans l'assistance, M. Firmin Van 
Neste, demande pour quelle raison cette route ou 
rue devra être payée par l'ensemble des contribua-
bles quand, eux, sur la rue Beaudry, sont obligés 
de payer leur propre rue et eux seuls, comme tous 
les secteurs, d'ailleurs. 

Ici, Son Honneur le Maire explique que l'artère 
projeté sera une voie de jonction à grande circu-
lation et qu'elle servira à toute la population 
et sera utile en particulier pour le transport des 
écoliers aux différentes écoles. 

A la demande de M. J. A. Rondeau, il aura été ins-
crit à l'agenda l'étude d'une ouverture de rue de 
service entre Demontigny et Bellevue. M. L*échevin 
Henri Guilbert demande à M. Rondeau s'il est prêt 
à faire signer une requête des intéressés; réponse 
affirmative lui fut donnée. 

L'ingénieur municipal M. Roger Houde, T.D. Ing. 
verra à faire un estimé du coût de ces travaux. 

M. 1'échevin Fernand Colbert donne avis de motion 
à l'effet qu'il présentera à une prochaine séance 
un règlement qui aura pour.effet de zoner résiden-
tiel et unifamilial le secteur connu sous le nom 
de Centre Laurent!en. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin. 

SEC ONDE à l'unanimité. 

Le Conseil Municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest offre à M. Eddy Dugré et à toute sa famille 
les plus sincères condoléances à l'occasion du 
deuil cruel frappant cette famille par le décès de 
M. Pierre Dugré, et ce, au nom de toute la popula-
tion de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que M. Roland Desaulniers, C.G.A., gérant municipal 
et-ou Réal Fleury C.C.S., sec.-très.-adj. soient 
et sont nommés pour représenter la Ville de Trois-
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Rivières-Ouest dans l'affaire de la faillite de 
Radisson Construction Inc. dans le but de récupérer 
les taxes dues par cette compagnie. 

ADOPTE. 

M. Jean-Guy Gamache avait demandé d'être inscrit 
à l'agenda pour discuter du Comité Gommerce-Indus-
trie. Son Honneur le Maire Jules Montour donne 
donc la parole à M. J. G. Gamache, qui explique que 
l'an passé il a reçu une lettre lui annonçant qu'il 
était nommé sur le Comité Commerce-Industrie et que 
depuis cette lettre, il n'a reçu aucune invitation 
pour siéger sur le Comité. M. Gamache explique que 
ce Comité aurait beaucoup de travail à faire car 
la Ville ne peut pas se priver d'avoir des industries 
chez-nous; M. Gamache ajoute que des industriels 
commerçants de ses connaissances dans la région se-
raient intéressés à venir s'établir chez-nous, pour 
ça, il faut faire les démarches d'approche pour les 
attirer le plus rapidement possible chez—nous. 

M. Gamache donne d'autres explications sur la néces-
sité d'un Comité Commerce-Industrie vraiment actif, 
termine en disant que, lui-même, il est prêt à con-
tinuer à faire partie du Comité en autant qu'il y 
aura des séances de réunion. 

Son Honneur le Maire Jules Montour remercie M. Jean-
Guy Gamache de son esprit civique et lui annonce 
que les urbanistes seront de passage SOI&' peu 
pour donner des renseignements concernant les zones 
industrielles. A la suite de cette visite, ajoute 
M. le Maire, nous serons plus en mesure de savoir 
où nous pouvons diriger les industries éventuelles. 

( 1 8 4 - 6 5 ) 
Cancer-octroi PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Qu'un octroi au montant de $10.00 soit versé à 
la Société Canadienne du Cancer. 

ADOPTE. 

Eél:.citations Pro- En date du 4 mai 1965, sous la signature de M. Be-
tection civile noit Giguère, Directeur de la zone 6 de la Protec-

tion Civile, une lettre parvient aux autorités mu-
nicipales par laquelle M. Benoit Giguère reconnaît 
la magnifique coopération qu'ils ont reçue de M. 
Emilien Launier en charge du Service des Incendies 

Conite Commerce-
Inlustrie (Jean-
Guy Gamache) 
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à Trois-Rivières-Ouest; cette lettre est accompagnée 
d'une liste des contribuables ou sapeurs pompiers 
qui ont suivi des cours de sapeur pompier, cours 
de premiers soins Ambulance St-Jean, ainsi que des 
cours de sauvetage. 
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partition taxe 
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aduc à la haute 
re Sylvain-Côte 
chelieu 

probation rue 
Bo ischatel 

Av 
de 

is de la Régie 
s Transports 

Le Ministère du Revenu de la Province de Québec 
fait parvenir une lettre circulaire aux autorités 
municipales par laquelle il est expliqué tout le 
processus de la répartition de taxe de vente. 

ur 
Sous la signature de M. B. G. Costello, Directeur 
du Service des Immeubles au Canadien Pacific, cette 
Compagnie accuse réception des copies de résolution 
de notre Conseil municipal ainsi que d'un plan de 
localisation de l'arpenteur géomètre M, Roger Gé-
linas, concernant notre demande d'un droit de pas-
sage sur une partie du lot #374 de la Paroisse de 
Trois-Rivières ainsi qu'un avis de demande adressé 
à la dite compagnie. M. Costello fait parvenir 
ces documents à M, R. J. Portelance le surintendant 
de la division de qui dépend une telle demande. 

En date du 6 mai 1965, sous la signature de M. Jean 
Louis Doucet C.R. sous-ministre des Affaires Muni-
cipales, l'Honorable Pierre Laporte nous informe 
qu'il approuve l'ouverture d'une section de la rue 
Boischatel ( 19-22) sur une largeur de 60 pieds. 

Régie des Transports de la Province de Québec, sous 
la signature du secrétaire M. Bélanger, fait parve-
nir aux autorités municipales une copie de l'avis 
envoyé à la Compagnie de Transport St-Maurice et 
à Carrier & Frères Ltée en date du 10 mai 1 9 6 5 , 
au sujet des demandes des autorités municipales con-
cernant le transport en commun. Les demandes de la 
Ville dans cet avis sont groupées en trois ( 3 ) sec-
tions : 
1.- La Cie fera modifier son parcours afin de des-
servir toute la population de la Ville. 
2.- Uniformisation du tarif de transport et l'abo-
lition des zones est aussi demandée. 
3.- Il est demandé de retrancher à la Cie Carrier 
& Frères Ltée les parcours que cette Cie dessert 
présentement dans nos limites. 

Les opposants à ces revendications doivent produire 
dans les (8) huit jours, au bureau de la Régie à 
Québecv leurs objections. 
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En date du 10 mai 1965» M. André Montour, sec.-tré 
de la Commission Scolaire Chavigny produit une co-
pie d'une résolution des Commissaires, par laquell 
résolution ladite Commission Scolaire autorise la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest à faire des travaux 
de réfection dans la cour de l'Académie St-Domini-
que afin de favoriser le jeu de balle-molle sur ce 
terrain. Dans la même résolution, la Commission 
Scolaire Chavigny consent à défrayer 50$ du coût 
de ces travaux qui sera prévu au budget 1 9 6 5 - 6 6 et 
remboursé à la ville de Trois-Rivières-Ouest après 
le 1er juillet. 

Sur ce la séance est levée 

0LES MONTOUR, Maire. 
-JULX 

ROLAND DESAULNIERS, Sec.-Très. 



I 
Le 7 juin 1965 

Minutes. 
( 1 8 5 - 6 5 1 

List® de comptas 
# 5 3 - C & 5 4 - C 
( 1 8 6 - 6 5 ) 

Avis de motion 
Place Belmont 

Avis de motion 
Place Belmont 

Avis de motion 
pavage rue Girard 

A s s e m b l é e r é g u l i è r e d u C o n s e i l M u n i c i p a l de l a V i l l e 
de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t t enue l e 7 j u i n 1965» à 
l ' h e u r e e t au l i e u o r d i n a i r e s d e s s e s s i o n s du c o n s e i l 
s o u s l a p r é s i d e n c e de S o n Honneur l e M a i r e J u l e s 
M o n t o u r j é t a i e n t a u s s i p r é s e n t s à c e t t e s e s s i o n MM. 
l e s é c h e v i n s Fe rnand C o l b e r t , H e n r i G u i l b e r t , J a cque s 
D u g r é , Eddy C h a r p e n t i e r , P a u l J a c o b , G a s t o n Co rm ie r . 

PROPOSE p a r M» Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e p r o c è s v e r b a l de l ' a s s e m b l é e du 17 mai 1965 
s o i t e t e s t adopté t e l que r é d i g é dan s l e l i v r e de s 
m i n u t e s de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t e t s o u -
m i s à t o u s l e s membres du C o n s e i l en d a t e du 4 j u i n 
1 9 6 5 . 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 
« 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que les listes de comptes Nos 53-C et 54-C au mon-
tant de $17,314.82 dollars soient et sont acceptées 
pour paiement. 

ADOPTE» 

L'échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-
ment qui aura pour effet de modifier les règlements 
Nos 1 4 8 - N et I 4 8-N-I. 

L'échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-
ment qui aura pour effet de modifier les règlements 
Nos 152-N et 152-N-l» 

L'échevin Paul Jacob donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
d'emprunt au montant de $12,900.00 dollars pour le 
pavage en béton bitumineux sur la rue Girard, suivant 
l'évaluation des immeubles concernés. 
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Avis de motion 
rue Garceau 

L'échevin Fernand Colbert donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un 
règlement d'emprunt au montant de $2 3,100.00 dollars 
pour la confection et le pavage de la rue Garceau. 

Soumissions poufr 
gazonnage. 

Le Gérant Municipal procède à l'ouverture des sou-
missions demandées pour la coupe du gazon aux diffé-
rents endroits de la Municipalité. Deux (2) soumis-
sionnaires ont produit leur soumissions dans le dé-
lai requis tel que demandé par le Service Technique 
de la Municipalité sous les ordres de M, Roger Houde 
Ing. T.B», ingénieur municipal. 

Jacques Laroche pour un total de dix (10) coupes 
un montant de $460.00 soit un prix unitaire de 
$46,00 dollars la coupe. Cette soumission est ac-
compagnée d'un mandat de poste de $46.00. 

Roger Livernoche au montant de $800.00 dollars pour 
dix (10) coupes soit un prix unitaire de $80.00. 
Cette soumission est accompagnée par un chèque tiré 
sur la Caisse Populaire Ste Marguerite et non visé 
au montant de $80,00 dollars. 

(187-65) PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la plus basse soumission, soit celle de M . Jac-
ques Laroche, au montant de $460.00 dollars pour un 
total de dix (10) coupes soit un prix unitaire de 
$46.00 dollars la coupe soit et est acceptée et que 
le contrat pour la coupe du gazon sur différents 
terrains de la Ville soit octroyé à M. Jacques Laro-
che dès que les formalités auront toutes été rem-
plies. 

ADOPTE. 

règlement No. 1$5 
(188-65 

PROPOSE par M, Fernand Colbert,échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le règlement No. 165 établissant la répartition 
pour les lumières de rue Dominicains et De Sienne 
au pied de front soit et est adopté tel que l u et 
rédigé dans le livre des règlements de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, 

ADOPTE. 



Règlement No. 1 
panneaux-réclair 

Subdivision H.G 
Gauthier. 
(189-65) 

Subdivision Del 
Dugré. 
(190-65) 

> 
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66 Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture du rè-
es glement No. 166 suivant l'avis de motion donné par 

M. Henri Guilbert,échevin. Ledit règlement No. 166 
a trait à la réglementation des panneaux-réclames 
et affiches le long des chemins et rues publics de 
la Ville. 

La lecture de ce règlement apporte des commentaires 
de l'assistance. M. 1'échevin Fernand Colbert est 
d'avis que ce règlement devrait être reporté un peu 
plus tard pour étude» 

M. 1'échevin Henri Guilbert est d'avis de retarder 
l'adoption du règlement No. 166 pour permettre aux 
autorités municipales d'étudier à fonds ledit règle-
ment et de ce fait, il maintient son avis de motion 
en vue de passer un règlement régissant les panneaux-
réclames et les affiches le long des chemins et rues 
publics de la Ville De Trois-Rivières-Ouest. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du 
lot 11 et plus spécialement la subdivision 11-37 
préparé par M. Georges Gariépy, a.g. pour le compte 
de M, Henri Georges Gauthier soit et est adopté. 
Le plan démontrant cette subdivision porte le numéro 
D: 2005. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du 
lot No. 28 du cadastre officiel de la Paroisse de 
Trois-Rivières préparé par M. Georges Gariépy,A.G. 
pour M. Adélard Dugré et les Brasseries Molson Ltée 
et portant le numéro D:2034 soit et est approuvé 
par la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 
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Permis de constru. 
tjlon Bruno Laroch 

( 1 9 1 - 6 5 ) 

ï ennis de constrhc 
tjion Marcel Gauvjin 

( 1 9 2 - 6 5 ) 

Future rue Cotea 
$te Marguerite. 

( 1 9 3 - 6 5 ) 

c- M. Bruno Laroche, propriétaire d'un immeuble sur le 
e lot No. 25 du cadastre officiel de la Paroisse de 

Trois-Rivières s'est présenté à l'Inspecteur de Cons-
truction, M. Bertrand Gilbert pour obtenir un permis 
de construction. Ce permis lui a été refusé en rai-
son que cet immeuble n'était pas cadastré officxelle-
ment. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que l'inspecteur de construction, M. Bertrand Gilbert 
soit et est autorisé à émettre un permis de construc-
tion pour l'érection d'un garage privé à M. Bruno 
Laroche, en raison d'une lettre fournie par M. Roger 
Gélinas, A.G. à l'effet que le travail cadastral a 
débuté sur le lot No. 25 appartenant à M. Laroche. 

ADOPTE» 

u 

- PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que M. Bertrand Gilbert, Inspecteur de construction 
soit et est autorisé à émettre un permis de construc-
tion pour résidence privée à M. Marcel Gauvin, et ce, 
sur le lot No. 160 du cadastre officiel de la Parois-
se de Trois-Rivières, le tout en raison d'une lettre 
fournie par M. Roger Gélinas, A.G. à l'effet que ses 
services sont retenus pour fins de cadastre d'une 
partie du lot No. 160. 

ADOPTE. 

M. Roger Houde, Ing. T.D. ingénieur municipal donne 
au Conseil les informations concernant l'engagement 
d'un arpenteur géomètre pour la localisation des 
propriétés au Nord du Chemin Ste Marguerite à comp-
ter du secteur Terrasse Duvernay en allant aux limi-
tes Est de la Ville. Suivant les explications de 
l'ingénieur municipal, il s'agit de localiser exac-
tement les propriétés riveraines du Chemin Ste Mar-
guerite à leur partie Nord afin de pouvoir faire le 
tracé d'un futur chemin devant relier le secteur 
Terrasse Duvernay aux limites Est de la Ville. Sui-
vant les informations obtenues par 1 «ingénieur muni-
cipal de la part de M. Gariépy, A.G. le coût de ce 
travail professionnel serait d'environ $500.00 à 
$700.00 dollars. M. Roger Houde ajoute qu'il n'a 
pas de préférence tant qu'à l'engagement d'un arpen-
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"Leur géomètre plutôt qu'un autre, mais que, à cette 
période de l'année, il pense que M. Gariépy serait 
celui qui pourrait donner le travail le plus rapide-
ment . 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que les services professionnels de M» Georges Garié-
py, arpenteur-géomètre soient et sont retenus par 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest pour la localisa-
tion de la ligne Nord des propriétés riveraines au 
Chemin Ste Marguerite, et ce, à compter du secteur 
Terrasse Duvernay jusqu'aux limites Est de la Ville. 

ADOPTE. 

Dr Geo. Normanc 
(194-65) 

Le Dr Georges Normand, propriétaire de terrain sur 
le lot No. 42 désirant se construire un immeuble, 
a demandé aux autorités de la Ville la permission 
de faire effectuer les travaux nécessaires à rendre 
la partie de la rue Du Fleuve non effectuée aux a-
hords de sa propriété ainsi que le service d'égoût. 
L'ingénieur Municipal, M. Roger Houde, donne des in-
formations concernant cette affaire; il s'agit de 
permettre au Dr Normand de faire faire les travaux 
nécessaires à rendre la partie de la rue Du Fleuve 
non confectionnée, carossable ainsi que- extensionner 
le réseau d'égoût de la rue Du Fleuve pour desservir 
la future résidence du Dr Georges Normand, Ces tra-
vaux seraient payés par le Dr Normand et remboursables 
par la Ville à ce contribuable à même un futur rè-
glement d'emprunt. Suivant les estimés de l'ingénieur 
municipal, le coût de ces travaux s'éleverait à 
environ $2,000.00 dollars. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le Dr Georges Normand soit et est autorisé à 
faire ou à faire faire le prolongement de la rue Du 
Fleuve ainsi que le prolongement du collecteur d'é-
goûts sur la rue Du Fleuve pour desservir sa future 
résidence et que le coût de ces travaux sera rembour-
sé à même un règlement d'emprunt à venir; les tra-
vaux à être exécutés en vertu de la présente résolu-
tion le seront sous la surveillance du Département 
Technique de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 



Règlement No. 
Terrains de jei 

3 67 
u 

(195-65) 

Règlement 101-Z 
Zonage Centre 
Laurentien 

(196-65) 

Comité Commerce 
& Industrie 

(197-65) 
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Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture du rè-
glement No. 167 établissant la cession de terrains 
pour fins de parcs ou de terrains de jeux. M. l'é-
chevin Kenri Guilbert apporte une objection à l'effet 
que ceux qui auraient une petite subdivision ne se-
raient pas traités sur le même pied que les autres. 
Son Honneur le Maire Jules Montour répond à l'éche-
vin Henri Guilbert que l'article 4 du règlement pré-
voit, où il n'est pas nécessaire d'avoir de parcs 
ou terrains de jeux, le paiement égal à 5% de la va-
leur mentionnée au rôle d'évaluation du terrain com-
pris dans le plan. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que le règlement No. 167 établissant la cession de 
terrains pour fins de parcs ou terrains de jeux basé 
sur un pourcentage de 5% de l'étendue du terrain ou 
le paiement de 5% de la valeur mentionnée au rôle 
d'évaluation du terrain compris dans le plan, soit 
et est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le règlement No» 101-Z établissant le zonage 
au secteur Laurentien sur une base résidentielle uni-
familiale soit et est adopté tel que lu et rédigé 
dans le livre des règlements de la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest et qu'une assemblée des électeurs con-
cernés soit convoquée pour lundi le 14 juin 1965 à 
7 hres P.M. au lieu ordinaire des sessions du Conseil. 

ADOPTE» 

A la suggestion du Comité Commerce & Industrie, pré-
sidé par M» Jean Guy Gamache, il est: 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, échevin. 

Que les ci-bas mentionnés soient et sont nommés pour 
faire partie du Comité Commerce & Industrie de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest: 
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Messieurs Jacques Dupuis,Yvan Latour, Jean-Claude 
Deshaies, Paul Tremblay, Bernard De Carufel, Roland 
Lemieux, Jean-Guy Roy, Albert Viau, Jean Cloutier, 
Lauréat Côté, Lucien E.Guay, Elzéar St-Arnault, Ro-
bert Boucher, Bernard Montour, Eddy Normandin, Jean-
Guy Gamache, Jean—Jacques Dussault, 

Son Honneur le Maire Jules Montour représentera le 
Conseil sur ce Comité et Réal Fleury, secrétaire-tré-
sorier-adjoint agira comme secrétaire dudit Comité. 

ADOPTE. 

(Cueillette des c r- A la demande de l'entrepreneur Clément Ricard, con-
cluras ménagères la cernant la cueillette des ordures ménagères la veille 
veille du 24 juin de la fête de la St-Jean Baptiste, il est: 

(198-65) 
PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que l'entrepreneur Clément Ricard soit et est autori-
sé à modifier le parcours de la cueillette des ordu-
res ménagères de cette façon : Centre Laurentien, 
la rue Pratte et toute la partie Ouest du secteur 
Sud de la Ville seront desservis par le service le 
23 juin en remplacement du 24 juin, tel que défini 
dans la convention entre l'entrepreneur et la Ville. 
La résolution est passée et adoptée en raison de la 
fête nationale de la St-Jean Baptiste. 

ADOPTE. 

A la suite de l'adoption de cette résolution, le 
secrétaire-trésorier-adjoint demande si une annonce 
sera passée dans le journal "Le Nouvelliste" pour a-
vertir les intéressés de ce changement. M. Fernand 
Colbert se demande si ce ne serait pas à l'entrepre-
neur de payer l'annonce vu que la demande vient de 
lui. Le secrétaire-trésorier-adjoint fait part au 
Conseil, que, suivant la convention établie entre 
M. Clément Ricard et la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
l'entrepreneur doit demander la permission pour modi-
fier le parcours et que la Ville avise les proprié-
taires des changements. 

Subdivision Génial M. Antoine De Lachevrotière, Président de Génial Cons-
Construction. truction Ltée demande l'approbation d'une rosubdivi-
(199-65) sion de certains terrains en bordure de la rue Joliet 

en vue de la construction de Duplex jumelés» 
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PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan No. I48 préparé par M. Gérald Carbonneau 
arpenteur géomètre pour Génial Construction Ltée 
en bordure de la rue Joliet soit et est approuvé» 

ADOPTE. 

R é s e r v o i r pompe PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 
i n c e n d i e 

( 2 0 0 - 6 5 ) SECONDE p a r M. P a u l J a cob , é c h e v i n . 

Que l a Compagnie A r n a u d E l e c t r i q u e s o i t e t e s t a u t o -
r i s é e a e f f e c t u e r l e s m o d i f i c a t i o n s n é c e s s a i r e s pour 
p o u r que l a pompe à i n c e n d i e au nouveau r é s e r v o i r 
s o i t r e l i é e à u n compteur s é p a r é a f i n de b é n é f i c i e r 
du t a u x s p é c i a l i n d u s t r i e l . 

ADOPTE. 

I n s t a l l a t i o n é l e c - PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 
t r i q u e au r é s e r -
v o i r . SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

( 2 0 1 - 6 5 ) 
Que demande s o i t f a i t e à l a C i e d ' E l e c t r i c i t é S h a w i -
n i g a n de b i e n v o u l o i r f a i r e l ' i n s t a l l a t i o n n é c e s s a i r e 
au n o u v e a u r é s e r v o i r B l v d S t J e a n a f i n que l a pompe-
i n c e n d i e s o i t r e l i é e à u n compteur s p é c i a l a f i n de 
b é n é f i c i e r du t a u x i n d u s t r i e l . 

ADOPTE. 

E x t r a au r é s e r -
v o i r . 

( 2 0 2 - 6 5 ) 

A f i n d ' ê t r e en mesure de r e s p e c t e r l e r è g l e m e n t dé -
t e r m i n a n t l a l i g n e de ' c o n s t r u c t i o n s u r l e B l v d S t -
J e a n , G é n i a l C o n s t r u c t i o n L t d a dû m o d i f i e r l e s p l a n s 
a f i n de r e c u l e r l ' e m p l a c e m e n t du nouveau r é s e r v o i r 
ce q u i a o c c a s i o n n e r un coû t s u p p l é m e n t a i r e . L ' i n -
g é n i e u r M a u r i c e V é z i n a recommande l e pa iement de 
l ' e x t r a s u i v a n t s o i t , $ 4 , 1 2 8 . 9 1 q u i s e r a a t t r i b u é au 
r è g l e m e n t Ho. 1 6 2 - N . 

PROPOSE p a r M. P a u l J a cob , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l ' e x t r a au montant de $ 4 , 1 2 8 . 9 1 s o i t a t t r i b u é à 
G é n i a l C o n s t r u c t i o n L tée en v e r t u de s t r a v a u x non 
p r é v u s au r é s e r v o i r B l v d S t J e a n dan s l e b u t de p r é -
s e r v e r l a l i g n e de c o n s t r u c t i o n e n v i g u e u r s u r ce t te 
a r t è f e . 

ADOPTE* 



Régie des Trans-
oorts, 
(203-65) 
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Son Honneur le Maire Jules Montour soumet aux mem-
bres du Conseil la nécessité d'écrire à la Régie des 
Transports et même d'envoyer une résolution afin de 
demander que les demandes de la Ville de Trois-Riviè 
res-Ouest, concernant le transport en commun soient 
entendues dans le plus bref délai possible. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que demande soit faite à la Régie des Transports du 
Québec de faire diligence afin que la Ville de Trois 
Rivières-Ouest soit entendue en séance publique au 
sujet des revendications formulées au sujet du trans 
port en commun» Cette demande est faite dans le but 
de procurer h la Commission Scolaire locale les don-
nées pour le transport des écoliers pour la prochai-
ne année scolaire. 

ADOPTE. 

4e Paul Villeneiji 
le : Egoûts Val 
ricie. 

Taxe de vente 

lession Aubry 

ve En date du 17 mai 1965, Me Paul Villeneuve, notaire, 
ijîau- produit aux autorités municipales un compte concer-

nant les services professionnels rendus dans l'affai 
re de la vente de l'égoût par Radisson Construction 
à la Ville de Trois-Rivières-Ouest. Ces honoraires 
pour la période du 19 mai I960 au 16 décembre I960 
se chiffrent à un montant de $660.00 dollars. L'af-
faire est reférée à un prochain comité privé du con-
seil. 

Le service de la taxe de vente du Ministre du Revenu 
de la province de Québec, en date du 19 mai 1965, 
fait parvenir aux autorités municipales un réajus-
tement de la compensation de la taxe de vente sui-
vant l'augmentation du taux de croissance; ce réa-
justement se chiffre à $12,700.95 dollars. 

Me Gilles Guy Garceau, Notaire, fait parvenir aux 
autorités une copie certifiée de la cession de rues 
accordée par la succession Aubry en faveur de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest en date du 14 mai 1965 
Il s'agit ici des rues sur le lot 157 et sur le lot 
20. 



Cession du Calv 

Retard au réser 

aire Maitre Alphonse Lamy, Notaire, fait parvenir aux au-
torités municipales une copie du contrat de la vente 
par Maxime Gélinas à la Corporation Municipale de 
Trois-Rivières-Ouest d'une partie de terrain devant 
servir pour l'implantation du monument Le Calvaire» 
Ce contrat porte la date du 17 niai 1965 � 

voir En date du 20 mai 1965, sous la signature de M . Yvon 
Massicotte, secrétaire, Génial Construction Ltée a-
vise les autorités municipales qu'ils ne pourront 
livrer le réservoir dans les délais prévus si le re-
tard dans la livraison de la mécanique se prolonge» 

Congrès Chevali 
de Colomb 

Pompe Blvd Maur 
A. Gauthier & F 
Ltée 

Emprunt tempore 
Règlement No. 1 

U.C.F.R. demanc 
bibliothèque 
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ers M. J, Bernard Tremblay fait parvenir aux autorités 
municipales un modèle d'une lettre d'invitation que 
la Ville ferait parvenir à l'ordre des Chevaliers 
de Colomb pour le Congrès de 1966 à être tenu à Trois 
Rivières. Le secrétaire-trésorier-adjoint agencera 
ce modèle afin qu'il soit plus conforme à notre Ville 

icien En date du 20 mai 1965, sous la signature de M. Al-
ils béric Gauthier, Président, A Gauthier & Fils Ltée 

fait parvenir aux autorités municipales un compte 
au montant de $540.26 dollars représentant la main 
d'oeuvre et le matériel pour la construction de l'u-
sine de pompage Blvd Mauricien. En date du 2 5 mai 
le Gérant Municipal a écrit à M. Albéric Gauthier 
pour l'informer que la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
s'était portée acquéreur du réseau d'égoûts au com-
plet et qu'aucun privilège n'avait été enregistré 
par A. Gauthier & Fils Ltée. 

ire En date du 25 mai 1965, la Commission municipale de 
63 Québec fait parvenir aux autorités municipales l'ap-

probation à un emprunt temporaire au montant de 
$40,000.00 dollars à être contracté en attendant le 
produit de la vente des obligations à être émises 
sous l'autorité du règlement No. 163. 

En date du 20 mai 1965, sous la signature de Mme 
Lucien Bolduc, 1'U.C.F.R. produit une copie de réso-
lution par laquelle ce mouvement demande aux autori-
tés municipales l'installation d'une bibliothèque 
municipale. Son Honneur le Maire Jules Montour dit 
que le problème pourra être réglé lorsque nous aurons 
l'espace nécessaire. 
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Régie des Trans 
ports. Rej Luci 
Germain. 

Congrès des off 
ciers municipau 

Licence d'épice 
Renaud Poliqui 

L— En date du 19 mai 1965, M. Pierre Laporte, Ministre 
k. des Affaires Municipales invite le Conseil à délé-

guer les administrateurs municipaux de finance et 
d'administration» La question a été étudiée en Co-
mité privé et les dépenses de la délégation locale 
seront ratifiées à une prochaine assemblée. 

rie En date du 3 juin 1965, la Régie des Alcools du Qué-
n bec fait parvenir aux autorités un avis à l'effet 

que M» Renaud Poliquin s'est adressé à ladite Régie 
pour obtenir le permis d'épicerie qu'il désire ex-
ploiter à 152, rue De Sienne à Trois-Rivières-Ouest. 
M. Renaud Poliquin exploitera l'épicerie jadis tenue 
par M. Benoit Massé. Aucune objection au permis. 

Rapport de cons 
truction. 

Rapport de l'i 
nieur municipal 
M.Roger Houde T 
Ing. 

En date du 2 8 mai 1965, la Régie des Transports du 
sn Québec fait parvenir aux autorités municipales un 

avis à l'effet que M, Lucien Germain de Ste Anne de 
la Pérade, Comté de Champlain, demande un permis 
pour le transport des écoliers dans la région. Au-
cun commentaire� 

M. Roland Desaulniers, C.G.A., Gérant Municipal don-
ne lecture du rapport mensuel de la construction 
préparé par M. Bertrand Gilbert, Inspecteur. Etude 
comparative par rapport au mois de mai 1964 démontre 
une augmentation de la valeur déclarée au montant de 
$10,000.00 dollars. Dix (10) permis pour résidence 
ont émis en mai 1965 et douze (12) de classe secon-
daire ont aussi été émis durant le même mois. 

njgé- M, Roger Houde, Ing. T.D, ingénieur municipal fait 
lecture de son rapport mensuel pour le mois de mai 

»B. 1965, concernant les activités du Service Technique 
pour le même mois. 

L'ingénieur municipal soumet à l'attention des auto-
rités municipales l'estimé No. 3 des travaux effec-
tués par De L'Orme Construction en vertu du règle-
ment No. 137-M-l (2ième secteur Terrasse Duvernay). 
Cet estimé se chiffre à $5,027.85 dollars moins 
les matériaux. 



Le 7 juin 1965. 

( 2 0 4 - 6 5 ) 

Estimé No. 1 
Règlement 163 

( 2 0 5 - 6 5 ) 

Réfection de la 
cour Académie S 
Dominique. 

( 2 0 6 - 6 5 ) 

t-

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é 
à v e r s e r à De L 'O rme C o n s t r u c t i o n L t é e un montant 
de $ 5 , 0 2 7 . 8 5 d o l l a r s r e p r é s e n t a n t l ' e s t i m é No. 3 
d e s t r a v a u x e f f e c t u é s en v e r t u d u r è g l e m e n t No» 137 -N-
c e p e n d a n t , i l s e r a d é d u i t de c e t t e somme l e c oû t d e s 
m a t é r i a u x payé s p a r l a V i l l e . 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal soumet ensuite aux autorités 
l'estimé No. 1 concernant les travaux effectués par 
M. Clément Ricard en vertu du règlement No. 163; il 
s'agit ici des travaux de déboisement de Côte Riche-
lieu vers le Blvd St Jean. Le montant de cet estimé 
se monte à $13,954.50 dollars, cependant il faudra 
déduire les matériaux payés par la Ville» 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M» Paul Jacob, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
verser à M» Clément Ricard la somme de $13,954.50 
dollars représentant l'estimé No. X, les travaux ef-
fectués par ce dernier en vertu du règlement No, 163; 
cependant, il sera déduit de cette somme le coût des 
matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal fournit i'estimé du coût des 
travaux de réfection de la cour de l'Académie St-Do-
minique, travaux effectués par la firme De L'Orme 
Construction Ltée au montant de $1,552.80 dollars. 
Ici, l'ingénieur municipal fait remarquer aux auto-
rités municipales que la Commission Scolaire est ap-
pelée à payer 50$ du coût de ces travaux à même leur 
prochain budget. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

�SECONDE par Gaston Cormier, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
verser à De L'Orme Construction Ltée la somme de 
$1,552.80 dollars représentant le coût des travaux 
effectués à la cour de l'académie St-Bominique; il 
sera produit à la Commission Scolaire Chavigny un 
compte représentant 50$ de cette somme qui sera ver-
sée par la Commission Scolaire h la Ville à même le 
prochain budget. 

ADOPTE», 
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Le 14 juin 1965. 

Gaspillage de 
1 'eau 

(207-65) 

L'ingénieur municipal M. Roger Houde Ing. T. D. 
demande à la population de bien vouloir coopérer 
avec les autorités, en prenant le strict minimum 
d'eau pour l'usage personnel. Cette demande est 
faite principalement pour les prochains 15 jourç 
soit jusqu'au 19 juin, période pendant laquellele 
Service Technique va procéder à la vérification de 
l'étanchéité du réservoir. Pour faire suite aux 
recommandations de l'ingénieur municipal, il est: 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par Fernand Colbert, échevin. 

Que les heures d'arrosage des pelouses, parterres, 
chemins, etc. sera entre 7 hres et 9 hres P.M. à 
compter de ce jour jusqu'au dernier jour du mois 
d'août 1965 et que tout arrosage en dehors de ces 
heures sera et est prohibé. Cette résolution est 
passée en vertu du règlement No. 57-0 par» 21» 

ADOPTE. 

M, l'échevin Jacques Dugré s'informe auprès de l'in-
génieur municipal à savoir s'il n'y aurait pas quel-
que chose à faire pour nettoyer la chaussée du Chemin 
Ste Marguerite qui est encombrés du sable venant des 
coteaux. L'ingénieur municipal, M. Roger Houde dit 
qu'il va voir à l'affaire mais que, à la prochaine 
pluie, tout va être à recommencer. 

L'échevin Jacques Dugré demande par la suite s'il 
y aurait possibilité de faire quelque chose pour a-
battre la poussière dégagée par les coteaux de sable 
à la Côte Rosemont. L'ingénieur municipal ne voit 
pas quelle solution pourrait être apportée à ça. 
Son Honneur le Maire, de son côté, dit que le seul 
moyen d'éviter cet inconvénient serait de poser de 
la tourbe. A une autre question de l'échevin Jac-
ques Dugré, à savoir ce qui avait été fait l'an passé 
l'ingénieur municipal, M. Roger Houde répond que 
rien n'a été fait en ce sens l'an passé. 

Son Honneur le Maire ajoute qu'il y aurait probable-
ment moyen de réglementer l'usage des "pits" de sa-, 
ble. M. l'échevin Jacques Dugré termine en disant 
qu'il va penser au problème. 

Sable sur Chem, 
Ste Marguerite 



Le 14 juin 1965* 

Comité d'Urbani 
me 

Fossé rue Gagno Toujours en s'adressant à l'ingénieur municipal, l'é-
chevin Jacques Dugré demande s'il y aurait possibilité 
d'ouvrir un fossé en bordure de la rue Gagnon, en 
vue d'égoutter et les terrains et la rue Gagnon. 
L'ingénieur municipal prendra rendez-vous avec l'é-
chevin Jacques Dugré pour se rendre sur les lieux 
étudier la question. 

3- L.«échevin Jacques Dugré demande au secrétaire-tréso-
rier-adjoint de convoquer les urbanistes pour une 
séance d'étude avec le Comité d'Urbanisme dans la 
semaine du 14 au 21 juin; M. Réal Fleury s'exécute-
ra. 

Sur ce la séance est levée» 

KM A maire 

SEC.-TRES. 



Afesemblée des élé 
tours règlement 
101-Z 

No 

1470 

Le 14 juin 1965. 

c- Assemblée des électeurs propriétaires du secteur 
Laurentien concernés par le règlement No. 101—Z éta-
blissant en zone résidentielle ledit secteur Lauren-
tien, tenue le 14 juin 1965 à 7 hres P.M. sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
Ré.al Fleury, Secrétaire-Trésorier-Adjoint,agit com-
me secrétaire de 1«assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No. 
101-Z et de l'avis de convocation ainsi.que le certi-
ficat de publication dudit règlement No. 101-Z. 

En aucun temps entre 7 hres et 8 hres P.M. aucun é-
lecteur ne s'est présenté pour demander que ledit 
règlement No. 101-Z soit soumis aux électeurs par 
voie de référendum. 

A 8 hres P.M. le Président de l'assemblée, en 1 'oc-
curence Son Honneur le Maire Jules Montour, déclare 
le règlement No. 101-Z adopté par les électeurs in-
téressés. 

yfhxXkM A PRESIDENT 

SECRETAIRE. 



Le 14 juin 1965 

Assemblée spéciale du Conseil Municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest tenue le 14 juin 1965 au 
lieu et à 1'heure ordinaire des sessions du Conseil 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules 
Montour et à laquelle session étaient aussi présents 
Messieurs les échevins Fernand Colbert, Henri Guil-
bert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, Paul Jacob et 
Gaston Cormier. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de con-
vocation et du certificat de signification. Comme 
il appert à l'avis de convocation, la présente as-
semblée spéciale a pour but la prise en considéra-
tion des sujets suivants: 

1.— Adoption du procès-verbal de l'assemblée des 
électeurs concernant le règlement de zonage No, 
101-Z 

2,- Adoption du règlement No « 148-N2 exemptant cer-
taines subdivisions de la répartition de la rue 
Boischatel. 

3»- Adoption du règlement N0. 152-N2 exemptant cer-
taines subdivisions de la répartition de Place 
Belmont, 

4,- Adoption du règlement No, 168 concernant le pa-
vage de la rue Girard et un emprunt au montant 
de $12,900.00 dollars, 

5,- Adoption du règlement No» I 6 9 concernant la 
confection et le pavage de la rue Garceau et 
un emprunt au montant de $23,100.00 dollars, 

6 , - Adoption du règlement No, I 6 4 concernant la 
confection et le pavage de l'artère Père Syl-
vain-Côte Richelieu et un emprunt au montant de 
$151,650.00 dollars. 

7,- Résolution pour demander à la Cie d'Electricité 
Shawinigan l'installation de lampes de 4,000 
lumens sur les rues De Sienne et Des Dominicains 

8,- Résolution accordant un permis de construction 
à M. Wildy Poisson sur l'ancien emplacement du 
Club Capri, M» Georges Gariépy, A,G, a commen-
cé le travail cadastral. 

9 R é s o l u t i o n demandant officiellement à la Corpo-
ration du Pont la permission de construire le 
collecteur No» 1 suivant les plans et devis de 
la firme Labrecque & Vézina, 

10»- Résolution autorisant la firme Labrecque & Vé-
zina à présenter les plans du collecteur No. 1 
à la Régie des Eaux du Québec pour approbation. 

11»- Résolution autorisant la firme Labrecque & Vé-
zina à faire pour et au nom de la Ville de Trois 
Rivières-Ouest une demande de prêt à la S»C,H*L, 
en vertu de la loi du prêt à l'habitation, le 
tout pour la construction du collecteur No, 1» 



Minutes XOX-Z 
(207-65) 

Règlement # 1 4 8 -
(208-65) 

N2 

Règlement #158-
(209-65) 

Le 14 juin 1965* 

Le certificat de signification mentionne que ledit 
avis spécial a été signifié à tous les échevins au 
domicile de chacun, entre 2 hres 30 min. et 3 hres 
P.M. le 11 juin I 9 6 5 . 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand-Colbert, éehevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs 
concernant le règlement de zonage No. 101—Z soit et 
est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le règlement No. 148-N2 exemptant certaines sub-
divisions de la répartition de la rue Boischatel 
soit et est adopté tel que lu et rédigé dans le li-
vre des règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
et qu'une assemblée des électeurs propriétaires in-
téressés soit et est convoquée pour être tenue à 
7 hres P.M. le 21 juin 1965. 

ADOPTE. 

fj-2 PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, échevin. 

Que le règlement No, 152-11-2 exemptant certaines sub-
divisions de la répartition Place Belmont soit et 
est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
règlements de la Ville de Trois-Rivières—Ouest et 
qu'une assemblée des électeurs concernés soit et 
est convoquée pour être tenue à 7 hres P.M. le 21 
juin 1965. 

ADOPTE. 



Règlement No. 1( 
(210-65) 

Règlement No. lé 
(211-65) 

Règlement No. 16 
(212-65) 

Lumières Domini-
ains-De Sienne 
(213-65) 

lf 
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Le 14 juin 1965» 

8 PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le règlement No, 168 concernant le pavage de la 
rue Girard et un emprunt au montant de $12,900.00 
dollars soit et est adopté tel que lu et rédigé dans 
le livre des règlements de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest et qu'une assemblée des électeurs intéressés 
soit et est convoquée pour être tenue à 7 hres P.M. 
le 22 juin 1965. 

ADOPTE. 

9 PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que.le règlement No, 169 concernant la confection et 
le pavage de la rue Garceau et un emprunt au montant 
de $23,100.00 dollars soit et est adopté tel que lu 
et rédigé dans le livre des règlements de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée des électeurs 
concernés soit et est convoquée pour être tenue le 
22 juin 1965 à 7 hres P.M. 

ADOPTE. 

4 PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que le règlement No. I 6 4 concernant la confection et 
le pavage de l'artère Père Sylvain via Côte Richelieu 
et un emprunt au montant de $151,650.00 dollars soit 
et est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et 
qu'une assemblée des électeurs propriétaires de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest soit et est convoquée 
pour être tenue à 8 hres P.M. le 28 juin 1965* 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que demande soit faite à la Cie d'Electricité Shawi-
nigan de bien vouloir installer 29 lampes de 4,000 
lumens sur les rues De Sienne et Des Dominicains sui-
vant les dispositions du plan No. E-13102-1» 

ADOPTE. 



P e r m i s de c o n s -
t r u c t i o n W i l d y 
P o i s s o n 

( 2 1 4 - 6 5 ) 

C o r p . du P o n t 
o l l e c t e u r No. A 
( 2 1 5 - 6 5 ) 

R é g i e d e s Eaux 
C o l l e e t e u r No . 

( 2 1 6 - 6 5 ) 

fa-
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Le 14 juin 1965. 

L ' a r p e n t e u r géomètre G e o r g e s G a r i é p y f a i t p a r v e n i r 
a u C o n s e i l une l e t t r e à l ' e f f e t que s e s s e r v i c e s p r o -
f e s s i o n n e l s on t é t é r e t e n u s p a r MM. R a o u l Guay e t 
F e r n a n d C o l b e r t à l ' e f f e t de f a i r e c a d a s t r e r l ' a n c i e n 
emplacement de l a S a l l e C a p r i s o u s l e numéro c a d a s -
t r a l 3 3 - 1 . Ce t t e s u b d i v i s i o n f a i t l ' o b j e t d ' u n e t r a n -
s a c t i o n e n t r e l e s c i - h a u t nommés e t M. W i l d y P o i s s o n 
q u i d é s i r e é r i g e r un r e s t a u r a n t - s a l l e à d i n e r . 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t e t e s t a u t o r i s é 
à é m e t t r e un p e r m i s de c o n s t r u c t i o n à M. W i l d y P o i s s o n 
p o u r l ' é r e c t i o n d ' u n r e s t a u r a n t s a l l e à d i n e r s u r 
l ' a n c i e n emplacement de l a S a l l e C a p r i en r a i s o n de 
l a p r é p a r a t i o n d ' u n e n o u v e l l e s u b d i v i s i o n p r é p a r é e 
p a r M . Geo r ge s G a r i é p y . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

Que demande s o i t f a i t e à l a C o r p o r a t i o n du Pon t de 
T r o i s - R i v i è r e s - p o u r o b t e n i r l a p e r m i s s i o n de c o n s -
t r u i r e l e c o l l e c t e u r d ' é g o û t s s a n i t a i r e s No. 1 s u r 
l a p r o p r i é t é de c e t t e C o r p o r a t i o n s u i v a n t l e s p l a n s 
e t d e v i s de l a f i r m e d ' i n g é n i e u r s c o n s e i l L ab recque 
& V é z i n a . 

ADOPTE. 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que l a f i r m e d ' i n g é n i e u r s c o n s e i l L ab recque & V é z i n a 
s o i t e t e s t a u t o r i s é e à p r é s e n t e r l e s p l a n s du c o l -
l e c t e u r d ' é g o û t s s a n i t a i r e s N o . 1 à l a R é g i e d e s 
Eaux d u Québec p o u r a p p r o b a t i o n e t c e , pour e t au 
nom de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , 

ADOPTE. 



u 

Le 14 juin 1965 

S.C.H.L, PROPOSE par M Fernand Colbert, échevin 
Collecteur No, 1 

(317-65) SECONDE par M, Henri Guilbert, échevin « 

Que la firme d'ingénieurs conseil Labrecque & Vézina 
soit et est autorisée à faire pour et au nom de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest une demande de prêt 
à la Société Centrale d'Hypothèques et de Logements 
en vertu de la loi du prêt à l'habitation en vue d u 
financement du coût du Collecteur d'égoûts sanitaires 
No, 1. 

ADOPTE, 

Avant de clore l'assemblée, comme l'agenda est épuisé 
Son Honneur le Maire Jules Montour demande aux mem-
bres du Conseil s'ils ont d'autres sujets à traiter 
et s'ils sont consentants à en discuter, L'échevin 
Jacques Dugré s'informe auprès de M, Maurice Vézina, 
Ingénieur, à savoir pourquoi l'égoût collecteur passe 
du côté ouest à la place du côté est» M, Vézina 
répond à cette question en disant que les premiers 
plans, soit les plans préliminaires, il voyait le 
côté est, mais lorsque qu'il est arrivé l'établisse-
ment de plans détaillés il a fallu changer le parcours» 

Sur ce, la séance est levée. 

S EC.-TRESORIER 

MAIRE 



Règlement N0.I4 
-2 

Le 14 juin 1965* 

S-N Assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles de 
la rue Boischatel en vue d'obtenir l'approbation con-
cernant le règlement No. I48-N-2 exemptant certaines 
subdivisions de la répartition de la rue Boischatel, 
tenue à 7hres P.M. le 21 juin 1965, sous la présiden-
ce de Son Honneur Le Maire Jules Montourj Réal Fleu-
ry, secrétaire-trésorier-adjoint de la Ville agit 
comme secrétaire de l'assemblée. 

L'Assemblée débute par la lecture du règlement No. 
148-N-2, de l'avis de motion, l'avis de convocation, 
du certificat de publication, de l'article No. 593 
de la Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres P.M. au-
cun électeur ne s'est présenté pour demander que le 
dit règlement No. I 4 8-N - 2 ne soit soumis aux électeurs 
par voie de référendum» 

A 9 hres P.M. le président, en 1'occurence, Son Hon-
neur le^Màire Jules Montour, déclare le règlement 
No. I 4 8-M - 2 adopté par les propriétaires intéressés. 
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Le 21 juin 1965. 

Règlement No. 15^-M- Assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles 
de la rue Place Belmont en vue d'obtenir l'approba-
tion concernant le règlement No. 152-N-2 exemptant 
certaines subdivisions de la répartition de la rue 
Place Belmont, tenue à 7 hres P.M. le 21 juin 1965, 
sous la présidence de M. Eddy Charpentier, échevin, 
pro-maire; Réal Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint 
de la Ville agit comme secrétaire de l'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No» 
152-N-2, de l'avis de motion, de l'avis public de 
convocation et du certificat de publication, de l'ar-
ticle 593 de la Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres P.M., 
aucun électeur ne s'est présenté pour demander que 
ledit règlement No. X52-N-2 ne soit soumis aux élec-
teurs par voie de référendum. 

A 9 hres P.M., le président, en 1'occurence M. Eddy 
Charpentier, pro-maire, déclare � le règlement No. 
152-N-2 approuvé par les électeurs intéressés. 

PRESIDENT 

SECRETAIRE 



Le 21 juin 1965. 

Assemblée régulière du Conseil Municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, tenue à 9 hres P.M. le 21 
juin 1965 au lieu ordinaire des sessions, sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; é-
taient aussi présents à cette assemblée MM. les éche-
vins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré 
Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

Minutes 7 et 14 
juin. 

(218-65) 

Procès-verbaux 
Assemblées des 
lecteurs. 

(219-65) 

'î-

Liste de comptes 
No. 55-C 

(220-65) 

Mutations de maji. 
1965. 

(221- 65) 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues le 7 
et 14 juin 1965 soient et sont adoptés tels que rédi-
gés dans le livre des minutes de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest et soumis à tous les membres du Con-
seil en date du 18 juin 1965» 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que les procès—verbaux des assemblées des électeurs 
concernant les règlements Nos 148-N-2 et 152-N-2 
tenues le 21 juin 1965, de 7 hres à 9 hres du soir 
soient et sont adoptés tels que rédigés et lus dans 
le livre des minutes de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest. 

ADOPTE» 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la liste de comptes No. 55-C comportant des dé-
penses au montant de $60,899.81 dollars soit et est 
adoptée pour paiement. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que les mutations pour le mois de mai 1965, au nombre 
de 29, soient et sont adoptées telles que soumises 
par le bureau d'enregistrement de Trois-Rivières 
pour inscription au livre de la Ville de Trois-Riviè-
res-Ouest. 

ADOPTE. 



Le 21 juin 1965» 

Soumissions pour Le Gérant Municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. 
rapiéçage du pavage.procède à l'ouverture des soumissions demandées pour 

le rapiéçage des rues de la Ville; deux (2) soumis-
sionnaires ont produit leur quotation dans le délai 
requis. 

1.- Trois-Rivières-Paving pour un montant de 
$3,000.00 dollars soit $20.00 la tonne. Cette 
soumission est accompagnée d'un chèque au mon-
tant de $300.00 dollars. 

2,.- Régional Asphalt au montant de $3,750.00 dollars 
soit un montant de $25.00 dollars la tonne. 
Cette soumission est accompagnée d'un chèque 
visé au montant de $400.00. 

L'ingénieur municipal, M. Roger Houde, Ing. T.D. pro-
cède à la vérification des deux (2) soumissions. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

(222-65) SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la soumission de Trois-Rivières-Paving, au montant 
de $3,000.00 dollars, soit $20.00 dollars la tonne 
soit acceptée et que le contrat de rapiéçage des rues 
soit accordé -à cette firme. 

ADOPTE. 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. 
procède à 1 «ouverture des soumissions concernant le 
pavage des rues au 2ième secteur de la Terrasse Du-
vernay; deux (2) soumissionnaires ont produit leur 
quotation dans le délai requis. 

1»- Massicotte & Fils Ltée pour un montant de $49, 
900.30 accompagné d'un chèque visé au montant de 
$5,000.00 dollars. 

2.- Régional Asphalt pour un montant de $47,986.70I 
cette soumission est accompagnée d'un chèque vi-
sé au montant de $5,000.00 dollars. 

Après vérification par le Gérant et l'Ingénieur m u n i — 
cipal, cette soumission est corrigée pour comprendre 
un montant de $ 4 7 , 9 8 6 . 4 0 . 

(223-65) PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la soumission de Régional Asphalt Ltée au montant 
de $47,9^6 .40 concernant le pavage des rues du 2ième 
secteur Terrasse Duvernay, partie "A", soit et est 
acceptée et que le contrat soit octroyé à cette fir-
me dès que les procédures légales auront été remplies. 

ADOPTE. 

Pavage des rues 
ième secteur 

Terrasse Buverns 



D 

oumissions chai 
e rues Terrasse 
uvernay 

( 2 2 4 - 6 5 ) 

les Le Gérant municipal accompagné de 1'ingénieur munici-
pal procède à l'ouverture des soumissions pour la 
confection de chaines de rues au 2ième secteur de la 
Terrasse Duvernay, partie "A"; deux (2) soumission-
naires ont produit leur quotation dans le délai requis, 

1,- Clément Ricard au montant de $31,248,00 dollars 
accompagné d'un chèque visé au montant de $3, 
124.80, 

2,- Rosaire Dufresne Inc. au montant de $31,992.00 
dollars accompagné d'un chèque visé au montant 
de $3,199.20 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Le 21 juin I965. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que la soumission de M. Clément Ricard au montant de 
$31,248,00 dollars pour la confection de chaines de 
béton à la partie "A" du 2ième secteur de Terrasse 
Duvernay soit et est acceptée et que le contrat de 
ces travaux soit accordé à ce dernier dès que les pro-
cédures légales auront été remplies. 

ADOPTE. 

R P aglement 166 
anneaux-réclames 

( 2 2 5 - 6 5 ) 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin» 

Que le règlement No. 166 concernant la réglementation 
des affiches et panneaux-réclames le long des rues et 
chemins publics soit et est adopté tel que lu et rédi-
gé dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest. 

ADOPTE, 

Avis de motion, L'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à 
pavage, chaines et l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un 
éclairage Terrasse règlement d'emprunt au montant de $115,250.00 dollars 
Duvem ay pour pourvoir au paiement du pavage, de la confection 

des chaines de rues en béton et pour l'éclairage 
souterrain de la partie "A" du 2ième secteur de la 
Terrasse Duvernay. 



Le 21 juin 1965. 

Demande de "taxi 
J. C. Dumais 

(226-65) 

Nikauba Parc-rou 
lottes 
(227-65) 

M. Jean Claude Dumais s'est adressé au Directeur 
Bernard Desjardins pour faire une demande pour l'éta-
blissement d'un poste de taxis au 190, rue Girard; 
le Directeur recommande l'établissement de ce poste. 
Son Honneur le Maire Jules Montour explique ici qu'il 
s'agit d'un transfer. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que la demande pour l'établissement d'un poste de 
taxis formulée par M. Jean Claude Dumais pour le 
numéro 190, rue Girard soit et est acceptée. 

ADOPTE. 

Le Projet Nikauba Inc. sous la signature de son pré-
sident M. Léo Henrichon fait une demande en date du 
17 juin 1965 pour l'établissement d'un parc de rou-
lottes sur les lots P - 4 6 et P-47, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que la permission pour l'établissement d'un parc-rou-
lottes sur les lots P - 4 6 et F-47 soit et est accordée 
au Projet Nikauba Inc. à la condition expresse que 
les quatre ( 4 ) conditions édictées par le règlement 
No, 139-N soient remplies. 

A,B. Caravane 
Parc-roulottes 
(228-65) 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que la permission pour l'établissement d'un parc-rou-
lottes sur le lot 53 A A. B. Caravane soit et est ac-
cordée à la condition expresse que les quatre ( 4 ) 
conditions édictées par le règlement No» 139-N soient 
remplies. 

ADOPTE. 



Biffage de taxeip 
, E. Milette 
(229-65) 

Biffage de taxes 
Jardin 3-Rivièr^ 
(230-65) 

Biffage de taxes 
Florent Desrosi^rs 
(231-65) 

Crédit à Dame A � 
Lacerte, 
(232-65) 

{)A 82 

Le 5 juillet 1965. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le montant de $3.80 à la taxe foncière et un mon-
tant de $2.10 à la taxe d'aqueduc soient et sont 
biffés à M. Charles Emile Milette en regard du lot 
P.143, en raison que ce lot est sous le coût d'une 
expropriation provinciale. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le montant de $5.10 à la taxe foncière et un autre 
montant de $3.82 à la taxe spéciale d'aqueduc soient 
et sont biffés à Jardin de Trois-Rivières Inc. en 
regard du lot 3 6 - 1 4 8 , en raison que cette subdivision 
appartient à la Commission Scolaire Chavigny» 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Qu'un montant de $10,00 dollars soit biffé à la com-
pensation d'aqueduc au nom de Florent Desrosiers, en 
raison que le chalet n'a pas été habité en 1 9 6 4 . 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Qu'un montant de $88.16 soit et est crédité à Mme 
Arthur Lacerte en raison que cette dernière a payé 
une taxe d'égoûts en 1962 sans y être assujettie. 

ADOPTE. 



Le 21 juin 1965. 

Avis de motion. 
Entrée d'eau 

Corp. du Pont 
Négociations 

( 2 3 3 - 6 5 ) 

Avis de motion 
pour rues municjL 
palisées 

Walkie-talkie 
( 2 3 4 - 6 5 ) 

Corp. du Pont 
Bgoût collecteui? 

L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-
ment qui aura pour effet de modifier le règlement 
No. 57-B en ce qui a trait au nombre d'entrées d'eau 
pour les maisons à loyers multiples. 

PROPOSE par M. Jacques Bugré, échevin. 

SECONDE par Eddy Charpentier, échevin. 

Cue.le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
délègue officiellement Son Honneur le Maire Jules 
Montour, M. Roland Desaulniers C.G.A. Gérant Munici-
pal, l'Ingénieur Municipal M. Roger Houde, Ing. T.D. 
et M. Maurice Vézina Ingénieur Conseil auprès de la 
Corporation du Pont de Trois-Rivières pour négocier 
les ententes nécessaires pour la confection de l'égoût 
collecteur No. 1 sur la propriété de ladite Corpora-
tion, 

ADOPTE. 

L'échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
qui aura pour effet d'établir une répartition fixe 
aux constructions érigées en bordure de certaines 
rues municipaliséos. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
faire l'acquisition d'un ensemble de communication 
mobile (Walkie-Talkie) au coût de $122.00 dollars 
comptant et de 36 mensualités de $35.53 chacune; 
cet ensemble servira pour le Service de la Police. 

ADOPTE. 

En date du 19 mai 1965, sous la signature de M. Lau-
rent Paradis, assistant-secrétaire, la Corporation 
du Pont de Trois-Rivières accuse réception d'une de 
nos lettres concernant le passage d'égoût collecteur 
No. 1 sur la propriété appartenant à la Corporation 
du Pont de Trois-Rivières, 
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Le 21 juin 1965. 

Parc Terr. Duve 
& Egoût collect 

Egoût collecteur 
No. 1 

Corporation du 
Pont 

rnay En date du 10 mai 1965, sous la signature de M» Yvon 
ur Massicotte secrétaire, la Ligue des Propriétaires 

de la Terrasse Duvernay Inc. demande d'accéléref la 
confection des terrains de jeux dans ce secteur; 
dans la même lettre cette Ligue manifeste quelque 
inquiétude au sujet du projet de l'egoût collecteur 
No. 1. ; 

Son Honneur le Maire Jules Montour répond au repré-
sentant de la Ligue que, pour les parcs, tout va 
très bien, un parc est déjà localisé par l'arpenteur 
géomètre et le travail des autres parcs devra parve-
nir aux autorités bientôt; dès que les plans auront 
été terminés, les autorités prendront les mesures 
nécessaires pour que les contrats de cession se pas-
sent dans le plus bref délai. Tant qu'à 1 «egoût col-
lecteur No. 1, le Maire annonce que les négociations 
avec la Corporation du Pont sont encore en cours. 

M. Maurice Vézina, Ing. P. Ingénieur Conseil produit 
aux autorités municipales copies de lettres adressées 
au Canadien Pacific et à la Corporation du Pont con-
cernant 1'égoût collecteur No. 1, 

En date du 17 juin 1965, le Président de la Corpora-
tion du Pont de Trois-Rivières, M. John F. Wickenden 
produit une lettre aux autorités municipales accom-
pagnée d'une copie certifiée d'une résolution concer-
nant le passage de l'égoût collecteur No. 1 et de 
la construction de l'Usine d'épuration des eaux sur 
les propriétés de la Corporation du Pont de Trois-
Rivières. La résolution accompagnant cette lettre 
est rédigée comme suit: 

Sur proposition duement secondée et adoptée 
à l'unanimité, il est résolu que la Corporation re-
grette de ne pouvoir se rendre à la requête du Con-
seil Municipal de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
que lui transmettait M. l'Ingénieur Maurice G. Vézi-
na, requête à l'effet d'avoir l'autorisation de pas-
ser l'égoût collecteur et de construire une usine 
d'épuration des eaux à proximité de notre Pont en 
construction sur le fleuve, et ce, en raison de l'ab-
solue incompatibilité de pareilles installations dans 
un endroit que l'on destine à devenir un parc d'ac-
cueil ouvert au grand public; il est de plus résolu 
que le Président de la Corporation soit prié de com-
muniquer personnellement et par lettre avec les re-
quérants, afin de les informer de la décision prise. 

(signé) John F. Wickenden, Président. 



Le 21 juin 19Ô5 
Jk-

Mme Théode Pothier En date du 19 juin 1965, Mme Théode Pothier porte à 
Re: barrage l'attention des autorités municipales que le barrage 

sur le ruisseau Bettez situé sur les propriétés de 
la Ville, près de l'usine de pompage est défectueux 
et demanderait une attention immédiate. Mme Pothier 
se réfère au contrat de vente passé le 13 septembre 
I960 par lequel la Municipalité s'engageait à entre-
tenir le barrage en bon état. Les autorités consul-
teront le contrat et verront à faire le nécessaire. 

M. Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant Municipal, fait 
lecture du rapport préparé par M. Bernard Desjardins 
sur le Service de la Police pour le mois de mai 1965, 
Dans ce rapport, le Directeur nous détaille les plain-
tes diverses, les plaintes de vol, le détail des ac-
cidents et le détail des infractions commises ainsi 
que le nombre des appels répartis suivant les parties 
du jour ou de la nuit. 

En terminant,son rapport, M. le Directeur Bernard 
Desjardins produit une lettre aux autorités municipales 
concernant la sécurité scolaire, en voici le texte: 
"Après une année fructueuse au point de vue sécurité 
scolaire, il serait, je crois, de mise de reconnaitre 
officiellement le magnifique travail qu'on accompli 
et les brigadiers scolaires et les brigadiers adultes. 
Du fruit de leurs efforts ont résulté qu'aucun acci-
dent n'est survenu aux intersection pendant le temps 
où ils ont pratiqué leur travail de prévention. Aussi, 
je recommande au Conseil Municipal l'adoption de ré-
solution remerciant et félicitant, pour leur magnifi-
que travail, Messieurs Conrad Dugré, Ludger Desrosiers, 
Raoul Bélanger, les Brigadiers Scolaires et les res-
ponsables de la Brigade Scolaire. " 

Pour faire suite à cette dernière recommandation du 
Directeur, il est: 

(235-65) PROPOSE Par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE Par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que les autorités municipales reconnaissent officiel-
lement le magnifique travail que la Sécurité Scolaire 
accomplit, sôit par la Brigade scolaire ou par les 
brigadiers adultes. Que des remerciements et des fé-
licitations soient par la même occasion adressés à 
Messieurs Conrad Dugré Brigadier adulte, Ludger Desro-
siers, Brigadier adulte, Raoul Bélanger Brigadier adul-
te, ainsi qu'à tous les brigadiers scolaires et tous 
les responsables de la Brigade Scolaire, pour les ef-
forts communs qui ont résulté qu'aucun accident n'est 
survenu aux intersections pendant le temps où le tra-
vail de prévention a été pratiqué. 

ADOPTE. 

Rapport de la 
Police. 
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Le 21 juin 1965 

Sur ce la séance est levée » 

7 
SEC.-TRES 

MAIRE 

Le 22 juin 1965 

Assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles 
imposables de la rue Girard concernant le règlement 
No. 168 pour le pavage de la rue Girard et un emprunt 
au montant de $12,900.00 à cet effet, tenue sous la 
présidence de M. Eddy Charpentier, pro-maire, à 7 
hres P.M.le 22 juin 1965; Réal Fleury, secrétaire— 
trésorier-adjoint de la Ville agit comme secrétaire 
de l'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No. 
168, de l'avis de motion, de l'avis de convocation 
et du certificat de publication et de l'article 593 
de la Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres F.M., 
aucun électeur ne s'est présenté pour demander que 
ledit règlement No. 168 ne soit soumis aux électeurs 
par voie de référendum» 

A .9 hres P.M., le président, en 1'occurence M. Eddy 
Charpentier, pro-maire, déclare le règlement adopté 
par les électeurs. 

SECRETAIRE 

PRESIDENT 
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Le 22 juin 1965 

Assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles 
imposables de la rue Garceau concernant le règlement 
No, 169 pour la confection et le pavage de la rue 
Garceau et un emprunt au montant de $23,100.00 dollars 
tenue à 7 hres P.M. le 22 juin 1965, sous la présiden-
ce de? M. 1«échevin Gaston Cormier; Réal Fleury, secré 
taire—adjoint de la ville agit comme secrétaire de 
1«assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No. 169 
de l'avis de motion, de l'avis de convocation et du 
certificat de publication et de l'article 593 de la 
Loi des Cités & Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres P.M., 
aucun électeur ne s'est présenté pour demander que 
ledit règlement No. 169 ne soit soumis aux électeurs 
par voie de référendum, 

A 9 hres P.M., le président, en 1«occurence, M. l'é-
chevin Gaston Cormier déclare le règlement Mo. 169 
approuvé par les électeurs concernés» 

7 " 
SECRETAIRE 

PRESIDENT 



Ass» électev 
No, I64, 

rs 

Explications 
du Maire, 

Explications 
du Gérant, 

Explications 
de l'ingénieulr 

148J8 

28 juin I965 

Assemblée des électeurs concernant le règlement 
No» 154 tenue à 8 lires. F,M, le 28 juin I965, sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour. 

Réal Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint de 
la ville agit comme secrétaire de l'assemblée. 

L'assemblée débute par la 
de motion, du règlement Ho, J.Ô4, de 
du certificat de publication et de 
des ^ités et Villes. 

lecture 
: l'avis 
l'article 593 de Loi 

de l'avis 
de convocation. 

Honneur 
règlenie: 
maximum 
rues nun 
une obje 
pour la 
via Hôte 

^Après les lectures ci-haut mentionnées, Son 
le Maire donne des explications concernant le 
.t Ho. 171 établissant une répartition au taux 

250 du $100.00 d'évaluation sur certaines 
icipaiisées et ce dans le but de répondre à 
ction disant que les riverains ne paieront pas 
confection et le pavage de la rue Père Sylvain 

r-h � _ v -n � * Richelieu. 

Le Maire demande si ceux présents à cette assem-
blée sont au courant de la portée du règlement No. I64. 

M. Jules Montour explique qu'il n. existe qu'une 
liaison entre les deux parties de la municipalité. Le 
Maire parle ensuite de la possibilité de la'création 
d'une zone industrielle qui sera desservie par l'artère 
F%ere Sylvain via Côte Richelieu. 
Un autre point que le Maire touche est le ..centre commer-
cial qui va être avantagé par cette rue; le Maire ajoute 
qu'il est important d'augmenter le produit de la taxe 
de vente. 

Le Maire parle ensuite de la question du service d'au-
tobus qui sera amélioré par la création de l'artère 
Fère Sylvain via Côte Richelieu en permettant l'éta-
blissement d'un circuit de ceinture via le Boul. Mauri-
cien et la nouvelle artère. Toujours sur le sujet du 
transport en commun, le Maire explique que le transport 
des écoliers sera moins coûteux parce que d'un parcours 
moins grand. 

M. Roland Desauinier 
et secrétaire-trésorier donne 
concernant le coût de la 

>, o.G.A., 
des chiffres comparator 

'artère Fère 

Gérant Municipal 

confection de 
Sylvain via Côte Richelieu. Le Gérant termine en disant 
que le coût sera d'environ ,0648$ du $100,00 d'évalua-
tion sans compter les sommes que seront appelés à con-
tribuer les propriétaires des immeubles riverains qui 
seront taxés en vertu du règlement No. 171 qui prévoit 
une répartition maximum de .2Si du $100.00 d'évaluation. 

K. Roger Î-Ioude, T. D », Ing. , ingénieur munici-
pal Ctonne des explications en détaillant le plan de 
l'artère Père Sylvain via Côte Richelieu. 

^L'ingénieur explique pourquoi la rue n'est 
pas droite et de ce fait ne vient pas relier les rues 
De Sienne ou Des Dominicains; ces rues ne sont pas con-
fectionnées pour recevoir le traffic lourd. 

L'ingénieur municipal donne des explications 



J � G J 
.cations 
Ganache, 

Référendum. 

28 juin 1965. 

au point de vue technique concernant les approches du 
pont; une période de discussions suit. 

M. le Maire demande à M. Jean-Guy Gamache 
de venir expliquer le point de vue industriel et commer-
cial; M, Gamache est président du Commité municipal 
Commerce et Industrie. 

M. Gamache explique la nécessité de cette rue 
Père Sylvain via Côté Richelieu pour activer le commerce 
et la venue de l'industrie nouvelle. M. Gamache parle 
de nécessité pour le service d'autofoys et le service 
d'incendie. 

Entre 8 heures P.M. et 9.45 heures P.M., 
29 électeurs propriétaires, sous leur signature, ont 
demandé que le règlement ÎIo. 154 soit soumis aux élec-
teurs par voie de référendum. 

Le Président de l'assemblée, en 1'occurence 
Son Honneur le Maire Jules Montour, à 9.45 heures P.M. 
décrète la tenue d'un référendum pour l'approbation 
du règlement No. X64 qui sera tenu le 15 juillet 1965 
de 9 heures du matin à 7 heures du soir. 

Sur ce la séance est levée. 



Ass, spécial 

Présences, 

Agenda. 

1490 

28 juin 1964 

e. Assemblée spéciale du Conseil Municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest tenue le 28 juin I965 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette cession M:', les échevims 
Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy 
Charpentier, Gaston Cormier. 

L'assemblée débute à 10 heures P.M. comme 
mentionnée dans l'avis de convocation, Le secrétaire-
trésorier-adjoint fait lecture de lavis de convocation 
et du certificat de signification. 

Comme l'indique l'avis de convocation, cette 
séance spéciale a pour but la prise en considération 
les sujet suivants, savoir: 

1,- Adoption du procès-verbal de l'assemblée régulière 
tenue le 21 juin 1965 et soumis à tous les membres du 
Conseil endate du 25 juin 1965, 

2,- Adoption des procès-verbaux des assemblées des élec-
teurs concernant les règlements Nos. 168 et I69 tenues 
le 22juin 1965 et soumis aux membres du Conseil le 25 
juin 1965. 

3,- Adoption du procès-verbal de l'assemblée des électeurs 
concernant le règlement No. 1$4 tenue le 28 juin I965 à 
8 heures, P.M. 

4.- Résolution autorisant le Maire et le Gérant à signer 
le contrat d'énergie électrique pour la station de pom-
page du réservoir. 

Minutes. 
2 3 6 - 6 5 

5.- Adoption du règlement No, 137-n-2 (Pavage, chaînes 
de rues et éclairage, partie "A" secteur Terrasse Duver-
nay. 

6.-^Adoption du règlement No. 171 établissant une répar-
tition fixe sur certaines rues municipalisées, 

7.— Résolution permettant l'émission d'un permis de 
construction à M. Gérard Bilodeau sur le lot 15-311 en 
vertu du règlement No. 98-c (Aqueduc dans 6 mois). 

8.- Résolution autorisant R,J. Lévesque & Fils à effec-
tuer un test pour puits. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

Que le procès-verbal de 1'assemblée régulière tenue le 
21 juin 1965 soit et est adopté tel que rédigé dans le 
livre des minutes de la Ville de Trois-Rivières et sou-' 
mis à tous les membres du Conseil en date du 25 juin 1965, 

ADOPTE. 



Minutes 
#168 et 16< 

(237-65) 

Minutes 
#164 

(238-65) 

bnergie 
électrique, 
réservoir. 

(239-65) 

Règ. #137-N-| 

(240-65) 

(9-491 

28 juin 1965. 

FROPOSB par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin, 

Que les procès-verbaux do.« assemblées des électeurs 
concernant les règlements Nos. 168 et 169 tenues le 
22 juin 1965 soient et sont adoptés tels que rédigés 
dans le livre des minutes de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest et soumis à tous les membres du Conseil municipal 
en date du 25 juin 19Ô5. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin, 

SECONDS par M, Eddy Charpentier, écehvin, 

Que le pr-ocès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement No. I64 et tenue le 28 juin 1965 
à^8 heures P.M. soit et est adopté tel que lu et rédi-
gé dans le livre des minutes"de la Ville de Trois-Rivières 
Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE M. Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin, 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et le Gérant 
Municipal M, Roland Desaulniers 
autoris< 

Trois-Rivières-Ouest le contrat d'énergie électrique 
nécessaire pour les pompes du réservoir; ce contrat est 
a intervenir entre la Ville d'une part et la Compagnie 
d'Electricité Shawinigan, d'autre part. 

C.G.A. soient et sont 
à signer pour et au nom de la Ville de 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin, 

Que le règlement No, 137-N-2 concernant le pavage et 
la confection de chaînes de rues et l'éclairage à la 
partie "A" du deuxième secteur de la ïerrasse°Duvernay 
et comportant un emprunt au montant de $115,250.00 soit 
et est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, et qu'une 
assemblée des électeurs propriétaires intéressés soit et 
est convoquée pour être tenue à 7 heures P.M. le 5 
juillet 1965. 

ADOPTE. 



Règlement 
Ho. 171 

11-65) 

Permis 
G. Bilodeau. 

(242-65) 

Test de nuit s, 

Rencontre 
'orp. du Pont 

23 juin 1965 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

Que le règlement No. 171 établissant une répartition 
fixe aux immeubles © r*x s © n 10 ordure de certaines rues 
municipalisées soit et est adopté tel que lu et rédigé 
dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE jp 212T* î/! 4 Henri Guilbert, échevL 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin, 

Que l'inspecteur de construction, M. Bertrand Gilbert 
soit et est .autorisé à émettre un permis de construction 
pour une résidence à M. Gérard Bilodeau, pour être 
érigée sur le lot No. 15-311; cependant le demandeur 
ne pourra obliger le Ville de Trois-Rivières-Ouest à 
lui fournir le service d'aqueduc avant le 28 décembre 
1965, le tout conformément au règlement No. 98-C. 

ADOPTE. 

Il est ensuite question des retenir les services de 
R.J» Levesque & Fils pour effectuer un test en vue de 
la confection d'un puits. 

M. Henri Guilbert, échevin, demande s'il y a un contrat 
de préparé. Sur réponse négative* M» Guilbert dit qu'il 
préféré autoriser le Maire à signer un contrat; dans 
le passé le tout se passait comme cela d'ajouter l'éche-
vin Guilbert, 

Comme il n'est pas 
ou $20.00 l'heure, 
reporter 1 ' aff aire 

certain que le prix soit de $15.00 
les membres du Conseil demandent de 
à une prochaine assemblée. 

MM. Jacob 
de $15.00 
l'heure « 

et Colbert, échevins, disent que 
l'heure d'autres sont d'avis que 

le prix est 
c'est $20.00 

Son Honneur le Maire fait reporter le sujet à la semaine 
prochaine afin d'avoir des données bien précises et 
demande au sec—trés-adj., de communiquer avec M. Levesque 
afin qu'il fournisse un contrat en bon et dûe forme. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique qu'une ren-
contre a lieue entre les autorités de la ville et les 
membres ce la�Corporation du lent ce Trois-Riviyières. 
JJe cette rencontre ressort que la corporation ne 
s'oppose plus au passage de l'égout collecteur No-»-. 1 
sur leur terrain, cependant il n'est pas question pour 
le moment de l'usine d'épuration des eaux vannes. 
Le Maire demande de passer une résolution demandant 
officiellement à la Corporation du pont l'autorisation 
nécessaire pour le passage de 1'égout collecteur sur 
les terrains de la dite Corporation. 
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23 juin 1965. 

Pont. 

(243-65) 

Trois-Rivières de bien vouloir autoriser le Ville de 
Trois-E.ivières-Guest à confectionner l'égout collec-
teur No. 1 dans les terrains de l'emprise du pont, le 
tout suivant le plan préparé par le firme Labrecque & 
Vézina, Ingénie urs-Conseils, clan sortant le No. 
64107A feuille No. 1. 

ADOPTE. 

Sur ce la séance est levée. 
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Le 5 juillet I965 

Lèglemant 
L37-N-2 

No 4 

Assemblée des électeurs propriétaires intéressés dans 
le règlement No. 137-N-2, tenue à 7 hres P.M., le 5 
juillet 19-55, sous la présidence de Son Honneur le 
Maire Jules Montour; Eéal Fleury, secrétaire-tréso-
rier-adjoint de la Ville agit comme secrétaire de 
1'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de motion, 
du règlement No. 137-H-2, décrétant le pavage, con-
fection de chaîne de rues et 1'éclairage des rues de 
la partie A du 2ième secteur de la Terrasse Duvernay 
et un emprunt au montant de $115,250.00 dollars, la 
lecture de l'avis public de convocation et du certifi-
cat de publication ainsi que de l'article 593 de la 
Loi des Cités et Villes. 

En aucun temps, entre 7 hres F.M, et 9 hres F.M. au-
cun électeur ne s'est présenté pour demander que le-
dit règlement No. 137-N-2 ne soit soumis aux électeurs 
par voie de référendum. 

A 9 hres P.M., le président, en 1'occurence Son Honneur 
le Maire Jules Montour déclare le règlement No. 37-N-
2 adopté par les propriétaires intéressés. 

PRESIDENT 

SECRETAIRE 
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Le 5 juill 1965 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville, 
de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 5 juillet 1965 à 
9 lires P.M. au lieu ordinaire 'des sessions, sous la. 
présidence "de Son Honneur le Maire Jules Montour j.é-
taient aussi présents h cette session, 'Messieurs les 
éehevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Du-
gré, Eddy Charpentier, Paul 'Jacob et Gaston Cormier. 

Procès-verbal 
28 juin 1965 
(244-65) 

Procès-verbal 
137-N-2 
(245-65) 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée du 28 juin 1965 
soit et est adopté tel que soumis à tous les membres 
du Conseil entre 1 hre 30 min," P.M. et 2 hres P.M. le 
5 juillet 1965. 

ADOPTE. -

PROPOSE par M. Eddy Charpentier4 échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin.' 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement ITo., I37-N-2- tenues à 7 hres P.M. 
le 5 juillet. .1965 soit 'rét:'ifst adopté tel que lu et 
rédigé dans le livre des minutes de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest. 

ADOPTE.; 

Aqueduc BI 
Jean 
(246-65) 

PROPOSE par'M. Paul Jacob, échevin. ."" 

SECONDE par M. Jacques -Dugré, échevin. 

Que le Gérant Municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A." 
soit et est autorisé à faire le nécessaire pour desser-
vir les résidents du Blva St Jean, en la Cité des 
Trois-Rivières par 1«aqueduc.municipal, aux conditions 
suivantes : 
a) Le tarif sera établi à $2.50 par mois. 
b) Une taxe spéciale d'aqueduc sera imposée en prenant 

pour base le rôle d'évaluation de la Cité des 
Trois-Rivières et le taux par résolution du Conseil 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest chaque année. 

c) Une charge de connection au montant de $15.00 sera 
chargée à chaque entrée. 

d) La Ville de Trois-Rivières-Ouest s'engage à fournir 
à ces résidents de l'eau potable que lorsque les 
pompes appartenant à la Ville de Trois-Rivières-
Ouest seront en marche. 

AD 0P' 



Avis de motion 
Zonage : Toits p: 

Remise dépôt 
garantie C, Ri-
card» 
(247-65) 

Test pour puit£ 
(248-65) 

Le 5 juillet 1965. 

L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion a l'ef-
ats fet qu'il présentera à une -prochaine session un règle 

ment qui aura pour effet d'amender les règlements 
101-Z, 103, 107-N et 107-N-l en ce qui a trait aux 
toits plats. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
remettre à Clément Ricard la somme de $3,030.50 re-
présentant le dépôt garantie déposé en vertu du con-
trat de déboisement exécuté selon le règlement Mo, 
163. 

ADOPTE. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture d'un 
contrat préparé par R. J. Lévesque & Fils Ltée concer 
nant un test pour puits artésiens. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et M. Roland 
Desaulniers, C.G.A. Gérant municipal soient et sont 
autorisés à signer pour et au nom de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest un contrat pour un test pour 
puits artésiens avec R. J, Lévesque & Fils Ltée; le 
test ci-haut mentionné sera effectué sur un terrain 
en bordure du Blvd St Jean, propriété de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest et le tarif sera de $15»O0 de 
1'heure en sus du coût du'transport du matériel de 
la Cité des Trois-Rivières au Blvd St Jean. De plus, 
la Ville paiera le coût d'un tuyau de 2" de diamètre 
qui restera dans le test. 

ADOPTE. 

Son Honneur le Maire explique que le terrain a déjà 
été acheté en prévision du futur. Comme l'eau se 
fait rare et que les puits ne fournissent pas lors 
de la grande demande de l'été, un test sera effectué 
par la maison R. J. Lévesque & Fils Ltée et si ce 
test est concluant, un puits pourra être foré» 



Avis de motion 
Achat de terres 
industrielles 

Demande d'appro-
bation Ministère 
Industrie & Comf 
merce, achat de 
terres 
(249-65) 

3tat financier 
1964. 

(250-65) 

4497 

Le 5 juillet 1 9 6 5 . 

L'échevin Fernand Colbert donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine session un 
règlement qui aura pour effet d'autoriser la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest à se porter acquéreur de cer-
taines terres pour fin industrielle au prix unitaire 
de $0.07 sous le pied carré. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que demande soit faite au Ministère de l'Industrie 
et de Commerce de la province de Québec de bien vou-
loir procéder à une étude des terres ci-après décri-
tes pour approbation d'un achat à être effectué en 
vertu du fonds industriel de la Ville de Trois-Riviè-
res-Ouest» Les terres concernées dans la présente 
résolution sont les suivantes: 
a) Une partie du lot No. 12 du cadastre officiel 

de la Paroisse de Trois-Rivieres, bornée au Nord 
par l'avenue Jean XXIII, au Sud par la voie ferrée 
du C.P.R., à l'Est par la propriété appartenant à 
M. Jacques Dugré et à l'Ouest par la propriété ap-
partenant à M. Auguste Bettez, le tout appartenant 
à MM. Yves & Philibert Robichaud et M. Paul Bois-
vert. 

b) Une partie du lot No. 10 du susdit cadastre appar-
tenant a M. Jacques Dugré et bornée au Nord par 
l'avenue Jean XXIII, au Sud par le lot No. 11 du 
même cadastre, à l'est par le lot No. 9 et à l'Ouest 
par le lot No. 12 du susdit cadastre. 

ADOPTE. 

Le Gérant Municipal et secrétaire-trésorier, M. Roland 
Desaulniers, C.G.À. donne lecture du certificat des 
vérificateurs concernant les états financiers de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest au 31 décembre 196 4 . 
Comme l'indique le certificat, les vérificateurs ont 
obtenu tous les renseignements et explications deman-
dés, l'examen a comporté une revue générale des pro-
cédés comptables et tel sondage des livres et pièces 
comptables et autres preuves à 1'appui considérées 
nécessaires dans les circonstances. De l'avis du vé-
rificateur, au meilleur de sa connaissance, selon 
tous les renseignements obtenus, et tel qu'il appert 
aux livres, les bilans et les états des revenus et 
dépenses et de surplus annexés au présent rapport, 
présentent équitablement la situation financière de 
la Ville au 31 décembre 1 9 6 4 ainsi que les résultats 
de ses opérations pour 1 'année terminée à cette date, 
conformément au principe comptable généralement re-
connu, appliqué de la même manière qu'au cours de 
l'année précédente. Ledit certificat est signé par 
Langevin, Pellerin & Cie, C.A. et porte la date du 
29 juin 1965. 



Le 5 juillet 1965. 

PROPOSE par M» Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDS par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que les états financiers pour l'année se terminant 
le 31 décembre 1964 scient et sont adoptés tels que 
soumis par la firme de comptables agréés Langevin, 
Pellerin & Cie et portant la date du 29 juin 1965. 

ADOPTE. 

îxons Eg 
Collecteur No, 

(251-65) 

©ûts PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 
1 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que la firme d'ingénieurs conseils Labrecque & Vézina 
soit et est autorisée à demander des soumissions pu-
bliques par la voie du journal local les 16 et 17 
j uillet, concernant le Collecteur d'égoûts sanitaires 
No. 1; l'ouverture des soumissions se fera le 16 
août 1965 et un dépôt de garantie pour les plans et 
devis au montant de $50,000.00 sera exigé. 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, procède 
à l'ouverture des soumissions demandées pour l'éclai-
rage de la partie A du 2ième secteur de la Terrasse 
Duveraay, Trois ( 3 ) soumissionnaires ont produit 
leur quotation dans les délais demandés. 

Avant l'ouverture proprement dite des soumissions, 
l'ingénieur conseil Jean-Denis Frovencher donne les 
explications d'usage. L'ingénieur explique que les 
soumissions ont été demandées séparément poux* les 
lampadaires, les luminaires, et l'installation. 

1.- Arno Electrique, soumission pour l'installation 
et la filerie au montant de $7,205.10 dollars; cette 
soumission est accompagnée d'un chèque visé au montan" 
de $750.00 dollars. 

2.- Canadian General Electric, achat de luminaires 
au montant de $3,432,00 dollars; achat de lampadai-
res d'acier au montant de $3,507.00 dollars. 

3.- Northern Electric Co. Ltd pour achat de luminai-
res au montant de $2,812,95 dollars; achat de lam-
padaires d'acier au montant de $3,705.00 dollars, 

Soumissions Eclai 
rage Terrasse 4U~ 
vernay 
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Le 5 juillet 1 9 6 5 . 

(252-65) PRGPGî ?ar M. Edtiy Charpentier, échevin. 

SECONDE par K, Gaston Cormier, échevin. 

Que les trois ( 3 ) souinij LOS plus basses pour 
l'installation, l'achat du système d'éclairage de 
rues pour la partie "A" du 2ième secteur de la Terras 
se Duvernay soient et sont acceptées telles que ci-
après décrites: Northern Electric Co. Ltd pour l'a-
chat de luminaires pour la somme de $2,812.95, 
Canadian General Electric Co. Ltd pour l'achat de 
lampadaires d'acier pour la somme de $3,507.00. 
Arno Electrique Ltée pour l'installation et la file-
rie au montant de $7,205.10 dollars. 

o Ui i. Ci . 

En terminant, II. Jean Denis Provencher, ingénieur 
conseil, donne des explications sur le système d'é-
clairage à être établi à la partie A du 2ième secteur 
de la Terrasse Duvernay en expliquant le plan détail-
lé de ces installations. 

En date du 5 juillet 1965, M. Adrien Guay I.F. pro-
duit une lettre aux autorités municipales accompagnée 
de trois résolutions qui ont été adoptées au Comité 
en date du 30 juin I 9 6 5 . La première résolution est 
à l'effet d'autoriser l'urbaniste à expliquer en dé-
tail le plan directeur actuellement en création. La 
deuxième résolution consiste en une demande d'autori-
ser le président du Comité d'Urbanisme ou son repré-
sentant à assister lors des séances du Comité privé 
avec l'urbaniste. 

Plan directeur bu PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 
Comité d'urbanisme 

(253-65) SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que l'urbaniste municipal, K. Rolf Latté, soit et est 
autorisé à expliquer en détail le plan d'urbanisme 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest aux membres du 
Comité d'Urbanisme de ladite Ville. 

ADOPTE. 

Demande du Comi 
d'Urbanisme 

té 





Renie rci eme n t s 
familles Brouip 
et Dugré 

Feuxde circula 
tion Blvd Maur: 
ci en-IT, Dame, 

Octroi chemins 
ci 'hiver 

Autobus 

Rues sur le co-
teau Ste-Marguq-
r i t e . 

Le 15 juillet 1965. 

Mme Pierre Dugré et les familles Brouin et Dugré font 
parvenir aux autorités municipales en date du 26 juin 
des remerciements pour sympathie témoignée lors du 

Pierre Dugré, décès de M 

En date du 28 juin 1965, sous la signature de M, Roger 
J« Labrecque Ingénieur Sous-Ministre, le Ministère 
de la Voirie fait parvenir une lettre en réponse à 
une résolution demandant les feux de circulation à 
l'angle du Blvd Mauricien et de la rue Notre Dame, 
Cette lettre mentionne qu'il n'est pas recommandahle 
de leur avis, d'enlever les feux clignotants existant 
déjà pour les remplacer pour les feux de circulation; 
M, Labrecque explique que l'installation de feux lu-
mineux faciliterait la circulation provenant du Blvd 
Mauricien mais par contre, l'intensité de la circula-
tion sur la route No. 2 causerait des accumulations 
monstres, lesquelles créeraient des problèmes de cir-
culation supérieurs à ceux qui existent présentement 
à cet endroit. En terminant, M. Labrecque signale 
que, suivant les renseignements obtenus, en ce qui 
regarde les accidents, révèlent que ceux-ci sont 
très peu élevés à cette intersection, se limitant à 
2 ou 3 par année. 

Le Ministère de la Voirie de la province de Québec 
fait parvenir aux autorités municipales un octroi 
pour chemins d'hiver, pour la saison 1964-65, au 
montant de $1,330.00 dollars. 

li. l'échevin Jacques Dugré demande s'il n'y aurait 
pas possibilité de faire quelque chose pour obtenir 
que la Régie des Transports entende les autorités 
municipales concernant le transport en commun dans 
notre Ville. L'échevin Dugré donne comme exemple 
qu'à la suite de la grève de la Cie de Transport Pro-
vincial, celle-ci a dû majoré ses taux et sera enten-
due sous peu par la Régie, M, Dugré se demande comment 
il se fait qu'eux puissepasser si vite et que nous, 
tout retarde. Le Gérant municipal, M. Roland DesauX-
nier C.G.A, doit se rendre à Montréal mercredi et en 
profitera pour aller rencontrer les autorités de la 
Régie des Transports afin de faire activer la chose. 

L'échevin Eddy Charpentier demande si nous avons eu 
des nouvelles de l'arpenteur géomètre Gariépy concer-
nant la délimitation des propriétés situées sur la 
côte au Nord du Chemin Ste Marguerite; sur réponse 
négative à l'effet que rien n'était arrivé au bureau 
à ce sujet, le Gérant municipal communiquera avec 
Monsieur l'arpenteur géomètre Georges Gariépy afin 
que le travail soit terminé dans le plus bref délai. 

\J 

Sur ce la séance est levé. 

IXJ^ Jlj fZnul/) MAIRE 



Le 15 juillet 1955. 

RAPPORT DU PRESIDENT D'ELECTION 

1965. 
pour le 

REFERENDUM DU 15 JUILLI 

REGLEMENT NO. 164 

Procedures 
minaires 

jréti- En date du 28 juin 1965, une assemblée des électeurs 
propriétaires d 'immeubles imposables a été tenue sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour j 
à cette assemblée, vingt-neuf (29) propriétaires ont 

element No, 
$151,650.00 

vxngc-neur 
demandé, sous leur signature, que le r« 
16/. décrétant un emprunt au montant de 
dollars pour la confection et le pavage de l'artère 
Père Sylvain via Côte Richelieu. La date du scrutin 
a été fixée au 15 juillet 1965, 

Le 29 juin 1965, par commission, Son Honneur 
le Maire Jules Montour a nommé Ré al Fleury pour agir 
en qualité de président d'élection pour ledit référen-
dum. A la même date, j'ai nommé par commission, M. 
Bertrand Gilbert pour agir comme secrétaire d'élection; 
M. Gilbert fut assermenté devant moi le même jour. 

Le 29 juin 1965, j'ai donné avis public à l'ef-
fet qu'un référendum sera tenu pour l'approbation du 
règlement No. I64 de 9 hres du matin à 7 hres du soir, 
le 15 juillet. Dans cet avis, il est fait mention 
que le scrutin sera tenu à l'école Marguerite Bour-
geois, 6021, Chemin Ste Marguerite. Le Conseil muni-
cipal n'ayant pas fixé un endroit en particulier pour 
la tenue du scrutin, j 'ai appliqué la prescription 
de l'article 401 de la Loi des Cités & Villes. 

Le certificat, de publication signé par M. Ber-
trand Gilbert, secrétaire d'élection, mentionne que 
l'avis public ci-haut mentionné a été affiché aux 
deux (2) endroits désignés par le Conseil à cet effet, 
entre 6 hres 30 min. p.m. et 7 hres p.m. le 29 juin 

Le 12 juillet, M. Jean Guy Deslauriers, de 
1'imprimerie St Louis Bmrg m'a livré les bulletins 
suivants 

1 ,596 blancs en non: ibre 
2 ,999 de valeur de $100.-
1 ,500 de valeur de $500.-
2 ,499 de valeur de $1,000.-
1 ,000 de valeur de $5,000.-

300 de valeur de $10,000.-
150 de valeur de $50,000.-



Le 15 juillet 1965. 

Faisant un total de 10,044 bulletins. 

J'ai divisé la liste électorale en cinq (5) 
bureaux de votation, tous groupés à l'école Margue-
rite Bourgeois, 60 21, Chemin Ste Marguerite, lieu 
ordinaire des assemblées du Conseil. La liste élec-
torale comporte 1,765 noms de propriétaires électeurs! 

Votation Le 15 juillet, j'ai nommé et assermenté Mme 
Girard pour agir comme assistant-secrétaire 
tien. 

Les officiers des poils se sont rapportés à 
a.m. pour effectuer le travail préliminaire 
tation. 

Lucille 
d'élec-

c ares 
à la vo-

La faction "NON" a délégué un représentant à chaque 
bureau de votation. La faction "OUI" n'était pas 
représentée à l'intérieur de la salle de votation. 

La votation s'est effectuée d'une manière continue 
toute la journée et aucun incident majeur n'est ve-
nu troubler le travail des officiers de la votation. 
J'ai dû intervenir à deux reprises pour exiger de la 
part d'une représentants de la faction "NON",le 
silence. 

Le service d'ordre a été maintenu d'une manière par-
faite par le département de la police, sous les or-
dres du Directeur Bernard Desjardins. 

Tous les officiers des poils méritent des félicita-
tions et des remerciements pour leur travail qui a 
été accompli suivant les prescriptions de la loi. 
Des remerciements spéciaux doivent être adressés à 
M, Bertrand Gilbert, secrétaire d'élection et Mme 
Lucille Girard, assistante-secrétaire pour le magni-
fique support qu'ils ont apporté au président. 

Détail du vote. 742 électeurs ont exerçé leur droit de vote repré-
sentant une valeur de 8,451,200.00 dollars et le 
dépouillement du scrutin a donné le résultat suivant 

451 ont voté "OUI" 

2/2 ont voté "NON" 

19 bulletins en nombre ont été rejetés laissant une 
majorité "OUI" de 179. 
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Le 1 5 juillet 1965. 

Une valeur de $5, 520,000*00 dollars a été enregistrée 
pour "OUI". 

Une valeur de $2,626,600.00 dollars a été enregistrée 
pour "NOI-I". 

Une valeur de $304,000.00 dollars a été rejetée, lais-
sant une majorité en valeur "OUI" de $2,894,000.00. 

A 10 hres et 10 min. P.M., le 15 juillet 1965, le 
président d'élection, M. Réal Fleury, déclare le rè-
glement No. 164 adopté par les électeurs propriétaires* 

Coût du réfé 
rendue:. DBFBITSBS 

Formules Municipales Ltéeï 5 sacs d'élection 
600 feuilles Ronéo mimée 
30 stencils Ronéo miméo 

Impr. St Louis Enrg. 1,050 bulletins de vote 
Epicerie Leblanc; café, lait, sucre 
Liqueurs douces 
Restaurant Bolée : 1 3 diners & soupers 

Sur temps pour travail préparatoire: 

Mlle Hélène Jutras 
Mme Jocelyne Robert 
Mme Lucille Girard 
Mils Renée Allard 

Sur ces :ciicierc 

Officiers des poils: 
5 sous-officiers-i-apporteurs à $12.00 
5 greffiers à $10.0Ô~ 
i ass.-secrétaire 
1 secrétaire d'élection 
1 président d'élection 

Concierge de la salle ce votation 

TOTAL DES DEPENSES 

RECETTES 

Vente de 12 listes à $2.00 

PRIX NET 

$25.25 
3.09 
5.84 

143.84 
1.96 
5.04 

23.35 

7.20 
8.75 

68.50 
21.15 

7
0 Ors 
o » ou 

60.00 
50.00 
12.00 
50.00 
50.00 
10.00 

624.77 

24.00 

$600.77 



Le 15 juillet 1965. 
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Remarques Son Honneur le Maire et Monsieur le Gérant ont deman-
dé au cours de la journée d'augmenter le nombre des 
poils. Je n'ai pu faire suite à ces demandes en rai-
son du manque de place. 

Une autre organisation sera élaborée sous peu pour 
étude du Conseil afin que le vote soit plus accéléré. 
Il sera question de confectionner dix (10) isoloirs 
en bois et démontables. Avec la nouvelle organisa-
tion, les électeurs seront dirigés directement vers 
le sous-officier-rapporteur et le président aura seu-
lement les cas litigieux à régler; de cette façon, 
le vote sera plus rapide et un contrôle sévère pour-
ra être exercé. 

'RESIDENT'" 

V 



Minutes du 5 
juillet 1965 

(255-65) 

Rapport du Pré-
sident d'élec-
tion 

(256-65) 

Liste de compte 
No. S6-C 

(257-65) 

Mutations Juin 
(258-65) 

Le 19 juillet 1965. 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest tenue le 19 juillet 1965, 
à l'heure et au lieu ordinaires des sessions du Con-
seil sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules 
Montour. Etaient aussi présents Messieurs les éche-
vins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, 
Paul Jacob, Gaston Cormier. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le procès verbal de l'assemblée du 5 juillet 1965 
soit et est adopté tel que rédigé dans le livre des 
minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et soumis 
à tous les membres du Conseil entre 2 hres P.M. et 
3 hres P.M. le 19 juillet 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le rapport du Président d'élection pour le réfé-
rendum du 15 juillet, en vertu du règlement No, I64 
donnant le relevé du scrutin soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des minutes de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

s PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la liste de comptes No. 56-C comportant les dé-
penses au total de $44,248.75 dollars soit et est 
adoptée pour paiement. 

ADOPTE. 

65 PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que les mutations du mois de. Juin 1965, au nombre de 
vingt-sept (27) soient et sont adoptées pour trans-
cription au livre 'dè la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
telles que soumises par le Bureau d'Enregistrement 
de Trois-Rivières» 

ADOPTE. 
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Contrat de télé-
vision 

(259-65) 

Remise de dépôc. PROFOSB par M. Jacques Dugré, échevin, 
à Arnc. ' Electri-
que, 

(260-65) 

Le 19 juillet 1965. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et le Gérant 
municipal M. Roland Desaulniers, C.G-.A, soient et 
sont autorisés à signer pour et au nom de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest un contrat de télévision avec 
la Cie de Télévision St Maurice Inc. pour* une série 
de douze (12) émissions consécutives raison de 
une émission par mois au coût total de $2,400.00 dol-
lars. 

ADOPTE. 

Subdivision P-42 
(2 61-65) 

Ouverture de la 
rue 42-113 à 50 
pieds. 

(262-65) 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
remettre à la Cie Arno . Electrique Ltée le chèque 
de garantie au montant de $750.00 dollars pour l'ins-
tallation de l'éclairage dans la partie »»A!Ï du 2ième 
secteur de Terrasse Duvernay contre un bon de garan-
tie au montant de $3,602.50 dollars. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du 
lot 42 comme appartenant à K. Paul Jacob, M, Fernand 
Gauthier et 1 . Georges Bemontigny Ltée et portant 
le numéro de minute D-2G47 préparé par M. Georges 
Gariépy, Arpenteur-Géomètre soit et est approuvé. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que demande soit faite à l'Honorable Ministre des 
Affaires municipales de bien vouloir autoriser la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest à ouvrir la rue No. 
42-113 à 50 pieds de largeur, mesure anglaise. 

ADOPTE. 



Réclamation 7-Bj 

,e quête Mat ton-
Poucet 

(263-65) 

Propos diffama-
oires. G. Granp 
Champ. 

(264-65) 
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Le 19 juillet 1965. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture d'une 
lettre 'datée du 8 juillet 1965 et signée Wilfrid Dubé 
au nom de la Cie Seven-Up de Trois-Rivières Inc. cons-
tituant une réclamation en dommages au montant de 
$32.00 dollars pour bris de bouteilles dû à une exca-
vation dans une des rues de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest et plus précisément, en face du numéro 518 Blvd 
des Dominicains. Le tout a été référé à nos assureurs 
en date du 14 juillet 1965. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture d'une 
requête par laquelle trente-deux (32) propriétaires 
des rues Matton et Doucet demandent aux autorités 
municipales de la Ville de Trois-Rivières-Ouest de 
faire le nécessaire pour doter ces rues d'égoût. sa-
nitaire et de pavage (asphalte) dans le plus bref dé-
xolx 0 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
accepte la requête des propriétaires des rues Matton 
et Doucet, comportant trente deux (32) noms et que 
demande soit faite à l'ingénieur municipal de faire 
le nécessaire pour préparer les plans préliminaires 
et l'estimé du coût des travaux pour le pavage et 
la confection d'égoût sanitaire sur les rues Matton 
et Doucet. 

ADOPTE. 

Pour faire suite à une opinion légale donnée par 
Me Robert Louis Gouin, procureur de la Ville, il est: 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE à l'unanimité» 

Qu'afin d'entretenir les bennes relations existantes 
entre le Conseil municipal et les contribuables de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest et afin que soit ré-
tablie l'harmonie au sein des contribuables, il est 
résolu sur la recommandation de 1«aviseur légal qu'u-
ne mise en demeure soit envoyée à M. Gérald Grandchamp, 
dans le but d'inciter ce dernier à rétracter les pro-
pos diffamatoires qu'il a tenu à l'égard des membres 
du Conseil, le 13 juillet 1965, lorsqu'il a attesté 
que les membres du Conseil avaient déjà dépensé 
000.00 dollars de l'argent des contribuables. 

ADOPTE, 

$ 2 o , 
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Le 19 juillet 1 9 6 5 . 
> e 

Avis de inotior 
zonage Ave» Je 
XXIII 

t 
an 

L'éc hevxn Jacques Dugré donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
de scnage pour décréter les deux côtés de l'avenue 
Jean XXIII des limites Est de la Ville jusqu'au Blvd 
Mauricien comme zone commerciale et industrielle. 

Photographie 
Conseil 

(265-65) 

u Son'Honneur le Maire Jules Montour soumet au Conseil 
l'idée de faire photographier le Conseil afin d'avoir 
un souvenir du premier Conseil de ville de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. Son Honneur le Maire ajoute 
que ce sera un beau souvenir à installer dans le fu-
tur Kotel de Ville. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
retenir les services d'un photographe pour photogra-
phier tous les membres du Conseil et pour le montage 
d'un cadre genre mosaïque. 

ADOPTE. 

Augmentation d 
fonds industri 
Avis de motion 

u L'échevin Henri Guilbert donne avis de motion à 1'ef-
L fet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-

ment qui aura pour effet de porter le fonds industriel 
à $800,000.00 dollars. 

Voyage à Québef; 
(266-65) 

Le Gérant municipal fait remarquer au Conseil qu'il 
y a trois ( 3 ) règlements à piloter à Q.uébec et vou-
drait être autorisé à effectuer le voyage. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Gérant Municipal et tout membre du Conseil dis-
ponible soient et sont autorisés à se rendre à Québec 
pour piloter les règlement No. I64, 137-N-2 et 172; 
les dépenses inhérentes à ce voyage seront ratifiées 
à une assemblée ultérieure. 

ADOPTE. 



Règlement No, 
(267-65) 

Rapport de cons 
truction. 

Avis de motion. 
Augmentation de 
laire du Maire, 
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Le 19 juillet 1965. 

3j72 Avant que le secrétaire-trésorier-adjoint donne lec-
ture du règlement No. 172, 1'échevin Jacques Dugré 
se retire de la table du Conseil parce qu'étant direc-
tement intéressé dans ledit règlement. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que le règlement No. 172 autorisant l'achat de cer-
taines terres pour fins industrielles en vertu du rè-
glement No. I35-N comportant un emprunt n'excédant 
pas $200,200.00 dollars à être pris à même le fonds 
industriel soit et est adopté tel que lu et rédigé 
dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, 

A Tî. ATD̂ n f? 
u £ jl a . 

A la suite de l'adoption dudit règlement, 1'échevin 
Jacques Dugré reprend son siège. 

En l'absence de l'inspecteur de construction, le 
Gérant municipal, M, Roland Desaulniers, C»G.A, donne 
lecture du rapport mensuel de la construction pour le 
mois de juin 1Ç6S. Ce rapport démontre que douze (12) 
permis de construction ont été émis durant le mois 
de juin et que le total des permis émis à date pour 
I965 se chiffre à soixante (60) permis. La valeur 
déclarée des permis de construction émis au mois de 
juin 1965 totalise la somme de $234,300.00 dollars. 

L'échevin Fernand Colbert donne avis de motion à l'ef-
sa—fet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-

ment qui aura pour effet de porter le traitement du 
Maire de $2,000,00 à $3,600.00 dollars par année et 
que ce traitement incluera toutes les dépenses fai-
tes à l'intérieur de la Municipalité par Son Honneur 
le Maire. 

Sur ce l'assemblée est levée. 

MAIRE 

SEC.-TRES, 



Présences 

Lecture des 
avis 

Règlement No, 
130-N-l 
(268-65) 
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Le 2 6 juillet 1965. 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 26 juillet 1965, à l'heu-
re et au lieu ordinaires des sessions, sous la présiden-
ce de Son Honneur le Maire Jules Montour; étaient aussi 
présents à cette session, Messieurs Henri Guilbert, 
Jacques Bugré, Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston 
Cormier» 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, la présente assemblée spéciale 
a pour but la prise en considération des sujets suivants 
savoir s 

1.- Adoption du règlement IJo. 130-N-l portant la rému-
nération du Maire à $3,600.00 dollars annuellement. 

2.- Adoption du règlement Ho. 135-N-l décrétant l'aug-
mentation du fonds industriel à $800,000.00 dollars. 

3.- Adoption du règlement No. 173-2 modifiant les rè-
glements Nos. 101—Z, 107-N et 107-N-l pour permettre 
les constructions à toits plats à certaines conditions. 

4.- Résolution du Comité Commerce & Industrie recomman-
dant le financement de la Pâtisserie Superbe Inc» pour 
une somme de $50,000.00 dollars à même le fonds indus-
triel» 

Le certificat de signification signé par Réal Fleury, 
Secrétaire-Trésorier-Adjoint démontre que ledit avis 
spécial a été soumis à tous les échevins entre 4 hres 
F,M. et 5 hres P.M. le 23 juillet 1965 en en laissant 
une copie à une personne responsable au domicile de 
chacun. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE à l'unanimité 

Que le règlement No. 130— N-l portant la rémunération du 
Maire de $2,000.00 à $3,600.00 annuellement soit et est 
adopté tel que lu et rédigé dans le livre des règlements 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée 
des électeurs propriétaires d'immeubles imposables -soit 
et est convoquée pour être tenue à 7 hres P.M» le 3 
août 1965. 

ADOPTE» 



Règlement No. 
135-N-l décrét 
1'augmentation 
du fonds indus-
triel à $800, 
000.00 

(269-65) 

Règlement No, 
173-Z, toits 
plats. 

(270-65) 

151 

nt 

Le 26 juillet 1965. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

�SECONDE par M, Paul Jacob, échevin. 

Que le règlement No. 135-N-l portant le fonds indus-
triel à $800,000.00 dollars soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des règlements de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée des 
électeurs propriétaires d'immeubles imposables soit 
et est convoquée pour être tenue à 7 hres P.M. le 2 
août 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le règlement No, 173-Z modifiant les règlements 
Nos 101-Z, 107-N et 107-N-l pour permettre les habita-
tions à toits plats à certaines conditions soit et 
est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des rè-
glements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et qu'une 
assemblée des électeurs propriétaires d'immeubles im-
posables intéressés soit et est convoquée pour être 
tenue à 7 hres P.M. le 16 août 19Ô5. 

ADOPTE. 

A la suite de l'adoption du règlement No. 173-Z,�le 
secrétaire-trésorier-adjcint fait lecture d'une lettre 
de la ligue des propriétaires de la Terrasse Duvernay 
Inc. signée par M. Yvon Massicotte, secrétaire, par 
laquelle des propriétaires de ce secteur donnent des 
précisions sur l'amendement à être apporté au règle-
ment de zonage. Comme le règlement No. 173-Z remplit 
toutes les conditions de la ligue des propriétaires de 
la- Terrasse Duvernay, le tout est considéré comme lu. 

Pâtisserie Supe 
be. 
(271-65) 

c- Le Comité Commerce 5f Industrie de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, par résolution adoptée le 22 juillet 
1965, suggère et recommande au Conseil municipal d'ac-
cepter en principe le financement, à même le fonds in-
dustriel, de la Pâtisserie Superbe Inc. pour un mon-
tant de $50,000.00. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Cue le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest accepte en principe de financer la Pâtisserie 
Superbe Inc. pour un montant de $50,000.00 à même le 
fonds industriel, cependant, toutes les prescriptions 
de la Loi et des règlements qui s'appliquent en pareil 
cas devront être respectés. 

ADOPTE. 



Rapport de 
police. 

.a 

Rapport du Gé-
rant, 

Futur puits 

Le 26 juillet 1965. 

Le Gérant municipal donne lecture du rapport du Servi-
ce de la Folice, préparé -par le Directeur, M, Bernard 
Desjardins.. Ce rapport consiste à donner un résumé 
des activités du Service de la Folice pour le mois de 
juin et une rétrospective semi-annuelle. 

M. Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant Municipal et Se-
crétaire-Trésorier de la Ville, donne lecture du rap-
port financier au 30 juin 1965. Le ratio indique 
que pour les six mois écoulés, la perception au mon-
tant de $50,068.2/. représente 116% du revenu budgeté; 
à l'item dépenses pour les six premiers mois de l'an-
née, la somme de $45,902.00 dollars représente 106% 
des dépenses budgetées. Ici, le secrétaire-trésorier 
fait remarquer que certaines dépenses sont effectuées 
au début de l'année et comportent une dépense annuel-
le, de là l'écart dans les dépenses sur le budget an-
nuel « 

La fin de la lecture du rapport du Gérant municipal, 
le Maire remercie M. Roland; Desaulniers, C.G.A. pour 
les chiffres précis sur la marche des dépenses et des 
travaux municipaux. Le Maire fait remarquer qu'il y 
a deux (2) ans, le Conseil y allait à tâtons et n'é-
tait pas au courant de la marche des affaires de la 
municipalité au point de vue budget, comme c'est le 
cas présentement, avec les rapports détaillés fournis 
par le Gérant, secrétaire-trésorier, 

Son Honneur le Maire Jules Montour avise les membres 
du Conseil qu'il a reçu un téléphone de M. F;, J. Léves-
que concernant le test pour le quatrième puits. Ce 
test s'avère des plus concluants et dépasse les prévi-
sions de M, Lévesque, Le tout sera confirmé par lettre 
par le puisetier. Dans cette lettre, M. Lévesque annon-
cera que le puits en question aura une capacité mini-
mum de 560,000 gallons par jour. 

Sur ce l'assemblée est vêe, 

M A I R E 

SEC.-TRES, 
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Le 2 août 1965 

Assemblée des électeurs concernant le règlement No. 135-N-l 
décrétant l'augmentation du fonds industriel de $300,000.00 
à $000,000.00 tenue le 2 août 1965 à 7 hres P.M. sous la 
présidence de M. Eddy Charpentier, Pro-Maire; M. Heal 
Fleury secretaire-tresorier-adjoint de la ville agit comme 
secrétaire de l'assemblée. 

L'assemblée debute par la lecture de l'avis de motion, du 
règlement No. 135-N-l, de l'avis public de convocation, 
du certificat de publication et de l'article 593 de la 

En aucun temps entre 7 hres P.M. et 9 hres P.M. , aucun 
élcctbûr ne s'est présenté pour demander que ledit rè-
glement No. 135-N-l ne soit soumis aux électeurs par 
voie de référendum. 

A 9 hres P.M. le président en 1'occurence M. Eddy Char-
pentier, Pro-Maire,déclare le règlement No. 135-N-l 
adopté par les électeurs propriétaires d'immeubles impo-
sables de la ville. 

Règlement Loi des Cités et Villes 
No. 135-N-l 

Secrétaire 

Président 



Le 7 septembre 1965. 

Minutes 
( 2 7 2 - 6 5 ) 

L'assemblée régulière du Conseil Municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest tenue le 2 août 1965 , sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jul.es Montour et a 
laquelle session étaient aussi présents: MM. Fernand 
Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, 
Paul Jacob et Gaston Cormier, échevins. 

PROPOS® par M. Jacques Dugré, échevin. 

"SECONDE- par .M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues le 19 et 26 
juillet 1965. soient et sont adoptés tel que rédigés dans 
le livre des Minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
et des copies furent soumises à tous les membres du 
Conseil.en .date du 30 juillet 1965 * 

ADOPTE 

Assemblée 
électeurs 
135-N-l 

( 2 7 3 - 6 5 ) 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. GasVon Cormier, échevin.' 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement No, 135-N-l soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des Minutes de la ville 
de" Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTÉ 

Gours d'eau 
Lacerte 

( 2 7 4 - 6 5 ) ' 

Quo Romande soit faite à l'Honorable Ministre de la 
Colonisation de bien vouloir faire commencer immédiate-
ment les travaux du cours d'eau Lacerte dans sa partie 
Sud de la voie ferrée et que l'Honorable Ministre deman-
de au département légal de ce ministère de hâter les 
procédures pour l'obtention des droits que la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest doit obtenir du C.P.R. et dès que 
ce droit aura été obtenu, que les travaux au cours d'eau 
Lacerte soient continués du côte Nord dé la voie ferrée. 
Cette "urgente demande est pour faire suite aux revendi-
cations des cultivateurs qui ne peuvent cultiver leurs . 
terrains en raison d'un mauvais drainage. Que l'ex-
écution de ces travaux soit effectuée suivant les plans 
déposés en 1959. 

aDOPTE 

Son Honneur le Plaire Jules Montour donne des explications 
concernant une requête qu'il-a eue avec dés officiers 
du service du:drainage du Ministère de l'Agriculture et 
de la Colonisation à Montréal* . D'après les officiers de 
ce service, la seule chose, qu'il leur reste à faire pour 
'obtenir que les travaux du cours d'eau Lacerte soient 
�effectues, c'est de faire parvenir la résolution ci-haut 
mentionnée au so.us-Ministre M. Lalande et de plus le 
Maire demande qu'une copie soit aussi envoyée à M, Bail-
largeon du.service du drainage à Montréal. 



A n n u l a t i o n 
r u e G é l i n a s 

( 2 7 5 - 6 5 ) 

PROPOSÉ p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

SECONDÉ p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e C o n s e i l M u n i c i p a l de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s -
O u e s t a c c e p t é l ' a n n u l a t i o n de l a r u e p o r t a n t l e numéro 
4 2 - 8 ^ d u c a d a s t r e o f f i c i e l pou r l a p a r o i s s e de T r o i s -
R i v i è r e s . Le t o u t en c o n f o r m i t é a v e c l ' a r t i c l e 20 d u 
c h a p i t r e 320 des S . R . Q . 1941» C e t t e r é s o l u t i o n é s t 
p a s s é e en p r é v i s i o n d ' u n changement de s u b d i v i s i o n con-
c e r n a n t l a r ue c i - h a u t m e n t i o n n e e . 

ADOPTE 

S e s s i o n de PROPOSÉ p a r M. Fe r nand C o l b e r t , é c h e v i n . 
t e r r a i n r u e 
P è r e S y l v a i n SECONDÉ p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

( 2 7 6 - 6 5 ) 
Que Me. G i l l e s Guy Ga r ceau N o t a i r e s o i t et e s t a u t o r i s é 
à p r é p a r e r l e s c o n t r a t s de s e s s i o n de t e r r a i n pour l e 
p a s s a g e de l ' a r t è r e Pè re S y l v a i n V i a Côte R i c h e l i e u 
a v e c l e s p r o p r i é t a i r e s c i - a p r è s nommés: 
A - F l o r i c u l t u r e H e n r i Geo rge s G a u t h i e r I n c . pou r deux (2 ) 

p a r t i e s du l o t No . 1 1 . 
B - L e s P è r e s D o m i n i c a i n s de T r o i s - R i v i è r e s ou o r d r e de s 

F r è r e s P r ê c h e u r s de T r o i s - R i v i è r e s pour une p a r t i e 
du l o t No . 1 2 . 

C - A vec R a d i o T r o i s - x i i v i è r e s I n c . pou r de s p a r t i e s d u 
l o t 15 et 1 2 . 

D - A vec M. J e a n Charbonneau pou r u n e p a r t i e d u l o t No . 1 7 . 

É - Avec M. J acque s Dug ré pour u n e p a r t i e du l o t No. 16» 
F - A vec l a compagnie L adubo ro O i l L t é e pour une p a r t i e 

d u l o t No. 17 . 
La s e s s i o n de ce t e r r a i n s e r a e f f e c t u é e à r a i s o n de l a 
somme n o m i n a l e de $ 1 . 0 0 . 
Que S o n Honneur l e M a i r e J u l e s M o n t o u r s o i t e t e s t a u t o -
r i s é à s i g n e r l e s d i t s c o n t r a t s p o u r et au nom de l a V i l l e 
de T r o i s f - R i v i è r e s - O u e s t . 

ADOPTE 

M. R o g e r Houde T.D., IMG., p r o c é d a n t à l ' o u v e r t u r e de l a 
s o u m i s s i o n demandée aux c o n t r a c t e u r s l o c a u x pou r une 
r u e de l i a i s o n devan t f a i r e communiquer l e s r u e s F r o n t e -
nac e t L o u i s R i e l d a n s l e s e c t e u r de V a l M a u r i c i e . Deux 
s o u m i s s i o n n e u r s ont f o u r n i s d e s q u o t a t i o n s : 
1 - De l o rme C o n s t r u c t i o n L t é e p o u r l a somme de $ 3 , 8 6 0 . 0 0 
2 - H o ê V e i l l e t t e I n c . pou r l a somme de $ 2 ' , 7 5 4 . 0 0 . 
M. 1 ' é c h e v i n H e n r i G u i l b e r t s ' i n f o r m e a u p r è s de l ' i n g é n i e u r 
à s a v o i r s i ce p ro longement de r u e s s e r a c o n f e c t i o n n é en 
g r a v e l ou en p i e r r e s c o n c a s s é e s » M . G u i l b e r t v o i t u n 
d a n g e r pou r l e s c o n t r a c t e u r s d ' e n t r e t i e n de chemins 
d i v e r s a s o u f f l e r l a p i e r r e s u r l e s t e r r a i n s r i v e r a i n s . 
L ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l r épond â 1 ' é c h e v i n q u ' i l y a m o i n s 
de d a n g e r de ce cô te avec de l a p i e r r e c o n c a s s é e % p o . 
q u i s e compacte mieux que du g r a v i e r . 

S o u m i s s i o n 
r u e L o u i s R i e l 
V i a F r o n t e n a c 

( 2 7 7 - 6 5 ) 



( 2 7 7 - 6 5 ) 
(Rescindée 
par #308-65) 

Bgoût Rue 
de Sienne 

( 2 7 8 - 6 5 ) 

Rue de liaiso 
Demontigny 
Bellevue 

le 2 août 1965 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la soumission de Noe - Veillette Inc. au montant de 
42,734.00 dollars pour la confection de la rue devant 
relier les rues Frontenac et Louis Riel soit et est 
acceptée et que le contrat de ces travaux soit octroyé 
à cette firme dès que toutes les procédures auront ete 
remplies. 

ADOPT* 

Avant de procéder à l'ouverture des soumissions pour le 
prolongement de l'egoût sanitaire à l'extrémité sud, 
terrain De Sienne, l'ingenieur municipal M. Roger Houde 
T.D. ING. donne quelques explications concernant ces 
travaux. L'ingénieur explique que certaines résidences 
à l'extrémité sud, Terrain De Sienne ne sont pas desser-
vies par le réseau actuel et pour donner les services à 
ces contribuables, il faut acheminer la conduite vers 
l'usine.., de pompage. Deux contracteurs ont fourni des 
saumissions pour ces travaux: 
1- Delorme Construction Ltée au montant de 41,326.00 
2- Ncû-e Veillette Inc. au montant de $1,372.40 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, echevin. 

Que la soumission Delorme Construction Ltée au montant 
de $1,326.00 pour la construction d'une ligne d'égoût 
sanitaire à l'extrémité sud de la rue De Sienne soit et 
est acceptée et que le contrat de ces travaux soit oc-
troyé à cette firme dès que toutes les procédures auront 
été. remplies. 

ADOPTE 

1 L'ingenieur municipal procède à l'ouverture des soumis-
sions pour la confection en asphalte de la rue reliant 
le secteur Demontigny au secteur Bellevue à la hauteur 
de la propriété de M. J.A. Rondeau. Quatre soumission-
naires ont fournis les quotations de ces travaux; 
1- Noe .. Veillette Inc. au montant de $1,942.00. 
2- Spémont Paving Enr. au montant de $1,912.80. 
3- Delorme Construction Ltée au montant de $2,272.50. 
4- Régional Asphalte Ltee au montant de $1,654.00. 
M. 1'échevin Paul Jacob demande de quelle manière le 
coût de ces travaux sera paye. Son Honneur le Maire 
Jules Montour répond que ces travaux devront être acquit-
tés conjoinctement par les deux secteurs intéresses. 
L'ingenieur municipal explique que cette rue va s'ouvrir 
aux deux secteurs et de ce fait, qu'elle devra être 
repartie entre les propriétaires des deux côtés des rues 
Bellevue et Demontigny. 
Le montant du coût des travaux à être effectués sera 
soumis aux propriétaires intéressés qui devront décider 
de quelle maniéré le tout sera réparti. 



( 2 7 9 - A - 6 5 ) 

P r o l o n g e m e n t 
d ' aqueduc 
A . P r o u l x 

( 2 3 0 - 6 5 ) 

P a u l J a c o b 
P r o - M a i r e 
( 2 3 1 - 6 5 ) 

Le 2 août 1965 

PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l a s o u m i s s i o n f o u r n i e par R é g i o n a l A s p h a l t e L tée au 
montant de $ 1 , 6 5 4 . 0 0 pour l a c o n f e c t i o n d ' a s p h a l t e de l a 
r u e r e l i a n t l e s e c t e u r Demont i gny au s e c t e u r B e l l e v u e 
s o i t et e s t a c c e p t e et que l e c o n t r a t de ces t r a v a u x 
s o i t o c t r o y é à c e t t e f i r m e dès que l e s p r o c é d u r e s au ron t 
é t é r e m p l i e s . 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE pa r M . G a s t o n C o r m i e r , e c h e v i n . 

Que l e compte a u montant de $357»00 d o l l a r s p r é s e n t e 
pa r M, A n a t o l e P r o u l x pou r l a po se d ' u n e c o n d u i t e d ' aque -
duc de 6 p o . de d i a m è t r e s u r l a r u e Bo rdeaux s o i t et 
e s t a c c e p t é p o u r p a i emen t . 

ADOPTE 

M. l ' i n g é n i e u r Roge r Houde e x p l i q u e que ce s t r a v a u x 
n ' é t a i e n t p a s i n c l u s a u c o n t r a t du p ro l ongement de 
1 ' â q u ê d u o d e l O p o , o c t r o y é à M. A n a t o l e P r o u l x ; cependant 
e x p l i q u e l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l , l o r s ^ u t i l a ordonné ces 
t r a v a u x i l l e s a f a i t e xécu té s aux. memes p r i x u n i t a i r e s 
de l a s o u m i s s i o n de M. P r o u l x . 

PROPOSE p a r M . Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE pa r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que M. P a u l J a c o b s o i t e t e s t nommé P r o - M a i r e pour l e 
p r o c h a i n te rme de 3 m o i s . 

ADOPTE 

M, Eddy C h a r p e n t i e r r e m e r c i e l e s membres du c o n s e i l 
p o u r l a c p l l a b o r a t i o n q u ' i l a r e ç u e d u r a n t s on terme 
de P r o - M a i r e . S o n Honneur l e M a i r e J u l e s Mon tou r remer 
c i e M. Eddy C h a r p e n t i e r pour l e s u p p o r t q u ' i l a s u l u i 
a p p o r t e r d u r a n t l e te rme q u i s e t e r m i n e ce s o i r et en 
t e r m i n a n t , S o n Honneur l e M a i r e f é l i c i t e l e nouveau 
P r o — M a i r e , M . P a u l Jacob pour s a r e c e n t e n o m i n a t i o n . 
M. P a u l J a c o b r e m e r c i e l e p r o p o s e u r et l e secondeur de 
s a n o m i n a t i o n . On o f f r e sa c o l l a b o r a t i o n à t o u t i i e 
C o n s e i l , p r i n c i p a l e m e n t au M a i r e . 

S u b d i v i s i o n 
1 4 3 - 2 2 

( 2 3 2 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M . J a c q u e s D u g r é , é c h e v i n » 

SECONDE p a r M , F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e p l a n de s u b d i v i s i o n No. 22 du l o t No. 143 p répa ré 
p a r M. Y v e s B o i v i n a . G . pour l e compte de M a u r i c e Foucher 
s o i t e t e s t a p p r o u v é t e l que s oum i s p a r l e M i n i s t è r e des 
T e r r e s et F o r e t s . 

ADOPTE 



Le 2 août 1 9 6 5 ^519 

A la suite de l'adoption de cette dernière résolution, 
il est demande au Secrétaire-tresorier-adjoint de faire 
parvenir aux autorités du Ministère des Terres et Forêts 
une lettre leur demandant de ne pas approuver de subdi-
vision sans avec préalable reçu une résolution d'appro-
bation du Conseil Municipal. 
Cette lettre mentionnera que l'approbation du Conseil 
devient nécessaire en vue de respecter les données du 
plan directeur urbanisme en voie de préparation. 

Subdivision 
Âubry 

M. Ernest L» Duplessis a.G. soumet à l'attention des 
membres du Conseil en bordure de l'Avenue Jean XXIII. 
Son Honneur le Maire Jules Montour dit que l'affaire a 
été étudiée en comité et que la décision est de remettre 
ce plan aux urbanistes pour approbation. 
L'ingénieur Municipal M, Roger Houde T.D. ING. explique 
que ce lotissement se trouve dans une zone commerciale 
et industrielle et qu'il y a danger que la largeur de la 
rue à oO pi. ne soit pas conforme aux dispositions du 
plan directeur par, dit-il, dans la zone industrielle 
actuelle les rues ont 80 pi. de largeur. 
M. Jacques Dugré, échevin, pour sa part explique qu'il 
y a danger de perte possible sur le terrain appartenant 
a M. Charles Aubry si la rue est portée à 80 pi. 

( 2 8 3 - 6 5 ) PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan de subdivision préparé par M. Ernest L. 
Duplessis Â.G. pour le compte de la succession Aubry, 
soit remise aux urbanistes pour approbation. 

ADOPTE 

Permis de 
construction 
A, Aubry. 

( 2 8 4 - 6 5 ) 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, echevin. 

Que l'autorisation pour l'émission d'un permis de cons-
truction à M. André aubry pour l'érection d'un garage 
sur une partie du lot 20 en bordure de l'Avenue Jean XXIII 
soit et est accordée; et cette autorisation vient à la 
suite d'une lettre fournie par M. Roger Gélinas a.G., 
par laquelle ce dernier confirme que le terrain devant 
servir à l'érection du Garage Aubry est en voie de sub-
division. Ce permis de construction devra comporter la 
condition suivante: un requérant ne pourra exiger de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest le service d'aqueduc avant 
le premier février 19b6 en conformité avec le règlement 
2 9 8 - C . 

ADOPTE 

Bonturi 
( 2 8 5 - 6 5 ) 

M. Santé Bonturi du restaurant du même nom, projète 
l'agrandissement de son établissement et de l'installa-
tion d'une residence pour le personnel. Le tout devra 
s'effectuer au moyen de deux (2) chalets devant être 
transportés sur place. 



Brigadier 
Scolaire 

B. Longval, 
Merci, 

Le 2 août 1965. 

PROPOSE par M. Fenaad Colbert, echevin. 

SECONDE par M, Hehri Guilbert, echevin. 

Que le permis sollicité par M. Bonturi concernant 
l'agrandissement de son restaurant et établissement des 
chalets aux côtes dud&t restaurant, soit et est refusé 
en raison que.cette demande ne renconte les prescriptions 
de nos règlements municipaux de construction. 

ADOPTE 

La Commission Scolaire Chavigny sous la signature de 
M. André Montour, Secrétaire-trésorier, produit une ré-
solution de félicitations adressée auxBrigadiersadultes 

pour le magnifique travail accompli pour la protection 
des écoliers aux traverses de la Route 2. 

Le Secrétaire-trësorier-adjoint, M. Réal Fleury, fait 
remarquer aux membres du Conseil qu'une résolution sem-
blable a déjà été passee et expediée a^brigadiersadultes 

et à la Brigade Scolaire. 

M. Bernard Longval, Directeur de la Brigade Scolaire, fait 
parvenir des remerciements au Conseil de Ville pour la 
résolution concernant le bon travail de la Brigade Sco-
laire durant la dernière année scolaire écoulée. 

Félicitations 
Rue Père 
Sylvain 

Baptist Transportation Ltd., sous la signature de M. 
Charles E. Boisvert, président, fait parvenir des féli-
citations au Conseil de Ville, à 1'ingénieur Municipal 
et au Gérant Municipal pour le succès remporté lors du 
référendum pour le prolongement de la rue Père Sylvain 
Via Côte Richelieu. M. Boisvert ajoute qu'il croit que 
le succès remporté prouve hors de tout doute le sérieux 
de l'administration municipale et l'importance que les 
autorités y apportent. M. Boisvert termine en disant 
que ce chemin en plus d'être une nécessité fera de 
Trois-Rivières-Ouest une-ville plus compacte. 

Rapport de 
1'ingéni eur 
Municipal 

M. Roger Houde T.D. ING. donne lecture du rapport du 
département technique pour les mois de juin et juillet 
1 9 6 5 . Ce rapport consiste surtout en des approbations 
de paiement de certains travaux complètement exëcurtés 
ou en voie d'exécution. 

Remise de 
retenue 
( 2 S 6 - 6 5 ) 

PROPOSij par M. Henri Guilbert, èchevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, èchevin. 

Que le Secrétaire-trésorier soit et est autorisé à re-
mettre les montants suivants aux contracteurs ci-après 
énumeres: 

1- Delorme Construction Ltée, confection de gravier de 
la rue Boischatel au montant de $170.71. 

2- Delorme Construction Ltée, confection en gravier de 
Place Belmont: $153.09 

3- Delorme Construction Ltée, confection en gravier de 
la rue Roland: $49.44 



Le 2 août 1965 

4 - M a s s i c o t t e & F i l s pour l e pavage de l a Rue Pè re S y l v a i n 
$ 3 2 4 . 3 6 

5 - N oû V e i l l e t t e I n c . pour l a c o n f e c t i o n en g r a v i e r de 
l a r u e G i r a r d a u montant de $ 3 8 2 . 7 1 

6 - R o s a i r e D u f r e s n e pour l a c o n f e c t i o n d e c h a î n e s de bé -
t o n S e c t e u r L a u r e n t i e n : $ 5 5 3 . 8 0 

7 - De l o rme C o n s t r u c t i o n L t ée pour l a c o n f e c t i o n d ' é g o û t 
p l u v i a l , f o s s é J a r d i n des T r o i s - R i v i è r e s : $ 7 3 . 7 5 

3-r De l o rme C o n s t r u c t i o n L t é e , pour la p a u s e d ' é g o û t 
p l u v i a l , f o s s é J o s . R i v a r d : $ 4 3 . 4 0 

9 - A De l o rme C o n s t r u c t i o n : 
A - E g o û t p l u v i a l , r u e R o y a l et L a c e r t e : $ 1 1 3 . 9 8 
B - N i v e l l e m e n t , Chemin S t e - M a r g u e r i t e , f o s s é B o u l . 

S t - J e a n et g a zonage : $ 9 7 . 7 0 
C - E l a r g i s s e m e n t du ponceau B e t t e z à T r o i s - R i v i è r e s : 

$81.20 
1 0 - C lément R i c a r d , c o n f e c t i o n d ' é g o û t s a n i t a i r e p a r t i e A 

2 ièrne s e c t e u r T e r r a s s e D u v e r n a y : $ 1 , 4 7 3 . 9 0 

Ces m o n t a n t s r e p r é s e n t e n t l e s r e t e n u e s d e 5 ^ q u i f u r e n t 
g a r d é e s pou r une p é r i o d e de 1 an s u r l e s t r a v a u x énumé-
r é s c i - h a u t . 

ADOPTE 

E s t i m é f i n a l PROPOSE p a r M. G a s t o n Co rm ie r , é c h e v i n . 
P a v a g e S e c t e u r 
L a u r e n t i e n SeCoNDE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

( 2 0 7 - 6 5 ) 
Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s é a v e r s e r 
l a somme de $ 8 , 1 8 4 . 0 3 à R é g i o n a l A s p h a l t e L t é e , somme 
r e p r é s e n t a n t l ' e s t i m é f i n a l en r e g a r d d e s t r a v a u x de 
pavage d e s r u e s du S e c t e u r l a u r e n t i e n en v e r t u du r è g l e -
ment No. 1 0 1 - N t e l que approuvé pa r l ' i n g é n i e u r M u n i c i -
p a l M. R o g e r Houde. 

ADOPTE 

Rue P a r t i e A PROPOSE p a r M, Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 
2 ième S e c t e u r 
T . D . e s t i m é SECONDE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 
No . 4 

Que l ' e s t i m é No. 4 des t r a v a u x de m i s e e n forme d e s r ue s 
de l a P a r t i e A du 2ième S e c t e u r de l a T e r r a s s e Duve rnay 
s o i t et e s t app rouvé t e l que s oum i s pa r l ' i n g é n i e u r muni 
c i p a l M. Roge r Houde ING ; cet e s t imé m e n t i o n n e q u ' u n e 
somme de $ 1 , 7 2 5 . 3 0 d e v r a ê t r e r é d u i t e s u r l e r èg lement 
t o t a l No . 1 3 7 - N - l . 

ADOPTE 

E s t i m é No . 4 PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . . 
E g o û t p l u v i a T 
T . D . SECONDE p a r M. J a cque s D u g r é , é c h e v i n . 

( 2 3 9 - 6 5 ) 
Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s e a .payer 
l a somme de $ 2 , 7 9 5 . 6 3 à De lorme C o n s t . L t é e , somme r e p r é -
s e n t a n t l ' e s t i m é No. 4 des t r a v a u x de c o n f e c t i o n d ' é g o û t 
p l u v i a l en l a p a r t i e a du 2 ièrne S e c t e u r d e l a T e r r a s s e 
D u v e r n a y t e l q u ' a p p r o u v e pa r l ' i n g é n i e u r M u n i c i p a l M. 
Roge r Houde; cependant i l s e r a d é d u i t d e la , somme c i - h a u t 
men t i onnee l e coût de s m a t é r i a u x payé s p a r l a v i l l e . 

ADOPTE  



Estimé No . 4 
Egoût sanitail-
re^ Partie A 
2ieme Secteur 
T . D . 

( 2 9 0 - 6 5 ) 

Le 2 août 1965 

PROPOSE p a r M. Lddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M . H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

ici eoaj-re-oreaorxer soie eu use aui/Ui'ise a payer 
de $ 2 , 7 4 8 . 8 7 à De lorme C o n s t r u c t i o n L t é e , pou r 

: t i o n de l ' é g o û t s a n i t a i r e P a r t i e A, 2 ième S e c t e u r 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à paye r 
l a somme 
l a c o n f e c t 
T e r r a s s e Duve rnay s u i v a n t l ' e s t i m é No. 4 app rouvé par 
M. R o g e r Houde, i n g é n i e u r m u n i c i p a l ; cependant i l s e r a 
d é d u i t de ce montant l e coût de s m a t é r i a u x p a y é s p a r 
v i l l e . 

l a 

D é b o i s e m e n t 
C ô t e R i c h e -
l i e u . E s t i m é 
N o . 4 

R a p i é ç a g e , 
Estime final 

( 2 9 2 - 6 5 ) 

Aqueduc 
10 p o . C ô t e 
R i c h e l i e u 
E s t i m é f i n a l 

( 2 9 3 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , e c h e v i n . 

SECONDE p a r M . J a cque s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s é à paye r 
l a somme de $ 1 1 , 4 8 3 . 2 3 a Clément R i c a r d , somme r e p r é s e n -
t a n t l ' e s t i m e No. 2 de s t r a v a u x de débo i sement et de 
c o n f e c t i o n de Côte R i c h e l i e u , V i a S t - J e a n , t e l que p r e -
p a r e p a r Roge r Houde, i n g é n i e u r m u n i c i p a l ; cependant i l 
s e r a d é d u i t de ce montant l e coû t d e s m a t é r i a u x payés 
p a r l a v i l l e » 

ADOPTE 

PROPOSE p a r M. Fe rnand C o l b e r t , e c h e v i n . 

SECONDE p a r M . H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r e s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s é à payer 
l a somme de $ 2 , 9 5 3 . 8 0 à T r o i s - R i v i è r e s P a v i n g L t é e , somme 
r e p r é s e n t a n t l ' e s t i m e f i n a l d e s t r a v a u x de r a p i é ç a g e des 
r u e s de l a v i l l e t e l que p r é p a r é p a r M. Roge r Houde, 
i n g . m u n i c i p a l . 

ADOPTE ' 

PROPOSE par M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Ga s t on C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s é à payer 
l a somme de $ 2 , 1 6 2 . 1 9 a A n a t o l e P r o u l x ; somme r e p r é s e n t a n t 
l ' e s t i m é f i n a l de s t r a v a u x de c o n f e c t i o n de l a l i g n e 
d ' a q u e d u c de 10 po, s u r Côte R i c h e l i e u V i a B o u l . S t - J e a n 
l e t o u t t e l que p r é p a r é p a r l ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l H . Roger 
Houde . 

ADOPTII 

E g o û t Rue 
Guay . 
E s t i m é f i a n l 

( 2 9 4 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M. Fe rnand C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE pa r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s é à payer 
l a somme de $ 7 5 8 . 5 8 à N.oe. V e i l l e t t e I n c . , somme r e p r é -
s e n t a n t l ' e s t i m é f i n a l d e s t r a v a u x de p ro longement d ' é g o û t s 
s a n i t a i r e s s u r l a r ue Guay; cependant i l s e r a d é d u i t dé 
c e t t e somme l e coût de s m a t é r i a u x payé s p a r l a v i l l e . 

ADOPTE 



D é p ô t g u a r a n t i 
J a c q u e s L a r o c h 

( 2 9 5 - 6 5 ) 
i 

D é p ô t g u a r a n t i 
A . P r o u l x . 

( 2 9 6 - 6 5 ) 

E b o u l i P l a c e 
B e l m o n t 

L u m i è r e b r û l é e 
S t e - M a r g u e r i t e 

L ' é g o û t 
De S i e n n e 

H â t i f 

Le 2 août 1965 

ePRÛPOSE p a r M . J a cque s D u g r é , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M . F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s e à r e m e t -
t r e à M . J a c q u e s L a r o c h e l a somme de ^ 3 4 . 9 0 r e p r é s e n t a n t 
l e d é p ô t de g u a r a n t i e de i C > de l a s o u m i s s i o n pou r l a 
coupe du g a z o n pour l ' a n n é e 1 9 0 4 . 

ADOPTE 

1 

PROPOSE p a r M . F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. J a cque s D u g r é , é c h e v i n . 

Que l e S e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t e t e s t a u t o r i s é à r e m e t -
t r e à M. A n a t o l e P r o u l x l a somme de $ 1 , 7 0 0 . 0 0 r e p r é s e n t a n t 
l e d é p ô t de g u a r a n t i e p o u r l a s o u m i s s i o n d e s t r a v a u x 
d ' a q u e d u c s u r l a t e r r e Côte R i c h e l i e u V i a B o u l . S t - J e a n . 

ADOPTE 

M. 1 ' E c h e v i n J a c q u e s D u g r é i n f o r m e l ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l 
que d a n s l a cou rbe de p l a c e B e l m o n t i l y a un é b o u l i q u i 
a é t é c o n s t a t é . L ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l v e r r a à r e m é d i e r 
à l a c h o s e . 

M. 1 ' E c h e v i n F e r n a n d C o l b e r t s i g n a l e à l ' a t t e n t i o n de 
l ' i n g é n i e u r m u n i c i p a l q u ' u n e d e s l u m i è r e s de s f e u x c l i -
g n o t a n t s à l ' i n t e r s e c t i o n Cô te R i c h e l i e u , Chemin S t e -
M a r g u e r i t e e s t b r û l é e . L ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l f e r a f a i r e 
l e s r é p a r a t i o n s q u i s ' i m p o s e n t . 

M« 1 ' é c h e v i n H e n r i G u i l b e r t demande à M . Roge r Houde , 
i n g é n i e u r , s i l e s t r a v a u x de c o n f e c t i o n de l ' é g o û t De 
S i e n n e à l ' e x t r é m i t é s u d ne p o u r r a i c f p a s ê t r e h â t é s . 1 

L ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l r e p o n d à 1 ' é c h e v i n que l e s t r a v a u x 
d e v r a i e n t d é b u t e r c e t t e s ema ine c a r t o u t e s t p r ê t . 

S u r ce, «a s é ance e s t l e v é e . 

M a i r e , 

S e c . - t r è s . - a d j , 



A s s - é l e c t e u r s 
( 1 3 0 - N - l 

3 août 1905. 

A s s e m b l é e de s é l e c t e u r s p r o p r i é t a i r e s de l a V i l l e 
de T r o i s - E i v i è r e s - O u e s t c o n c e r n a n t l e r è g l e m e n t No . 
1 3 0 - N - l p o r t a n t l a r é m u n é r a t i o n a n n u e l l e du M a i r e de 
$ 2 , 0 0 0 . 0 0 à $3 jOOO.OO, t e n u e l e 3 aoû t 1 9 6 5 , à 7 h e u r e s du 
s o i r a u l i e u o r d i n a i r e d e s s e s s i o n s du C o n s e i l , s o u s l a 
p r é s i d e n c e de S on Honneur l e M a i r e J u l e s M o n t o u r . M. R é a l 
F l e u r y , s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r - a d j o i n t de l a v i l l e a g i t 
comme s e c r é t a i r e de l ' a s s e m b l é e . 

L ' a s s e m b l é e d é b u t e p a r l a l e c t u r e de l ' a v i s de mo-
t i o n , du r è g l e m e n t N o . 1 3 0 - N - l , de l ' a v i s p u b l i c de con -
v o c a t i o n e t du c e r t i f i c a t de p u b l i c a t i o n , de s a r t i c l e s 
64 e t 593 de l a L o i d e s C i t e s e t V i l l e s e t de l a r é s o l u -
t i o n No. 2 6 8 - 6 5 i n s c r i t e â l a d é s i g n a t i o n p a g i n a l e 1511 , 
8 ièrne p a r a g r a p h e d u l i v r e d e s m i h u t e s de l a V i l l e de 
T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t . 

E n a u c u n temps e n t r e 7 h e u r e s P .M . et 9 h r e s P .M . 
a u c u n é l e c t e u r ne s ' e s t p r e s e n t s pou r demander que l e d i t 
r è g l e m e n t No . 1 3 0 - N - l ne s o i t s o u m i s aux é l e c t e u r s pa r 
v o i e de r é f é r e n d u m . 

a 9 h r e s P.M. l e p r é s i d e n t , en 1 ' o c c u r e n c e S o n 
H o n n e u r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r , d é c l a r e l e r è g l e m e n t No. 
1 3 0 - N - l a p p r o u v é p a r l e s é l e c t e u r s p r o p r i é t a i r e s . 

jy^pKJjbllyi P r e s i d e n t 

S e c r é t a i r e , 



A v i s 

P e r m i s à 
P a u l C y r e n n e 

( 2 9 7 - 6 5 

Le 9 août 19o5 

A s s e m b l é e s p é c i a l e d u C o n s e i l M u n i c i p a l de l a V i l l e de 
T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , t e n u e à 9 h r e s P .M . l e 9 a oû t 1965 
au l i e u o r d i n a i r e d e s s e s s i o n s s ou s l a p r é s i d e n c e de 
S o n H o n n e u r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r ; é t a i e n t p r é s e n t s MM» 
l e s é c h e v i n s F e r n a n d C o l b e r t , H e n r i G u i l b e r t , J a c q u e s 
D u g r é , Eddy C h a r p e n t i e r , P a u l J a c o b , G a s t o n C o r m i e r . 

L ' a s s e m b l é e debute p a r l ' a v i s s p é c i a l e t du c e r t i f i c a t 
de s i g n i f i c a t i o n . Comme l ' i n d i q u e l ' a v i s de c o n v o c a t i o n , 

c e t t e a s s e m b l é e a p o u r bu t l a p r i s e en c o n s i d é r a t i o n 
d e s s u j e t s s u i v a n t s , s a v o i r : 
1 . A u t o r i s a t i o n d ' é m i s s i o n de p e r m i s de c o n s t r u c t i o n à 

G e n i a l C o n s t r u c t i o n I n c . s u r l e s s u b d i v i s i o n s 202 et 
203 d u l o t No. 3 8 . 

2 . R é s o l u t i o n demandant à l ' i n g é n i e u r de p r e p a r e r l e s 
p l a n s e t d e v i s p o u r demande de s o u m i s s i o n s p o u r l a 
c o n f e c t i o n et l a m i s e en f o r m e de l a r ue No. 3 8 - 2 2 0 -
221-222. 

3 . R é s o l u t i o n demandant à l ' i n g é n i e u r de p r é p a r e r l e s 
p l a n s e t d e v i s p o u r demande de s o u m i s s i o n s pou r l a 
c o n f e c t i o n d ' é g o û t s u r l a r u e No. 3 8 - 2 2 0 - 2 2 1 - 2 2 2 . 

4 . R é s o l u t i o n a u t o r i s a n t l ' é m i s s i o n d ' u n p e r m i s de c o n s -
t r u c t i o n p o u r r é s i d e n c e à M . P a u l Cy renne s u r u n l o t 
en v o i e de s u b d i v i s i o n d o n t l e No. o f f i c i e l s e r a 1 4 3 - 2 3 
( B o u l . S t - J e a n ) 

5 . R e s o l u t i o n a u t o r i s a n t l e s e r v i c e t e c h n i q u e à f a i r e l a 
c o n f e c t i o n du p r o l o n g e m e n t du r é s e a u d ' a q u e d u c pou r 
d e s s e r v i r l a r ue N o . 3 8 - 2 2 Û - 2 2 1 - 2 2 2 . 

6 . R e s o l u t i o n pour a u t o r i s e r l e changement du p o s t e de 
t a x i s " D u m a i s T a x i s " en c e l u i de " R o y a l T a x i s " . 

7 . R é s o l u t i o n a u t o r i s a n t l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n p o s t e de 
t a x i s à " R o y a l T a x i s " s u r t e r r a i n du Cen t re D ' A c h a t s . 

8 . R e s o l u t i o n r e t e n a n t l e s s e r v i c e s de l ' A . G . G e o r g e s 
G a r i é p y p o u r l e b o r n a g e d e s t e r r e s i n d u s t r i e l l e s e t du 
l o t i s s e m e n t des mêmes t e r r e s . 

9 . R é s o l u t i o n r e t e n a n t l e s s e r v i c e s de Me G i l l e s Guy 
G a r c e a u , N o t a i r e , pou r l a p r e p a r a t i o n de s c o n t r a t s de 
l ' a c h a t d e s t e r r e s i n d u s t r i e l l e s e t a u t o r i s a n t l e 
M a i r e à s i g n e r c e s c o n t r a t s . 

,L0. R é s o l u t i o n demandant l ' a u t o r i s a t i o n d ' e m p r u n t e r t em-
p o r a i r e m e n t l a somme de ^ 1 0 0 , 0 0 0 . 0 0 en a t t e n d a n t l a 
v e n t e d e s o b l i g a t i o n s à ê t r e ém i s e s en v e r t u du r è -
g l e m e n t N o . 1 6 2 - N . 

: . l . R é s o l u t i o n r e t e n a n t l e s s e r v i c e s de G i l l e s Guy Ga r ceau 
N o t a i r e , pou r un c e r t i f i c a t de r e c h e r c h e c o n c e r n a n t 
l a t e r r e de M. P a u l b o i s v e r t et Y v e s P h i l i b e r t Rob i chaud , 

1 2 . R e s o l u t i o n a u t o r i s a n t l e s demarche s pour l ' o b t e n t i o n 
de l a r u e No. 1 1 - 2 5 a u p r è s de M. L u c i e n B e a u d r y , dan s 
l e b u t de f a c i l i t e r l ' a c c è s aux é c o l e s . 

Comme l ' i n d i q u e l e c e r t i f i c a t de s i g n i f i c a t i o n , l e d i t a v i s 
s p é c i a l a é t é s i g n i f i é à t o u s l e s é c h e v i n s e n t r e 9 et 10 
h r e s A . M . , l e 7 aoû t 1 9 6 5 . 

M . B e r t r a n d G i l b e r t , I n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n , soumet 
à l ' a t t e n t i o n du C o n s e i l u ne l e t t r e s i g n é e p a r M . E r n e s t 
D u p l e s s i s A . G . da tée d u 2 a o û t 1965 ; d a n s c e t t e m i s s i v e 
l ' a r p e n t e u r - g e o m è t r e i n f o r m e l e c o n s e i l que jLe p l a n e t 
l e l i v r e de r e n v o i du l o t N o . 1 4 3 - 2 3 du c a d a s t r e de l a 
P a r o i s s e cie T r o i s - R i v i è r e s , p r o p r i é t é de M. P a u l C y r enne , 
on t é t é t r a n s m i s p o u r a p p r o b a t i o n au s e r v i c e du c a d a s t r e 
de s 2 M i n i s t è r e s de s T e r r e s e t F o r ê t s . 



Le 9 a o û t 1 9 6 5 

PROPOSA p a r M. J a c q u e s D u g r é , e c h e v i n . 

SAUUNDA p a r M. G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 

Que M. B e r t r a n d G i l b e r t , i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t 
e t e s t a u t o r i s é à émet t re un p e r m i s de c o n s t r u c t i o n pour 
u n e r é s i d e n c e à M. P a u l C y r e n n e , c e t t e r é s i d e n c e devan t 
ê t r e s i s e s u r l e l o t 1 4 3 - 2 3 en v o i e de s u b d i v i s i o n . 

ADOPTE 

" R o y a l T a x i s " 
( 2 9 8 - 6 5 ) 

M. B e r n a r d D e s j a r d i n s , d i r e c t e u r de p o l i c e soumet aux 
a u t o r i t é s m u n i c i p a l e s l ' a p p l i c a t i o n de M. J e a n C l a u d e 
Durna i s p a r l a q u e l l e ce d e r n i e r demande que l e p o s t e de 
t a x i s "Durna i s . T a x i s " change de toponyme p o u r c e l u i de 
" R o y a l T a x i s " . 

PROPuSE pa r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

SACUNDA p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que PU J e a n C l a u d e Duma i s s o i t e t e s t a u t o r i s é à changer 
de t oponyme " D u m a i s T a x i s en c e l u i d e " R o y a l T a x i s " . 

ADOPTE 

'-L'axis a u M. B e r n a r d D e s j a r d i n s , d i r e c t e u r de p o l i c e soumet aux 
C e n t r e d ' A c h a x s ) a u x a u t o r i t é s m u n i c i p a l e s une r e q u ê t e de M, J e a n C laude 

( 2 9 9 - 6 5 ) D u m a i s , p a r l a q u e l l e ce d e r n i e r demande l a p e r m i s s i o n 
d ' é t a b l i r u n p o s t e de t a x i s s u r l e t e r r a i n du C e n t r e 
d ' A c h a t s f a c e à l a S a l l e de q u i l l e s . Le G é r a n t m u n i c i p a l 
i n f o r m e l e C o n s e i l que l e d i r e c t e u r de p o l i c e a p r i s l e s 
i n f o r m a t i o n s n é c e s s a i r e s à s a v o i r s i l e s a u t o r i t é s du 
C e n t r e d ' A c h a t s é t a i e n t c o n s e n t a n t e s ; l e s c o n c l u s i o n s de 
c e t t e e n q u ê t e s o n t que M» Duma i s a l ' a p p r o b a t i o n n é c e s s a i r e 
p o u r l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n t e l p o s t e de t a x i s . 

PROPOSE p a r M , H e n r i G u i l b e r t , e c h e v i n . 

SECONDE p a r PI. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l a demande de PI. J e a n C l aude Duma i s de " R o y a l T a x i s " , 
p o u r l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n p o s t e d e t a x i s au t e r r a i n du 
C e n t r e d ' A c h a t s f a c e à l a S a l l e de Q u i l l e s , s o i t e t e s t 
a g r é é e . 

ADOPTE 

C o n t r a t t e r r e s 
i n d u s t r i e l l e s A f i n d ' a c t i v e r l e s p r o c e d u r e s pou r l a p r e p a r a t i o n de l a 

( 3 0 0 - O 5 ) zone i n d u s t r i e l l e , S o n Honneu r l e P la i re J u l e s P lon tou r , 
â l a s u i t e de r e p r é s e n t a t i o n du Comi té du Commerce et 
I n d u s t r i e , d e m a n d e a u C o n s e i l de r e t e n i r l e s s e r v i c e s " d ' u n 
n o t a i r e p o u r l a p r é p a r a t i o n d ' u n c o n t r a t de l ' a o h a t d ' u n 
t e r r a i n i n d u s t r i e l d an s S t e - P I a r g u e r i t e , 

PROPOSE p a r PL F e r n a n d 0 o l b e r t , e c h e v i n . 

SECONDE p a r PL H e n r i G u i l b e r t , e c h e v i n . 



B o r n a g e t e r r e : 
i n d u s t r i e l l e s 

(301-65) 

Emprun t 
t e m p o r a i r e 
^100,000.00 

( 3 0 2 - 5 5 ) 
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Que l a v i l l e de Trois - R i v i è r e s - O u e s t r e t i e n n e e t r e t i e n t 
l e s s e r v i c e s p r o f e s s i o n n e l s de Me G i l l e s Guy G a r c e a u , 
N o t a i r e , p o u r l a p r é p a r a t i o n des c o n t r a t s de l a s e s s i o n 
de s t e r r e s de M. J a c q u e s D u g r é / " M M * Y v e s e t P h i l i b e r t 
R o b i c h a u d * Le t o u t s u i v a n t l a d e s c r i p t i o n f o u r n i e p a r 
l ' A . G . G e o r g e s G a r i é p y e t s u i v a n t l e s c o n d i t i o n s e x i g é e s 
d e s s e d a n t s d a n s l e s o p t i o n s données à ce t e f f e t ; 

Que S o n Honneu r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r s o i t e t e s t a u t o -
r i s e à s i g n e r pour e t a u nom de l a v i l l e de T r o i s - R i v i è r e s -
Oue s t l e s d i t C o n t r a t s . 

ADOPTE 

T o u j o u r s d a n s l e but d ' a c c é l é r e r l e s p r o c e d u r e s de l ' a c -
q u i s i t i o n de l a zone i n d u s t r i e l l e . I l e s t 

PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , é c h e v i n . 

SECONDa p a r M . Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l a v i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t r e t i e n n e l e s s e r v i c e s 
p r o f e s s i o n n e l s de M . G e o r g e s G a r i é p y A . G . pou r l e bo rnage 
d e s t e r r e s de M. J a c q u e s D u g r é , MM, Y v e s et P h i l i b e r t 
R o b i c h a u d , . s o i t l e s l o t s l u et 12 dan s l e u r s p a r t i e s com-
p r i s e s e n t r e l a v o i e f e r r é e et l ' a v e n u e J e a n X X I I I et 
t o u t e l a p r o p r i é t é de D e l t o n Deve lopment à compter de l a 
v o i e f e r r e e au chemin S t e M a r g u e r i t e ; l e t r a v a i l demandé 
à l ' a r p e n t e u r - g é o m è t r e c o n s i s t e p l u s s p é c i f i q u e m e n t au 
b o r n a g e , § l a l o c a l i s a t i o n , au c a l c u l de s s u p e r f i c i e s 
de chaque p r o p r i é t é et de l a c o n f e c t i o n de l a s u b d i v i s i o n 
s u r l e s l o t s 10 et 1 2 . 

ADOPTA 

PROPOSA p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. J a c q u e s D u b r e , é c h e v i n . 

Que demande s o i t f a i t e â l a C o m m i s s i o n M u n i c i p a l e de 
Québec de b i e n v o u l o i r a u t o r i s e r l a v i l l e de T r o i s - R i v i è -
r e s - O u e s t â c o n t r a c t e r u n emprunt t e m p o r a i r e a u montant 
de ijplOOi , 0 0 0 . 0 0 à l a B a n q u e P r o v i n c i a l e du Canada en 
a t t e n d a n t l e p r o d u i t de l a v e n t e d e s o b l i g a t i o n s à ê t r e 
é m i s e s en y e r t u du r è g l e m e n t No. 1 6 2 - N ; que S o n Honneur 
l e M a i r e J l e s M o n t o u r e t M . R o l a n d D e s a u l n i e r s , C . G . A . 
g é r a n t m u n i c i p a l e t s e c r é t a i r e - t r e s o r i e r , s o i e n t e t s o n t 
a u t o r i s é s à s i g n e r l e b i l l e t à c e t e f f e t dè s que l ' a p p r o -
b a t i o n r e q u i s e a u r a é té r e ç u e . 

ADuPTE 

A f i n d ' ê t r e en mesu re de r é p o n d r e à u n q u e s t i o n n a i r e 
f o u r n i p a r l a C o m m i s s i o n M u n i c i p a l e de Québec , i l y a 
H i e u de r e t e n i r l e s s e r v i c e s d ' u n n o t a i r e p o u r o b t e n i r 
un c e r t i f i c a t de r e c h e r c h e c o u v r a n t l e s 5 d e r n i è r e s 
a n n é e s q u s u j e t de l ' a c q u i s i t i o n de l a t e r r e a p p a r t e n a n t 
à M. P a u l G u i l b e r t , Y v e s e t P h i l i b e r t R o b i c h a u d . 
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PROPOSE p a r M. P a u l J a c o b , è c h e v i n . 

SECONDE p a r M . Jacques D u g r é , è c h e v i n . 

Que demande s o i t f a i t e au N o t a i r e G i l l e s Guy Garceau , 
de b i e n v o u l o i r f o u r n i r un c e r t i f i c a t de r e c h e r c h e c o u -
v r a n t au m o i n s l e s 5 d e r n i è r e s année s et ce, au s u j e t 
de l a p r o p r i é t é du l o t No. 12 e n r e g i s t r a n t a c t u e l l e m e n t 
au nom de MM. P a u l B o i s v e r t , Y v e s et P h i l i b e r t Rob i chaud . 

ADOPTE 

Rue 1 1 - 2 5 
(304-65) 

B a i l c am ion 
i n c e n d i é 
( 3 0 5 - 6 5 ) 

J a u g e p o u r 
r é s e r v o i r 
( 3 0 6 - 6 5 ) 

A l a demande d e s a u t o r i t e s s c o l a i r e s , i l e s t q u e s t i o n que 
l a v i l l e f a s s e l ' a c q u i s i t i o n de l a rue p o r t a n t l e No. 
1 1 - 2 5 a f i n de f a c i l i t e r aux e l è v e s l ' a c c è s aux e c o l e s . 

PRuPOSE p a r M. Fe r nand C o l b e r t , e c h e v i n . 

SECONDE p a r M. addy C h a r p e n t i e r , è c h e v i n . 

Que S o n Honneur l e M a i r e J u l e s M o n t o u r et M. R o l a n d 
D e s a u l n i e r s , Gérant m u n i c i p a l , s o i e n t et s o n t a u t o r i s é s 
â f a i r e l e s démarches n é c e s s a i r e s pour o b t e n i r de M. 
L u c i e n Beaud r y l a s e s s i o n de l a rue 1 1 - 25 pour l a somme 
n o m i n a l e de $ 1 , 0 0 ; i l e s t b i e n en tendu que l ' e n t r e t i e n 
de l a d i t e rue s e r a a u p r è s de l a v i l l e . 

ADOPTE 

S o n Honneur l e M a i r e J u l e s M o n t o u r e x p l i q u e que l e b a i l 
de l o c a t i o n pour l e camion i n c e n d i e chez Armand Roy é t a i t 
l ' a n p a s s é à $ 5 5 . pa r m o i s . Le b a i l e s t p o r t é c e t t e année 
à $ 6 0 . pa r m o i s et l e s c o n d i t i o n s de déne igement r e s t e n t 
l e s mêmes. 

PuOPoSL par M. Fe rnand C o l b e r t , è c h e v i n . 

SECONDE pa r M. H e n r i Gu i l b e r t . , è c h e v i n . 

Que S on Honneur l e M a i r e J u l e s M o n t o u r s o i t e t e s t a u t o -
r i s é à s i g n e r pour et au nom de l a v i l l e de T r o i s - R i v i -
è r e s - U u e s t l e b a i l de l o c a t i o n pou r l e camion i n c e n d i e 
a vec Armand Roy à r a i s o n de $ 7 2 0 . 0 0 pa r année payab l e 
en v e r s e m e n t s égaux de $ 6 0 , 0 0 p a r m o i s . 

ADOPTE 

A p r è s e x p l i c a t i o n r e^ue au comi té p r i v e à l ' e f f e t q u ' u n e 
j a u g e n ' a v a i t pas é té p révue aux p l a n s et d e v i s l o r s de 
l a c o n s t r u c t i o n d ' u n r é s e r v o i r , i l e s t 

PROPOSE par M. Eddy C h a r p e n t i e r , ç c h e v i n . 

SECONDE p a r M . Gas ton C o r m i e r , è c h e v i n . 

Que l e s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r s o i t et e s t a u t o r i s e à f a i r e 
l ' a c h a t d ' u n e j auge pour l e r e s e r v o i r d ' a q u e d u c au mon-
t a n t de $ 1 1 5 . 0 0 et i l s e r a a j o u t é à ce montant l e s t a x e s 
de v e n t e o r d i n a i r e s . 

ADOPTE 
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PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n . 

SECONDA p a r M . F e r n a n d C o l b e r t , é c h e v i n . 

Que l e g a r a n t m u n i c i p a l s o i t et e s t a u t o r i s e â se r end re 
à Quebec d a n s l e but d ' a c t i v e r l e s p r o c e d u r e s d ' a p p r o b a -
t i o n de c e r t a i n s r è g l e m e n t s q u i t a r d e n t à nous p a r v e n i r . 
L e s d é p e n s e s e n c o u r u e s l o r s de ce voyage s e r o n t r a t i f i é e s 
â une s e a n c e u l t é r i e u r e . 

ADOPTE 

Rue L o u i s R i e l 
v i a F r o n t e n a c 
en R é g i e 

( 3 0 8 - 6 5 ) 

P e r m i s de 
c o n s t r u c t i o n 
A u b r y & F r è r e s 

(309-6^) 

B r i s 
d ' a s p h a l t e 

PROPOSE p a r M . J a c q u e s D u g r e , e c h e v i n . 

SECONDE p a r la. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l e s t r a v a u x de c o n f e c t i o n dé l a rue de l i a i s o n devant 
r e l i e r l e s r u e s L o u i s R i e l et F r o n t e n a c s o i e n t e f f e c t u é s 
en r é g i e ; que l a r é s o l u t i o n No. 2 7 7 - 6 5 i n s c r i t e à l a d é -
s i g n a t i o n p a g i n a l e 1 5 1 7 , P a r . 1 e t .accordant l e c o n t r a t 
à Noé V e i l l e t t e I n c . s o i t et e s t ' r e s c i n d é e à t o u t e s f i n s 
que de d r o i t s . 

ADOPTE 

PRuPuSE p a r M . J a c q u é s D u g r é , é c h e v i n . 

SECONDE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , é c h e v i n . 

Que l ' i n s p e c t e u r de c o n s t r u c t i o n s o i t et e s t a u t o r i s é à 
émet t r e u n p e r m i s pour une r é s i d e n c e à Aubry & F r è r e s 
C o n s t r u c t i o n E n r g . s u r l e l o t 1 5 7 - 6 ; cependant l e ou l e s 
r e q u é r a n t s ne p o u r r o n t e x i g e r de l a v i l l e l e s e r v i c e 
d ' a q u e d u c a v a n t l e 9 j a n v i e r 1 9 6 6 ; c e t t e d e r n i è r e c o n d i -
t i o n e s t e x i g é e en v e r t u du r è g l e m e n t No. 9 8 -C et devra 
ê t r e i n s c r i t e s u r l e p e r m i s de c o n s t r u c t i o n s ou s l a s i -
g n a t u r e d e s demandeur s . 

M. l ' o c h e v i n J a cque s Dugre soumet à l ' i n g é n i e û r m u n i c i p a l 
q u ' a u c o i n de Cote r t i c h e l i e u et r u e C o u r c e l e t t e l ' a s p h a l t e 
a é t é b r i s é l o r s de c e r t a x n s t r a v a u x m u n i c i p a u x . L ' i n g é -
n i e u r M. R o g e r Houde r épond à M. Dug ré q u ' i l e s t encouru 
que c e s r é p a r a t i o n s s e r o n t f a i t e s l o r s q u e l e s r a c c o r d e -
ment s d ' a q u e d u c a u r o n t é té c o m p l é t é s ; en a t t e n d a n t l ' i n g é -
n i e u r v e r r a à a m é l i o r e r l a c o n d i t i o n de c e t t e r u e . 

M. l ' é c h e v i n Dug ré s ' i n f o r m e s ' i l y a eu des mesures 
de p r i s e s c o n c e r n a n t l ' e b o u l i d a n s l a courbe de P l a c e 
Be lmon t . L ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l r epond que de l a p i e r r e 
c o n c a s s é e s e r a a j o u t é e à c e t t e courbe s o u s peu. 

S o n H o n n e u r l e M a i r e J u l e s M o n t o u r a v i s e l ' i n g e n i e u r q u ' i l 
a eu d e s p l a i n t e s au s u j e t de l ' e x t r é m i t é sud de l a rue 
D e r n o n t i g n y . M. M o n t o u r s ' e s t r e n d u s u r l e s l i e u x pour 
c o n s t a t e r que , s u r l e s l i e u x du^raccodement d ' a q u e d u c , 
l ' e x c a v a t i o n a v a i t é té comblée à uhe h a u t e u r p l u s é l e vée 
que l e n i v e a u de l a r u e , ce q u i o c c a s i o n n e l e mauva i s � 
egoûtement de l a r u e . L ' i g é n i e u r m u n i c i p a l r epond à Son 
Honneu r l e M a i r e que ce s t r a v a u x de r a p i é ç a g e s e r a i e n t 
t o u s f a i t s en même temps s o u s l ' a u t o r i t é du règ lement 
I b 2 - N , c ependan t en a t t e n d a n t , i l v e r r a â a m é l i o r e r 
l a s i t u a t i o n . 
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Pompe à 
p r e s s i o n 

L ' e c h e v i n J a c q u e s Dug ré f a i t r ema rque r à l ' i n g é n i e u r 
m u n i c i p a l que l e s p u i s a r d s à l ' a n g l e Cote R i c h e l i e u , 
Chemin S t e - M a r g u e r i t e a b s o r b e n t l ' e a u p a r l e s c ô t é s . 
Apparemment c e t t e d é f e c t u o s i t é s e r a i t o c c a s i o n n é e d û 
au f a i t d ' a c c r o c h a g e p a r d e s c h a r r u e s au c o u r s de l ' h i v e r 
d e r n i e r . L ' i n g é n i e u r m u h i c i p a l p r e n d bonne no te de l a 
c h o s e . 

M. D u g r é , é c h e v i n , s ' i n f o r m e a u p r è s de l ' i n g e n i e u r s i l a 
pompe à p r e s s i o n a é t é i n s t a l l é e au r e s e r v o i r . S o n H o n -
n e u r l e M a i r e r é p o n d q u ' e l l e a é t é m i s e e n marche d e r n i è -
r e m e n t . 

L ' i n g e n i e u r m u n i c i p a l e x p l i q u e que dans l e moment n o u s 
n ' a v o n s p a s b e s o i n de pompe à p r e s s i o n p o u r 
d e s s e r v i r même l e 2 ième s e c t e u r de l a T e r r a s s e D u v e r n a y ; 
p o u r ce q u i en e s t d e s r é s i d e n t s du B o u l . S t - J e a n , i l 
s u f f i t de p a i r t i r l a pornpe pour e n v i r o n 5 m i n u t e s p o u r 
é t a b l i r une p r e s s i o n q u i d u r e r a pendant 1+ j o u r s . L ' i n g é -
n i e u r e x p l i q u e a u s s i q u ' i l ne peut m e t t r e l a pompe à 
p r e s s i o n en mouvement immédiatement pa r ce q u ' i l f a u t 
a t t e n d r e l a p o s e de v a l v e de r é d u c t i o n de p r e s s i o n . 

M. 1 ' é c h e v i n P a u l J a c o b s ' i n f o r m e s i l e p u i t s No. 2 a 
é t é r e p a r e . L ' i n g e n i e u r r e p o n t d a n s l ' a f f i r m a t i v e e t 
a j o u t e que ce p u i t s e s t m a i n t e n u en marche . 

c 

S e c . - t r è s 
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Assemblée des 
électeur No» 
173-Z 

Assemblée des électeurs concernés dans le règlement No, 
173-Z modifiant les règlements Nos. 101-Z, 107-N et 107-
N-l pour permettre les habitations à toit plat à certai— 
nés conditions, tenue le 16 août 1965» à 7 hres P.M. au 
lieu ordinaire des sessions, sous la présidence de Son 
Honneur le Maire Jules Montour; Réal Fleury, secrétaire-
trésorier-adjoint de la Ville agit comme secrétaire de 
1'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de motion, 
du règlement No. 173-Z, de l'avis public de convocation 
et du certificat de publication, et de l'article 426 
section 1 de la Loi des Cités et Villes. 

Aucun électeur propriétaire intéressé ne s'est présenté, 
dans l'heure qui a suivi la lecture du règlement No.173-Z, 
pour demander que ledit règlement soit soumis aux élec-
teurs par voie de référendum. 

A 8 hres P.M», le président de l'assemblée, en 1'occu-
rence, Son Honneur le Maire Jules Montour, déclare le 
règlement No. 173-Z adopté par les électeurs. 

)JJUl PRESIDENT 

SECRETAIRE 



Présences 

Minutes 
( 3 1 0 - 6 5 ) 

Liste de comp-
tes 57-C 

( 3 1 1 - 6 5 ) 

Mutations 
( 3 1 2 - 6 5 ) 

Cours d'eau 
Lacerte� 

( 3 1 2 - 6 5 ) 

Le 20 septembre 1965. 

Assemblée régulière du Conseil municipal de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 16 août îyos 
à l'heure et au lieu ordinaires des sessions du C<mseix 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette session Messieurs les fi-
che vins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugre, 
Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

PROPOSE Par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Oue l e s procès - verbaux d e s a s s e m b l é e s t e n u e s l e s 2 , 3 e t 
Q aoû t 1965 s o i e n t e t s o n t a d o p t é s t e l s que s o u m i s à 
t o u s l e s membres du C o n s e i l e n date du « a o û t 1965 et 
r é d i g é s d a n s l e l i v r e d e s m i n u t e s de l a V i l l e ae T r o i s -
R i v i è r e s - O u e s t . 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que la liste de comptes No. 57-C comportant des dépenses 
au montant de $78,183.69 dollars soit et est adoptee 
pour paiement. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que les mutations du mois de juillet 1965 ,,au nombre de 
quarante-et-un (41) soient et sont approuvées telles que 
soumises par le Bureau d'Enregistrement pour transcrip-
tion dans les livres de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que demande soit faite au Ministre de l'Agriculture et 
de la Colonisation de la Province de bien vouloir se 
charger, au nom et pour le compte de la Corporation, de 
l'exécution des travaux de drainage projetés dans le 
cours d'eau Lacerte et ses branches moyennant une contri-
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bution de $200.00 dollars par mille de longueur de tra-
vaux à effectuer dans ce cours d'eau et dans les condi-
tions qu'il plaira au Ministre de fixer. 

Il est également résolu que la Corporation s'engage à 
payer la contribution prévue ci-dessus, à la réquisition 
du Ministre ou de ses préposés, et à prendre les mesures 
voulues pour que les travaux puissent s'effectuer sans 
retard, ni interruption. * 

ADOPTE. 

Avis de motion 
nouvelle subd:i 
vision 

Soumissions 
pour puits 
(314-65) 

Soumissions 
pour Collecte^: 
d'Egoût No. 1 

L'Echevin Henri Guilbert donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement qui 
aura pour effet d'obliger les propriétaires de tout ter-
rain à soumettre, au préalable, tout plan de division ou 
de redivision de ce terrain ou de modification ou d'annu-
lation du livre de renvoi d'une subdivision au Conseil 
Municipal pour approbation. 

PROPOSE par M, Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M» Gaston Cormier, échevin. 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. soit 
et est autorisé à demander des soumissions publiques par 
la voie du journal Le Nouvelliste pour la construction 
d'un puits artésien, 

ADOPTE. 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. procè-
ir de à 1'ouverture des soumissions pour la construction de 

l'égoût collecteur sanitaire No. lj les soumissionnaires 
sont au nombre de trois (3)î 

1.- Gaston Bourassa in Trust, pour un montant de 
1,030,810.00 dollars accompagné d'un bon de garantie au 
montant de $50,000.00 dollars. 

2.- Laurentide Ready Mix, pour la somme de $957,685*00; 
cette soumission est accompagnée d'un chèque certifié 
au montant de $50,000.00 dollars. 

3.- Miron Ltée au montant de $879,959*18, cette soumis-
sion est accompagnée d'un bon de garantie au montant de 
$50,000,00, 
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M. Maurice Vézina, Ingénieur Conseil demande au Conseil 
s'il y aurait possibilité d'étudier les soumissions avec 
les soumissionnaires et qu'ensuite il en fera rapport 
au Conseil. M. Vézina s'informe si les représentants 
de chacune des trois firmes soumissionnaires sont dans 
la salle. Sur réponse affirmative, M. Vézina demande 
de se retirer à l'écart avec le Gérant municipal et 1 «in-
génieur municipal et lui-même. M. Vézina explique qu'il 
voudrait avoir certaines informations sur le pourquoi 
du coût élevé des soumissions par rapport à ses estimes. 

M. 1«échevin Paul Jacob, étant représentant d'un soumis-
sionnaire, se retire avec les ingénieurs et le Gérant 
et les autres soumissionnaires. 

Pierre Garceauj 
Coroner 

(315-65) 

Subdivision 14 
(316-65) 

Cession de te 
rain H.G. Gaut 

(317-65) 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest offre à Me Pierre Garceau ses plus sincères feli-
citations à l'occasion de sa récente nomination au poste 
de Coroner pour la Ville de Trois-Rivières. 

ADOPTE. 

3-23 
PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan démontrant la subdivision 23 du lot 143 pré-
paré par M. Ernest Duplessis, A.G. pour le compte de M. 
Paul Cyrenne, soit et est approuvé. 

ADOPTE. 

hier 
PROPOSE par M* Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le notaire Gilles Guy Garceau soit et est autorisé 
à préparer un contrat de cession de terrain d'une partie 
du lot No. 11 appartenant à H. Georges Gauthier et com-
portant une superficie de 23,686 pieds carrés pour la 
somme nominale de $ 1 . 0 0 dollar. . Le contrat sera pré-
paré en conformité avec le plan de localisation prépa-
ré par M. Roger Gélinas, Arpenteur-Géomètre le 15 mai 
1965 . Que son Honneur le Maire Jules Montour soit et 
est autorisé à signer, pour et au nom de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest ledit contrat de cession. 

ADOPTE, 



Approbation de 
règlements 
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Le 20 septembre 1965, 

Le Ministère des Affaires Municipales, en date du 26 
juillet 1965, approuve les règlements No. I48-N-2, 152-
N-2, 168, 169j la Commission Municipale de Québec ap-
prouve les règlements Nos 152-N-2 et I48-N-2 en date du 
2 8 juillet 1965 et les règlements Nos 168 et 169 en date 
du 27 juillet 1965. 

En date du 12 août 1965, le Ministère des Affaires Muni-
cipales approuve le règlement No. 137-N-2 et la Commis-
sion Municipale approuve le même règlement en date du 
13 août 1965, 

Le Ministère de 1'Agriculture et de la Colonisation de 
la Province de Québec, en date du 9 août 1965, accuse 
réception de la résolution concernant les travaux à ef-
fectuer au cours d'eau Lacerte. 

Le Ministère de l'Industrie et du Commerce, en date du 
9 août I965, accuse réception des documents concernant 
le règlement No. 135-N-l ayant pour effet de porter le 
fonds industriel à $800,000.00 dollars. 

En date du 11 août 1965, la Commission Municipale de 
Québec^ par un arrêté, approuve un emprunt temporaire 
au montant de $100,000.00 dollars à être contracté en 
attendant le produit de la vente des obligations à être 
émises sous l'autorité du règlement No, 162-N, 

En date du 10 août 1965, le Ministère des Affaires Muni-
cipales adopte l'ouverture à 50 pieds de largeur de la 
rue portant le numéro de cadastre 42-113» 

En date du 11 août 1965, la Régie des Eaux du Québec au-
ût torise les travaux du Collecteur d'Egoût No. 1 tel que 
1 démontré au plan soumis, l'estimation totale du coût des 

travaux incluant tous les accessoires et les frais divers 
s'élèvent à $1,009,700.00 dollars. 

L'hebdomadaire St Maurice Valley Chronicle, en date du 
12 août I965, avise les autorités municipales qu'un sup-
plément sera publié à ce journal le 2 septembre i965, 
à l'occasion de la Fête du Travail et ce journal solli-
cite du Conseil une annonce à être publiée dans ce sup-
plément, Les tarifs s'établissent comme ceci : une demi-
page: $84.00 dollars, un quart de page: $45.00 dollars, 
un cinquième de page, $35»00 dollars et un huitième de 
page $25*00. 



(318-65) 

Rue Succ. Aubry 

(319-65) 

Rapport de con 
truction 

Comité d'urba-
nisme 

153 

Le 16 août 1965. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier , échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier et Gérant Municipal, M. Ro-
land Desaulniers, C.G.A. soit et est autorisé à faire 
publier une annonce sur 1/8 de page, au coût de $25«00 
dans 1'hebdomadaire de St Maurice Valley Chronicle à 
l'occasion de la fête du Travail. 

ADOPTE, 

Sous la signature des cinq (5) membres de la Succession 
Aubry, une demande par écrit est faite au Conseil munici-
pal en vue de la préparation et de la mise en forme du 
réseau de rues portant les numéros 157-14, 157-14-1, 157-3-2 
et 157-10, 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin, 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que demande soit faite à l'ingénieur municipal de faire 
les estimés et les plans et devis pour la confection du 
réseau de rues des propriétés de la Succession Aubry sur 
le lot 157. 

ADOPTE, 

3- Le secrétaire-trésorier-adjoint, M, Réal Fleury, donne 
lecture du rapport de construction pour le mois de juil-
let 1965, préparé par M, Bertrand Gilbert, Inspecteur 
de Construction, Ce rapport démontre que neuf (9) per-
mis ont été émis pour la construction de maisons unifa-
ipiliales. un (1) pour une construction commerciale et 
trois (3) permis pour construction et réparation secon-
daires. 

Comparativement au mois de juillet 1964, le mois de juil-
let 1 9 6 5 accuse une augmentation de la valeur déclarée 
de $114,700.00 dollars. 

M. 1'échevin Jacques Dugré, représentant du Conseil au 
sein du Comité d'Urbanisme demande que soit organisée 
une rencontre avec les urbanistes et le Conseil, dès la 
semaine du 23 août prochain, 

M, Adrien Guay, président du Comité d'Urbanisme local, 
informe le Conseil que les prérogatives du Comité, sui-
vant les urbanistes, consistent à recevoir des directives 
du Conseil pour étude au Comité; le Président demande 
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Le 16 août 1965 

A j o urneme nt 
(320-65) 

Miron Ltée 
(321-65) 

donc au Conseil s'il a des directives à donner au Comi-
té, M. Adrien Guay demande aussi que le plan directeur 
leur soit soumis afin qu'ils soient au courant. Son 
Honneur le Maire dit que ça serait aux urbanistes à ex-
pliquer le plan au Comité, Son Honneur le Maire Jules 
Montour ajoute que les membres du Comité d'Urbanisme au-
ront aussi à se pencher sur l'étude du règlement de zo-

M. Adrien Guay, Président, voudrait que le Comité ait 
du pain sur la planche afin de justifier l'existence de 
ce Comité. Afin d'être en mesure d'étudier le prochain 
règlement de zonage, M. Adrien Guay demande que des 
copies du fameux règlement de zonage soient soumises 
aux membres du Comité. � 

Il sera donc demandé aux urbanistes de fixer une rencon-
tre pour la semaine débutant le 23 août pour se tenir 
avec les membres du Comité et les membres du Conseil et 
par la même occasion, il sera demandé aux urbanistes de 
fournir au Comité sept (7) copies du règlement d'ébauche 
de zonage� 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que l'assemblée soit et est ajournée à 10 hres P.M. ce 
jour même pour permettre aux membres du Conseil d'aller 
rencontrer les ingénieurs, le Gérant municipal et les 
soumissionnaires pour discuter des soumissions ouvertes 
pour la construction de l'égoût sanitaire #1; il est 
9 hres 30 min. P.M. 

ADOPTE. 

A 10 hres P.M. l'assemblée reprend. 

Son Honneur le Maire Jules Montour annonce qu'une revue 
a été faite des soumissions et se dit d'avis qu'il doit 
y avoir une résolution acceptant en principe une des 
soumissions. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Conseil Municipal de la Ville de Trois-Rivières 
Ouest accepte en principe la soumission au montant de 
$879,959.18 dollars, fournie par la firme Miron Ltée 
pour la construction de l'égoût sanitaire No. lj cette 
soumission est la plus basse des trois soumises. 

nage. 



Rapport du Gé 

Le 16 août 1965. 

Que le s e c r é t a i r e - t r é s o r i e r soit et est autorisé à re-
mettre aux deux autres soumissionnaires les depots ne 
garantie» 

ADOPTE. 

-ant M. Roland Desaulniers, C.G.A. Secrétaire-trésorier et 
f Gérant Municipal distribue h tous les membres du Consexl 

une copie de son rapport pour le mois de juillet 
Ce rapport démontre a 1'administratxon Senerale, l«excé-
dent des revenus sur les dépenses au montant de 
Au service de l'aqueduc, un surplus budgétaxre au mon-
tant de $3,249.67 s'explique par un surplus de percep-
tion de 7% et de dépenses équilibrées. 

Rapport de la 
Police 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulnxers, C.G.A. en 
l'absence du Directeur de la Police, M. Bernard Desjar-
dins, donne lecture du rapport pour le m o i s de juillet, 
du département de la police. Le D i r e c t e u r fait remar-
quer que la moyenne des dommages la plus elevee se trou-
ve encore sur la route No. 2. Concernant les vols, ô 
plaintes ont été portées pour une somme de $115.0" er 
la valeur des marchandises retrouvées par le Servxce 
de la Police se monte à $113.50. 

Sur ce la séance est levée. 

MAIRE 

SEC-TRES. 



Lecture des avis 

Le 20 septembre 1965. 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 30 août 1965, à l'heure 
et au lieu ordinaires des sessions du Conseil, sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents Messieurs Fernand Colbert, Henri 
Guilbert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, Paul Jacob, 
Gaston Cormier, échevins. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, la présente assemblée spéciale 
a pour but la prise en considération des sujets suivants, 
savoir : 

1.- Résolution retenant les services de M. Georges 
Gariépy, arpenteur géomètre, pour le bornage de la ter-
re de M. J. Auguste Bettez, pour la subdivision de la 
terre de Delton Development et de celle de M. J. Augus-
te Bettez, suivant les instructions des urbanistes mu-
nicipaux. 

2.- Requête pour nettoyer la branche Nord-Ouest du 
cours d'eau Ste Marguerite, 

3.- Avis de motion pour un règlement amendant le règle-
ment No» 172 dans le but de renoncer à l'achat de la 
partie de terrain homologué par Sa Majesté La Reine, 
dans la zone industrielle» 

4.- Résolution demandant au Ministre de l'Industrie et 
du Commerce de faire faire l'étude des terres de Delton 
Development et de J» Auguste Bettez pour l'achat éven-
tuel en vertu du fonds industriel. 

5.- Résolution acceptant en principe l'achat des terres 
de Messieurs Jacques Dugré, Paul Boisvert, Yves & Phili-
bert Robichaud, suivant les options obtenues par la fir-
me Alcide Caron, agent d'immeubles, le tout en vertu 
du règlement No. 172» 

6.- Résolution acceptant en principe l'achat de la ter-
re de M. J. Auguste Bettez, suivant l'option obtenue 
par la firme Alcide Caron, agent d'immeubles, sujet 
aux approbations gouvernementales, 

7.- Résolution acceptant en principe l'achat de la ter-
re de Delton Development, suivant l'option obtenue par 
la firme Alcide Caron, agent d'immeubles, sujet aux ap-
probations gouvernementales, 

8.- Résolution acceptant en principe une nouvelle sub-
division sur le lot No. 4. 
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9.- Résolution approuvant une modification d'une partie 
de la subdivision du lot No. 4, impliquant les subdivi-
sions No. 197 à 232 inclusivement dudit lot No. 4. 

10.- Demande de M. Jean Claude Dumais pour l'opération 
d'un poste de taxis au numéro 5485, Avenue Jean XXIII, 
sur le terrain de Beauchesne Alignement. 

11.- Boulevard panoramique, côteau Ste Marguerite. 

12.- Avis de motion pour un règlement décrétant l'achat 
des terres de Delton Development, partie No. 9 et J. Au-
guste Bettez, partie No. 15 à .07%$ le pied carré et 
0.07$ le pied carré en vertu du fonds industriel. 

Le certificat de signification signé par M. Réal Fleury, 
C.C.S. secrétaire-trésorier-adjoint,démontre que l'avis 
de convocation a été signifié à tous les membres du Con-
seil en en laissant unecopie à une personne responsable 
ou de main à main au domicile de chacun, entre 1 hre 
15 min. P.M. et 2 hres P.M. le 27 août I 9 6 5 . 

Bornage des te 
res Bettez et 
Delton 

(322-65) 

Branche Nord-
Ouest, cours 
d'eau Ste Margue-
rite, 

r- PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces professionnels de M. Georges Gariépy, arpenteur géo-
mètre, pour le bornage de la terre de M. J. Auguste Bet-
tez et pour la subdivision de la terre de Delton Deve-
lopment et de celle de M. J. Auguste Bettez suivant les 
instructions des urbanistes municipaux. 

ADOPTE. 

Sept (7) propriétaires riverains de la branche Nord-
Ouest du cours d'eau Ste Marguerite font parvenir aux 
autorités municipales, une requête demandant de nettoyer 
immédiatement ladite branche sur une distance d'environ 
cinq (5) arpents. L'entête de la requête mentionne 
qu'aucune récolte n'est possible sur les terres au Nord 
de ce cours d'eau. M, Gilles Gagnon, Surintendant, s'est 
rendu sur les lieux à la demande du Gérant et du Maire 
et il a été constaté que si cette branche du cours d'eau 
Ste Marguerite était creusée entre le ponceau de M. Nauit 
et le ponceau de M. Beaudoin, il y aurait une grande a-
mélioration. Entre ces deux ponceaux, il y a environ 
1,200 pieds. L'ingénieur municipal, M. Roger Houde T*B, 
Ing* évalue les dépenses à être effectuées au montant 
de $1,000.00. M. Henri Guilbert, échevin, demande s'il 
ne serait pas préférable d'aviser le Conseil de Comté 
vu que cette branche fait partie du Cours d'eau de Comté. 
Son Honneur le Maire demande d'appuyer par résolution 
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la demande des intéressés et de soumettre le tout au 
Conseil de Comté, M, Guilbert, pour sa part, ajoute 
que si la Ville a droit de faire ces travaux, de les 
faire faire immédiatement et d'en aviser le Conseil de 
Comté, Son Honneur le Maire avise les membres du Con-
seil que la prochaine assemblée du Conseil de Comté au-
ra lieu le deuxième mercredi du mois de septembre, soit 
le 8 septembre. M. 1'échevin Jacques Dugré demande de 
faire approuver les travaux par le Conseil de Comté et 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest pourra les faire. 

( 3 2 3 - 6 5 ) 

Avis de motion 
pour règlement 
I 7 2 - A 

Inspection des 
terres Delton fy 
Bettez 

( 3 2 4 - 6 5 ) 

Achat des terre 
Dugré & Robicha 

( 3 2 5 - 6 5 ) 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M» Gaston Cormier, échevin. 

Que demande soit faite au Conseil de Comté du Comté de 
St Maurice de bien vouloir autoriser la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, à faire ou à faire faire les travaux 
nécessaires dans la branche Nord-Ouest du cours d'eau 
Ste Marguerite, dans le but de sauver les récoltes des 
cultivateurs riverains. L'estimé de ces travaux sui-
vant les données de l'ingénieur municipal, M, Roger Hou-
de, T,D. Ing. sont de l'ordre d'environ $1,000.00. 

ADOPTE. 

M» 1'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un rè- ; 
glement qui aura pour effet de modifier le règlement No»" 
172 dans le but de renoncer à l'achat de la partie de 
terrain homologué par Sa Maj'esté La Reine dans la zone 
industrielle. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M» Paul Jacob, échevin. 

Que demande soit faite au Ministère de l'Industrie et 
du Commerce de faire faire l'étude des terres de Delton 
Development et de J. Auguste Bettez, ainsi que de la 
grange de M, Michel Dugré, pour l'achat éventuel en ver-
tu du fonds industriel. 

ADOPTE, 

s PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 
ud 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest prenne avantage 
des options signées le 28 juin 1 9 6 5 , par M. Jacques Du-
gré, pour une partie du lot No. 11 et Monsieur Paul 
Boisvert et MM. Yves & Philibert Robichaud en excluant 
les parties acquises par Sa Majesté La Reine, le tout 
en vertu du règlement No. 172, 

ADOPTE, 



Achat de la 
terre Bettez 
(326-65) 

Achat de la te 
re Delton 
(327-65) 

r-

Subdivision La 
No. 4 
(328-65) 

Modification 
lot No. 4 
(329-65) 

Le 30 août 1965 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte en princi-
pe de prendre avantage de l'option signée par Auguste 
Bettez, pour une partie du lot No. 15 en excluant les 
parties acquises par Sa Majesté la Reine. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte en princi-
pe de prendre avantage de l'option signée par Delton 
Development pour une partie du lot No. 9 en excluant 
les parties acquises par Sa Majesté la Reine. 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.D. Ing. donne 
des explications concernant une modification à être ap-
portée à une partie de la subdivision de lot No. 4 im-
pliquant les subdivisions No. 187 à 232 inclusivement 
dudit lot No. 4 . La raison principale de ces modifica-
tions est la liaison avec la concentrique "F". 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le Conseil de laVille de Trois-Rivières-Ouest accep-
te en principe le tracé de la nouvelle subdivision sur 
le lot No. 4 préparée par M. Georges Gariépy, arpenteur 
géomètre et que ce dernier puisse procéder au travail 
final de cette subdivision. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest ac-
cepte une modification d'une partie de la subdivision 
du lot No. 4 impliquant les subdivisions No. 197 à 232 
inclusivement dudit lot No. 4» 

ADOPTE. 
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Le 30 août 1965. 

E U 
PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que la demande de M. Jean-Claude Dumais pour l'instal-
lation d'un poste de taxis "Royal Taxi" au 54§5, Avenue 
Jean XXIII, soit et est agrée telle que recommandée 
par M. Bernard Desjardins, Directeur du Service de la 
Police, en date du 26 août 1965. 

ADOPTE. 

ra- L'ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.D. Ing. donne 
5te les explications concernant le Blvd panoramique sur le 

côteau Ste Marguerite. L'ingénieur précise qu'il s'a-
git d'accepter en principe le projet, en vue de faire 
cadastrer le plan. 

PROPOSE par M. Bddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les ser-
vices professionnels de M» Georges Gariépy, arpenteur 
géomètre, pour la préparation du cadastre de la subdi-
vision longeant le Blvd panoramique sur côteau Ste Mar-
guerite de Côte Richelieu, aux limites Est de la Ville. 

ADOPTE. 

L'échevin Fernand Colbert donne avis de motion à l'ef-
es fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
z décrétant l'achat de la terre de Delton Development, 

partie du lot No. 9 à 0.07^ I e pied carré et celle de 
M» J. Auguste Bettez, partie du lot No. 15 à 0.07£ le 
pied carré, le tout en vertu du fonds industriel. 

M. Fernand Colbert donne les explications suivantes con-
cernant le décalage de O.O7|0 à 0.07£. La principale 
raison est que, dans le cas de Delton Development, une 
partie située entre le Chemin Ste Marguerite et 1 'Ave-
nue Jean XXIII est comprise dans l'achat et que cette 
partie a une plus grande valeur que les autres parties 
au Sud de l'Avenue Jean XXIII. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique, l'an passé 
la Floriculture Gauthier a eu une tolérance pour l'érec-
tion d'une serre et que cette tolérance doit finir en 
septembre 1965. Cependant, M. Henri-Georges Gauthier 
demande que cette tolérance soit prolongée jusqu'au 30 
juin 1966. Le Maire dit qu'il a été posé comme condi-
tions au prolongement de la tolérance que la Floricultu-
re Gauthier fasse à ses frais, après la démolition de 
la serre, de la verdure jusqu'à la chaîne de rue de la 
rue Père Sylvain et ceci sera promis par contrat nota-
rié, Il est aussi question de charger une amende de 



Le 7 septembre 1965. 

( 3 3 2 - 6 5 ) 

$2 5.00 par jour de retard. M, 1'èchevin Henri Guilbert 
dit qu'il serait peut-être préférable, qu'après la to-
lérance, si elle n'est pas démolie, la Ville puisse la 
démolir et charger le tout à la Floriculture H. G. Gau-
thier . 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, èchevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, èchevin. 

Que le notaire Gilles-Guy Garceau soit et est autorisé 
à préparer un contrat à intervenir entre la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest d'une part et la Floriculture H. 
Georges Gauthier d'autre part, concernant une toléran-
ce jusqu'au 30 juin 1966, concernant une serre tempo-
raire. Il sera inclus dans le contrat, qu'après le 
30 juin 1966, chaque jour de retard à la démolition 
comportera une amende de $25.00 dollars par jour et, 
en plus, la Floriculture Gauthier devra s'engager à 
gazonner la partie de terrain le long de ses serres 
jusqu'à la chaine de rue de la rue Père Sylvain dans 
les 15 jours qui suivront la démolition de la serre. 
Que son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé à signer ledit contrat pour et au nom de la Ville 
de .Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

Zonage Jean XX3 

Avance à De l'C 
Construction� 

( 3 3 3 - 6 5 ) 

II Son Honneur le Maire Jules Montour parle ensuite du 
règlement de zonage à être adopté prochainement concer-
nant l'Avenue Jean XXIII, Du côté Sud de cette Avenue 
jusqu'à 15homologuâtion par la Voirie Provinciale, ce 
sera une zone commerciale et industrielle excluant les 
lots déjà subdivisés. Concernant le côté Nord de l'a-
venue Jean XXIII, les autorités municipales attendent 
l'avis des urbanistes à savoir si la bordure zonée de-
vra avoir 200 pieds de profondeur ou 300 pieds de pro-
fondeur et même, dans certains cas, allant de l'Avenue 
Jean XXIII au chemin Ste Marguerite. Après avoir eu 
l'opinion des urbanistes, le règlement de zonage pour-
ra être adopté suivant leur opinion. 

rme Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. ex-
plique au Conseil que De L'Orme Construction a complé-
té ses travaux de confection d'égoût sanitaire sur la 
partie de la rue De Sienne en vertu du règlement 89 
et qu'il recommande une avance de $1,000.00 sur le 
paiement de 1'estimé de ees travaux. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, èchevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, èchevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à 
payer à la firme De L'Orme Construction la somme de 



Le 30 a o û t 1965» 

$ 1 , 0 0 0 , 0 0 d o l l a r s r e p r é s e n t a n t une avance s u r l e coû t 
de l a c o n f e c t i o n de l ' é g o û t s a n i t a i r e s u r l a p a r t i e 
S u d de l a r u e De S i e n n e , en v e r t u du r è g l e m e n t No, 89» 

ADOFTE, 

E x p e r t i s e d ' é v a l u - PROPOSE p a r M, G a s t o n C o r m i e r , é c h e v i n . 
a t i o n A , L a r o c t 

( 3 3 4 - 6 5 ) SECONDE p a r M, H e n r i G u i l b e r t , é c h e v i n , 

Que demande s o i t f a i t e à l a f i r m e L a c r o i x & L a c r o i x , 
E s t i m a t e u r s , de b i e n v o u l o i r f a i r e une e x p e r t i s e d ' é v a -
l u a t i o n c o n c e r n a n t l e s p r o p r i é t é s de M, A l p h o n s e L a r o -
che q u i d o i t ê t r e e x p r o p r i é pou r l a c o n t i n u a t i o n de l a 
Cô te R i c h e l i e u , 

ADOPTE. 

C e t t e d e r n i è r e r é s o l u t i o n e s t demandée p a r l ' a v i s e u r 
l é g a l a f i n q u ' i l p u i s s e p r o d u i r e deux ( 2 ) e x p e r t i s e s 
e n vue de l ' e x p r o p r i a t i o n d e s t e r r a i n s de M . A l phon se 
L a r o c h e , 

S u r c e , l a séance e s t l e v é e . 

MAIRE 

SEC.-TRES. 
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§ 
Le 3 septembre 1965 

Homo lo ga t i o n 
pour puits 
(335-65) 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 3 septembre 1965, à 
l'heure et au lieu ordinaires des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
etaient aussi présents Messieurs les Echevins Jacques 
Dugré, Gaston Cormier, Henri Guilbert, Eddy Charpentier 
et Paul Jacob. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, la présente session spéciale 
a pour but la prise en considération des sujets suivants, 
savoir : 

1.- Résolution demandant à l'Honorable Ministre de la 
Voirie de bien vouloir homologuer un terrain pour puits 
du côté Est de l'emprise de la Transquébecoise en com-
pensation de la perte de terrain appartenant à la Ville 
sur le lot No. 225 et pour un autre puit projeté. 

2.- Le certificat de signification démontre que l'avis 
de convocation a été signifié de main à main à Messieurs 
Paul Jacob, Henri Guilbert, Fernand Colbert, Gaston 
Cormier, Jacques Dugré, Eddy Charpentier tous échevins, 
et ce, entre 9 hres et 9 hres 15 min. P.M. le 1er sep-
tembre 1965. Ledit certificat est signé par Réal Fleu-
ry Secrétaire-Trésorier-Adjoint de la Ville. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE à l'unanimité» 

Qu'il soit respectueusement demandé à l'Honorable Minis-
tre de la Voirie du Québec de bien vouloir prévoir dans 
le plan d'homologation du tracé de la route Transquébec-
oise, dans les limites de la Cité des Trois-Rivières, 
un emplacement de dimension de 200« x 200' qui pourra 
faire l'objet d'un échange pour la perte de terrain de 
même dimension subie par la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, terrain devant servir à la construction d'un 
puits artésien dans l'axe du puits No. 2. 

Il est également résolu que demande soit aussi faite 
à 1'Honorable Bernard Pinard de bien vouloir homologuer 
un autre terrain de même dimension, soit 200' x 200», 
dans l'axe du puits No. 3 pour l'établissement futur 
d'un autre puits artésien. Ce dernier terrain pourrait 
être acheté du Ministère de la Voirie par la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, au prix de l'expropriation. 

ADOPTE 
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Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil en quoi consiste ce projet. Le terrain ac-
quis en 1963 et qui devait faire l'objet de la construc-
tion d'un puits artésien dès cet automne, se trouve à 
être dans le tracé de l'homologation de la route Trans-
québecoise. En compensation pour la perte de ce terrain 
nous demandons par ladite résolution, que le Ministère 
de la Voirie homologue un terrain de même dimension du 
côté Est de la route Transquébecoise dans 1 'axe du puits 
No. 2. De plus, comme il faut prévoir l'augmentation 
du débit d'eau dans notre service d'aqueduc, nous de-
mandons au Ministère de la Voirie de prévoir un autre 
terrain dans l'axe du puits No» 3 pour la construction 
éventuelle d'un cinquième puits. 

Comme nous constatons l'absence d'un échevin, en l'occu-
rance, M. Fernand Colbert, aucun autre sujet que celui 
mentionné à l'avis de convocation ne peut être abordé. 

Sur ce la séance est levée. 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 7 septembre 1965, à l'heu-
re et au lieu ordinaires des sessions du Conseil sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette session Messieurs les E-
chevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, 
Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

SECONDE par M, Henri Guilbert, échevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement No. 173-Z, tenue le 16 août I 9 6 5 , 
celui de l'assemblée régulière du 1 6 août I 9 6 5 et l'as-
semblée spéciale du 30 août 1 9 6 5 soient et sont adoptés 
tels que rédigés dans le livre des minutes de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest et soumis à tous les membres du 
Conseil en date du 3 septembre 1965. 

Secrétaire-Trés 

Le 7 septembre 1965 

tes PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin 
-65) 

ADOPTE. 



Liste de comptes 
No. 58-C 
(337-65) 

F élicitations 
�vitor-oute et 
Transquébec 
(338-65) 

Rue l o t P - l l - 2 5 

Le 13 septembre 4-965» 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin, 

Que la liste de comptes No. 58-C comportant un total de 
dépenses de $40,649.08 soit et est adoptée pour paiement. 

ADOPTE, 

PROPOSE par M, Paul Jacob, échevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, en son nom et au nom de toute la population de 
la Ville offre à l'Honorable premier Ministre de la 
province de Québec et à l'Honorable Ministre de la Voi-
rie de Québec, des sincères félicitations pour la décla-
ration des tracés de l'autoroute Montréal-Québec et de 
la Transquébecoise. Par la même occasion qu'il sera 
adressé à l'Honorable Jean Lesage et à l'Honorable Ber-
nard Pinard des sincères remerciements pour avoir doté 
du même coup, la Ville de Trois-Rivières-Ouest d'un 
carrefour des plus importants dans le système routier 
de la province de Québec. 

ADOPTE. 

Par résolution, la Commission Scolaire Chavigny demande 
à la Municipalité de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
de procéder à une étude sérieuse concernant le projet 
de rue sur le lot P-ll-25 et ce, dans le plus bref dé-
lai possible pour faciliter l'accès aux écoles aux étu-
diants. 

S o n Honneu r l e M a i r e e x p l i q u e q u ' i l a i m e r a i t r e n c o n t r e r , 
accompagné du G é r a n t m u n i c i p a l , l e s a u t o r i t é s s c o l a i r e s 
p o u r d i s c u t e r du p r o b l è m e . S o n Honneur l e M a i r e J u l e s 
M o n t o u r d i t q u ' i l v e u t s u g g é r e r à l a Commi s s i on S c o l a i -
r e de p a y e r l ' a c h a t de l a r ue e t , que de s o n c ô t é , l a 
V i l l e s ' e n g a g e r a à l ' e n t r e t e n i r . Le C o n s e i l a c cep te 
que l e M a i r e e t l e G é r a n t r e n c o n t r e n t l e s a u t o r i t é s 
s c o l a i r e s pou r en f a i r e r a p p o r t au C o n s e i l m u n i c i p a l . 

A;"fci*es fossé 
Lcirbort-Rouetté 

Me R o b e r t L o u i s G o u i n , a v o c a t , f a i t p a r v e n i r p a r é c r i t 
une o p i n i o n l é g a l e c o n c e r n a n t l e s a r b r e s dan s l e c o u r s 
d ' e a u L a m b e r t - R o u e t t e . I l a v a i t é té demandé a l ' a v i -
s e u r de l a V i l l e s i l a M u n i c i p a l i t é p o u v a i t e n l e v e r l e s 
a r b r e s q u i empêcha i en t l e n e t t o y a g e du l i t du c o u r s 
d ' e a u c i - h a u t m e n t i o n n é , s a n s c r a i n t e de r e p r é s a i l l e s . 
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L'aviseur légal explique dans son opinion légale, la 
Municipalité a le pouvoir d'enlever certains arbres li-
mitativement ceux qui entravent le cours de l'eau et 
qui empêcheraient ainsi le nettoyage du lit de ce cours 
d'eau. Quant aux arbres qui se trouvent en bordure du 
dit fossé et dont l'enlevèment faciliterait le creusage 
du fossé en question, l'aviseur légal ne croit pas 
qu'on puisse les enlever pour ce simple motif. Il faut 
évidemment que les arbres à être enlevés nuisent au li-
bre écoulement des eaux. 

Brigadiers ad 

Règlement No. 
174-Z 
(339-65) 

ul- La Commission Scolaire Chavigny, sous la signature de 
M. André Montour, Secrétaire -Trésorier, fait parvenir 
à M. Roland Desaulniers, Gérant municipal, réponse à 
l'effet que les commissaires sont prêts à coopérer avec 
le Conseil municipal en défrayant 5 d u salaire des 
brigadiers adultes. Le même système de brigadiers adul-
tes que l'an passé sera donc maintenu pour la prochaine 
année scolaire. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le règlement No. 174-Z concernant le zonage d'une 
partie de la rue Notre Dame, soit et est adopté tel que 
lu et rédigé dans le livre des règlements de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée des électeurs 
propriétaires intéressés soit et est convoquée pour être 
tenue à 7 hres P.M. le 27 septembre 1965 au lieu ordi-
naire des sessions du Conseil. 

ADOPTE. 

Règlement No» PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin» 
99-Z zonage 

Carillon-Belmoht SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 
(340-65) 

Que le règlement No. 99-Z concernant le zonage de la 
rue Carillon et de Place Belmont soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des règlements de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée des 
électeurs propriétaires intéressés soit et est convoquée 
pour être tenue à 8 hres P.M. le 27 septembre 1965 au 
lieu ordinaire des sessions du Conseil, 

ADOPTE. 



Congrès 
( 3 4 1 - 6 5 ) 

Avance à Cléme 
Ricard, règle 
ment 137-N-2 

( 3 4 2 - 6 5 ) 

Sympathies R. 
i; . ' ' f 

( 3 4 3 - 6 5 ) 
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PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que les membres du Conseil municipal et leur épouse qui 
sont disponibles pour assister au Congrès d'Union des 
Municipalités les 16, 17 et 18 septembre prochains à 
Montréal, soient et sont autorisés à y participer; que 
le Gérant municipal, M, Roland Desaulniers et son épouse 
coiont et oont autorisés à participer an Congrès de 
l'Union Internationale des Gérants municipaux, les 19, 
20, 21, 22 et 2 3 septembre prochains à Montréal; que 
M. Réal Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint soit et 
est autorisé à participer au Congrès des secrétaires-
municipaux et scolaires à être tenu à Montréal les 23, 
24 et 25 septembre prochains. 
Les dépenses inhérentes à ces différents congrès seront 
ratifiées à une assemblée ultérieure. 

ADOPTE, 

nt Le Gérant Municipal, M» Roland Desaulniers, C.G.A. ex-
plique aux membres du Conseil que le contrat de M. Clé-
ment Ricard pour la confection des chaines de rues au 
2ième secteur de la Terrasse Duvernay en Vertu du rè-
glement No. 137-N-2, sont suffisamment avancés pour exi-
ger un estimé. Comme le Service Technique a été débor-
dé de travail, que l'estimé détaillé ne peut être pro-
duit à temps par l'Ingénieur municipal, le Gérant suggè-
re et approuve une avance au montant de $12,000.00 qui 
sera retenue de l'estimé progressif préparé par l'ingé-
nieur municipal. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Clément Ricard la somme de $12,000.00 dollars 
constituant une avance sur les estimés progressifs des 
travaux de confection de chaines de rues au 2ième sec-
teur de la Terrasse Duvernay, en vertu du règlement 
137-N-2. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil Municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest offre à la famille Ludovic Lamy et plus spéciale-
ment à M. Robert Lamy, Constable, ses plus sincères sym-
pathies à l'occasion du décès du père de M, Robert Lamy, 

ADOPTE. 



C o n s e i l de Comté 
( 3 4 4 - 6 5 ) 

Séparation puit.s 
No. 2 

( 3 4 5 - 6 5 ) 

- 5 5 1 

Le 7 septembre 1965. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, échevin. 

Que son Honneur le Maire Jules Montour soit et est auto-
risé à représenter la Ville de Trois-Rivières-Ouest à 
la session du Conseil du Comté de St-Maurice à être tenue 
à 9 hres o.m, le 8 septembre 1965, en ce qui concerne 
les travaux à être exécutés à la branche Nord-Ouest du 
cours d'eau Ste Marguerite, 

ADOPTE, 

s PROPOSE par M, Paul Jacob, échevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré,échevin. 

Que la firme R. J. Lévesque & Fils Ltée soit et est autoi-
risée à effectuer les réparations nécessaires au bon 
fonctionnement du puits No, 2. 

ADOPTE, 

Achat des terre 
Dugré,Robichaud 

( 3 4 6 - 6 5 ) 

Afin d'être en mesure de fournir au Conseil un estimé 
des superficies le plus rapidement possible, M, Georges 
Gariépy, Arpenteur Géomètre a fourni les superficies 
suivantes concernant les terres de Messieurs Jacques Du-
gré, Faul Boisvert, Yves & Philibert Robichaud. Concer-
nant la terre de M. Jacques Dugré, il était démontré au 
plan préliminaire une superficie de 1, 2 07 , 530 pieds 
carrés et concernant la terre de MM. Paul Boisvert, Yves 
& Philibert Robichaud, une superficie de 6 3 7 , 1 7 5 pieds 
carrés. 

M. Georges Gariépy, A.G. fournit à Me Gilles-Guy Garceau, 
Notaire, un plan corrigé qui a tenu compte des départs 
et des latitudes; suivant ce plan, la superficie de la 
terre de M, Jacques Dugré est établie à 1,210,620 pieds 
carrés et celle de MM. Paul Boisvert, Yves & Philibert 
Robichaud à 624,340 pieds carrés. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que Me Gilles-Guy Garceau, Notaire, soit et est autorisé 
à préparer des contrats de cession pour l'achat de la 
terre de M, Jacques Dugré, à raison de 1,210,620 pieds 
carrés et celle de M. Paul Boisvert, MM # Yves & Philibert 
Robichaud pour une superficie de 624,340 pieds carrés 
tel que montré au plan préparé par M. Georges Gariépy,A.G. 
le tout en raison de 0,07$ le pied carré. Que Son 
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Honneur le Maire Jules Montour soit et est autorisé à 
signer pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest un contrat a cet effet, 

ADOPTE, 

Homologation 
rue BeliefeuilJLe 

( 3 4 7 - 6 5 ) 

Permis de cons 
truction T, Tu|r-
cotte. 

( 3 4 8 - 6 5 ) 

Emprunt tempo-
raire, Règl. 
7/ � >4- '-> 

( 3 6 9 _ 6 5 ) 

L'Ingénieur Municipal, M, Roger Houde T.D. Ing, explique 
aux membres du Conseil la nécessité de procéder à l'homo-
logation de la rue Bellefeuille suivant un tracé préparé 
par lui-même en collaboration avec les urbanistes. Le 
tout a été soumis au Ministère de la Voirie à Québec, 
qui ont accepté le projet. 

PROPOSE par Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retiennent les ser-
vices professionnels de M, Georges Gariépy, A,G, pour la 
préparation des plans nécessaires pour l'homologation 
de la rue Bellefeuille à partir des limites Est de la 
Ville jusqu'à sa jonction Ouest avec la route No, 2, sui-
vant le tracé montré sur le plan No, H-T.R.O.G-14 prépa-
ré par M, Roger Houde, T,D, Ing. Ingénieur municipal en 
collaboration avec les urbanistes de la Ville et accepté 
par le Ministère de la Voirie du Québec, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que l'inspecteur de construction soit et est autorisé à 
émettre un permis de construction pour une résidence 
sur le Blvd St Jean, à M. Télesphore Turcotte en considé-
ration que l'arpenteur géomètre Roger Gélinas est à pré-
parer les plans de cadastre pour cet immeuble, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDS par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que demande soit faite à la Commission municipale de Qué-
bec de bien vouloir autoriser un emprunt temporaire au 
montant de $75,000,00 dollars à être contracté à la Ban-
que Provinciale du Canada, en attendant le produit de la 
vente des obligations à être émises en vertu du règlement 
No. 164. Que Son Honneur le Maire Jules Montour et M. 
Roland Desaulniers, secrétaire-trésorier, soient et sont 
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autorisés à signer les billets à cet effet, dès que 
l'approbation aura été reçue, 

ADOPTE, 

.-ciprunt tempo-
raire Règl. #1/ 

( 3 5 0 - 6 5 ) 

Contrat Labrecç 
& Vézina, égout 
collecteur No,3 

( 3 5 1 - 6 5 ) 

Approbation règ 
ment 164 et 172 

PROPOSE par M, Paul Jacob, èchevin. 
i2 

SECONDE par M, Henri Guilbert, èchevin. 

Que demande soit faite à la Commission municipale de 
Québec de bien vouloir autoriser un emprunt temporaire 
à être effectué à la Banque Provinciale du Canada pour 
la somme de $128,600.00 dollars en attendant le produit 
de la vente des obligations à être émises sous l'auto-
rité du règlement No. 172. Que Son Honneur le Maire 
Jules Montour et M. Roland Desaulniers soient et sont 
autorisés à signer les billets à cet effet, dès que 
l'approbation aura été reçue. 

ADOPTE. 

ue PROPOSE par M. Henri Guilbert, èchevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, èchevin» 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et M, Roland 
Desaulniers, C.G.A. Gérant municipal, soient et sont 
autorisés à signer pour et au nom de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, le contrat d'honoraires au pourcentage 
à intervenir entre la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
d'une part et Labrecques & Vézina & Associés, Ing. Con-
seil, d'autre part, concernant le Collecteur No. 1 pour 
les parties Nos 1, 2 et 3 basé sur des honoraires à 

ADOPTE. 

le-Le Ministère des Affaires municipales, en date du 19 
août 1965 et la Commission Municipale de Québec, en 
date du 23 août 1965, font parvenir aux autorités muni-
cipales l'approbation nécessaire concernant le règle-
ment No. I 6 4 comportant un emprunt au montant de $151, 
650,00 dollars; en< date du 24 août 1965, le Ministère 
des Affaires Municipales et en date du 25 août, la 
Commission Municipale de Québec approuvent le règlement 
No. 172 comportant un emprunt au montant de $200,200.00. 



Copie de contrai 

vis sur remise 
e 25% 

Liste des pan-
leaux-réclames 

Aqueduc à Cité 
Trois-Rivières 

Le 20 septembre 1965. 

En date du 23 août 1965, sous la signature de M. Jean-
Louis Doucet, Sous-Ministre du Ministère des Affaires 
Municipales, avise les autorités que, en vertu de la 
loi concernant le financement de certains travaux muni-
cipaux, une vérification doit être terminée pour le 
1er avril 1966, comme condition à la remise du 25% pré-
vue par la loi. 

Concernant la remise de 25%, l'échevin Jacques Dugré 
demande s'il ne serait pas possible de s'adresser aux 
autorités gouvernementales pour expliquer le retard des 
travaux dû a des circonstances hors du contrôle de la 
Ville. Lors d'une prochaine visite a Québec, le Gérant 
municipale, M. Roland Desaulniers, soumettra le cas aux 
autorités du Ministère des Affaires Municipales. 

Me Gilles-Guy Garceau, Notaire, produit aux autorités 
des copies des contrats suivants: 
a) Cession de 1»égoût de Val Mauricie 
b) Cession par Jean Charbonneau partie rue Père Sylvain 
c) Cession par Jacques Dugré, partie rue Père Sylvain 
d) Cession par les Pères Dominicains, partie de la rue 

Père Sylvain. 
e) Cession par la Floriculture H. G. Gauthier Inc. 

partie rue Père Sylvain. 
f) Cession par les Immeubles Gomin, partie de la rue 

Père Sylvain. 

En date du 24 août 1965, le Ministère de la Voirie de-
mande la liste des compagnies, fabriquants, individus 
ou résidents qui ont sollicité un permis pour l'érection 
d'une ou plusieurs affiches publicitaires le long des 
voies publiques entretenues par le Ministère de la 
Voirie. 

M. Jacques Charette,GC.A. Trésorier de la Cité des 
Trois-Rivières, en date du 26 août 1965, avise les au-
torités municipales que le Conseil de la Cité a accepté 
de se porter responsable des frais occasionnés pour l'ap-
provisionnement d'eau par notre Ville à certains contri-
buables de la Cité des Trois-Rivières résidant sur le 
Blvd St Jean. Il s'agit ici de Mme André Champagne et 
de M. Romuald Croteau. Un acte de reconnaissance a été 
signé par les deux contribuables de la Cité ci-haut 
mentionnés, et un compte concernant les charges et le 
coût de la compensation sera envoyé au Trésorier de la 
Cité pour paiement. Le Gérant municipal, M. Roland De-
saulniers, C.G.A. explique aux autorités que deux au-
tres contribuables de la Cité des Trois-Rivières sont 
reliés sur notre réseau d'aqueduc sans permission; ces 
deux cas ont été référés au Trésorier de la Cité pour 
confirmation. 



Cours d'eau La 
certe 

Régie des Tran 
ports 

Ajournement 
( 3 5 2 - 6 5 ) 

Reprise 

Le 7 septembre 1965. 

Le M i n i s t è r e de l ' A g r i c u l t u r e e t d e l a C o l o n i s a t i o n a 
p r é p a r é u n p r o j e t d 'aménagement d u c o u r s d ' e a u L a c e r t e 
e t f o u r n i aux a u t o r i t é s m u n i c i p a l e s deux e x e m p l a i r e s 
du p l a n e t p r o f i l de t r a v a u x à e x é c u t e r dan s ce c o u r s 
d ' e a u . 

M* René Landry sollicite la Régie des Transports pour 
un permis pour le transport d'écoliers dans différents 
secteurs. Comme le parcours sollicité ne touche pas à 
notre Ville aucune position n'est prise par le Conseil 
municipal. 

Comme le Conseil municipal a à discuter avec deux con-
tribuables au sujet de certaines options pour l'achat 
de terrains, il est décidé de se retirer en Comité privé 
pour étudier ces cas. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que la cession soit ajournée; il est 9 hres 45 min. 
P.M. 

ADOPTE, 

A 10 hres 20 min, P.M. le Conseil municipal reprend 
place en séance publique; comme il n'y a rien qui de-
mande une prise de position officielle des autorités, 
la séance est levée. 

J^Lh kuxti xvUlJ MAIRE 

SEC-TRES. 
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Le 13 septembre 1965. 

A s s e m b l é e s p é c i a l e du C o n s e i l m u n i c i p a l de l a V i l l e de 
T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t , tenue l e 13 septembre 1965 , au 
l i e u e t à l ' h e u r e o r d i n a i r e s d e s s e s s i o n s du C o n s e i l , 
s o u s l a p r é s i d e n c e de S o n Honneur l e M a i r e J u l e s Mon-
t o u r ; é t a i e n t a u s s i p r é s e n t s à c e t t e a s semb lée M e s s i e u r s 
l e s é c h e v i n s Fe rnand C o l b e r t , H e n r i G u i l b e r t , J a cque s 
D u g r é , Eddy C h a r p e n t i e r , P a u l Jacob e t G a s t o n C o r m i e r , 

Lecture de l'av:Ls L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification; comme il ap-
pert à l'avis de convocation, la présente session à 
pour but la prise en considération des sujets suivants, 
savoirs 

1,- Résolution acceptant en principe de louer à Pâtisse-
rie Superbe Xnc», un immeuble à être érigé dans la zone 
industrielle au coût de environ $75,000,00 plus les 
frais de financement, 

2,- Demande de soumissions pour la construction d'un 
immeuble à être loué à Pâtisserie Superbe Inc» 

3,- Au cours d'eau Lacerte: début des travaux suscep-
tibles de débuter dans le cours de la semaine du 12 
septembre 1965. 

Comme il appert au certificat de signification sigpé 
par Réal Fleury, C.C,S», secrétaire-trésorier-adjoint, 
le présent avis de convocation a été signifié à toits 
les échevins entre 2 hres 30 P.M. et 4 hres P,M, lp 10 
septembre 1965. 

Location à Pâ- Concernant l'approbation en principe de louer à Pâtisse-
bisserie Superbe rie Superbe un immeuble à être érigé dans la zone indus-
Enc. trielle au coût d'environ $75,000.00 plus les frais de 

financement, Son Honneur le Maire Jules Montour demande 
au secrétaire-trésorier-adjoint de bien vouloir expli-
quer aux membres ce qui en est; M. Réal Fleury, a ac-
accompagne, à l'occasion de l'enquête, M. Raymond Lan-
tagne du Ministère de l'Industrie et du Commerce. 

M. Réal Fleury explique que, suivant les états finan-
ciers de Pâtisserie Superbe Inc. il était beaucoup pré-
férable de louer un édifice que la Municipalité érige-
rait et le prix de location comprendrait l'amortissement 
du capital et des intérêts annuels plus les taxes sco-
laires et municipales et le coût de l'assurance-incen-
die. La principale raison qui porte le Ministère de 
l'Industrie et du Commerce à nous suggérer cette solu-
tion de location est que le fonds de roulement, tel que 
démontré actuellement dans les états financiers de Pâ-
tisserie Superbe Inc. ne permet4gB5BL_pas un achat com-
plet en raison de la mise de capital que cette compagnie 
serait appelée à mettre dans l'affaire. 



1557 

Le 13 septembre 1965» 

Cette mise de capital représente un montant supérieur 
au fonds de roulement démontré aux états financiers de 
la compagnie» En conclusion, le secrétaire-trésorier-
adjoint explique que Pâtisserie Superbe Inc. serait ap-
pelée à payer un loyer mensuel au même montant que les 
paiements qu'il aurait à effectuer s'il se portait ac-
quéreur de l'immeuble; la seule différence est, qu'il 
n'y a dans le cas d'une location, aucune mise de capital 
initiale. 

(353-65) 

Al la suite de ces explications, ±1 est: 

FROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin, 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest accepte en principe de louer à Pâtisserie Superbe 
Inc. un immeuble à être érigé dans la zone industrielle 
au coût d'environ $75,000.00 plus les frais de finance-
ment. Que la résolution concernant l'approbation en 
principe de financer la Pâtisserie Superbe Inc. pour le 
montant de $50,000.00, adoptée le 26 juillet 1965 et 
inscrite à la désignation paginale 1512, 5ième paragra-
phe, soit et est rescindée à toute fin pratique. 

ADOPTE» 

A la suite de l'adoption de cette résolution, 1'échevin 
Fernand Colbert demande quel sera le genre de bâtisse. 
Le secrétaire-trésorier-adjoint explique qu'il s'agit 
d'une bâtisse vaste, sans séparation, exception faite 
pour le bureau d'administration; .cette bâtisse, adve-
nant le cas d'une reprise pour quelque raison que ce 
soit, pourra toujours être utile pour un autre genre 
d'industrie que la pâtisserie. 

.Soumissions pour PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 
Fâtisse Superbe 
inc. SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

(354-65) 
Que le Gérant Municipal M. Roland Desaulniers, C.G.A. 
soit et est autorisé à demander des soumissions publiques 
par la voie du journal Le Nouvelliste pour la construc-
tion d'un édifice à être érigé dans la zone industriel-
le, suivant les plans et devis préparés par l'architecte 
Paul Jourdain, Cette bâtisse est susceptible d'être 
louée à Pâtisserie Superbe Inc. 

ADOPTE. 



* ours d'eau 
Iiacerte 

Ifonceau cours 
'eau Lacerte 
(355-65) 

emise dépôt ga-
antie R. Dufres 
. (356-65) 

Le 13 septembre 4-965» 

Le Ministère de l'Agriculture et de la Colonisation, 
en date du 8 septembre 19Ô5, fait parvenir aux autorités 
municipales, une lettre par laquelle il annonce les tra-
vaux au cours d'eau Lacerte seront susceptibles d'être 
mis en marche à l'aide de l'outillage du Ministère, dans 
le cours de la présente semaine. Son Honneur le Maire 
explique qu'il a eu la visite de M, Aquin du Service 
de Drainage du Ministère de 1'Agriculture et de la Colo-
nisation et que les travaux sont susceptibles de commen-
cer dès demain, soit le 14 septembre. Cependant, il 
reste un point à éclaircir, soit la question du ponceau 
versé et cassé, obstruant le cours d'eau. Ce ponceau 
servait, anciennement, a relier les deux terres de M, 
Arthur Lacerte. Son Honneur le Maire fait remarquer 
que le règlement No. 81 stipule bien que tout obstacle 
à l'écoulement normal des eaux doit être enlevé. Cepen-
dant, le Ministère demande qu'une résolution soit passée 
par le Conseil municipal autorisant le Ministère à en-
lever ce ponceau et de 1'exempter de toute responsabi-
lité, M» 1'échevin Paul Jacob demande que le tout soit 
soumis à l'avocat pour opinion légale. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que le Ministère de 1'Agriculture et de la Colonisation 
soit et est autorisé à enlever l'ancien ponceau qui obs-
true actuellement le cours normal de 1'eau dans le cours 
d'eau Lacerte et que ledit Ministère est dégagé de toute 
responsabilité en regard de ce travail. 

ADOPTE, 

Comme tous les échevins sont présents à la présente 
session et que tous y consentent, d'autres sujets sont 
apportés à la table du Conseil. Le Gérant municipal, 
M. Roland Desaulniers, C.G.A. avise les membres du Con-
seil que M. Rosaire Dufresne demande que son dépôt ga-
rantie au montant de $1,139.25, en regard du contrat 
des chaines de rues dans le secteur Laurentien, lui soit 
remis, vu que les travaux ont été complétés depuis plus 
d'un an. Le Gérant explique que l'ingénieur municipal 
M. Roger Houde est présentement retenu chez-lui par la 
maladie et de ce fait, il ne peut vérifier avec l'ingé-
nieur, à savoir la véracité des faits. 

i 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que le Gérant municipal soit et est autorisé à remettre 
à Rosaire Dufresne Inc. la somme de $1,139.25 concernant 
un dépôt garantie pour les travaux de confection de chai-
nes de rues dans le secteur Laurentien; cependant, cet-
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te somme devra être versée à ladite firme qu'après véri-
fication du Gérant avec l'ingénieur municipal. 

ADOPTE. 

"ermis de cons-
truction à Géni; 
(357-65) 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique que Génial 
Construction leur a fait une demande pour l'émission de 
deux (2) permis de construction pour raison d'habitations 
à être érigées sur les subdivisions 202-203 du lot l 
ces permis lui ont été refusés dans le temps, en raison 
que la rue Bellefeuille était susceptible de passer dans 
l'emprise de ces terrains. Comme la rue Bellefeuille 
est maintenant déplacée vers le Sud, il serait de mise 
d'accorder les permis sollicités, en suivant les pres-
criptions du règlement No. 98-C, car ceci implique des 
prolongements d'égoût et d'aqueduc, sur une minime dis-
tance. Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers ex-
plique ici que le service d'aqueduc et le service d'é-
goût passent en bordure du Blvd Mauricien et que Génial 
Construction entend bâtir le 2ième et 3ième lot en pro-
fondeur vers l'Ouest du Blvd Mauricien. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre deux permis de construction pour maisons d'ha-
bitation à être érigées sur les subdivisions 202, 203, 
du lot No. 3o à Génial Construction Inc.; ces permis 
de construction devront être émis conditionnellement 
parce que la Ville de Trois-Rivières-Ouest ne sera pas 
requis et dans l'obligation de desservir ces immeubles 
par le service d'égoût et d'aqueduc avant le 13 février 
1966, le tout en vertu du règlement No. 98-C. 

ADOPTE. 

Une lumière rue Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. ex-
Roland. plique aux membres du Conseil qu'un propriétaire sur la 

( 3 5 8 - 6 5 ) rue Roland demande l'installation d'une lampe de rue 
d'une capacité de 4,000 lumens; le Gérant explique ici 
que les propriétaires de la rue Roland sont impliqués 
dans les répartitions de la rue Carillon. Comme cette 
demande est légitimée en raison que les propriétaires 
d'immeubles de cette petite rue transversale acquittent 
une partie du coût des lumières, suivant le taux des 
répartitions établies annuellement, il est: 
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PROPOSE par M. Jacques Dugré, échevin» 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, échevin. 

Que.écuaande soit faite à la Cie d'Electricité Shawini-
gan de bien vouloir faire l'installation d'une lampe 
de capacité de 4,000 lumens sur la rue Roland. 

ADOPTE. 

Feux clignotants 
Jean XXIII-Blvè 
Mauricien 

( 3 5 9 - 6 5 ) 

Tragédie du Po^it 
Sympathies 

( 3 6 0 - 6 5 ) 

Clôture cours 
d'eau Lacerte 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil qu'il est question de faire faire l'instal-
lation par le Ministère de la Voirie de feux cligno-
tants, pour localiser le carrefour Jean XXIIX- Blvd 
Mauricien. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que demande soit faite au Ministère de la Voirie de 
bien vouloir faire l'installation de feux clignotants 
à l'angle de l'avenue Jean XXIII et du Blvd Mauricien. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que l e C o n s e i l m u n i c i p a l de l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s -
O u e s t o f f r e à t o u t e s l e s f a m i l l e s é p r o u v é e s pa r l a t r a -
g é d i e s u r v e n u e au Pon t en da t e du 7 septembre 1965 , l e s 
p l u s s i n c è r e s s y m p a t h i e s au nom de t o u t e l a p o p u l a t i o n 
de la V i l l e . 

ADOPTE. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique qu'il sera 
nécessaire de défaire une clôture en bordure du cours 
d'eau Lacerte, et qu'il faudra replacer les pôteaux 
après l'accomplissement des travaux; en ce qui a trait 
à la broche, elle n'est plus utilisable, donc il s'agit 
de la couper et de la rouler pour rebut. Quatre hommes 
sont nécessaires pour faire ce travail et pour enlever 
les plus grosses branches et les faire brûler. Le se-
crétaire-trésorier-adjoint dit qu'il n'a plus, dans 
ses dosseirs, d'hommes disponibles pour le travail; le 
travail sera effectué par les employés de la Ville. 
Son Honneur le Maire Jules Montour explique ici qu'il 
est alloué à la Ville 0,10$ du pied pour défaire et re-
faire la clôture; à ce prix, la Ville rentre suffisam-
ment dans son argent» 
Sur ce, la séance est levée. 

MAIRE 

EC . - TRES ? 
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Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, tenue le 20 septembre 1965 a 
l'heure et au lieu ordinaires des sessions du Conseil 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette session Messieurs les 
Echevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugre, 
Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

Minutes 
(361-65) 

Liste de compte 
No. 59-C 
(362-65) 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, èchevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, èchevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues les 3, 7 
et 13 septembre 1965 soient et sont adoptés tels que 
rédigés dans le livre des minutes de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest et soumis à tous les membres du Conseil 
en date du 17 septembre 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, èchevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, èchevin. 

Que la liste de comptes No. 59-C comportantdes dépenses 
au montant de $4,200.45 soit et est adoptée pour paxe-
ment. 

ADOPTE. 

Mutations 
(363-65) 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, èchevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, èchevin. 

Que les mutations du mois d'août 1965, au nombre de 
trente-quatre (34) et comportant à l'item 19, la liste 
de l'avis d'expropriation à tous les intéressés concer-
nant l'autoroute Montréal-Québec soit et est adoptée 
pour transcriptions dans les livres tel que soumise par 
le Bureau d'Enregistrement des Trois-Rivières, le 31 

août 1965. 

ADOPTE. 
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Ingénieur à 
Ottawa 
( 3 6 4 - 6 5 ) 

Parc de roulot-
tes G. Landry 

( 3 6 5 - 6 5 ) 

L'Ingénieur municipal, M, Roger» Houde, T.D. Ing. expli-
que aux membres du conseil qu'il devra se rendre à Otta-
wa, les 22 et 23 septembre afin de négocier avec les 
autorités du C.P.R. et du Ministère des Transports, au 
sujet d'une traverse à niveau à la hauteur de la rue 
Père Sylvain-Côte Richelieu. Cette entrevue a été amé-
nagée grâce aux bons offices de Me Léon Balcer, Député 
du Comté de Trois-Rivières. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier», échevin. 

Que M. Roger Houde, T.D. Ing. l'ingénieur municipal soit 
et est autorisé à se rendre à Ottawa les 22 et 23 septem-
bre afin de négocier l'installation d'un passage* à niveau 
à la hauteur de l'artère Père Sylvain-Côte Richelieu; 
les dépenses inhérentes à ce voyage seront ratifiées à 
une assemblée ultérieure. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, échevin. 

Qu'un permis soit et est accordé à M. Gérard Landry 
pour l'établissement d'un parc de roulottes sur le lot 
# 3 4 - 2 pour une période temporaire de deux ans. 

ADOPTE. 

Avis de motion 
plan directeur 

M. l'échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
établissant et adoptant le plan directeur d'urbanisme 
préparé par la firme Soudre & Latté, Urbanistes Conseils. 

Délégué du Con 
seil sur Commi 
sion des Loisi 
( 3 6 6 - 6 5 ) 

Le secrétaire-trésorier-adjoint, M. Réal Fleury, explique 
s- aux membres du Conseil que l'année fiscale de la Commis-
es sion des Loisirs vient de se terminer et que l'assemblée 

annuelle a été tenue et que, suivant la charte de ladite 
Commission, le Conseil d'Administration est formé de 7 
membres dont 6 sont élus par les membres actifs et un 
7ième Directeur est nommé par le Conseil municipal. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que M. Gaston Cormier, échevin, soit et est nommé Délé-
gué du Conseil auprès du Bureau de Direction de la Com-
mission des Loisirs de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
pour le prochain exercice financier. 

ADOPTE. 



Location du ter-|-
rain G. Cormier 
(367-65) 
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La Commission des Loisirs de la Ville de Trois-Rivi ères-
Ouest fait parvenir une copie certifiée d'une résolution 
extrait du procès verbal de l'assemblée annuelle dè la-
dite Commission tenue le 14 septembre 1965* Cette réso-
lution consiste en une recommandation au Conseil munici-
pal concern ant la location du terrain appartenant à M. 
Gaston Cormier sur le Chemin Ste Marguerite et servant 
aux Loisirs, le tout pour la somme de $1.00 par année. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest loue une partie du 
lot No, 38 appartenant à M, Gaston Cormier, en bordure 
du Chemin Ste Marguerite, à l'Ouest de sa résidence, 
pour la somme de $1.00 annuellement; la superficie du 
terrain ainsi loué sera déterminée après constatations 
par le Gérant Municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A.. 
Ledit terrain devra servir aux loisirs. Que Son Honneur 
le Maire Jules Montour soit et est autorisé à signer 
pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest le 
bail de location à cet effet. 

ADOPTE. 

2ième Pont sur 
St Maurice 

(368-65) 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil que les autorités municipales de la Cité des 
Trois-Rivières et du Cap de la Madeleine, ont demandé 
l'appui du Conseil municipal de la Ville de Trois-Riviè-
res-Ouest concernant l'obtention d'un 2ième Pont sur le 
St Maurice. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest appuie fortement les Conseils municipaux des Cités 
de Trois-Rivières et du Cap de la Madeleine pour l'ob-
tention urgente d'un 2ième Pont sur le St Maurice, devant 
relier les deux Cités nommées ci-haut. 

ADOPTE. 

Avis de motion 
zonage Terrass 
Duvernay 

M. 1'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un rè-
glement. qui aura pour effet de modifier le règlement No. 
107-N-l décrétant le zonage au 2ième secteur de la Ter-
rasse Duvernay concernant la hauteur des bâtiments tout 
en gardant le style unifamilial. 
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Cours d'admini 
tration R. Fie 
(369-65) 

Le 20 septembre 1965» 

s- Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
ury du Conseil qu'il est question d'envoyer M. Real Fleury, 

secrétaire-trésorier-adjoint, suivre des cours d'adminis-
tration municipale au Centre d'Etudes Universitaires de 
Trois-Rivières. Ces cours mènent à un certificat recon-
nu par le Centre d'Etudes Universitaires de Troxs-Rxvxè-
res, l'Université Laval et le Mxnistere des Affaires 
municipales. Comme ces cours bénéficieront en premier 
lieu à la Ville de Trois-Rivières-Ouest, Son Honneur le 
Maire suggère que le coût d'inscription soit paye par 
la Ville et qu'il y ait remise si M. Fleury quitte la 
Ville pour une autre Municipalité. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que Ré al Fleury, secrétaire-trésorier-adjoint soit et 
est autorisé à s'inscrire au cours d'Administration mu-
nicipale au Centre d'Etudes Universitaires de Trois-
Rivières et que le coût de ces cours soit paye par la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest j cependant, si M. Real 
Fleury quitte la Municipalité par lui-même, dans les 
trois ans après l'émission du certificat, il devra rem-
bourser les sommes dépensées par la Ville pour ces cours. 

ADOFTE. 

Cession rue Bplle-
feuille H. G. 
Gauthier 

Permis à J. P» 
Turbide 

Homologation des 
puits 

Le Notaire Gilles-Guy Garceau fait parvenir aux autori-
tés une copie enregistrée de la cession d'une partie de 
la rue Bellefeuille devant relier la rue Père Sylvain, 
le tout appartenant à la Floriculture H. G. Gauthier. 

La Régie des Alcools du Québec fait parvenir aux autori-
tés municipales un avis à l'effet que M. Jean-Paul Tur-
bide s'est adressé à la Régie des Alcools du Quebec 
pour obtenir un permis pour épicerie licenciee. Comme 
aucun règlement municipal s'oppose à l'émission de ce 
permis, la lettre est considérée comme lue. 

En date du 7 septembre 1965, sous la signature de M. 
Jean-Marie Dubois, secrétaire exécutif de l'Honorable 
Bernard Pinard, le Ministère de la Voirie accuse recep-
tion de notre lettre du 3 septembre incluant copie d'une 
résolution adoptée par notre Conseil municipal relative-
ment au projet de construction de la route Transquebec-
oise dans les limites de la Cité des Trois-Rivières en 
ce qui concerne l'homologation pour l'implantation fu-
ture de deux puits additionnels à notre réseau d'aque-
duc. Notre demande a été portée à l'étude par les in-
génieurs du Ministère» 



Bill privé 

B, Montour àns 
pecteur munici-
pal 

Cours d'eau 
Lacerte 

Rapport de con4 
truction 

Rapport de l'iit 
génieur 

Estimé No, 1 
Père Sylvain-
Côte Richelieu 
(370-65) 

Le 20 septembre 1965. 

Le Ministère des Affaires municipales sous la signatu-
re de M» Jean-Louis Doucet, C,R, Sous-Ministre, demande 
aux autorités municipales si c'est l'intention du Con-
seil de présenter un Bill privé au cours de la prochai-
ne session. Si tel est le cas, le Ministère apprécie-
rait le savoir avant le 1er octobre 1965» Comme les 
autorités ne prévoient pas la passation d'un Bill privé 
la lettre est considérée comme lue. 

La Corporation municipale du Comté de St Maurice fait 
parvenir au Conseil municipal copie certifiée d'une ré-
solution du Conseil municipal du Comté de St Maurice 
par laquelle résolution M. Bernard Montour est nommé 
Inspecteur Municipal par la Corporation du Comté de 
St Maurice pour l'exécution des travaux nécessaires 
dans la branche Nord-Ouest du cours d'eau Ste-Marguerite, 
Son Honneur le Maire Jules Montour dit que les travaux 
ont été exécutés à date, sous la direction de M» Bernard 
Montour, 

En date du 15 septembre 1965, sous la signature de M, 
Robert Baillargeon, Ingénieur, le Ministère de l'Agri-
culture et de la Colonisation de la Province de Québec 
informe les autorités que les travaux de creusage du 
cours d'eau Lacerte ont été mis en marche ce jour même, 
soit le 15 septembre 1965. De plus> cette lettre rap-
pelle que le Ministère intervient dans l'amélioration 
de ce cours d'eau au nom et pour le compte de notre 
Corporation en vertu de la promesse du Sous -Ministre 
de 1'Agriculture et de la Colonisation, en date du 2 
septembre 1965» 

M, Bertrand Gilbert donne lecture du rapport mensuel de 
la construction pour le mois d'août 1965» Ce rapport 
démontre qu'il y a eu 20 permis émis durant le mois et 
que le total des permis à date se chiffre à 93. Au 
mois d'août 1 9 6 4 , 9 permis furent émis pour une valeur 
de $49,700,00 comparativement au mois d'août 1965 où 
20 permis ont été émis pour une valeur de$l81,050,00. 

M, Roger Houde, T.D, Ing, Ingénieur Municipal fait lec-
ture de son rapport pour le mois d'août 1965. Le rap-
port comprend progression des travaux en cours dans 
les différents secteurs de la Municipalité, 

Suivant le rapport mensuel de l'Ingénieur municipal, 
il est: 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, échevin, 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 



Estimé final pi 
vage rue Girari 

(371-65) 

Estimé final dp 
boisement Côte 
Richelieu 

(372-65) 

Estimé No. 5 
Règl. 137-N-l 

(373-65) 

1566 

Le 20 septembre 1965. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $11,462.39 
représentant l'estimé No. 1 des travaux de confection 
en gravier de l'artère Père Sylvain et Côte Richelieu 
en vertu du règlement No. 164. 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal produit au Conseil l'estimé final 
des travaux de confection et du pavage de la rue Girard 
effectués par Régional Asphalt Ltée, en vertu du règle-
ment No. 168. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, èchevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, èchevin» 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalt Ltée la somme de $10,054.29 re-
présentant l'estimé final des travaux de pavage de la 
rue Girard, effectués en vertu du règlement No. 168. 

ADOPTE. 

L'estimé final concernant le déboisement et la confec-
tion de Côte Richelieu via Blvd St Jean, en vertu du 
règlement No. 163 est produit par l'ingénieur municipal 
M. Roger Houde T.D. Ing. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, èchevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, èchevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Clément Ricard la somme de $3,167.38 représentant 
l'estimé final des travaux de déboisement et de confec-
tion de Côte Richelieu de Terrasse Duvernay via Blvd 
St Jean; cependant, il sera déduit de cette somme le 
coût des matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

L'ingénieur municipal produit l'estimé No. 5 concernant 
la mise en forme des rues de la partie A du 2ième sec-
teur de Terrasse Duvernay effectuée par De L'Orme Cons-
truction Ltée en vertu du règlement No. 137-N-l. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, èchevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, èchevin. 
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Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $362f97 
constituant l'estimé No. 5 des travaux de mise en forme 
des rues de la partie A du 2ième secteur de la Terrasse 
Duvernay effectués en vertu du règlement No. 137-N-l. 

ADOPTE, 

Estimé No, 5 
égoût pluvia 
règl. 137-N-

( 3 7 4 - 6 5 ) 

Rapport du Di 
rectaur 

Egoût collect 
phase 1 

Certificat Lé 
Dufresne 

L'estime No, 5 concernant les travaux d»égoût pluvial 
à la partie "A" du 2ième secteur de la Terrasse Duvernay 
effectues par De L'Orme Construction Ltée en vertu du 
règlement No. 137-N-l est produit par l'ingénieur muni-
cipal M. Roger Houde T.D. Ing. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin.-: 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $2,853.00 
représentant l'estimé No. 5 pour les travaux de confec-
tion de 1'égoût pluvial à la partie A du 2ième secteur 
S® Terrasse Duvernay effectués en vertu du règlement 
No. 137-N-l; cependant, il sera déduit de ce montant 
les matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

En l'absence de M. Bernard Desjardins, Directeur du 
Service de la Police, M. Réal Fleury, secrétaire-tréso-
rier-adjoint donne lecture du rapport mensuel du dépar-
tement de la Police. Ce rapport préparé par le Direc-
teur mentionne que la route No. 2 demeure encore l'en-
droit où la grande majorité des accidents ont lieu. 

eur L'échevin Paul Jacob s'informe où en est rendu le finan-
cement de 1'égoût collecteur No. 1, phase 1. L'ingénieur 
municipal, M. Roger Houde, T.D. Ing. répond que le tout 
est entre les mains du gérant et qu'il sait que ce der-
nier a rencontré dernièrement M. Maurice Vézina. Ing. 
Conseil à ce sujet. 

M. l'échevin Eddy Charpentier s'informe s'il y a possi-
bilité d'émettre un certificat à M. Léo Dufresne afin 
de permettre à celui-ci d'obtenir un prêt de la Société 
Centrale d'Hypothèques et de Logements pour la construc-
tion d'un habitation. Le secrétaire-trésorier-adjoint 
repond à l'échevin qu'il a, sous sa signature, émis un 



Le 20 septembre 1965» 

"a 
certificat satisfaisant à M. Léo Dufresne, en date du 
17 septembre dernier. 

Sur ce l'assemblée est levée. 

jtU\UjQ H F U U T U U M À MAIRE 

SEC.-TRES. 



1569, 

Le 27 septembre 1965* 

Règlement No, 
174-Z 

Règlement No, 
9 9 - Z 

Assemblée des électeurs concernés dans le règlement de 
zonage No. 174-Z établissant une partie de la rue Notre-
Dame en zone résidentielle, tenue le 27 septembre 1965, 
à 7 hres P.M. sous la présidence de Son Honneur le Maire 
Jules Montour* M. Réal Fleury, secrétaire-trésorier-
adjoint agit comme secrétaire de l'assemblee. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No. 1 7 4 - Z , 

de l'avis de motion, de l'avis public et du certificat 
de publication. 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 8 hres P.M., aucun 
électeur intéressé ne s'est présenté pour demander que 
ledit règlement No. 1 7 4 - Z ne soit soumis aux électeurs 
par voie de référendum. 

A 8 hres P.M., le Président de l'assemblée, en 1'occuren-
ce Son Honneur le Maire Jules Montour, déclare le règle-
ment No. 174-Z adopté^ar les ^électeurs. 

ù-UJ PRESIDENT 

SECRETAIRE 

Assemblée des électeurs propriétaires d'immeuble imposa-
ble de la zone comprise par* la rue Carillon et Place Bel-
mont, concernant le règlement de zonage No, 9 9 - Z décré-
tant ladite zone résidentielle unifamiliale, tenue le 
27 septembre 1965, à 8 hres P.M. sous la présidence de 
Son Honneur le Maire Jules Montour; M, Réal Fleury, se-
crétaire-trésorier-adjoint, agit comme secrétaire de 
1'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture du règlement No. 99-Z 

de l'avis de motion, de l'avis public de convocation et 
du certificat de publication. 

En aucun temps, entre 8 hres P.M. et 9 hres P.M., aucun 
électeur ne s'est présenté pour demander que ledit règle-
ment No, 9 9 - Z ne soit soumis aux électeurs intéresses 
par voie de référendum. 

A 9 hres P.M., le Président de l'assemblée, en l'occuren-
ce, Son Honneur le Maire Jules Montour, déclare le règle-
ment 9 9 - Z adopté par les électeurs propriétaires intéres-
sés. 

Ml^PRESIDENT 

SECRETAIRE 
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Le 13 septembre 4-965» 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 27 septembre 1965, au 
lieu et à l'heure ordinaires des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette assemblée Messieurs les 
Echevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugre, 
Eddy Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

L'assemblée débute par l'avis spécial de convocation et 
par le certificat de signification. Comme il appert à 
l'avis de convocation, cette assemblée a pour but la 
prise en considération des sujets suivants: 

1,- Demande à la Cie Canadien Pacific d'urï passage au 
dessus de sa voie du C.P.R. a la hauteur de l'artère 
Côte Richelieu via Père Sylvain. 

2.- Résolution par laquelle la Ville de Trois-Rivières-
Ouest s'engage à défrayer le coût de l'installation des 
signaux lumineux et de leur entretien pour la protection 
du public. 

Le certificat de signification signé par M, Réal Fleury, 
secrétaire-trésorier-adjoint, mentionpe qu'une copie de 
l'avis de convocation a été signifiée à une personne 
responsable au domicile de chacun des échevins, entre 
3 hres 30 min. P.M. et 4 hres P.M., le 24 septembre 1965» 

M. Roger Houde, Ingénieur municipal donne des explica-
tions aux membres du Conseil concernant le voyage qu'il 
a effectué la semaine dernière, à Ottawa et à Montréal, 
afin d'entamer des négociations avec la Commission des 
Transports du Canada et la Cie de chemin de fer Canadien 
Pacific. M. Houde explique que dû à un déménagement, 
le dossier de la Ville de Trois-Rivières-Ouest aurait 
été égaré; c'est pour cette raison qu'il demande l'adop-
tion des résolutions qui vont suivre concernant la tra-
verse à niveau à la hauteur de la rue Père Sylvain via 
Côte Richelieu. De plus, l'ingénieur municipal explique 
que lorsqu'il s'est présenté devant les autorités du 
C.P.R. à Montréal, concernant cette traverse à niveau, 
le coût était fixé approximativement à $16,000.00; ce-
pendant, après des négociations de la part de notre in-
génieur municipal, il a été convenu que la signalisation 
servant à l'installation "pigy-back" de la zone indus-
trielle de Trois-Rivières, pourrait servir pour notre 
traverse à niveau, et de ce fait, -une économie de $4,000. 
00 sera réalisée par la Ville. 

Avis de convo 
tion 

ca-

Traverse à ni -
veau Père Syl-
vain-Côte Riche-
lieu. 



Demande au C�P 
(375-65) 

Paiement des s L-
gnaux lumineux 

(376-65) 

Le 27 septembre 1965. 

R, PROPOSE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, échevin. 

Que demande soit faite à la Cie de chemin de fer Pacific 
Canadien pour l'obtention d'un passage à niveau à la 
hauteur du lot No. 7 du cadastre officiel de la Paroisse 
de Trois-Rivières, plus précisément au millage 80.09, 
aux fins de la construction de l'artère Père Sylvain via 
Côte Richelieu, tel que décrit sur le plan portant le 
No. H-TRO-G-13 préparé par M. Roger Houde, T.D. ,Ing» 
Ingénieur Municipal. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest s'engage à défrayer 
à 10055 le coût de la traverse à niveau, l'installation 
de signaux lumineux, leur entretien et ainsi que toute 
protection nécessaire au public au passage à niveau à 
être construit à la hauteur du lot No. 17 du cadastre 
officiel de la Paroisse de Trois-Rivières, plus précisé-
ment à votre millage 80.09. Aussi, la Ville de Trois-
Rivières-Ouest s'engage à payer, s'il est jugé nécessai-
re par votre compagnie, pour le rehaussement des fils 
de télégraphe existants afin de donner la hauteur obli-
gatoire à toute .circulation, 

ADOPTE, 

Ordonnance à 1 
Comm. des Tran 
ports. 

(377-65) 

a 
s-

PR0P0SE par M. Henri Guilbert, échevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, échevin. 

Que demande soit faite a la Commission du Transport du 
Canada de bien vouloir émettre l'ordonnance nécessaire 
à la Cie de chemin de fer Pacific Canadien pour la con-
fection d'une traverse à niveau à la hauteur du lot No. 
17 du cadastre officiel de la Paroisse de Trois-Rivières, 
plus précisément au millage 80.09, suivant le plan No. 
H-TRO-G-13 préparé par M, Roger Houde, T.D. Ing., Ingé-
nieur municipal. 

ADOPTE. 



Opposition aux 
maisons 2 étage 
Terr. Duvernay 

Avis de motion 
retiré� 

Terrain Fréchet 
Matte. 
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Le 27 septembre 1965. 

Sous la signature de M. Bernard de Carufel, Président, 
la ligue de propriétaires de Terrasse Duvernay Inc. 
adresse une lettre aux membres du Conseil, informant 
ceux-ci, qu'à une assemblée du bureau de direction de 
ladite ligue, les Directeurs se sont prononcés contre 
l'amendement du règlement qui permettrait la construc-
tion de maisons à 2 étages dans le 2ième secteur de la 
Terrasse Duvernay. 

Sous la signature de 21 propriétaires du 2ième secteur 
de la Terrasse Duvernay, ceux-ci s'opposent à la modifi-
cation du règlement No, 107-N-l comme suggéré par l'avis 
de motion donné à l'assemblée du 20 septembre 1965, Les-
dits contribuables sont toutefois consentants à rencon-
trer le Conseil pour discuter de l'amendement en détail, 
à une assemblée spéciale. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil qu'il a rencontré dernièrement M, J. Marcel 
Laflamme, le promotteur du secteur de la Terrasse Duver-
nay et que lui-même n'est pas en faveur de la construc-
tion de maisons à 2 étages dans le 2ième secteur. Ce-
pendant, il se pourrait, que dans la 2ième partie du 
2ième secteur de la Terrasse Duvernay, une rue soit ré-
servée pour ce genre de construction. Le Maire demande 
donc de reporter ce règlement à plus tard, 

M. Eddy Charpentier, échevin, à la suite des explications 
données ci-haut, retire l'avis de motion qu'il avait 
donné à l'assemblée du 20 septembre 1965, et enregistré 
au livre des minutes, à la désignation paginale 1563, 
5ième paragraphe. 

te-Son Honneur le Maire Jules Montour explique que la Muni-
cipalité a complété la transaction concernant l'achat 
des terres de Messieurs Jacques Dugré, Yves & Philibert 
Robichaud et qu'il est maintenant question de procéder 
à la vente de quelques terrains dans notre zone indus-
trielle. Le Maire ajoute que plusieurs industriels ont 
déjà fait application pour s'installer dans notre zone 
et, en particulier, il y a Messieurs Jean Fréchette et 
Louis-Philippe Matte, deux dépositaires d'agence d'auto-
mobiles. Le Comité Commerce & Industrie a étudié les 
demandes et suggère au Conseil de procéder à la vente 
d'une partie du terrain pour chacun de ceux-là et une 
autre partie devra faire l'objet d'une transaction dans 
un an. 

M. 1'échevin Jacques Dugré dit qu'il consent à réserver 
les parties de terrain à la condition expresse que les 
intéressés signent en faveur de la Ville une promesse 
d'achat en bonne et due forme. L'échevin Guilbert dit, 
que puisque le Comité le suggère, l'étude en a été faite, 
donc il n'y voit aucune objection. M. Jacques Dugré 
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Le 27 septembre 1965< 

renchérit en disant que du côté de M. Matte, il n'y a 
aucun danger et que si l'acquisition du résidu ne se fait 
pas, il y a possibilité de resubdiviser cette partie; 
mais du côté de M, Jean Fréchette, le danger est que 
le résidu ne puisse servir à rien, en raison d'une trop 
petite superficie» 

Vente à Jean 
Fréchette 
(378-65) 

PROPOSE par M. Jacques Bugré, èchevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, èchevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte l'offre 
d'achat faite par M. Jean Fréchette pour l'acquisition 
d'un terrain irrégulier dont les lignes de côté Nord-Est 
et Sud-Ouest sont parallèles l'une à l'autre, connu 
comme partie du lot 10 du cadastre de la Paroisse des 
Trois-Rivières, mesurant 250 pieds à son front au Nord-
Ouest, suivant la limite Sud-Est de l'avenue Jean XXIII, 
la ligne de fonds Sud-Est étant perpendiculaire aux li-
gnes de côté du lot No. 10 mesure environ 240 pieds, 
la ligne de côté Nord-Est mesure 330 pieds environ, la 
ligne de côté Sud-Ouest mesure environ 260 pieds bornée 
en front au Nord-Ouest par l'avenue Jean XXIII, des 
trois autres côtés par des surplus du lot 10 apparte-
nant à la Ville de Trois-Rivières-Ouest. La ligne de 
côté Sud-Ouest passera à environ 66 pieds de la ligne 
divisant les lots originaires 10 et 12 du cadastre. 
Toutes ces mesures sont à plus ou moins. 

Cette acceptation est accordée aux conditions suivantes: 

1.- Une partie de ce terrain d'une superficie d'environ 
46,250 pieds carrés à prendre à compter de l'avenue 
Jean XXIII, sera l'objet d'une vente immédiate au prix 
de 0.12 sous le pied carré. 

2.- Le résidu du terrain décrit, soit environ 26,050 
pieds carrés, devra être acheté au plus tard le 27 sep-
tembre 1966, au prix de revient. L'acquéreur devra 
fournir à la Ville de Trois-Rivières-Ouest, une promesse 
d'achat à cet effet. 

Le tout sujet aux approbations prévues par la Loi. 

Que l'acte notarié à intervenir soit passé devant le 
Notaire Gilles-Guy Garceau, aux frais de l'acquéreur. 
Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est auto-
risé à signer, pour et au nom de la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest, ledit acte. 

ADOPTE. 



Le 27 septembre 1965. 

Vente Ls Philip- PROPOSE par M, Jacques Dugré, échevin. 
pe Matte. 

(379-65) SECONDE par M, Eddy Charpentier, échevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte l'offre 
d'achat faite parrM. Ls Fhilippe Matte, pour l'acquisi-
tion d'un terrain irrégulier connu comme partie du lot 
No» 12 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-
Rivières, mesurant 300 pieds à son front Nord-Ouest, 
suivant la limite Sud-Est de l'avenue Jean XXIII, la 
ligne Sud-Ouest a 400 pieds et est dans la ligne sépara-
tive des lots 12 et 15 dudit cadastre, la ligne de fonds 
Sud-Est est perpendiculaire à la ligne du lot 15 et 
mesure 240 pieds vers l'Est, la ligne Nord-Est comprend 
une ligne brisée en deux parties; la première en direc-
tion Sud-Est de 250 pieds et l'autre en direction Sud-
Ouest de 2 35 pieds. La ligne de côté Sud-Est sera bor-
née par une rue projetée. Toutes ces mesures sont à 
plus ou moins» 

Cette acceptation est accordée aux conditions suivantes: 

1«- Une partie de ce terrain d'une superficie d'envifon 
60,000 pieds carrés, à prendre a compter de l'avenue 
Jean XXIII, sera l'objet d'une vente immédiate au prix 
de 0,12$ le pied carré. 

2.- Le résidu du terrain décrit, soit environ 58,000 
pieds carrés, devra être acheté au plus tard le 27 sep-
tembre 1966, au prix de revient. L'acquéreur devra 
fournir à la Ville de Trois-Rivières-Ouest, une promes-
se d'achat à cet effet. 

Le tout sujet aux approbations prévues par la Loi, 

Que l'acte notarié à intervenir soit passé devant le 
Notaire Gilles-Gûy Garceau, aux frais de l'acquéreur. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est auto-
risé, pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, 
ledit acte. 

ADOPTE. 

Subdivision P. M» Roger Houde, ingénieur municipal, donne des informa-
Rouette tions concernant un projet de subdivision d'un terrain 
(380-65) appartenant à M» Pierre Rouette, sur une partie du lot 

No, 70; cette subdivision portera le numéro 70-1, 
M. Houde, Ing. explique que M. Pierre Rouette est déjà 
bâti et c'est pour se faire une subdivision officielle 
que la présente demande devient devant le Conseil. 



Le 27 septembre 1965. 

PROPOSE par M. Henri Giiilbert, échevin. 

SECONDE par M* Paul Jacob, échevin, 

Que le plan de subdivision préparé par M. Ernest L, 
Duplessis, arpenteur géomètre, pour le compte de M, 
Pierre Rouette démontrant une subdivision portant le 
No. 1 du lot originaire No. 70 du cadastre officiel de 
la Paroisse des Trois-Rivières, soit et est approuvé. 

ADOPTE. 

Subdivision Gq< 
Demontigny, 
(381-65) 

M. Roger Houde, T.D. Ing, Ingénieur municipal explique 
aux membres du Conseil que l'arpenteur géomètre Geo. 
Gariépy, a préparé un plan de subdivision sur le lot 
42, soit à la continuation du secteur Demontigny et le 
tout est conforme au projet déjà mis en opération. Ce 
plan demande une approbation du Conseil pour le plan 
lui-même et une autre résolution pour demander au Mi-
nistère des Affaires municipales d'autoriser l'ouvertu-
re de la rue 42-118 à 50 pieds de largeur. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, échevin. 

Que le plan de subdivision préparé par M. Georges Garié-
py, arpenteur géomètre, pour le compte de Geo. Demonti-
gny Ltée, portant le numéro D-2063, soit et est approu-
vé. 

ADOrTE. 

R u e 4 2 - 1 1 8 

(382-65) 
PROPOSE par M. Paul Jacob, échevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, échevin. 

Que demande soit faite au Service d'Urbanisme du Minis-
tère des Affaires Municipales la permission d'ouvrir la 
rue 42-118, sur une largeur de 50 pieds. 

ADOPTE, 

Sur ce la séance est levée. 

MAIRE 

SEC . -TRES. 
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Le 15 novembre 1965» 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 4 octobre 1965, au lieu 
et à l'heure ordinaires de sessions du Conseil, sous la 
présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; étaient 
aussi présents à cette assemblée Messieurs les Bchqvins 
Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, Pajul 
Jacob et Gaston Cormier. 

Minutes 
[383-65) 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que les procès-verbaux de l'assemblée régulière d u 20 
septembre et de l'assemblée spéciale du 27 septembre 
ainsi que ceux des assemblées des électeurs tenues le 
27 septembre concernant les règlements No» 174-Z et 99-Z 
soient et sont adoptés tels que rédigés dans le livre 
des minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et dont 
copies ont été soumises à tous les membres du Conseil 
en date du 1er octobre 1965» 

ADOPTE. 

iste de compte^ 
No. 60-C 
[384-65) 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que la liste de comptes No» 60-C comportant des dépenses 
au montant de $190,907.46 soit et est adoptée pour paie-
ment . 

ADOPTE. 

Soumissions Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, .C.G.A. pro-
3goût collecteur cède à l'ouverture des soumissions demandées pour la 
#1, phase 2 phase 2 du collecteur général No. 1. Trois soumission-

naires ont fait parvenir leur soumission dans le délai 
prescrit» 
1.- Delmont Construction Ltée pour la somme totale de 
$157,827.00, cette soumission est accompagnée d'un bon 
de cautionnement émis par le groupe commerce pour un 
montant de $8,000.00. 
2.- Gaston Bourassa In Trust pour la somme de $110,585.00, 
cette soumission est accompagnée d'un cautionnement émis 
par le groupe commerce au montant de $8,000.00, 
3.- La Cie Miron Ltée au montant de $151,544.67, cette 
soumission est accompagnée d'une garantie de soumission 
émise par The Travellers pour la somme de $8,000«00. 
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Le 4 octobre 1965» 

M. Maurice Vézina, Ingénieur Conseil, demande au Conseil 
Municipal de retarder l'acceptation d'une soumission 
pour lui permettre d'étudier les soumissions en compagnie 
de M. Roger Houde, Ingénieur municipal; les deux ingé-
nieurs se retirent a l'écart pour procéder à cette étude. 

Requête Loisirs 
Jentre d'Achats 
(385-65) 

Une requête portant la signature de 10 personnes parvient 
aux autorités municipales que ces personnes soient re-
connues comme opérant sous le nom de Comité des Sports 
et Loisirs du Centre d'Achats de Trois-Rivières-Ouest, 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin, j 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin, 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest autorise Messieurs Claude Houde, Gérant, Roger 
Bilodeau, Gérant, Mme Annette Beaumier, Gérante, M, 
Maurice Lorrain, Gérant, Georges Dufresne, Gérant, Ro-
bert Cloutier, Gérant, Gilles Dessurault, Gérant^ Ray-
mond Desruisseaux, Gérant, Mme John Anderson, Gérantp, 
Alexandre Michaud, secrétaire-trésorier et toute autre 
personne susceptible de devenir membre de se constituer 
en association en vertu des dispositions de la loi des 
Clubs de Récréation, sous l'empire du Statut Refondu 
de Québec 1941, Chapitre 304, sous le nom de Comité 
des Sports et Loisirs du Centre d'Achats de Trois-Riviè-
res-Ouest. 

ADOPTE. 

Subdivision T. 
Turcotte 
(386-65) 

M. Roger Gélinas, Arpenteur Géomètre, soumet à l'atten-
tion des membres du Conseil un plan de subdivision d'une 
partie du lot No. 143 qui sera désignée comme le numéro 
143-25 et appartenant a M. Télesphore Turcotte. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

Que le plan de subdivision préparé par M. Roger Gélinas 
pour le compte de Armande Godin, Gertrude Godin et Té-
lesphore Turcotte démontrant une subdivision portant le 
No. 25 du lot originaire No, 143 du cadastre officiel 
de la Paroisse des Trois-Rivières, soit et est approuvé, 

ADOPTE. 



Subdivision B. 
Gilbert 
(387-65) 

Subdivision Suc 
Aubry, 
(388-65) 
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Le 4 octobre 1Ç65< 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

par M. Gaston Cormier, Echevin. 

« « 1 » � I A A » 

SECONDE 

Que le plan de subdivision préparé par M. Roger Gélinas, 
Arpenteur Géomètre pour le compte de M . Bertrand Gilbert 
démontrant la subdivision No. 1 du lot originaire No, 
155 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-Riviè-
res soit et est approuvé. 

ADOPTE. 

, PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que le plan de subdivision préparé par M. Ernest Duples-
sis, Arpenteur Géomètre pour le compte de la Succession 
Donat Aubry, démontrant la subdivision No. 18 du lot 
originaire No, 20 du cadastre officiel de la Paroisse 
des Trois-Rivières soit et est approuvé, 

ADOPTE. 

Demi-licence à 
J. P. Milot 
(389-65) 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Qu'en vertu de l'article 4 du règlement No. 150-N, il 
soit accordé à M. Jean Paul Milot une demi-licence pour 
un salon de couture au numéro 4498, Blvd Royal; le prix 
de cette demi-licence s'établit à $25.13» 

ADOPTE. 

Commission aux PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 
agents d'immeuble 
(390.65) SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Qu'une commission au taux de 5% soit payée à tout agent 
d'immeuble dont les services auront été retenus par les 
autorités municipales et que cette commission ne soit 
payée que sur le coût de la transaction du terrain seul, 
et cette commission sera payée qu'après que la transac-
tion aura été complétée. 

ADOPTE. 



Avis de motion 
roulottes 

Permis de cons-
truction, Alberjb 
Deschênes 
(392-65) 

Résolution No* 
227-64 rescindé 
(391-65) 

Piscine Ecole 
Polyvalente 
(393-65) 
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Le 4 octobre 1965. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que la résolution No. 227-64 inscrite à la désignation 
paginale 1194, par. 1, concernant les commissions aux 
agents d'immeuble, soit et est rescindée à toute fin 
que de droit. 

ADOPTE. 

L'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
qui aura pour effet d'établir le nombre minimum de 10 
roulottes pour l'établissement d'un parc de roulottes. 

M. Georges Gariépy, A.G. avise les autorités municipales 
que M. Albert Deschênes, propriétaire d'une partie du 
lot No. 59 de la Paroisse des Trois-Rivières désire 
transformer sa demeure et a donné l'ordre à M. Gariépy 
de procéder au travail de subdivision afin de donner 
un numéro de cadastre à sa propriété. Pour faire suite 
à cette lettre, il est: 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction à M. Albert Deschênes 
pour modification à sa demeure sur une partie du lot 
No. 59, en considération que les services professionnels 
de M. Georges Gariépy, A»G. ont été retenus par M. Des-
chênes pour la préparation d'une subdivision. 

ADOPTE. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil que la Commission Scolaire Régionale des 
Vieilles Forges a demandé aux autorités gouvernementales 
d'inclure dans les plans de l'Ecole Polyvalente une pis-
cine intérieure; la Commission Scolaire Régionale de-
mande l'appui du Conseil municipal en ce sens. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest appuie fortement la requête de la Commission Sco-
laire Régionale des Vieilles Forges en ce qui a trait 
à l'établissement d'une piscine intérieure au sein de 
l'Ecole Polyvalente projetée pour ladite Commission Sco-
laire Régionale. 

ADOPTE. 



3ffre d'achat 
^réchette-Matte 
(394-65) 

Cas Dame Jos 
Dontigny, avise 
lég^l 
(395-65) 
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Le 4 octobre 1965» 

Afin d'activer les procédures et aussi afin d'être en 
mesure de connaitre les intentions réelles de M» Fre-
chette et M. Matte concernant l'acquisition d'un terrain 
pour fins commerciales dans la zone industrielle, le 
Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A. demande 
aux membres du Conseil d'être autorisé à rencontrer 
Messieurs Jean Fréchette et Louis-Fhilippe Matte afin 
de leur faire signer une promesse d'achat et d'exiger 
lors de la signature de ladite promesse, un montant re-
présentant loi du coût comme garantie. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

Que M, Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant municipal,et 
secrétaire-trésorier soit et est autorisé à faire signer 
à M. Jean Fréchette et Louis-Philippe Matte une promesse 
d'achat pour des terrains dans la zone industrielle de 
Ste Marguerite et d'exiger de ceux-ci une garantie re-
présentant 10J6 du coût du terrain. 

ADOPTE, 

L'Inspecteur de Construction, M . Bertrand Gilbert, a 
ur remis au Gérant municipal les documents concernant l'e-

tablissement d'une roulotte appartenant à Mme Jos Donti-
gny, En date du 21 septembre 1965, l'Inspecteur de 
Construction a fait parvenir à Mme Jos Dontigny, sous 
pli recommandé, un avis formel de se conformer aux dis-
positions des règlements No, 139-N et No. 124 ainsi 
qu'au règlement d'aqueduc. N'ayant pas eu de suite à 
cet avis, le Gérant municipal et secrétaire-trésorier 
M. Roland Desaulniers, C.G.A., en date du 30 septembre 
1965, a fait parvenir un autre avis recommande à Mme 
Jos Dontigny concernant le même sujet. Sur rapport de 
l'Inspecteur de Construction, en date du 4 octobre, a 
l'effet que les avis ont été ignorés, le tout est remis 
au Conseil municipal pour procédures, 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, Echevin, 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 

Que l'aviseur légal, Me Robert Ls Gouin, avocat, soit 
et est autorisé à prendre les procédures judiciaires 
contre Dame Jos Dontigny, pour dérogation au règlement 
No. 1 3 9 - N et No, 124 ainsi que le règlement d'aqueduc 
et ce, pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 



Le 18 octobre 1965. 

Avis de motion 
fossé Delormier 
Jardin 3-Riv. 

Prévention des 
incendies 

Remerciements dp 
Premier Ministr 

Théâtre du Nou-
veau-Monde 

Réclamations 
Lucien Dufresne 

Approbation d'em-
prunt temporal rie 

L'Echevin Henri Guilbert donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
qui aura pour effet de décréter la réfection et l'entre-
tien du fossé séparant les lots 36 et 37 du côté Sud 
de la voie publique et connu communément comme fossé 
Delormier—Jardin de Trois-Rivières. 

Son Honneur le Maire Jules Montour avise les membres 
du Conseil et l'assistance que jeudi, le 7 octobre à 
8 hres 30 min. il y aura projection de films sur la 
prévention des incendies, à la Salle Père Sylvain, à 
l'arrière de l'Eglise Ste Catherine de Sienne, dans le 
cadre de la Semaine de Prévention des Incendies. A 
cette occasion, un extincteur chimique sera tiré au sort 
comme prix de présence. 

En date du 16 septembre 1965, sous la signature de M, 
René Arthur, le Chef associé du Cabinet du Premier Mi-
nistre, l'Honorable Jean Lesage, accuse réception de 
notre lettre et de la copie de résolution concernant 
des félicitations pour la déclaration du tracé de l'auto-
route Montréal-Québec et de la Transquébecoise, par cet-
te lettre, le premier ministre exprime ses remerciements 
les plus vifs. 

En date du 16 septembre 1965, le théâtre du Nouveau-Mon-
de s'adresse aux autorités municipales pour avoir une 
participation à leur programme-souvenir à l'occasion 
de deux représentations de la pièce "L'Ecole des Femmes" 
de Molière à Trois-Rivières. Comme il n'y a aucune 
appropriation au budget en ce sens, la lettre est con-
sidérée comme lue. 

M. Lucien Dufresne, par son procureur, Me Yves Gabias, 
C.R., fait parvenir en date du 18 septembre 1965, une 
réclamation au montant de $159.41 en regard d'un acci-
dent survenu le 6 juillet 1965 sur le Blvd St Jean à 
un endroit où la Ville exécutait des travaux. La lettre 
a été remise a l'aviseur légal le jour de sa réception. 

En date du 20 septembre 1965, sous la signature de M. 
Roger Desaulniers, secrétaire, la Commission Municipale 
de Québec approuve un emprunt temporaire au montant de 
$128,000.00 en attendant le produit de la vente des o-
bligations à être émises sous l'autorité du règlement 
No. 172; une approbation similaire est accordée pour 
un emprunt temporaire au montant de $75,000.00 en at-
tendant le produit de la vente des obligations à être 
émises sous l'autorité du règlement No. I 6 4 . 
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Aqueduc à Walter 
cjhamberl and 

emerclements ru 
arceau 

Règlement 135-N-
retardé. 

one industriel-
e 

emerciements 
(Jonseil du Tra-
ail. 

Tarif d'écoliers 
c utobus 

En date du 20 septembre 1965, aous la signature de Mlle 
Nicole Berthelet pour Jacques Charette, C.A. trésorier 
de la Cité, la Cité des Trois-Rivières demande de raccor-
der M. Walter Chamberland, Blvd St Jean, dans les limi-
tes de la Cité des Trois-Rivières, sur le réseau d'aque-
duc de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. Cette demande 
sera accordée en autant que M. Chamberland voudra signer 
une reconnaissance de service sur le même principe que 
déjà effectué. 

3 En date du 20 septembre 1965, Me Pierre Garceau, avocat, 
fait parvenir aux autorités municipales des remerciements 
pour le geste délicat que la ville a eu en donnant le 
nom Garceau à la nouvelle rue ouverte entre le Blvd Royal 
et la rue Notre Dame, ces jours derniers. 

En date du 21 septembre 1965, sous la signature de M. 
Richard Beaulieu, au nom de Jean Louis Doucet, Sous-Mi-
nistre, le Ministère des Affaires Municipales nous avise 
que ce Ministère et celui de l'Industrie et du Commerce 
procède présentement à une enquête conjointe des fonds 
industriels créés par les Municipalités de la Province. 
M. Beaulieu précise qu'il a été décidé pour la durée de 
l'enquête, de ne prendre en considération que les deman-
des des Municipalités qui ont pour objet un projet véri-
tablement concret qui soit accueilli favorablement, 
après enquête, par les officiers du Ministère de l'In-
dustrie et du Commerce. 

En date du 20 septembre 19 65, sous la signature de M.-
Roger Rondeau, Conseiller Technique, le Ministère de 
l'Industrie et du Commerce accuse réception de notre 
lettre du 17 septembre 1965 à laquelle était attachée 
une copie du questionnaire intitulé Zone Industrielle. 
M. Rondeau avise que des dispositions immédiates sont 
prises afin que l'un de leurs enquêteurs procède à 
l'enquête habituelle. 

En date du 22 septembre � 1965, sous la signature de M. 
Eddy Gravel, Président, le Conseil des Métiers et du 
Travail de Trois-Rivières, Cap de la Madeleine et Dis-
trict, fait parvenir au Conseil Municipal des remercie-
ments sincères pour notre généreuse souscription lors 
de la publication du programme-souvenir à l'occasion 
de la Fête du Travail célébrée le 6 septembre dernier. 

En date du 22 septembre 1965, M. Roger Carier, secrétai-
re-trésorier de la Cie de Transport St Maurice fait par-
venir aux autorités copie d'une résolution que leur a 
fait parvenir la Commission Scolaire de Chavigny ainsi 
que copie de leur réponse à ladite Commission Scolaire. 



Le 18 octobre 1965. 

Cette Compagnie demande au Conseil les commentaires con-
cernant cette affaire. Dans sa résolution, la Commission 
Scolaire demandait à la Régie des Transports, tous , les 
écoliers pouvant attester leur fréquentation scolaire 
bénéficient d'un tarif d'écoliers lorsqu'ils utiliseront 
le transport public pour se rendre à leurs cours. 

M. Jacques Dugré, échevin, dit que le Conseil est avisé 
de cette chose pour la première fois et voudrait connaî-
tre toute l'implication de la chose avant de prendre 
attitude; à cet effet, M. Dugré demande s'il ne serait 
pas possible d'avoir une rencontre avec les autorités 
scolaires pour étudier la question. 

Octroi Fédérati 
on des Oeuvres 

Feu clignotant 
Jean XXIII et 
Blvd Mauricien 

Assurance réser 
voir 

ucc, Donat Au-

En date du 23 septembre 1965, sous la signature de M. 
François Roy, Président du Secteur des Corporations Mu-
nicipales, fait parvenir aux autorités municipales une 
demande d'octroi pour la Fédération des Oeuvres du Dio-
cèse de Trois-Rivières. L'affaire est remise temporai-
rement pour études. 

En date du 23 septembre 1965, sous la signature de M. 
Jean-Luc Simard, Ingénieur, Chef de la section de la si-
gnalisation, le Ministère de la Voirie accuse réception 
de notre lettre demandant l'installation d'un feu cli-
gnotant à l'intersection de l'avenue Jean XXIII et du 
Blvd Mauricien» Une étude sera faite à ce sujet et rap-
port aux autorités du Ministère qui décideront des mesu-
res à prendre. 

En date du 24 septembre 1965, sous la signature de M, 
Jean-Claude Deshaies, Vice-Président, P. E. Panneton & 
Fierre Lajoie Inc. attire l'attention du Conseil munici-
pal au sujet du nouveau réservoir d'eau dont la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest s'est portée acquéreur dernière-
ment» M. Deshaies croit qu'il y aurait lieu d'ajouter 
cette nouvelle bâtisse sur la cédule d'assurance déjà 
existante au même titre que les autres biens de la Ville. 
Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, C.G.A», ren-
contrera . M. Jean-Claude Deshaies pour discuter de la cho-
se. 

Le notaire Gilles-Guy Garceau, en date du 29 septembre 
1965, intervient au nom de M. François Aubry pour que 
dans le rôle d'évaluation et de perception, les noms 
suivants soient indiqués comme co-propriétaires indivis 
des immeubles érigés comme propriété de la Succession 
Donat Aubry: Thérèse Aubry-Duberger, François Aubry, 
Jean-Jacques Aubry et Charles-Edouard Aubry. Le bout 
sera remis aux évaluateurs pour inscription lors de la 
revision. 
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Excuses Maire 
rosiers 

Feu de circula-
tion 

Approbation rè-
glement 10 9-N 

Ilgoût sanitaire 
#1, phase #1 

De;fs-En date du 30 septembre 1965, Son Honneur le Maire J, 
Réal Desrosiers de la Cité du Cap de la Madeleine, accu-
se réception de l'invitation de la Cité h l'inauguration 
de notre nouveau réservoir. Son Honneur le Maire du 
Cap de la Madeleine dit qu'il s'était bien proposé d'ê-
tre des nôtres mais un dérangement de dernière heure 
est venu contrebarrer son programme. M. Desrosiers ter-
mine priant les autorités de bien vouloir l'excuser de 
cette absence. 

En date du 1er octobre 1965, la Cie Municipale Signal 
avise, les autorités que cette compagnie a décidé de dé-
signer le Maison J. C. Blouin & Fils Inc. comme agent 
distributeur pour la vente et le service d'entretien 
des systèmes de feux de circulation dans la région de 
Trois-Rivières, 

Traverse à nivee 
Hère Sylvain 

En date du 30 septembre 1965, et du 1er octobre 1965 
respectivement, le Ministère des Affaires Municipales 
et la Commission Municipale de Québec approuve le règle-
ment No, 109-N modifiant le règlement No. 109 de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

En date du 4 octobre 1965, sous la signature de M. F.A. 
Guilbault, Ingénieur, Gérant des Ventes, la Cie Miron 
Ltée fait suite au plan revisé concernant l'égoût collec-
teur No. 1, phase 1, de préparer par Labrecque, Vézina 
et Associés Ingénieurs Conseils. Suivant cette revision 
la compagnie diminue son prix total de la soumission 
de $ 2 3 , 0 0 0 . 0 0 environ. La lettre précise qu'il y aura 
une surcharge de $ 3 4 , 8 2 par service privé. M. Maurice 
Vézina, Ingénieur Conseil présent dans la salle, avise 
les membres du Conseil que cette diminution porte la 
soumission de M. Miron Ltée à $855,316.67. 

u L'ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.D. Ing» fait 
lecture de la traduction d'une lettre signée par M, 
Spence concernant la traverse à niveau à la hauteur 
de l'artère Père Sylvain-Côte Richelieu, cette lettre 
est une copie de lettre envoyée par M. Spence à M. C.W, 
Rump, secrétaire de la Régie des Transports du Canada. 
Dans cette lettre, M. Spence dit que le Pacific Canadien 
n'a aucune objection à l'ouverture d'une traverse à ni-
veau à cet endroit, en prenant considération que la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest va être responsable du 
coût de la construction et de l'entretien du système 
automatique de protection sera installé immédiatement 
pour la protection du public. M, Roger Houde dit qu'il 
s'attend à avoir l'approbation de la Régie des Transports 
sous peu. 
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Le 4 octobre 19Ô5. 

Soumissions Pha-j PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 
2, égoût collec-
teur. SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 
'396-65) 

Que la soumission de Gaston Bourassa In Trust au montant 
de $110,585.00 pour les travaux du Collecteur sanitaire 
No. 1 phase 2, soit et est acceptée en raison qu'elle 
est conforme aux données des ingénieurs et qu'elle est 
la plus basse des soumissions reçues et que le contrat 
pour ces travaux soit accordé à cette firme condition-
ne llement aux approbations gouvernementales. 

ADOPTE. 

Rapport de con^ 
truction 

Dépôt garantie 
règl. 164 
(397-65) 

Dépôt garantie 
rapiéçage 
(398-65) 

M. Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant municipal et secré-
taire-trésorier donne lecture du rapport de construc-
tion préparé par M. Bertrand Gilbert, Inspecteur de 
Construction. Ce rapport mentionne que durant le mois 
de septembre 1965, 9 permis de construction pour mai-
sons unifamiliales ont été accordée et deux autres 
pour construction et réparation secondaires. La valeur 
déclarée se chiffrait à $131,550.00. La comparaison 
entre le mois de septembre 1964 et le mois de septembre 
I965 démontre que en septembre 1965, les valeurs décla-
rées ont été inférieures pour une somme de $21,900.00. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à re-
mettre à De L'Orme Construction Ltée un chèque de garan-
tie au montant de $9,441.39; ce dépôt garantie a été 
déposé lors de la soumission pour l'artère Père Sylvain 
via Côte Richelieu. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin, 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à re-
mettre à Trois-Rivières Paving une somme de $300.00 re-
présentant le dépôt garantie pour la soumission de ra-
piéçage des rues. 

ADOPTE. 



Estimé No . 2 
règlement 164 
(400-65) 

Paiement pose 
d'aqueduc 
(399-65) 

Estimé No » 2 
chaines de rues 
Terr. Duvernay 
(401-65) 

Pavage façade 
du réservoir 
(402-65) 

Le 4 octobre 1965» 
y* 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. Anatole Proulx la somme de $11,178.50, repré-
sentant la location de la main d'oeuvre et de 1'outilla-
ge pour la pose d'aqueduc en vertu du règlement 162-N 
le tout tel que soumis au Conseil par l'ingénieur muni-
cipal, M. Roger Houde T.D. Ing. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à payer 
à De L'Orme Construction Ltée la somme de $10,263.59, 
représentant l'estimé No. 2 des travaux de confection 
en gravier de la rue Père Sylvain via Côte Richelieu, 
tel que soumis par l'ingénieur municipal M. Roger Iioude; 
cependant, il sera déduit de ce montant le prix des ma-
tériaux par la Ville» 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDS par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Clément Ricard la somme de $9,735.00, représentant 
l'estimé No. 2 préparé par M. Roger Houde, Ingénieur 
Professionnel pour la confection des chaines de rues 
au deuxième secteur de la Terrasse Duvernay, en vertu 
du règlement No, 137-N-2. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

SECONDE par M* Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalt Ltée, la somme de $765*83 repré-
sentant l'estimé final préparé par M, Roger Houde, Ing, 
pour le pavage de la façade du réservoir, le tout en 
vertu du règlement 162-N» 

ADOPTE. 
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Estimé final ga-- PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin 
sonna ge ré servo:.r 
[403-65) SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à payer 
à M. Jacques Laroche, la somme de $408.00 représentant 
l'estimé final tel que soumis par M. Roger Houde, Ing. 
pour le gazonnage de la façade du réservoir, le tout 
en vertu du règlement No. 162-N. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Laurentide Ready Mix Inc. la somme de $3,018.34 
représentant l'estimé final tel que soumis par M. Roger 
Houde, pour la confection d'égoût et de Rue Du Fleuve 
dans le 3ième secteur Demontigny, en vertu d'un règle-
ment à venir; cependant, il sera déduit de cette somme 
le coût des matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

Sur ce l'assemblée est levée. 

ADOPTE 

Estimé final rue 
Ou Fleuve, 3ième 
secteur Demontig 

e FR0P0SE par M. Henri Guilbert, Echevin 
e 
j*nySECONDS par M. Jacques Dugré, Echevin. 

(404-65) 



Le 2 novembre 1965* 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 7 octobre 1965, à 7 hres 
45 min. P.M. au lieu ordinaire des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents Messieurs les Echevins Fernand 
Colbert, Gaston Cormier, Eddy Charpentier et Jacques Du-
gré. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, cette séance spéciale a pour 
but la prise en considération des sujets suivants: 

1.- Adoption du règlement Fossé Jardin de Trois-Rivières 
Delorimier. '} 
2.- Avis de motion pour règlement d'égoût collecteur^Nai 
1 (745,000.00 dollars) 
3.- Résolution retenant les services professionnels de 
M. Roland Champagne, Jr, Architecte, pour plans, devis 
et surveillance de la construction Pâtisserie Superbe. 
4.- Résolution retenant les services de Langlois^& Asso-
ciés, Ingénieurs, pour la surveillance de la structure 
re: Pâtisserie Superbe. 
5.- Résolution retenant les services de J. Urbain Mo-
reau pour la surveillance de la mécanique re: Pâtisèqrie^ 
Superbe. Y 

� 

Comme l'indique le certificat de signification signé 
par Réal Fleury, C.C.S. Secrétaire-Trésorier-Adjoint 
une copie de l'avis de convocation a été laissée au do-
micile de chacun des échevins, entre 4 hres et 4 hres 
30 min P.M. le 5 octobre 1965; M. Henri Guilbert et M.-
Paul Jacob, échevins, sont absents de la présente assem-
blée mais leur nom figure au certificat de signification. 

Rè glement No, 
104-B 
(405-65) 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, échevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, échevin. 

Que le règlement No, 104-B concernant l'entretien du 
fossé Delorimier et Jardin de Trois-Rivières soit et 
est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des règle-
ments de la Ville de Trois Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

Avis de motio i 
collecteur No 
phase 2 

L'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
d'emprunt au montant de $748,000.00 pour pourvoir au 
paiement de la phase 2 de 1'égoût collecteur No. 1, 



R. Champagne Jr 
architecte 
(406-65) 

Langlois & Ass 
Ingénieurs 
(407T65) 

J, Ujrbain Morep 
(408-65) 

jtt- te 
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Le 3 novembre 1965* 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin, 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les .services 
professionnels de M. Roland Champagne Jr, Architecte 
pour la préparation de plans et devis, formules de! sou-
mission et surveillance de la construction de Pâtisserie 
Superbe Inc. 

ADOPTE. 

FROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin, 

SECONDE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces de Langlois & Associés Ingénieurs Conseils pou|> la 
surveillance de la structure lors de la construction de 
la bâtisse pour la Pâtisserie Superbe Inc. 

ADOPTE. 

iu PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, EchevL n. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces professionnels de M. J. Urbain Moreau Ingénieuf Con-
seil pour la surveillance de la mécanique lors de |.a 
construction de la bâtisse pour la Pâtisserie Superbe 
Inc. ? 

ADOPTE. 

Sur ce la séance estélevée. 

fi JLJL.X / l A j ^ L S i ^ X A MAIRE 

SEC.-TRES. 



Le 15 novembre 1965» 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 12 octobre 1965, à 8 hres 
P.M. au lieu ordinaire des sessions du Conseil, sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents messieurs les échevins Jacques 
Dugrés, Gaston Cormier et Eddy Charpentier. 

L'assemblée débute avis de convocation de l'assem-
blée spéciale et du certificat de signification. 

Comme il appert à l'avis de convocation, la présente 
assemblée spéciale a pour but la prise en considération 
des sujets suivants, savoir: 

1.- Résolution demandant à la Régie des Eaux du Québec 
d'émettre à la Ville de Trois-Rivières-Ouest une ordon-
nance pour la confection de 1'égoût collecteur No. 1 
phases 1 et 2. 

2.- Résolution demandant à la Régie des Eaux du Québec 
par l'entremise du Ministère des Affaires Municipales, 
un octroi d'environ $196,000.00 dollars équivalant au 
montant de la renonciation du prêt accordé par la S.C. 
H.L. sous l'empire de la loi de l'habitation partie 6-B. 

Le certificat de signification signé par Réal Fleury 
secrétaire-trésorier-adjoint, démontre que le présent 
avis spécial a été signifié à Messieurs Henri Guilbert, 
Fernand Colbert, Paul Jacob, Gaston Cormier, Eddy Char-
pentier et Jacques Dugré, tous échevins, entre 2 hres 
P.M. et 3 hres P.M. le 9 octobre 1965, en en laissant 
une copie de main à main ou à une personne responsable 
au domicile de chacun. 

Ordonnance égoût 
collecteur Noj. 1 
(409-65) 

Au premier item à l'agenda, 1'échevin Gaston Cormier 
s'objecte à demander une ordonnance à la Régie des 
Eaux du Québec pour la construction de 1'égoût collec-
teur No. 1, en allégant que ceci ne constitue pas un 
moyen démocratique; 1'échevin Cormier préférerait que 
le tout soit soumis aux électeurs pour approbation. 
Son Honneur le Maire Jules Montour explique à 1'éche-
vin Cormier que le bien général doit primer avant tout 
et que si nous suivons les procédures ordinaires, un 
retard grave et les travaux de confection ne pourront 
pas débuter avant le mois de juin 1966 et, de ce fait, 
les industries déplacées par le passage de l'autoroute 
Montréal-Québec, dans la Cité des Trois-Rivières, de-
vront chercher en dehors, vu que nous serons dans l'in-
capacité de les recevoir commodément. Après ces expli-
cations de Son Honneur le Maire, M. Gaston Cormier, 
échevin, se .rallie aux autres membres du Conseil. 
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Le 3 novembre 1965* 

Octroi égoût 
lecteur 
(410-65) 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que demande soit faite à la Régie des Eaux du Québec 
d'émettre à la Ville de Trois-Rivières-Ouest une ordon 
nance pour la confection de l'égoût collecteur No^ 1 
dans ses phases 1 et 2. 

ADOPTE. 

col- PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Bchevin. 

Que demande soit faite à la Régie des Eaux du Québec 
par l'entremise du Ministère des Affaires Municipales, 
un octroi d'environ $196,000.00 dollars équivalant au 
montant de la renonciation du prêt accordé par la S.C» 
H.L. sous l'empire de la Loi de l'Habitation partie 
6-B. 

ADOPTE. 

Sur ce l'assemblée est levée. 



Le 15 novembre 1965» 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 18 octobre 1965 au lieu 
et à l'heure ordinaires des sessions, sous la présidence 
de Son Honneur le Maire Jules Montour; étaient aussi 
présents Messieurs les Echevins Paul Jacob, Jacques Dugré 
Gaston Cormier et Eddy Charpentier. 

Absences moti-
vées 

Minutes 
(411-65) 

M. 1«échevin Fernand Colbert motive son absence en raison 
qu'il se trouve hors de la Ville pour ses affaires per-
sonnelles et 1'échevin Henri Guilbert repose présentement 
à l'Hôpital à la suite d'un accident. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Que les procès-verbaux tenus les 4, 7 et 12 octobre 1965 
soient et sont adoptés tels que rédigés dans le livre 
des minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et sou-
mis à tous les membres du Conseil en date du 15 octobre 
1965. 

ADOPTE. 

Rés. 407-65 
et 408-65 
rescindées 
(412-65) 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que les résolutions Nos 407-65 et 408-65 inscrites à la 
désignation paginale 1589, 2ième et 3ième chapitre et 
concernant l'engagement de Langlois et Associés, Ingé-
nieurs, pour la surveillance de la structure et de M, 
Urbain Moreau pour la surveillance de la mécanique, en 
ce qui regarde la construction de la bâtisse pour la 
Pâtisserie Superbe Inc* soient et sont rescindées à tou-
tes fins pratiques, 

ADOPTE. 

J. A. M. Lan-
glois, Ing. 
structure Pâ-
tisserie Supe. 
(413-65) 

En raison des exigences des autorités gouvernementales 
il est nécessaire que les ingénieurs soient engagés 
pour la préparation des plans et pour la surveillance 

'be concernant les travaux de structure et de mécanique 
la bâtisse devant abriter la Pâtisserie Superbe Inc. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest retienne les services de la firme J. A. M, Langlois 
et Associés Ingénieurs Conseils, pour la préparation 
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des plans et la surveillance de la structure pour la 
construction de la bâtisse devant abriter la Pâtisserie 
Superbe Inc. 

ADOPTE. 

J. Urbain Mores 
Ing. Pâtisserie 
Superbe* 
(414-65) 

Liste de compte 
No. 61-C 
(415-65) 

Mutations de se 
tembre 
(416-65) 

Cours d'eau Betjtez 
(417-65) 

u, PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin, 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest retienne les services professionnels de la firme 
J. Urbain Moreau & Associés, Ingénieurs Conseils, pour 
la préparation des plans et la surveillance de la méca-
nique, en ce qui regarde la construction de la bâtisse 
devant abriter la Pâtisserie Superbe Inc. 

ADOPTE. 

PROPOSE Par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que la liste de comptes No. 61-C, comportant des dépen-
ses au montant de $7,668.51 soit et est adoptée pour 
paiement. 

ADOPTE. 

p- PROPOSE par m, Jacques Dugré, Echevin, 

SECONDE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que les mutations du mois de septembre 1965, au nombre 
de vingt (20) soient et sont adoptées pour transcripti-
on au livre de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, telles 
que soumises par le Bureau d'Enregistrement de R» 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que demande soit faite au service du drainage du Minis-
tère de l'Agriculture et de la Colonisation de Québec, 
d'effectuer des travaux de nettoyage nécessaires dans 
le cours d'eau Bettez, depuis son embouchure au fleuve 
St Laurent jusqu'à 1 , 2 0 0 pieds au Nord de la voie ferrée 
du C.P.R., le tout dans le but d'égoutter les terres 
agricoles de ce secteur, 

ADOPTE. 



secteur des ch 
lets» 
(418-65) 

Le 18 octobre 19ô5< 

la- Le Comité municipal d'Urbanisme, à une séance tenue le 
6 octobre 1965, suggère au Conseil municipal, l'engage-
ment d'un arpenteur géomètre, dans le but de délimiter 
les propriétés dans la zone des chalets. Ce travail 
devient nécessaire afin de poursuivre l'étude de ce sep-
teur pour l'aménagement routier» 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 
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Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les ser-
vices professionnels de M . Georges Gariépy, A,G. pour 
effectuer la localisation des propriétés dans le secteur 
dit "des chalets" afin d'être en mesure d'étudier et de 
préparer un plan d'aménagement routier dans ledit secteur » 

ADOPTE. 

Permis à R. Mor- PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 
rissette 
(419-65) SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le projet de subdivision d'une partie du lot No. 
143 et devant porter le numéro 26 préparé par M. Ernest 
L. Duplessis, A.G. pour le compte de M. Roland Morrisset-
te, soit et est accepté; cependant, le plan final devra 
revenir à la table du Conseil pour approbation. 

ADOPTE. 

Subdivision zo1e Son Honneur le Maire Jules Montour donne des explicati-
industrielle ons à l'effet que le travail de subdivision de la zone 
(420-65) industrielle a déjà été confié à M. Georges Gariépy 

et ce travail est maintenant terminé; il s'agit donc 
d'approuver la subdivision tel que soumis par l'arpen-
teur-géomètre . 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le plan de subdivision de la zone industrielle com-
prenant les parties des lots 9, 10, 12 et 15 du cadas-
tre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, préparé 
par M. Georges Gariépy, arpenteur géomètre, soit et est 
adopté tel que soumis» 

ADOPTE» 



Lieux des assem 
blées 
(42^.-65) 

Fossé du C.P.R. 
(422-65) 

Le 18 octobre 1965» 

PROPOSE par M* Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Qu'à compter du mois de novembre 1965, les assemblées 
se tiennent et se tiendront à l'Ecole Notre-Dame du 
Rosaire, 7660 rue Notre-Dame. 

ADOPT E. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil qu'il est nécessaire de faire exécuter par 
le C.P.R. des travaux au fossé du côté Sud de la voie 
ferrée pour drainer ledit fossé vers le cours d'eau 
Lacerte qui est maintenant réaménagé. Son Honneur le 
Maire explique qu'il existe un acte obligeant le C.P.R. 
à voir à l'écoulement normal des eaux de ce fossé vers 
le cours d'eau Lacerte. 

PROPOSE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que demande soit faite aux autorités du C.P. R. de bien 
vouloir exécuter les travaux de creusage nécessaires 
au fossé situé immédiatement au Sud de la voie ferrée, 
du Blvd Mauricien jusqu'au cours d'eau Lacerte et ce, 
dans le but de drainer ce fossé vers ledit cours d'eau 
Lacerte nouvellement amélioré. 

ADOPTE. 

Cours d'eau Ste 
MarguenL te 
(423-65) 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil qu'il a rendu visite à Me Jean-Guy Trépanier, 
Député du Comté de St Maurice, pour discuter du cours 
d'eau de Ste Marguerite. Lors de cette visite, le 
Maire est informé que nous avons un offre de subvention 
du Ministère de l'Agriculture concernant le cours d'eau 
Ste Marguerite et cette subvention s'élève au montant 
de l'estimé des travaux; le Maire demande une résolu-
tion à l'effet d'accepter l'offre de subvention faite 
par le Ministère de l'Agriculture et que les travaux 
seront effectués par la Ville elle-même. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin, 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte l'offre 
de subvention faite par le Ministère de l'Agriculture 
et de la Colonisation de Québec, concernant les travaux 
à être exécutés au cours d'eau Ste Marguerite, subven-
tion basée sur l'estimé du coût des travaux, La Ville 



Le 18 octobre 1965. 

de Trois-Rivières-Ouest est disposée à effectuer ces tra-
vaux elle-même. 

ADOPTE. 

159,6 

Demi-licence 
Brouillette 
& Houde 
(424-65) 

Messieurs Hector Brouillette et Marcel Houde, deux con-
tracteurs généraux ont fait application pour obtenir 
une demi-licence concernant le règlement de taxe d'affai-
res en raison qu'ils ont commencé à faire des travaux 
dans notre Municipalité après le mois de juillet et qu' 
une stipulation du règlement permet au Conseil de passer 
une résolution accordant le tarif de demi-licence dans 
de tels cas» 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin» 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à émet-
tre une demi-licence pour contracteur général à M. Hector 
Brouillette et M. Marcel Houde. 

ADOPTE. 

Requête scolai 
re re: trottoir 

Autobus 

Sympathies René 
de Cotret 
(425-65) 

La Commission Scolaire Chavigny produit aux autorités mu-
nicipales une résolution par laquelle ce corps public 
appuie une requête des résidents de la rue Lacerte deman-
dant la construction d'un trottoir de la rue Lacerte à 
la rue De Sienne sur le Blvd Royal, dès cet automne, et 
ce, dans le but d'assurer la sécurité des écoliers de ce 
secteur. Sur la demande de Son Honneur le Maire, M. Roger 
Houde, T.R. Ing, Ingénieur Municipal, explique aux membres 
du Conseil qu'en raison de la saison avancée, il est im-
possible d'effectuer la confection de trottoir cet autom-
ne, que le tout peut être remis à l'étude pour confection 
au printemps. 

Toujours dans le domaine sécuritaire, concernant les éco-
liers, les membres du Conseil sont d'opinion de rencon-
trer les autorités scolaires pour discuter de la question 
tarif d'autobus; une rencontre sera donc organisée sous 
peu entre les deux corps publics. 

Son Honneur le Maire Jules Montour informe les membres 
du Conseil du décès de M. René de Cotret. Son Honneur 
le Maire dit que M. de Cotret était un citoyen très en 
vue et qu'il occupait entre autrœ fonctions, le poste de 
trésorier de la Corporation du Pont. Le maire suggère 
donc qu'il soit adressé à la famille De Cotret une réso-
lution de sympathies. 
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PROPOSE par. M. Paul Jacob, Echevin, 

SECONDE * l'unanimité. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest offre à la famille '.oaé Do Co trot, Ion plus sincères 
sympathies au nom des autorités municipales et de toute 
la population de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, à 
l'occasion du décès de M. Henri René De Cotret. 

ADOPTE. 

159. 

Voeux à H. Guil 
bert, 
(426-65) 

- PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDS h l'unanimité. 

Parcs Terrasse 
Duvernay, 
(427-65) 

Fossé Aubry 

Que le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest offre 
à M. Henri Guilbert, échevin, des voeux de prompt et 
complet, rétablissement, tout en souhaitant le retour 
prochain du doyen du Conseil à la table des délibérations, 

ADOPTE. 

M. Roger Gélinas, arpenteur-géomètre, soumet aux autori-
tés municipales trois plans de lotissement concernant 
des parcs devant être cédés par Terrasse Duvernay à la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin» 

Que les plais démontrant la subdivision No. 199 du lot 
161 d'une superficie de 105,889 pieds carrés, de la sub-
division No. 80 du lot 159 d'une superficie de 139,548 
pieds carrés et d'une subdivision portant le No» 200 du 
lot 161 d'une superficie de 51,800 pieds carrés devant 
servir de parcs soient et sont approuvés. 

ADOPTE. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture d'une lettre 
signée par M, François Aubry, par laquelle ce dernier 
produit un compte au montant de $40.00 représentant le 
coût des travaux effectués dans le fossé mitoyen des 
lots 19 et 20. Une discussion s'élève à propos de ce 
fossé et M. François Aubry dit que l'an passé, il a de-
mandé que le travail soit fait et rien n'a bougé. De 
plus, M. Aubry ajoute que ce fossé sert d'égoût à sept 
maisons. Dans la discussion, M. François Aubry dit qu' 
il a demandé aux propriétaires riverains de contribuer 
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à ces travaux et ils n'ont pas voulu. Son Honneur le 
Maire Jules Montour dit qu'il n'est pas prêt a accepter 
un compte pour un fossé qui n'est pas verbalisé ou ré-
glementé. Pour clore cette discussion, il est suggéré 
de réglementer ce fossé et d'inclure ce compte dans les 
dépenses inhérentes audit fossé. 

Avis de motion 
fossé lots 19 
3 t 2 0 

M, 1'échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera a une prochaine séance un règlement qui 
aura pour effet de réglementer le fossé mitoyen entre 
les lots 19 et 20 et de répartir les sommes dépensées à 
l'entretien entre les propriétaires riverains. 

Subdivision Au-
bry, haut de la 
çôte. 

Il est ensuite question de la part de M, François Aubry, 
d'un projet de subdivision au nord de la subdivision 
déjà adoptée. Le maire explique que pour prolonger cette 
subdivision, il faudrait qu'il soit conforme à un plan 
d'ensemble de toutes les terres des alentours, M. Roger 
Houde, T , D . Ing. Ingénieur municipal explique qu'on ne 
peut permettre l'agrandissement d'une zone ou d'un lotis-
sement sans savoir qu'est-ce qui adviendra des principa-
les voies d'accès à une zone bien déterminée. 

Les autorités avaient demandé à M. Aubry de voir à faire 
circuler une requête demandant un aménagement du terri-
toire concerné; M. Aubry dit qu'il n'a pas reçu la col-
laboration des autres propriétaires» Son Honneur le 
Maire Jules Montour suggère qu'une réunion soit organisée 
entre l'ingénieur municipal d'une part et des proprié-
taires des terres intéressées. Cette réunion est fixée 
à jeudi le 21 octobre 1965 à 8 hres P.M., au bureau. 

Pour conclure, l'ingénieur municipal explique que le 
plan directeur sera déposé sous peu et que ce plan direc-
teur va nous montrer les grandes voies d'accès; il est 
donc obligatoire que les voies ou rues du secteur concer- y, 
né concordent avec les grandes voies d'accès, L'ingé- f 
nieur termine en disant que le tout consiste en une 
question de planification pour l'avenir et à l'avantage 
de tous. 

Transport de 
bâtisse Jean 
Sellemare 

M, Bertrand Gilbert, Inspecteur de Construction a soumis 
au Gérant municipal, en date du 14 octobre 1965, un rap-
port sur un projet de transport d'une bâtisse. Le se-
crétaire-trésorier-adjoint fait lecture du rapport pré-
paré par M, Bertrand Gilbert. Il s'agit d'une demande 
faite par M» Jean Bellemare, propriétaire du lot No. 17-
119, rue Lacerte; la bâtisse à transporter consiste en 
l'annexe arrière de l'ancien presbytère des Pères Domi-
nicains, rue Notre Dame. L'Inspecteur de Construction 
donne tous les détails de ladite bâtisse, et de plus, 

t 
1 



Le 18 octobre 1965. 

explique les transformations qui seront apportées à cet 
immeuble. En terminant, l'Inspecteur de Construction 
recommande le projet en précisant que ce duplex n'affecy 
tera pas l'esthétique des immeubles déjà érigés rue 
Lacerte. Après la lecture du rapport de M. Bertrand 
Gilbert, le Conseil est d'accord d'accorder le permis 
de transport de ladite bâtisse. 

Permis à Jean 
Bellemare 
(428-65) 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 

Que l'Inspecteur de Construction, M. Bertrand Gilbert 
soit et est autorisé à émettre un permis de transport 
de l'annexe arrière de l'ancien presbytère des Domini-
cains, pour être érigé sur le lot No. 17-119 rue Lacerte, 
à la condition que toutes les prescriptions des règle-
ments de construction soient respectées. 

ADOPTE. 

Permis de con|s- PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 
truction à 
Jean Fréchette SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 
(429-65) 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction à M, Jean Fréchette 
pour l'érection d'un garage commercial dans la zone in-
dustrielle; il est entendu que cette résolution est 
conditionnelle aux approbations gouvernementales. 

ADOPTE. 

Charitas octr 
(430-65) 

D± PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Qu'il soit versé à la Fédération des Oeuvres de Charité 
du diocèse de Trois-Rivières, la somme de $150,00 comme 
octroi annuel. 

ADOPTE* 

Avis de moticn 
amendement zc 
nage Laurenti en 

M. 1«échevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
qui aura pour effet de modifier le règlement No. 101-Z 
en ce qui a trait aux lignes latérales pour comprendre 
à l'avenir les lignes édictées au règlement No* 9 8 , 
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Pâtisserie Supe 
be, soumissions 

r-Le Ministère de l'Industrie et du Commerce en date du 4 
octobre 1965, sous la signature de m» Raymond Couillard 
Directeur de la division des fonds industriels, fait 
parvenir une lettre concernant la construction de la 
Pâtisserie Superbe. Il est demandé dans cette lettre 
de fournir un bilan personnel de M. Buval, lequel va 
être appelé à endosser personnellement le bail de loca-
tion et, de plus, il sera nécessaire de faire parvenir 
au Ministère la plus basse des soumissions demandées. 
Ici, le secrétaire-trésorier-adjoint fait remarquer 
aux membres du Conseil que le travail de confection des 
plans et devis est en marche et que nous serons en mesu-
re de demander des soumissions sous peu. 

Campagne d'emb 
lissement du 
Québec 

èl-Le secrétariat de la province ainsi que l'office d'in-
formation et de publicité du Québec fait parvenir deux 
lettres circulaires aux autorités municipales concernant 
la campagne d'embellissement du Québec; comme le Conseil 
a déjà pris connaissance de lettres similaires, le tout 
est considéré comme lu. 

Emissaire du 
collecteur No.h 

En date du 30 septembre 1965, le Ministère des Travaux 
Publics, sous la signature de M. Alban Garon, Chef du 
Contentieux, accuse réception de notre demande concer-
nant l'émissaire à la hauteur de la rue Doucet et de 
toute la documentation connexe. Les ingénieurs sont 
après étudier le projet et lorsque le rapport desdits 
ingénieurs sera complété, le Ministère communiquera 
de nouveau avec nous. 

Approbation de 
la rue 42L118 

En date du 5 octobre 1965, le Ministère des Affaires 
Municipales, sous la signature de M, Jean Louis Doucet, 
sous-ministre, approuve l'ouverture de la rue No. 42-
118, sur une largeur de 50 pieds. 

Cours d'eau La-
certe» 

En date du 13 octobre 1965, M. Robert Baillargeon, In-
génieur, Chef du District No. 4 du Ministère de l'Agri-
culture et de la Colonisation de la province de Québec, 
avise les autorités que les travaux au cours d'eau La-
certe ont été suspendus le 11 octobre courant, à cause 
de l'état détrempé du terrain. Ici, Son Honneur le Mai-
re Jules Montour passe la remarque que la raison de la 
suspension des travaux consiste en la calvette sous le 
chemin de fer du C.P.R. Son Honneur le Maire explique 
que les travaux à cette calvette seront entrepris au 
cour.s de l'hiver et la balance du creusage se continue-
ra au printemps prochain. 



Demande d'aquef 
duc, Cité des 
3-Rivières 

Réclamations 
Théo Benoit 

Rapport police 

Rapport du Géj-
rant. 

Ordonnance tra-
verse à nivea 
p. Sylvain-Côjbe 
Richelieu 

431-65 
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En date du 14 octobre 1965, sous la signature de Jac-
ques Charette, C.A, trésorier de la Cité des TroxstRxvxè-
res, demande de faire le nécessaire pour raccorder à 
notre réseau d'aqueduc Messieurs Henri-Paul Cloutxer 
et Réal Chauvette. Dans la même lettre, M. Charette 
donne les informations nécessaires sur l'évaluatxon de 
m . Paul Roy et Charles Vétéré, actuellement desservis 
par notre réseau d'aqueduc afin que nous soyons en me-
sure de faire les charges nécessaires. 

En date du 15 octobre 1965, Me Jacques Lacoursière avise 
la Corporation municipale que le 14 octobre 1965, les 
eaux d'égoût ont pénétré dans le sous-sol chez Théo Be-
noit et lui ont causé des dommages et que c'est son in-
tention de recouvrir les dommages de la Corporation, 
Le tout sera remis à l'aviseur légal. 

Le Gérant municipal et secrétaire-trésorier, M. Roland 
Desaulniers, C.G.A. fait lecture du rapport du Dxrecteur 
de la Police pour le mois de septembre 1965. Dans son 
rapport, le Directeur fait remarquer . une fois de plus 
que la moyenne des dommages la plus élevée se trouve 
encore sur la route No. 2. 

M. Roland Desaulniers, C.G.A, Gérant municipal et secré-
taire-trésorier, donne lecture du rapport mensuel con-
cernant l'administration générale et l'adminxstratxon 
d'aqueduc pour le mois de septembre 1965. 

M. Roger Houde, T.D. Ing. Ingénieur municipal donne lec-
ture d'une ordonnance émise par la Commission des Trans-
ports du Canada, en date du 13 octobre 1965, concernant 
la traverse à niveau à être construite à la hauteur de 
la rue Père Sylvain et Côte Richelieu, Cette ordonnan-
ce est dictée dans les mêmes termes et conditions qu» 
une résolution du Conseil avait déjà mentionne. A la 
suite de la lecture de ce document, les membres du Con-
seil sont unanimes à reconnaître que la Commission des 
Transports a agit très rapidement dans l'émission ae 
cette ordonnance. M. Roger Houde fait remarquer que 
à l'ordinaire, les délais se situent aux environs de 
6 mois et que pour la présente ordonnance, le. délai 
a été tout au plus un mois et demi à deux mois. En 
consequence, il est: 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 
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Que des remerciements soient adressés à la Commission 
des Transports du Canada pour la célérité qu'ils çnt 
apportée à l'émission de l'ordonnance pour l'optehtion 
d'un passage a niveau à la hauteur de la rue Pèrer-
Sylvain-Côte Richelieu soit exactement au millage 
80.09 de la voie ferrée, 

ADOPTE 

M. 1'Echevin Jacques Dugré fait remarquer le magnifi-
que travail exécuté par l'Ingénieur Municipal pour~ 
l'optention de cette ordonnance et veut le féliciter 
publiquement pour ce magnifique travail et le beau 
résultat qu'il a obtenu. 

Son Honneur le Maire Jules Montour appuie les dires 
de M. Dugré et veut ici remercier publiquement l'In-
génieur et marquer l*appréciation pour le beau tra-
vail qu'il a accompli en cette matière comme en toutes 
autres matières. 

Sur ce la séance est levée. 

Félicitation 
M.Roger Houde 
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Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 2 novembre 1965, au lieu 
et à l'heure ordinaires des sessions du Conseil, sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour et 
à laquelle session étaient aussi présents Messieurs leis 
Bchevins Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, 
Eddy Charpentier, Paul Jacob & Gaston Cormier» 

Minutes 
(432-65) 

Liste de compt 
No. 62-C 
(433-65) 

3S 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin, 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée tenue le 18 octobre 
1965 soit et est adopté tel que rédigé dans le livre 
des minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et sou-
mis à tous les membres du Conseil en date du 1er novem-
bre 1965. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M, Paul Jacob, Echevin. 

Que la liste de comptes No. 62-C comportant des dépen-
ses au total de $12,113.68, soit et est approuvée pour 
paiement, 

ADOPTE. 

Modifications 
aux règlements 
(434-65) 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que les obligations comprises dans l'émission de $631, 
000.00 émises en vertu du règlement: 
137-N-2 pour un montant de $115,250.00 
I 4 8-N-I pour un montant de $3,900.00 
152-N-l pour un montant de $4,600.00 
162-N pour un montant de $280,100.00 
163 pour un montant de $ 39,500.00 
1 6 4 pour un montant de $ 1 5 1 , 6 5 0 . 0 0 
168 pour un montant de $ 12,900.00 
169 pour un montant de $ 23,100.00 
soient datées du 1er novembre 1965; * un intérêt à un 
taux n'excédant pas 6% l'an sera payé semi-annuellement 
le 1er mai et le 1er novembre de chaque année, au por-
teur, aux mêmes endroits que le capital, le premier 
versement d'intérêts devenant dû le 1er mai I 9 6 6 ; les-
dites obligations ne seront pas rachetables par antici-
pation et chacun des règlements ci-haut indiqués est 
par la présente amendé en conséquence, s'il y a lieu, 
afin de le rendre conforme à ce qui est stipulé ci-dessus 
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Subdivision 
Fréchette €c Mfct-
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(436-65) 

A 

i 
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F 
et ce en ce qui a trait au montant d'obligations spéci-
fié ci-haut en regard de chacun desdits règlements, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que pour l'emprunt total de $631,000.00 autorisé par lés 
règlements Nos. 137-N-2, I48-N-I, 152-N-l, 162-N, 163, 
I 6 4 , 168 et 169, des obligations sont émises pour un ter-
me plus court que le terme prévu dans les règlements 
d'emprunt c'est-à-dire, pour un terme de dix ans au lieu 
du terme de quinze ans pour les règlements Nos I 4 8-N—1, 
152-N-l et pour un terme de dix ans (ou quinze ans, se-
lon le cas) au lieu du terme de vingt ans, pour les rè-
glements Nos. 163 et 168 et pour un terme de dix (quinze 
ans ou vingt ans, selon le cas) au lieu du terme de tren-
te ans, pour les règlements Nos 137-N-2, I 6 4 et 169 et 
pour un terme de dix ans (quinze ans ou vingt ans, selon 
le cas) au lieu du terme de quarante ans pour le règle-
ment No. 162-N, chaque émission subséquente devant être 
pour la balance due sur l'emprunt. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le plan de subdivision d'une partie des lots 10 et 
12 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières 
préparé par M. Georges Gariépy, en date du 29 octobre 
I 9 6 5 et portant le numéro D-20 82 et démontrant plus spé-
cifiquement les subdivisions Nos 3 et 4 du lot 10 et 
3 et 4 du lot 12 du cadastre soit et est accepté tel ^ . 

ADOPTE. 

Parc de roulot-
tes W. Poissop 
(437-65) 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction et d'aménagement, 
d'un parc de roulottes et d'un restaurant à M. WildLy 
Poisson sur une partie du lot No. 33 du cadastre offi-
ciel de la Paroisse des Trois-Rivières, 

ADOPTE. 



Délimitations 
coteau Ste-Ma 
guerite 
(438-65) 

Coteau Ste-Ma 
guerite, Souù 
& Latté 
(439-65) 

Permis de co 
truction Mil 
Cossette 
(440-65) 

Rue Parc 
triel 
(441-65) 

r-
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PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M* Eddy Charpentier, Echevin. 

Gue la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces professionnels de l'arpenteur géomètre Georges Garié-
py, pour effectuer des délimitations des propriétés sur 
le Coteau Ste Marguerite entre le Blvd St Jean et le 
secteur Terrasse Duvernay et ce pour la partie situee 
au Sud de la Côte Richelieu. 

ADOPTE. 

r- PROPOSE par M* Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M* Jacques Dugré, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces dec urbanistes Soudre & Latté pour la préparation 
d'un plan d'aménagement du territoire situe au Nord du 
Chemin Ste Marguerite, entre le Blvd St Jean et le sec-
teur Terrasse Duvernay. 

ADOPTE. 

- PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M* Eddy Charpentier, Echevin* 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre un permis de construction pour residence à Mlle 
Marie-Paule Cossette, sur le lot 157-9; cependant, la 
requérente ne pourra exiger de la Ville le service d'a-
queduc avant le 2 avril 1966, le tout en vertu du règle-

ment 98-C* 

ADOPTE* 

Irkdus- A une réunion du Comité Commerce & Industrie, une sugges-
tion a été formulée à l'égard des autorités municipales 
dans le but de faire une confection primaire de la rue 
perpendiculaire à l'avenue Jean XXIII dans la zone indus-
trielle, afin de desservir quelques lots susceptioles de 
faire l'objet de transactions prochaines. Son Honneur 
le Maire Jules Montour a demandé à l'ingenieur municipal 
de faire un estimé des travaux. M. Roger Houde T.D. Ing. 
Ingénieur municipal fait rapport de son estime ^ommaire 
qui se résume comme suit. Le coût de la confection s'e* 
tablirait à environ $6,600.00 et si on ajoute à ce mon-
tant les frais, il s'agit d'une depense de $8,000.00* 



Octroi Kiwanis 
(442-65) 

Jacques Dugré 
Fro-iriaire 
(443-65) 

Avis de motion 
abri temporair 

Avis de motior 
parc de roulot 

Le 18 octobre 1965. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin, > 

Que l'Ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.B. Ing. 
soit et est autorisé à demander des soumissions par té-
léphone pour la confection sommaire de la rue perpendi-
culaire du parc industriel, 

ADOPTE, 

PROPOSE par M, Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser la somme de $25,00 au Club Kiwanis Trois-Rivières 
comme octroi annuel, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin, 

SECONDE par M, Fernand Colbert, Echevin. 

Que M. Jacques Dugré soit et est nommé pro-maire pour 
le prochain terme de trois mois, 

ADOPTE. 

M. Jacques Dugré remercie le proposeur et le secondeur 
de cette nomination et assure le Maire et ses collègues 
de son entière collaboration. Son Honneur le Maire 
Jules Montour félicite le nouveau pro-maire et remercie 
M, Paul Jacob dont le ternie de pro-maire prend fin avec 
cette dernière nomination. 

M. 1'èchevin Jacques Dugré donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
qui aura pour effet de régir l'érection et la démoli-
tion des abris temporaires pour autos ainsi que les ma-
tériaux à être employés pour ce genre de construction, 

M. l'èchevin Paul Jacob donne avis de motion à l'effet 
tes qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 

qui aura pour effet d'établir la limite des parcs de 
roulottes à quatre (4) établissements pour tout le sec-
teur compris au Sud de la voie ferrée et une réserve 
de deux établissements similaires pour le secteur situé 
au Nord de la voie ferrée. 
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Terre Auguste 
Bettez 
(444-65) 

Biffage de taxes 
G, & L. Montouf 
(445-65) 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du Conseil qu'il s'est rendu rencontrer M, Auguste Bet-
tez pour discuter de l'achat :possible par la Ville de 
la terre de ce dernier; Son Honneur le Maire était ac-
compagné à cette occasion de M, Jean-Guy Gamache, Pré-
sident du Comité Commerce & Industrie. Son Honneur le 
Maire explique que le prix offert est de 0.07$ le pied 
carré pour la partie délimitée par la rue Roland, au 
Nord, au Sud par la ligne d'expropriation du Ministère 
de la Voirie, 

PROPOSE par M, Eddy.Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M, Henri Guilbert, Echevin. : 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte l'offre de 
vente faite par M. Auguste Bettez pour la partie située 
à compter de la rue Roland à la ligne d'expropriation 
de la Voirie provinciale, transaction que la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest pourra conclure dès que les appro-
bations gouvernementales auront été obtenues. La pro-
messe de vente de M. Bettez sera pour une période de 
180 jours, 

ADOPTE, 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique que MM, Gil 
les et Léon Montour ont été chargés en 1964 pour une 
taxe de répartition de rues et que cette imposition a 
été faite par erreur et qu'il y a donc lieu de paSseï? 
une résolution pour autoriser le secrétaire-trésorier? 
à biffer ces montants des livres de perception, 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorité à bif-
fer les taxes de répartition 1964 à MM, Gilles Montour 
& Léon Montour pour les montants respectifs de $19,15 
et de $15,30. 

ADOPTE* 

Délégué tari: 
scolaire 
(446-65) 

PROPOSE par M, Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin, 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est nom-
mé délégué du Conseil Municipal pour siéger sur le Co-
mité d'Etudes devant étudier la possibilité d'obtenir 
des tarifs réduits pour les écoliers de 16 à 18 ans. 

ADOPTE. 
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PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin, 

SECONDE par M, Paul Jacob, Echevin. 

Que la rue portant les numéros de subdivision 220, 221, 
222 du lot originaire No. 38 du cadastre officiel de 
la Paroisse des Trois-Rivières, sera désignée à l'avenir 
sous le nom de Iberville; la rue portant le numéro dp 
subdivision 14 et P-15 du lot originaire No. 157 dudit 
cadastre sera désignée à l'avenir sous le nom de Falaise 
la rue portant le numéro de subdivision 10 du lot orir-
ginaire No, 157 dudit cadastre désignée à l'avenir sous 
le nom de Dieppe. 

ADOPTE. 

Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture de l'exper-
tise d'évaluation des lots 29-28 et 29-29 préparé par 
le bureau d'évaluation Lacroix, Cet emplacement devant 
servir pour l'établissement d'une station de pompage 
pour le collecteur général No, 1, 

Après études, la firme d'évaluateurs établit la valeur 
marchande de ce terrain à 0,50$ le pied carré pour une 
profondeur de 100 pieds et la partie arrière à une va-
leur de 0.25$ le pied carré; l'estimation de la valeur 
marchande actuelle de l'ensemble du terrain serait 
$8,500.00 environ. , 

M. Gaston Fugère étant présent dans l'assistance, Son 
Honneur le Maire demande son opinion concernant l'exper-
tise d'évaluation qui vient d'être lue. M. Fugère dit 
que la marge entre le prix donné par les évaluateurs et 
le prix qu'il a offert à la ville, soit $12,000.00 est 
trop grande à son avis, pour accepter le prix des éva-
luateurs. Il est prêt cependant à songer à la situation 
et de faire une autre offre, M. Fugère suggère même 
que la Ville fasse la moitié du chemin pour couvrir 
l'écart entre l'évaluation de M. Lacroix et la somme de 
$12,000.00; M. Fugère avance même un chiffre possible 
de $10,000,00 environ, 

Son Honneur le Maire Jules Montour demande au Conseil 
de prendre attitude sur le sujet. L'échevin Fernand 
Colbert se dit d'opinion que la Ville devrait suivre 
l'expertise fouhnie par les évaluateurs. 

Son Honneur le Maire dit qu'il va mettre la chose h l'é-
tude et qu'il rencontrera M, Fugère pour discuter d'une 
offre finale. 
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Expertise Miche] 
Dugré 

(448-65) 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture d'une ex-
pertise d'évaluation préparée par le Bureau d'Evaluation 
Lacroix & Lacroix concernant les bâtiments appartenant 
à M. Michel Dugré érigés sur le lot 9 du cadastre offi-
ciel de la paroisse des Trois-Rivières. La valeur s'é-
tablit comme suit: laiterie, $650.00, grange-étable 

,950.00, étable-poulailler $2,125.00, remise à voitu-
res $1,675.00 faisant une valeur totale nette des bâti-
ments à $11,400.00. L'expertise d'évaluation ne tient 
pas compte du terrain; ce terrain d'une superficie de 
30,250 pieds carrés peut valoir 0.20$ le pied carré 
suivant les ventes récentes qu'il y a eu dans les envi-
rons de ces immeubles; à ce compte le terrain s'évalu-
erait à $6,050,00 dollars faisant une évaluation totale 
$17,450,00. 

Son Honneur le Maire explique que le Conseil vient de 
rencontrer M, Michel Dugré et que celui-ci est prêt 
à faire une offre à la Ville pour $19,000.00, que l'é-
cart de $1,550.00 explique Son Honneur le Maire, serait 
en dédommagement pour le dérangement occasionné à M, 
Dugré. Son Honneur le Maire remercie M, Dugré pour 
l'offre des plus raisonnables qu'il a faite h la Ville 
ce qui permettra de faire un pas de plus dans l'aménage-
ment du parc industriel. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest offre d'acheter de 
M» Michel Dugré, les bâtiments et le terrain sis sur le 
lot No. 9 du cadastre officiel de la Paroisse des Trois-
Rivières, pour la somme de $19,000.00; il est bien en-
tendu que cette offre d'achat est faite sous réserve 
d'approbation par les autorités gouvernementales de Qué-
bec. 

ADOPTE. 

Memo ire Chambrje 
de Commerce, 
Hotel de Ville 

M. Jean-Jacques Dussault, Président de la Chambre de 
Commerce de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, donne lec-
ture d'un mémoire préparé par ce mouvement civique con-
cernant la question de 1'Hotel de Ville. Dans ce mémoi-
re, il est dit que la Chambre de Commerce de Trois-Ri-
vières-Ouest recommande la construction d'un Hotel de 
Ville et un garage municipal pour un montant ne dépas-
sant pas $100,000.00 dollars. Le mémoire invoque les 
raisons suivantes à l'appui de cette suggestion: 
1.- Manque d'espace évident pour les besoins adminis-

tratifs. 
2.- Manque de sécurité adéquate pour la protection des 

documents» 
3.- Accroissement du prestige de la Ville de Trois-Ri-

vières-Ouest . 
4.- Manque d'espace pour les matériaux et les véhicules 

et le stationnement. 
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5»- Un nouvel Hotel de Ville apporterait plusieurs ser-
vices non existants comme cellules, Cour municipale 
probable, bureau des empreintes, etc. etc. 

6,- Pour un coût quasi identique de loyer par année. , 
nos représentants municipaux seraient logés dans 
des locaux plus fonctionnels. 

7,- Des modifications à être apportées aux bâtisses de 
la Coopérative Fédérée de Québec et de la Pâtisse-
rie Moderne ne pourraient même, à un coût élevé, 
répondre aux exigences et aux besoins toujours gran-
dissants de notre Ville. 

8,- L'emplacement du parc industriel et de la zone com-
merciale ainsi que le développement résidentiel pro-
gressant dans la Ville. 

En terminant, le mémoire suggère l'endroit le plus cen-
tral pour la construction de 1'Hotel de Ville, serait 
angle Bellefeuille et Côte Richelieu-Père Sylvain. 

Son Honneur le Maire Jules Montour remercie le Président 
de la Chambre de Commerce et les Directeurs présents 
et demande à l'assistance s'il y a d'autres recommanda-
tions à faire; personne dans l'assistance ne demande la 
parole. 

Son Honneur le Maire remercie encore une fois la Chambre 
de Commerce du beau travail qu'elle a accompli et par 
le mémoire, les autorités municipales constatent qu'une 
étude sage et approfondie du sujet a été faite. En ter-
minant, Son Honneur le Maire Jules Montour dit que le 
Conseil va peser les recommandations de la Chambre de 
Commerce pour une décision qui serait pour le plus grand 
bien de la Ville. 

Approbation Col- En date du 14 octobre 1965, la Régie des Eaux du Québec 
lecteur No. 1 approuve la construction du collecteur d'égoût sanitaire 

No. 1 dans ses parties 1 et 2 pour un coût de $1,179,741. 
01. 

Contrat Robichaud Le Notaire Gilles-Guy Garceau fait parvenir aux autori-
Dugré tés les copies enregistrées des contrats de vente inter-

venus entre MM. Philibert, Yves Robichaud, Pierre-Paul 
Boisvert et Jacques Dugré, pour l'établissement du parc 
industriel; ces copies enregistrées de contrats sont 
accompagnées des certificats de recherches des deux 
terres impliquées dans la transaction. 
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Contrat Radio J-
Rivières Inc, 

Urbanisme, jour-
née d'études 

Coquelicot 

Plan de la Vil Le 
Ministère de 
L'Education 

Rapport de la 
construction 

Ajournement 

Le Notaire Gilles Guy Garceau fait parvenir aux autori-
tés une copie enregistrée du contrat de cession par 
Radio Trols-Rivières-Inc, à Ville de Trois-Rivières-
Ouest pour une partie du lot No, 12 devant permettre 
la confection de l'artère Père Sylvain-Côte Richelieu; 
ce contrat est le dernier concernant l'artère ci-haut 
précité à parvenir aux autorités. 

Les autorités municipales reçoivent une invitation à 
assister aux journées internationales du film sur l'ur-
banisme et l'habitation et l'aménagement du territoire 
qui seront tenues aux Trois-Rivières les 13 et 14 novem-
bre 1965; les frais de participation seront de $15,00 
pour les hommes et $10,00 pour les dames, banquet et 
apéritifs compris. Les membres du Conseil qui seront 
disponibles et qui désirent suivre ces journées d'étu-
des instructives donneront leur nom a 1'Hotel de Ville 
pour réservation; il est aussi décidé que l'Ingénieur 
municipal doit assister à ces journées d'études. 

Le Président de la Campagne du Coquelicot, M, Darrell 
F. Eaton, demande aux autorités de participer a la pro-
chaine Campagne du Coquelicot en versant l'achat d'une 
couronne, A ce sujet, le Gérant a suggéré une somme 
de $10,00, Son Honneur le Maire dit que le prix des 
couronnes commence à $20,00, Il sera donc fourni le 
prix d'une couronne à la Campagne du Coquelicot et la. 
dépense sera ratifiée à une séance ultérieure. 

Le Ministère de L'Education de Québec, en date du 29 
octobre 1965, demande de lui faire parvenir une carte 
de la Ville pour leur aider dans l'élaboration de la 
carte scolaire. Ce plan leur sera envoyé par le Servi-
ce Technique. 

M, Bertrand Gilbert, Inspecteur de Construction, donne 
le rapport des permis de construction émis durant le 
mois d'octobre 1965, Le nombre de permis émis se chif-
fre à un total de 20 avec une valeur déclarée de 
$153,500.00. Les primes payées pour les permis de 
construction émis totalisent $183,00. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin» 

Que l'assemblée soit et est ajournée à 9 hres P,M. le 
3 novembre 1965, 

ADOPTE * 

SEC.-TRES,-ADJ » 
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Assemblée d'ajournement du Conseil municipal de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest tenue le 3 novembre 1965, au ; 
lieu et à l'heure ordinaires des sessions, sous la pré-
sidence de Son Honneur le Maire Jules Montour et à la-
quelle; session étaient aussi présents MM. les Eehevins 
Fernand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy ; 
Charpentier, Paul Jacob et Gaston Cormier. 

Cause Gilbert 
Michaud 
(450-65) 

En date du 21 octobre 1965, Me Ludovic Laperrière, Avo-
cat, explique au Conseil qu'il y a actuellement possibi-
lité de règlement pour 50$ dans la cause Gilbert Mi chaud 
vs La Corporation .Municipale de la Ville de Trois-Riviè-
res-Ouest. 11 s'agit ici de la cause de. refoulement 
d'égoût au secteur Laurentien dans laquelle cause, M. 
Gilbert Michaud avait intenté à la Ville une action pour 
la somme de $414.94; la Ville s'est défendue à cette 
action et une demande reconventionnelle avait été formu-
lée pour un montant de $1540.12 représentant les paie-
ments effectués à cinq (5) contribuables plus les dé-
boursés faits par la Corporation au montant de $468.15» 
Dans l'offre de règlement à 50$ M. Gilbert Michaud paie-
ra à la Corporation la somme de $770.06. Par ailleurs, 
la Ville devrait payer à M. Michaud la somme de $207.47, 
soit 50$ de son action au montant de $414.94, plus une 
somme de $144.30 pour son procureur M. Jacques Lacour-
sière, cette dernière somme représentant les frais de 
1'action. Me Laperrière recommande ce règlement en con-
sidérant tous les faits et la durée de l'enquête et la 
responsabilité probablement partagée. Le secrétaire-
trésorier-adjoint explique aux membres du Conseil qu'il 
a donné lecture de cette recommandation à Me Robert 
Ls Gouin, aviseur légal de la Ville et que celui-ci ne 
peut formuler d'opinion sans prendre connaissance du 
dossier au complet; il est donc suggéré de demander à 
Me Laperrière de remettre le dossier complet à Me Robert 
Ls Gouin, 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M. Bddy Charpentier, Echevin, 

Que demande soit faite à Me Ludovic Laperrière, Avocat 
de remettre à Me Robert Ls Gouin, Avocat, Aviseur Légal 
de la Ville, le dossier de la cause Gilbert Michaud vs 
Corporation de la Paroisse des Trois-Rivières. 

ADOPTE. 



Réclamation We4-
lie St Louis 
(451-65) 

Ingénieur Cons 
re: Hotel de 
(452-65) 

V:L 

Nomination sur 
Corp, du Pont 
(453-65) 
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En date du 27 octobre 1965, M. Wollie St Louis, proprié-
taire d'un immeuble rue Lacerte, produit une réclama-
tion au montant de $25.00 pour dommages causés au sous-
sol en raison d'un refoulement d'égoûts dû à une panne 
à l'usine de pompage de la rue Lacerte. 

PROPOSE par M* Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à payer 
à M. Wellie St Louis, la somme de $25.00 pour couvrir 
la réclamation de dommages causés par le refoulement ̂  
des égoûts au sous-sol de l'immeuble du ci-haut nommé. 

ADOPTE. 

oil A la suite d'une communication téléphonique que le Gé-
llqfant a effectué à Me Richard Beaulieu, Conseiller Juri-

dique au Ministère des Affaires Municipales, il est é-
tabli qu'il n'est pas nécessaire de procéder à l'enga-
gement d'un architecte pour la préparation des plans et 
la surveillance de la construction de 1'Hotel de Ville, 
Cependant, M, Roger Houde, T.D, Ing, Ingénieur munici-
pal, explique aux membres du Conseil que le Département 
Technique ne peut avoir le temps de procéder à la pré-
paration du plan et des devis complets de 1'Hotel d e 
Ville; M, Iioude suggère l'engagement d'Ingénieur Con-
seil pour la structure et la mécanique et la surveillan-
ce, si nécessaire, 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, Echevin, 

SECONDE par M, Paul Jacob, Echevin, 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les ser-
vices professionnels de la firme d'Ingénieurs Conseils 
Provencher & Desjardins pour la préparation des plans 
et devis concernant la structure et la mécanique de 
1'Hotel de Ville et la surveillance de ces travaux, si 
jugé nécessaire par le Service Technique de la Ville, 

ADOPTE. 

Considérant qu'en date du 21 juin 1962, le Conseil Mu-
nicipal de la Paroisse de Trois-Rivières, maintenant 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, a adopté une résolution 
demandant à l'Honorable premier Ministre de cette pro-
vince de bien vouloir nommer Son Honneur le Maire Jules 
Montour sur la Corporation du Pont des Trois-RivièresJ 
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Considérant qu'en date du 21 décembre 19Ô4, le Conseil 
municipal de la Ville de Trois-Rivières-Ouest a adopté 
une autre résolution demandant à l'Honorable Premier � 
Ministre de cette province de bien vouloir nommer un 
citoyen de la Ville de Trois-Rivières-Ouest pour combler 
une vacance au sein de la Corporation du Pont des Trpis-
Rivières; 

Considérant la vacance qui vient d'être créée au sein 
de la Corporation -du Pont de Trois-Rivières-Ouest par 
le récent décès de M. Henri-René De Cotret; 

Considérant que le Pont de Trois-Rivières a son extrémi-
té Nord sur le Territoire de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest, il serait normal que la Ville de Trois-Rivières-
Ouest soit représentée au sein de la Corporation du 
Pont de- TroisLRivières; 

Pour ces motifs, il est: 

FROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que demande soit respectueusement faite à l'Honorable 
Premier Ministre de la Province de Québec de bien vou-
loir nommer un citoyen de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest pour siéger sur la Corporation du Pont de Trois-
Rivières; que copie � de cette résolution soit envoyée 
à la Corporation du Pont de Trois-Rivières. 

ADOPTE. 

Terrain G» Fu-
gère. 
(454-65) 

La question de l'achat du terrain de M. Gaston Fugère, 
rue Notre-Dame, revient à la table du Conseil; Son Hon-
neur le Maire Jules Montour explique aux membres du Con-
seil que M. Fugère est venu le rencontrer à son bureau 
et lui a fait ur^offre de vente au montant de $10,000.00. 
M. Fernand Colbert, Echevin, se dit d'avis que la Muni-
cipalité devrait s'en tenir à l'expertise de Lacroix & 
Lacroix, estimateurs professionnels, qui établit la va-
leur à $8,500.00 environ. Après discussion, le Conseil 
décide d'offrir à M. Fugère la somme de $9,000.00 pour 
les lots 29-28 et 29-29. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par. M. Gaston Cormier, Echevin. 

Qu'il soit offert par la Ville de TroisWRivières-Ouest 
à M» Gaston Fugère, la somme de $9,000.00 pour l'acqui-
sition des lots 29-28 et 29-29 et que si cette offre 
est refusée, la Ville entreprendra les procédures d'ex-
propriation. 
ADOPTE, 



Contexte routiei 
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Considérant que depuis plus de trois ans, la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest a retenu les services d'une firme 
d'urbanisme pour la préparation d'un plan directeur 
pour le territoire de la Ville de Trois-Rivières-Ouest; 

Considérant que les urbanistes ne peuvent compléter 
le plan directeur d'urbanisme pour la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, en raison qu'il leur manque les données 
des voies d'accès au Pont de Trois-Rivières, le tracé 
de la route Transquébecoise et le tracé de l'autoroute 
Montréal-Québec sur la rive Nord; 

Considérant qu'il est de toute nécessité que les urba-
nistes municipaux connaissent les données du contexte 
routier provincial, afin d'être en mesure d'élaborer* 
le contexte routier municipal en conformité des vues 
des autorités gouvernementales. Pour ces motifs, i l 
est : 

PROPOSE par Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE h l'unanimité. 

Que demande soit respectueusement faite à L'Honorable 
Bernard Pinard, C.R. , Ministre de la Voirie du Québec 
de bien vouloir fournir à la firme d'urbanistes Soudre 
& Latté, Urbanistes municipaux de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, les données du contexte routier dans 
le territoire de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, afin 
de leur permettre de compléter sans délai le plan d i -
recteur* de notre Ville, 

ADOPTE, 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil de la Ville de Trois-Rivières-Ouest offre 
à M, Roland Desaulniers, C.G.A. Gérant municipal et 
Secrétaire-Trésorier, des voeux de prompt et complet, 
ré tabli s sernent, 

ADOPTE, 

Le secrétaire-trésorier-adjoint, Réal Fleury, procède 
à l'ouverture des soumissions pour l'émission d'obliga-
tions au montant de $631,000.00; quatre (4) soumission-
naires ont produit leur soumission dans le délai requis 
suivant l'avis paru dans la Gazette Officielle de Qué-
bec, 
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1.- Cliche et Associés Ltée, valeur nominale 96.925$ 
modifié par télégramme moins $0.20 laissant une valeur 
nominale de 96.725$, 5f$ du 1er novembre 1966 à 1975 incl* 
et 6$ du 1er novembre 1976 à 1980 incl», laissant un 
loyer moyen de 6.3546$. 

2.- Un Syndicat formé par: 
La Banque Canadienne Nationale, 
Crédit Québec Inc. 
Florido Matteau Inc. 
Morgan, Hostiguy & Hudon Ltée 
Grenier, Ruel & Cie Inc. 
Valeur nominale 97.63$. 
$96,500.00 de 1966 à 1975 incl. à 
$55,500.00 de 1976 à 1979 incl. à 
1980, $479,000.00 à 6$ l'an laissant un loyer moyen 
de 6.2702$. . 

6$ 
6$ 

l'an 
Il l'échéance de 

3.- Un Syndicat formé de: 
René T. Leclerc Inc. 
Durocher, Rodrigue & Cie Ltée, 
Laurent & Veillette Inc. 
La Banque Provinciale du Canada. 
Valeur nominale 96,92$ 
$96,500.00 à 5f$ 1er novembre 1966 à 1975 incl. 
$534,500.00 à 6$ du 1er novembre 1976 à 1980 incl. 
dont $479,000.00 en 1980, laissant un loyer moyen de 
6.3318$. 

4.- Un Syndicat formé de: 
La Corporation de Prêt de Québec 
Oscar Dubé & Cie Inc. 
Garneau, Boulanger Ltée, 
J. E. Laflamme Ltée. 
Valeur nominale 97.26$ modifié par télégramme à plus 
0.45$ laissant une valeur nominale finale de $97.71$ 

6$ échéance 10 ans du 1er novembre 1966 à 1975 incl, 
laissant un loyer moyen de 6,3310$. 

is- PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que la soumission fournie par le Syndicat composé de 
la Banque Canadienne Nationale, Crédit Québec Inc., 
Florido Matteau Inc., Morgan, Hostiguy & Hudon Ltée, 
Grenier, Ruel & Cie Inc. concernant l'émission d'obli-
gations de $631,000.00 et comportant un loyer moyen 
de 6.2702$ soit et est acceptée, que les chèques visés 
accompagnant les trois autres soumissions soient re-
tournés à chacune des maisons d'affaires respectives. 

ADOPTE. 
Sur ce la séance est levée. 

IIVLIJDXJLA MAIRE SEC.TRES,ADJ. 



1617 

Le 15 novembre 1965. 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 12 novembre 1965, à 8 
hres P .M. au lieu ordinaire des sessions, sous la prési-
dence de Son Honneur le Maire Jules Montourj étaient 
aussi présents Messieurs les Echevins Gaston Cormier, 
Paul Jacob, Eddy Charpentier, et Jacques Dugré. 

Lecture des a-fis L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme ±1 appert 
à l'avis de convocation, la présente session spéciale 
a pour but la prise en considération des sujets suivants: 

1.- Avis de motion re: Collecteur général No. 1 . 
2.- Règlement re: Collecteur général No. 1. 
3.- Bail de location pour Hotel de Ville, 

Le certificat de signification signé par Réal Fleury, 
secrétaire-trésorier-adjoint, mentionne que le présent 
avis spécial a été soumis à M, Henri Guilbert, Fernand 
Colbert, Eddy Charpentier, Paul Jacob, Gaston Cormier 
et Jacques Dugré, en en laissant une copie à une per-
sonne responsable au domicile de chacun, et ce, entre 
7 hres 30 min. P.M. et 8 hres P.M. le 10 novembre 1965. 

Collecteur No 

Avis de motioi|i 
Règlement 175 

Concernant le Collecteur général No. 1, Son Honneur le 
Maire Jules Montour donne des explications, à savoir 
qu'il a placé un appel à M. Maurice Turgeon, Vice-Pré-
sident de la Commission Municipale de Québec, pour sa-
voir oû en étaient rendues les procédures concernant 
1'ordonnance à être émise pour la construction de ce 
Collecteur. A la suite de cet appel, il a été décidé 
que Son Honneur le Maire Jules Montour et Réal Fleury, 
secrétaire-trésorier-adjoint, se rendraient à Québec 
pour démêler toute l'affaire. 

A la suite de cette visite à Québec, il a été suggéré 
par M. Maurice Turgeon et Me Pellerin, Conseiller Juri-
dique, de procéder à nouveau avec un règlement global 
qui ne soustrairait pas les octrois susceptibles de re-
cevoir en vertu de ces travaux. Ce même règlement glo-
bal abrogerait le règlement No. I46-N-I adopté précé-
demment. 

Sur ce, 1'échevin Gaston Cormier trouve la procédure 
beaucoup plus conforme et légale vis-à-vis de la popu-
lation. 

/X 'effet 
M. 1'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion a/ 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
pour la confection de l'égoût collecteur général No. 1 
dans ses phases 1 et 2 et décrétant un emprunt pour 
pourvoir au paiement de ces travaux, au montant de 
$1,180,000.00 et, de ce fait, 1'échevin Charpentier 
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retire l'avis de motion qu'il avait donné à l'assemblée 
du 7 octobre 1965 et inscrit a la désignation paginale 
1588, 6ième paragraphe. 

Bail Hotel de 
Ville 
(458-65) 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique aux membres 
du .Conseil que même advenant la construction d'un Hotel 
de Ville, nous en avons sûrement pour six mois à demeu-
rer dans les locaux actuels. La propriétaire des lo-
caux actuellement occupés par le Secrétariat, Mme Ju-
lien Cinq-Mars, propose un bail de six mois, aux mêmes 
conditions qu'actuelles. Une lettre accompagnant le 
bail mentionne que si ce bail n'est pas signé, une aug-
mentation de $10.00 par logement sera appliquée. 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit et est au-
torisé à signer pour et au nom de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest un bail de location pour les deux loge-
ments portant les numéros 431 et 433 rue Lacerte à 
Trois-Rivières-Ouest et ce, pour la somme de $780.00 
dollars payables en six paiements égaux de $130*00» 

ADOPTE. 

Sur ce, 1'assemblée est lev^e. 

N J_ fJr^TZjsf MAIRE 

SECoTRESoADJ, 
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Minutes 
(459-65) 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 15 novembre 1965, au 
lieu et à l'heure ordinaires de sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette séance Messieurs les Eche-
vins Paul Jacob, Jacques Dugré, Fernand Colbert, Eddy 
Charpentier, Henri Guilbert et Gaston Cormier. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, Echevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues les 2 et 3 
novembre 1965 soient et sont adoptés tels que rédigés 
dans le livre des minutes de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest et soumis à tous les membres du Conseil en date 
du 13 novembre 1965» 

ADOPTE. 

Subdivision 
lots 9,10 et 
(460-65) 

Vente à Ls-
Matte 
(461-65) 

dès PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 
2 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie des 
lots 9, 10 et 12 préparé par M. Georges Gariépy, A.G. 
pour le compte de Delton Development Ltd et la Corpora-
tion de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et portant le 
numéro D:3022 soit et est adopté et que Son Honneur le 
Maire Jules Montour soit et est autorisé à signer pour 
et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest, l'origi-
nal du plan et du livre de renvoi officiel concernant 
cette subdivision. 

ADOPTE. 

Phfl. PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest vende à M» Louis-
Philippe Matte un terrain connu comme étant le lot No» 
12-3 pour la somme de $7,200.00 comptant, représentant 
un prix unitaire de 0.12$ le pied carré; que la Ville 
accorde à M. Louis-Philippe Matte une option de vente 
pour le lot 12-4 au prix de revient lors de l'exercice 
de cette option. Que Son Honneur le Maire Jules Montour 
soit et est autorisé à signer pour et au nom de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest ledit contrat dès que les appro-
bations gouvernementales auront été reçues.-

ADOPTE. 



Vente à Jean F 
chette 
(462-65) 

Subdivision 
No. 4 
(463-65) 

lot 

Subdivision 
Dionne et Duval 
(464-65) 

Subdivision R 
Morrissette 
(465-65) 

y < 
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ré-FROFOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest vende a M» Jean 
Fréchette le lot connu désigné comme étant le numéro 
10-3 pour la somme de $5,550.00 comptant représentant 
un prix unitaire de 0.120 le pied carré et qu'une op-
tion pour le lot numéro 10-4 soit accordée audit Jean 
Fréchette pour une période d'un an au prix de revient 
lors de l'exercice de cette option; que Son Honneur le 
Maire Jules Montour soit et est autorisé à sigqer pour 
et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest ledit con-
trat dès que les approbations gouvernementales auront 
été reçues. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du lot 
No. 4 préparé par M. Georges Gariépy A.G. et portant le 
No. D:3005 soit et est approuvé. 

ADOPTE* 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du lot 
No» 143 préparé par M. Ernest L, Duplessis, A,G. pour 
le compte de M. Joseph Dionne et M. Jean-Marcel Duval 
et montrant plus spécifiquement les subdivisions 27,28 
et 29 dudit lot No, 143 soit et est approuvé. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du lot 
No, 143 préparé par M, Ernest L. Duplessis, A.G. pour 
le compte de M. Roland Morrissette et montrant plus spé-
cifiquement la subdivision No. 26 dudit lot Mo. 143 soit 
et est approuvé. 

ADOPTE. 



Taxes biffées 
T. Aubry 
(466-65) 

Permis de cons 
à Yvon Pagé 
(467-65) 

Règlement No, 
175, adoption 

J -

1621 

Le 15 novembre 1965» 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M» Eddy Charpentier, Echevin, 

Que la somme de $0.70 représentant $0.40 de taxe foncière 
et 0,30$ de taxe spéciale d'aqueduc chargée pour l'année 
1965 à Mlle Thérèse Aubry en raison des lots 19-9 et 
19-18 soit biffée à foutes fins pratiques en raison que 
la Municipalité de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
est propriétaire des lots ci-haut mentionnés, 

ADOPTE, 

r.PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, Echevin* 

Que 1'Inspecteur de Construction soit autorisé à émettre 
un permis de construction pour une résidence à M, Yvon 
Pagé sur le lot P,2 en raison que le plan de subdivision 
dudit lot est en préparation comme le confirme une lettre 
en date du 4 novembre 1965, sous la signature de M, Geo, 
Gariépy, A,G, 

ADOPTE, 

Le secrétaire-trésorier-adjoint donne lecture du règle- . 
ment No, 175 autorisant la construction du collecteur 
général No, 1 et décrétant un emprunt au montant n'excé-
dant pas $1,180,000 ,00. 

Son Honneur le Maire Jules Montour explique que le règle-
ment No, I 4 6-N-I concernant le même collecteur d'égoût 
avait été adopté en se basant sur des estimés des Ingé-
nieurs Conseils et, lors de l'adoption de ce règlement, 
les octrois à recevoir de la S.C.H.L., de la Régie des 
Eaux et des travaux d'hiver avaient été soustraits du 
montant d'emprunt. De plus, explique Son Honneur le 
Maire, les exigences du Ministère de la Voirie et de 
l'Office des autoroutes ont modifié considérablement le 
parcours du collecteur et, de ce fait, augmente le prix 
de construction, M. le Maire ajoute que depuis l'adop-
tion du règlement No, I46-N-I, la main d'oeuvre a connu 
quelques hausses de salaire et une taxe de 11$ sur les 
matériaux est venue s'ajouter à la charge. 

Son Honneur le Maire Montour explique, qu'à la suite 
d'un voyage à Québec, il avait été entendu avec les au-
torités de la Commission Municipale de ne faire aucune 
soustraction au règlement, cependant, un article du rè-
glement dit que tout octroi reçu en vertu de ce règle-
ment sera approprié audit règlement; lors de l'émission 
des obligations, la Commission Municipale verra à sous-
traire tous les montants d'octrois reçus en regard de 
ce règlement. 
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(468-65) PROPOSE par M.Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin, 

Que le règlement No. 175 autorisant la construction du 
collecteur Général No. 1 et décrétant un emprunt au 
montant n'excédant pas $1,180,000,00 et abrogeant le 
règlement No. I46-N-I, soit et est adopté tel que lu et 
rédigé dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest et qu'une assemblée des électeurs propri-
étaires d'immeuble imposable de la ville de Trois-Rivi-
ères-Ouest soit et est convoquée pour être tenue à 7 
hres P.M. le 22 novembre 1965» au lieu ordinaire des 
sessions du Conseil. 

ADOPTE. 

Avis de motion 
achat des ter-
res Bettez 

L'échevin Gaston Cormier donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
d'emprunt au montant de $177,900.00 pour pourvoir au 
paiement du coût de l'achat des terres Delton Develop-
ment et J. Auguste Bettez pour l'agrandissement de la 
zone industrielle. 

Son Honneur le Maire Jules Montour donne quelques expli-
cations à l'effet qu'il a été rencontrer en compagnie 
du secrétaire-trésorier-adjoint, les autorités du Minis-
tère de l'Industrie et du Commerce pour savoir ce qui 
en était du règlement 135-N-l, permettant l'augmenta-
tion du fonds industriel à $800,000.00. La procédure 
suggérée par les autorités du Ministère a été de passer 
un règlement décrétant l'achat de ces terres dont l'avis 
de motion vient d'être donné, et lorsque les autorités 
recevront ledit règlement, il sera constaté que le fonds 
industriel de $300,000.00 n'est pas suffisant, et de ce 
fait, approuveront l'augmentation du fonds industriel 
simultanément avec le présent règlement d'emprunt. 

Avis de motioiji 
règlement de 
taxi 

Avis de motiop 
règlement de 
la police 

Le Directeur de la Police, M. Bernard Desjardins, a 
produit à tous les membres du Conseil un projet de rè-
glement de taxi qui a été soumis et approuvé par l'avi-
seur légal en date du 6 octobre 1965. 

M. l'Echevin Henri Guilbert donne avis de motion à l'ef-
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
concernant les taxis et abrogeant le règlement No. 142-N 
adopté le 6 avril 1965» 

Le Directeur de la Police, M. Bernard Desjardins, a 
soumis à tous les membres du Conseil un projet de rè-
glement concernant la régie interne de la Sûreté Munici-
pale de Trois-Rivières-Ouest; ce projet de règlement 
a été soumis et approuvé par l'aviseur légal, en date 
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du 6 octobre 1965» 

L'Echevin Fernand Colbert donne avis de motion à l'effet 
qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
concernant la Régie interne de la Sûreté Municipale de 
la Ville de Trois-Rivières-Ouest et abrogeant en partie 
le règlement No, 102. 

Lampes de rues 
(469-65) 

Travaux d'égoûjt 
rues Iberville 
et Grenier. 
(470-65) 

Traversée Blvd 
Mauricien, a-
queduc� 
(471-65) 

Trois lampes de rues de capacité de 4,000 lumens ont 
fait l'objet de demandes aux autorités municipales qui, 
après étude, veulent donner suite à ces demandes. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

Que demande soit faite à la Cie d'Electricité Shawinigan 
de bien vouloir faire 1'installation de trois lampes de 
rues d'une capacité de 4,000 lumens. Les lampes qui 
font l'objet de la présente seront installées comme suit! 
a) Une lampe, rue Maisonneuve. 
b) Une lampe, rue Jeanne Mance. 
c) Une rue Notre-Dame face à l'école Notre-Dame du Ro-

saire. 

ADOPTE. 

Certains projets de construction demandent des prolonge-
ments du service d'égoûts qui ne peuvent souffrir les 
délais requis pour un règlement, il est donc suggéré 
d'autoriser le Service Technique de procéder à ces tra-
vaux qui seront imputés plus tard à des règlements. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

Que le Service Technique soit et est autorisé à faire 
les travaux nécessaires de prolongement d'égoût pour 
desservir une partie de la rue Iberville, et de faire 
les raccordements nécessaires à desservir les lots si-
tués au Nord de la rue Grenier. Le coût des travaux 
ci-devant énuméros seront inclus dans des règlements 
futurs attribués au secteur concerné. 

ADOPTE» 

Les travaux de prolongement du réseau d'aqueduc de la 
Ville nécessitent une traversée de la voie ferrée à la 
hauteur du Blvd Mauricien, L'ingénieur municipal, M. 
Roger Houde, T.D, Ing. s'est informé auscontracteurs sus-
ceptibles d'être en mesure d'effectuer ces travaux et un 
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/ avoir 

M» Beausoleil 
re: passage do 
piétons 

Confection de 
rue 16-19 

seul s'est avéré/1'équipement nécessaires à ces travaux, 
il s'agit de Gaston Bourassa Ltée, La quotation faite 
à l'ingénieur s'élève à $9,950.00. Ici, l'ingénieur 
municipal informe les membres du Conseil sur la nature 
des travaux. Il est obligatoire de protéger notre con-
duite d'aqueduc par un autre tuyau de plus grand diamè-
tre pour éviter, advenant une fuite, que le chemin de 
terre subisse des dégâts. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin, 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin, 

Que l'ingénieur municipal soit et est autorisé à faire-
effectuer les travaux nécessaires au passage de la ligne 
d'aqueduc de 10" de diamètre sous la voie ferrée à la 
firme Gaston Bourassa Ltée, pour la somme de $9,950.00 

ADOPTE, 

M, R, L. Beausoleil du 3470, Côte Richelieu, fait par-
venir aux autorités municipales en date du 5 novembre 
1965, une lettre par laquelle ce contribuable se plaint 
que le passage pour piétons contigu à son terrain, sert 
au passage des automobiles. Suivant la lettre, il avait 
déjà été convenu que cette allée pouvait servir au dé-
but, en raison de certains travaux exécutés dans le 
secteur et que ces raisons, une fois disparues, le pas-
sage dont il est question ici, restera ouvert pour les 
piétons seulement. 

Son Honneur le Maire Jules Montour fait part à M. Beau-
soleil qui est présent dans l'assistance que le Conseil 
municipal, réuni en Comité privé, a étudié l'affaire 
et qu'il a été décidé d'interdire ce passage aux véhicu-
les et que le poteau indiquant cette interdiction sera 
placé au centre dudit chemin, M. R. L. Beausoleil re-
mercie le Conseil d'avoir accédé à sa requête» 

la M, Bertrand Gilbert, Inspecteur de Construction qui a 
eu l'autorisation pour le transport d'une bâtisse à être 
érigée sur le lot 16-14 avise les membres du Conseil 
que la rue transversale reliant la rue Gagnon à Côte 
Richelieu devrait faire l'objet d'une mise en forme, 
M, l'Echevin Jacques Dugré émet l'opinion que, vu que 
les propriétaires des terrains dans cette partie ont 
été chargés sur les répartitions Bettez-Gagnon, des 
travaux à être effectués pour la mise en forme de ce 
bout de rue devra être répartie sur les mêmes proprié-
taires; M, Dugré demande donc que les propriétaires 
soient vus pour approbation. 
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Avis de motion 

Le nom Côte Ri 
chelieu-Père S 
vain changé 
(472-65) 

Assurance rés 
voir. 
(473-65) 

Avance sur es 
mé règlement 
(474-65) 

M» L'Echevin Eddy Charpentier donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un rè-
glement pour la mise en forme de la rue portant le No. 
16-19 et reliant la rue Gagnon à Côte Richelieu et dé-
terminant le mode de répartitions du coût de ces travaux. 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers C.G.A., suggè-
pl- re aux membres du Conseil de donner qu'un nom à l'artère 

portant aujourd'hui, pour une partie, le nom Père Sylvain-
Côte Richelieu et pour une autre partie Père Sylvain et 
pour une dernière partie, Côte Richelieu. M, le Gérant 
suggère que cet artère porte le nom Côte Richelieu dans 
toute sa longueur» 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que l'artère portant le nom pour une partie, Père Syl-
vain, pour une autre partie, Père Sylvain-Côte Richelieu 
et pour une troisième partie Côte Richelieu, soit à l'a-
venir connu et désigné sous le nom de Côte Richelieu et 
ce, dans toute sa longueur, c'est-à-dire, à compter du 
Blvd Royal jusqu'au Blvd St Jean» 

ADOPTE. 

sr- PROPOSE par M» Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à payer 
une prime d'assurance au montant de $195*00 dollars pour 
trois (3) ans, à la firme P.E. Panneton & Pierre Lajoie 
Inc. pour la protection du nouveau réservoir du réseau 
d'aqueduc. 

ADOPTE. 

ti- L'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.D. Ing. explique 
I 6 4 aux membres du Conseil qu'en vertu de nombreux travaux 

présentement en cours, il n'a pu préparer un estimé sur 
les travaux effectués par la firme De L'Orme Construc-
tion Ltée, en vertu du règlement No. I 6 4 , sur Côte Ri-
chelieu. L'ingénieur municipal suggère aux membres du 
Conseil de verser un acompte de $6,000.00 qui consistera 
à une avance sur estimé, 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin» 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 
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Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à la firme De l'Orme Construction Ltée la somme de 
$6,000.00 constituant une avance sur estimé en regard 
des travaux effectués par cette firme, sous l'autorité 
du règlement No. 164» 

ADOPTE. 

Mise en forme 
Dieppe & Fala: 
(475-65) 

se 
PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le Service Technique de la Ville soit et est autorisé 
à procéder à la mise en forme des rues Dieppe et Falaise 
et que le coût de ces travaux seront inclus dans un fu-
tur règlement» 

ADOPTE. 

Plan rue Rolahd 
Pâtisserie Su 
perbe. 
(476-65) 

Ouverture rue 
Roland à 50»* 
(477-65) 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du lot 
15 préparé par M. Georges Gariépy, A.G» et montrant 
plus spécifiquement les subdivisions Nos 341 et 342 du-
dit lot No. 15 soit et est adopté. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que demande soit faite au Ministère des Affaires munici-
pales de bien autoriser l'ouverture de la rue No. 15-342 
sur une largeur de 50 pieds. 

ADOPTE. 

Cours d'eau 
Bettez 

Le Ministère de l'Agriculture et de la Colonisation 
accuse réception de la résolution concernant les tra-
vaux à être faits au cours d'eau Bettez, La lettre 
signée par Léo-Paul Provencher, Ingénieur, Chef de la 
Division dè l'Hydraulique Agricole signale que dans ce 
cas, il s'agit de travaux d'entretien vu que le cours 
d'eau Bettez a été amélioré par le Ministère de l'Agri-
culture dans le passé. Avant de pouvoir considérer 
d'intervenir dans ces travaux, il devra être produit 
au Ministère de l'Agriculture et de la Colonisation, 
une demande d'aide en bonne et due forme sur les formu-
les fournies par le Ministère à cet effet. 
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Feu clignotant 
Jean XXIII-Blv|d 
Mauricien 

Plans Pâtisseri 
Superbe 

Voeux des Fête 
dans Chronicle 

Corp. du Pont 

Extra pavage 

Le Ministère de la Voirie, en date du 5 novembre 1965, 
sous la signature de M. Jean-Luc Simard, Ingénieur 
Chef, section de la signalisation, avise les autorités 
qu'une étude de caractéristiques locales de la route 
et de la circulation à ce carrefour a été faite. D'a-
près la missive, cette étude à démontré que les condi-
tions de visibilité, de circulation, de signalisation 
et d'accident ne rencontrent aucunement les normes d'ins 
tallation de tel dispositif de contrôle. Le Ministère 
se voit donc dans l'obligation de refuser la demande 
du Conseil municipal. 

En date du 4 novembre 1965, M. Roland Champagne Jr, Ar-
chitecte, avise les autorités que les plans complets 
pour la demande de soumissions seront disponibles ven-
dredi le 12 novembre I 9 6 5 » Le secrétaire-trésorier-
adjoint avise les membres du Conseil que les soumissions 
ont été demandées par la voie des journeaux et que ces 
soumissions seront ouvertes le 29 novembre prochain. 

Le St Maurice Valley Chronicle, en date du 8 novembre 
1965, soumet les prix pour la publication des voeux 
à l'occasion des fêtes, dans un supplément qui sera 
édité le 23 décembre 1965. L'étude de cette question 
est remise à une date ultérieure. 

En date du 10 novembre 1965, sous la signature de M. 
René Arthur,, le Chef associé du Cabinet du Premier Mi-
nistre, l'Honorable Jean Lesage accuse réception de la 
copie de résolution constituant une demande de nomina-
tion d'un citoyen de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
sur la Corporation du Pont de Trois-Rivières. Le Pre-
mier Ministre dit qu'il garde cette demande en mémoire. 

Sous la signature de M. Léon-Marc Pagé, Vice-Président 
Régional Asphalte Ltée avise les autorités qu'en raison 
qu'une 2ième couche d'asphalte ne sera posée que l'an 
prochain dans certaines rues, ces travaux nécessiteront 
une couche de bitume d'amorçage et que la fourniture et 
la pose de celui-ci sera de 0.12$ la verge carrée. En 
date du 15 novembre 1965, M. Roger Houde, Ingénieur mu-
nicipal, a fait parvenir une lettre aux autorités de 
Régional Asphalte Ltée. Bans cette lettre, l'ingénieur 
municipal informe la compagnie que la couche de bitume 
d'amorçage ne s'appliquera sur la superficie totale 
des rues pavées cet automne. M. Houde précise qu'il 
sera de la compétence de 1'Ingénieur municipal de dési-
gner lès endroits où ce travail sera d'une nécessité 
pour une bonne adhératicn à la deuxième couche du béton 
bitumineux. M. Roger Houde, Ing. explique aux membres 
du Conseil qu'il ne sera certainement pas nécessaire 
d'avoir de l'amorçage sur l'étendue complète des rues. 
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Il prévoit cependant qu'il sera certainement nécessaire 
à certaines places où le sable aura été répandu, soit 
par la fonte des neiges ou autrement. 

Subvention che-
mins d'hiver 

Le Ministère de la Voirie fournit le détail des routes 
et chemins subventionnés pour entretien d'hiver, saison 
1965-66. Les chemins ou routes subventionnées sont: 
route du petit village, chemin du petit village, Blvd 
Mauricien et ancien Chemin Ste Marguerite. Le total 
de la longueur de ces chemins représente 4«92 milles 
et la subvention accordée sera de $250.00 par mille. 

Gaston Fugère 
accepte offre 

En date du 10 novembre 1965, M . Gaston Fugère a signé 
en présence de M. Roland Desaulniers, Gérant Municipal, 
un certificat à l'effet que ce contribuable accepte 
l'offre du Conseil municipal de $9,000.00 pour les deux 
terrains portant les numéros 29-28 et 29-29 pour l'usi-
ne de pompage du collecteur général No. 1. 

Recommandation 
Comité Commer 
& Industrie 

Le secrétaire du Comité Commerce & Industrie fait parve-
be nir au Conseil trois (3) suggestions formulées par l'e-

xécutif du Comité en date du 12 novembre 1965. Ces sug-
gestions représentent: 
a) La vente d'un terrain de la zone industrielle 
b) Construction de 1'Hotel de Ville 
c) Service des vidanges. 

Vente à M. Ma 
cel Meuret 
(478-65) 

Une résolution du Conseil est demandée par l'exécutif 
du Comité Commerce & Industrie pour autoriser la vente 
de la subidivision No. 9 du lot No. 12 à M. Marcel Meu-
ret pour la somme de $3,740.04 comptant, cette somme 
représente un prix unitaire de 0,120 le pied carré. 
Comme l'industrie que M, Meuret veut implanter sur ce 
lot ne peut attendre toutes les procédures de la loi 
des fonds industriels, la construction de la bâtisse 
sera exécutée par un contracteur qui en sera proprié-
taire et les autorités de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest pourront après la construction, entamer les pro-
cédures pour un prêt à même le fonds industriel à cette 
nouvelle industrie. La recommandation du Comité men-
tionne que M. Marcel Meuret a signé une promesse d'a-
chat pour le terrain ci-haut mentionné et a versé en 
acompte la somme de $374.00 représentant 10$ du coût 
total. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest accepte de vendre 
à M. Marcel Meuret un terrain connu et désigné comme 
étant la subdivision No. 9 du lot originaire No, 12 du 
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cadastre officiel de la Paroisse des Trois-Rivières, 
pour la somme de $3,740,04 comptant, représentant un 
prix unitaire de 0.12$ le pied carré. Que Me Gilles-
Guy Garceau, notaire, soit et est autorisé à préparer 
pour le compte de la Ville de Trois-Rivières-Ouest un 
contrat de vente à cet effet. Que Son Honneur le Maire 
Jules Montour soit et est autorisé à—signer ledit con-
trat pour et au nom de la Ville de Trois-Rivières-Ouest 
dès que les approbations gouvernementales auront été 
reçues. 

ADOPTE. 

Rue zone indus-
trielle 
(479-65) 

Ici, Son Honneur le Maire Jules Montour fait remarquer 
aux membres du Conseil qu'il serait nécessaire de faire 
faire les travaux préliminaires de mise en forme de la 
rue perpendiculaire à l'avenue Jean XXIII dans la zone 
industrielle, afin de desservir les industries suscepti-
bles de venir s'y établir. 

PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que l'ingénieur municipal soit et est autorisé à deman-
der des soumissions à des contracteurs pour la confec-
tion primaire de la rue perpendiculaire à l'avenue Jean 
XXIII dans la zone industrielle, que le contrat soit 
accordé aussitôt que possible au contracteur qui aura 
soumis le plus bas prix, 

ADOPTE. 

Construction 
Hotel de Ville 

L'Exécutif du Comité Commerce & Industrie suggère forte-
ment aux autorités municipales de passer un bail de lo-
cation pour 1'Hotel de Ville. La suggestion mentionne 
les principales raisons qui militent en faveur de cette 
location. 
1.- L'urgence de loger adéquatement les services admi-
nistratifs de la Ville» 
2.- Les fonctionnaires municipaux ne peuvent donner 
un plein rendement dans un espace aussi restreint que 
maintenant» 
3»- Il faut songer au danger d'incendie que représente 
le présent local; advenant un tel sinistre, la Ville 
encourrait une perte irrécupérable en documents de tou-
tes sortes» 

Le Conseil municipal prend bonne note de cette, sugges-
tion et la référé pour une étude plus approfondie du 
sujet» 
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Une autre suggestion de l'Exécutif du Comité Commerce 
& Industrie consiste à songer à municipaliser le service 
des vidanges pour les établissements commerciaux et in-
dustriels tout comme les maisons d'habitation. Cette 
suggestion est faite prenant en considération que les 
commerces et les industries sont imposées en vertu de 
la taxe d'affaires. La question est reportée à l'étude 
du prochain budget, pour prise de position. 

En date du 11 novembre 1965, le Ministère des Affaires 
municipales approuve deux résolutions passées et adop-
tées par le Conseil municipal concernant des règlements 
qui ont fait l'objet de la dernière émission d'obliga-
tions. La première approbation a trait à émettre lesdi-
tes obligations à courte échéance à 15 ans, la deuxième 
concerne changement de date aux versements d'intérêts. 

La Société St Jean Baptiste avise les autorités qu'un 
représentant de ce mouvement viendra rencontrer le Con-
seil sous peu pour solliciter ure obole à être versée à 
la campagne de souscription en faveur du prêt d'honneur. 

Mme Ludovic Lamy et ses enfants fait parvenir au Conseil 
municipal des remerciements pour la sympathie témoignée 
par les autorités municipales à l'occasion du décès de 
M. Ludovic Lamy, père du Constable Robert Lamy, 

M, Roland Desaulniers, C.G,A« Gérant municipal, donne 
lecture du rapport du Service de la Police pour le mois 
d'octobre 1965, préparé par M, Bernard Desjardins, Di-
recteur» Le rapport fait remarquer que, une fois de 
plus, la moyenne des dommages la plus élevée pour les 
accidents de la route ont été occasionnés sur la route 
No. 2. Ici, M. Jean-Claude Bumais, propriétaire de 
taxis, demande au Maire si la route No» 2 est patrouil-
lée la nuit. D'après ce contribuable, la route No» 2 
servirait de terrain de course pour certains automobi-
listes, Son Honneur le Maire Jules Montour dit qu'il 
est impossible de tout demander aux policiers; cepen-
dant, les policiers font tout en leur possible pour a-
gencer leurs heures de travail, pour donner le plus de 
protection possible à la population. 

M. Roland Desaulniers, C.G.A, Gérant municipal et secré-
taire-trésorier, donne lecture du rapport de la trésore-
rie pour le mois d'octobre 1965» Le ratio pour l'admi-
nistration générale montre un excédent des revenus sur 
les dépenses de $316,43 qui s'explique par un surplus 
de perception de 2% et des dépenses supérieures de 1%, 
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Le ratio de l'administration d'aqueduc démontre un excé-
dent des revenus sur les dépenses de $9,554*17 et s'ex-
plique par un manque de perception de 9% et des dépenses 
inférieures de 23$. 

M» 1'Echevin Fernand Colbert dit que le Gérant mérite 
des félicitations pour un rapport si bien préparé. 

M. Henri Guilbert s'informe auprès du Gérant où en est 
rendue la perception de la taxe d'affaires. M. Roland 
Besaulniers, Gérant, répond qu'une somme de $10,000.00 
a été perçue à date en taxe d'affaires et que le budget 
prévoit une perception de $20,000.00; le Gérant explique 
ici que la balance non perçue reste comme taxe à recevoir 
et n'implique nécessairement pas le budget. 

Son Honneur le Maire Jules Montour remercie le Gérant 
pour son rapport qui sert de bon guide à l'administrati-
on municipale et au Conseil pour savoir où vont les af-
faires de la Ville. 

Sur ce la séance est levée. 

-U^f MAIRE 

SEC.-TRES. 
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Assemblée des 
électeurs, rè-
glement #175 

Assemblée des électeurs propriétaires d'immeuble imposa-
ble concernant le règlement No, 175, tenue le 22ième ; 
jour de novembre 1965, à 7 hres P,M., au lieu ordinaire 
des sessions du Conseil, sous la présidence de Son Hon-
neur le Maire Jules Montour; Réal Fleury, secrétairé-
trésorier-adjoint de la Ville agit comme secrétaire 4e 
l'assemblée. 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de motion, 
du règlement No, 175, de l'avis public de convocatiorî et 
du certificat de publication et de l'article 593 de ïa 
Loi des Cités et Villes, 

En aucun temps, entre 7 hres P.M. et 9 hres P.M, aucun 
électeur ne s'est présenté pour demander que ledit règle-
ment No, 175 ne soit soumis aux électeurs par voie de 
référendum. 

A 9 hres P.M., le Président, en 1'occurence, Son Honneur 
le Maire Jules Montour, déclare le règlement No, 175 
adopté par les élect.« îrs 

PRESIDENT 

SECRETAIRE 

Le 22 novembre 1965. 

Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue à l'heure et au lieu ordinai-
res des sessions le 22 novembre 19Ô5, sous la présidence 
de Son Honneur le Maire Jules Montour; étaient aussi 
présents à cette assemblée, Messieurs les Echevins Fer-
nand Colbert, Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy Char-
pentier, Paul Jacob et Gaston Cormier, 

Lecture des 
avis 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-r 
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, la présente assemblée spéciale 
a pour but la prise en considération des sujets suivants, 
savoir: 

1,- Adoption du procès-verbal de l'assemblée des élec-
teurs concernant le règlement No, 175. 

2.- Adoption du règlement No. 142-N-l concernant le taxi. 

3.- Adoption du règlement No, 176 concernant la Régie 
Interne de la Sûreté Municipale» j 
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4.- Adoption du règlement No, 177 concernant l'achat 
des terres Bettez et Delton. 

Le certificat de signification signé par Réal Fleury, 
secrétaire-trésorier-adjoint, mentionne qu'une copie de 
l'avis spécial ci-haut mentionné, a été signifié au 
domicile ou à la place d'affaires de chacun des éche-
vins et ce, entre 6 hres 30 min. P.M. et 7 hres 30 min. 
P.M., le 19 novembre 1965. 

Minutes assem 
des électeurs 
règlement 175 
( 4 8 0 - 6 5 ) 

DléePROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée des électeurs con-
cernant le règlement No. 175 soit et est adopté tel 
que lu et rédigé dans le livre des minutes de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

Règlement No. 
142-N-l et 176 
remis 

Règlement 
177 
( 4 8 1 - 6 5 ) 

No, 

Mutations octo-
bre 
( 4 8 2 - 6 5 ) 

L'adoption des règlements No. 142-N-l concernant le 
taxi et le No. 176 concernant la Régie Interne de la 
Sûreté Municipale est remise en raison que les membres 
du Conseil veulent prendre connaissance pour comparai-
son, des anciens règlements touchant les mêmes sujets. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin, 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que le règlement No* 177 autorisant l'achat de certaines 
terres pour fins industrielles en vertu de la Loi des 
Fonds Industriels soit et est adopté tel que lu et rédi-
gé dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest et que ledit règlement No. 177 soit sou-
mis aux autorités du Ministère de l'Industrie et du 
Commerce et des Affaires Municipales de Québec pour ap-
probation» 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que les mutations pour le mois d'octobre 1965, au nombre 
de vingt-huit (28) soient et sont adoptées pour inscrip-
tion dans les livres de la Ville, tel que soumis par le 
Bureau d'Enregistrement de Trois-Rivières. 

ADOPTE. 
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Estimé final PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 
137-N-l, BgoCt 
sanitaire SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 
(483-65) 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $4,041.23 
représentant l'estimé final pour la confection de l'é-
goût sanitaire à la partie "A" du 2ième secteur de la 
Terrasse Duvernay, en vertu du règlement 137-N-l tel que 
soumis par l'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.D. 
Ing.j cependant, il sera déduit de ce montant les maté-
riaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

Estimé final PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 
égoût pluvial 
137-N-l SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 
(484-65) 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $5,848.17 
constituant l'estimé final pour la confection de 1'égoût 
pluvial à la partie "A" du 2ième secteur de la Terrasse 
Duvernay, en vertu du règlement No. 137-N-l, tel que 
soumis par l'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.D. Ing. ; 
cependant, il sera déduit de ce montant le coût des ma™ .'"* 
tériaux payés par la ville, 

ADOPTE. 

Estimé final PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 
mise en forme 
137-N-l SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 
(485-65) 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à verser 
à De L'Orme Construction Ltée la somme de $5,598.87 re-
présentant l'estimé final pour la mise en forme des rues 
à la partie "A" du 2ième secteur de la Terrasse Duvernay 
en vertu du règlement No. 137-N-l, tel que soumis par 
l'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.D. Ing.; cepen-
dant, il sera déduit de ce montant le coût des matériaux 
payés par la Ville. 

ADOPTE. 

Estimé final PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin, 
chaines de rte 
137-N-2 SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 
( 4 8 6 - 6 5 ) 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à verser 
à Clément Ricard la somme de $7,631,40 représentant l'es-
timé final pour la confection de chaines de rue à la par>-
tie "A" du 2ième secteur de Terrasse Duvernay, en vertu 



Estimé No. 1 p 
vage 137-N-2 
( 4 8 7 - 6 5 ) 

Estimé final é 
goût sanitaire 
et pluvial, pa 
tie "B" 2ième 
secteur T.D. 
( 4 8 8 - 6 5 ) 

du règlement No. 137-N-2, le tout tel que soumis par 
l'ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.D. Ing. 

ADOPTE. 

i- PROPOSE par M. Eddy Charpentier,Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalte Ltée la somme de $33,077.26 
représentant l'estimé No. 1 pour le pavage des rues à 
la partie "A" du 2ième secteur de la Terrasse Duvernay, 
en vertu du règlement 137-N-2, le tout tel que soumis 
par l'ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.D, Ing. 

ADOPTE. 

- PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

r- SECONDE par 

Estimé final m 
se en forme pa 
tie "B" 2ième 
secteur T.D. 
( 4 8 9 - 6 5 ) 

Chaînes de rues 
partie "B" 2ièm 
secteur T.D. 
Estimé final 

( 4 9 0 - 6 5 ) 
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Fernand Colbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. Anatole Proulx la somme de $3,218.60 représen-
tant l'estimé final pour la confection des égoûts plu-
vial et sanitaire à la partie "Bss du 2ième secteur de 
la Terrasse Duvernay, en vertu d'un règlement à venir 
le tout tel que soumis par l'ingénieur municipal, M. 
Roger Houde, T.D. Ing.; cependant, il sera déduit de 
cette somme le coût des matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

- PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. Clément Ricard la somme de $1,472.50 représen-
tant l'estimé final pour la mise en forme des rues dans 
la partie "B" du 2ième secteur de la Terrasse Duvernay 
en vertu d'un règlement à venir, le tout tel que soumis 
par l'ingénieur municipal, M. Roger Houde, T.D, Ing. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, Echevin, 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. Clément Ricard la somme de $877.80 représentant 



Pavage partie " 
2ième secteur T 
Estimé final 
(491-65) 

Estimé No. 1 pa-J-
vage No. 164 
(493-65) 
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l'estimé final pour la confection de chaines de ruesj à 
partie "B" du 2ième secteur de Terrasse Duvernay, eri 
vertu d'un règlement à venir, le tout tel que soumi/f par 
l'ingénieur municipal, M. Roger Houde T.B. Ing. 

ADOPTE. 

I" PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 
,B . 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin 

On» T» oannofni tiû_fttocA«iott cn*î ih Q+-. ».cr Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé h ver-
ser à Régional Asphalte Ltée la somme de $5,594.78 re-
présentant l'estimé final pour le pavage dans la partie 
"B" du 2ième secteur de Terrasse Duvernay, le tout tel 
que soumis par l'ingénieur municipal M. Roger Houde T.B. 
Ing. 

ADOPTE. 

Estimé No. 3 cou- PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 
Érection Côte Ri-" 
chelieu. 
(492-65) 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

Que le secrétaire—trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à De L'Orme Construction Ltée la somme de $41,345.12 
représentant l'estimé No» 3 pour la confection de l'ar-
tère Père Sylvain-Côte Richelieu en vertu du règlement 
No. 164, tel que soumis par l'ingénieur municipal, M. 
Roger Houde T.D, Ing.; cependant, il sera déduit de cet-
te somme le coût des matériaux payés par la Ville. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalte Ltée la somme de $13,762.95 re-
présentant l'estimé No. 1 pour le pavage de l'artère 
Père Sylvain et Côte Richelieu, en vertu du règlement 
No. 164 tel que soumis par l'ingénieur municipal, M. Ro-
ger Houde, T.D, Ing» 

ADOPTE» 



Ilstimé final rap 
cage des rues 
Règl. 162-N 
( 4 9 4 - 6 5 ) 

Rapiéçage Jean 
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( 4 9 5 - 6 5 ) 

Estimé final cot 
de gazon 

4 9 6 - 6 5 ) 

Estimé final rue 
Garceau 

4 9 7 - 6 5 ) 
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ié-PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalte Ltée la somme de $2,504.70 re-
présentant l'estimé final pour le rapiéçage des rues 
en vertu du règlement No. 162-N, le tout tel que soumis 
par M. Roger Houde T.D. Ing. Ingénieur Municipal. 

ADOPTE. 

Concernant le rapiéçage de l'avenue Jean XXIII après 
-N le passage de l'aqueduc, M. Roger Houde, Ingénieur mu-

nicipal donne des explications au Conseil concernant 
l'engagement de M. Dosithée Bourassa pour faire ce tra-
vail, M, Houde explique aux membres du Conseil que 
M. Bourassa était le seul contracteur en pavage de dis-
ponible au moment où ces travaux étaient devenus néces-
saires. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M, Dosithée Bourassa la somme de $2,250.00 repré-
sentant l'estimé final pour le rapiéçage de l'avenue 
Jean XXIII en vertu du règlement No. 162-N, le tout 
tel que soumis par l'ingénieur municipal, M. Roger Hou-
de T.D. Ing. 

ADOPTE, 

pe PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. Jacques Laroche la somme de $460.00 représen-
tant l'estimé final pour la coupe du gazon pour la sai-
son 1965, tel que soumis par l'ingénieur municipal M. 
Roger Houde T.D, Ing. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M, Henri Guilbert,Echevin, 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à Régional Asphalte Ltée la somme de $18,754*03 
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représentant l'estimé final pour la confection et Iq 
pavage de la rue Garceau, en vertu du règlement No. 169 
tel que soumis par l'ingénieur municipal, M . Roger Houde 
T.D. Ing. 

ADOPTE» 

Pour faire suite à cette résolution, l'ingénieur munici-
pal explique aux membres du Conseil qu'il y a eu des 
extras d'approuvés à ces travaux notamment deux puisards 
additionnels étaient nécessaires à l'intersection du 
Blvd Royal et en plus, il y a eu un extra pour excava-
tion d'un ventre de boeuf. 

Soumissions rue Avant que le Gérant municipal procède à l'ouverture des 
zone industriel- soumissions pour la confection primaire de la rue trans-
ie versale dans la zone industrielle, Son Honneur le Maire 

Jules Montour explique aux membres du Conseil qu'il sera 
exigé de l'entrepreneur qu'il donne la préférence à la 
main d'oeuvre locale et aux camions de la Ville. Une 
autre condition pour l'obtention du contrat consiste en 
le prix payé aux camionneurs, soit la même base que le 
Ministère de la Voirie et plus particulièrement, 0.20$ 
la tonne pour le premier mille et 0.05 la tonne pour 
chaque mille additionnel. M, Jacques Dugré, Echevin, 
s'informe à savoir si les soumissionnaires ont été avi-
sés de ces exigences; sur réponse affirmative de l'in-
génieur municipal, le Gérant procède a l'ouverture des 
soumissions » 

Deux soumissionnaires ont produit des soumissions dans 
le temps requis. 
1.- Be L'Orme Construction pour la somme de $7,224.00 
2»- Anselme Bourassa pour la somme de $7,103.20 

(498-65) PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Qu'en considération de la petite différence, soit $120e80 
que le contrat de la confection primaire de la rue per-
pendiculaire h l'avenue Jean XXIII dans la zone indus-
trielle soit accordé à De L'Orme Construction en prenant 
en considération qu'il y a "Beaucoup plus de chance que 
cette firme engage des gens de chez nous et que plusieurs 
camionneurs seront sans emploi cet hiver. 

M. 1 «échevin Paul Jacob se dit d'opinion qu'on devrait 
accepter la plus basse soumission, parce que, dit-il, 
il ne sert à rien de demander des prix h d e s soumission-
naires si, à l'avance, nous ne sommes pas pour accorder 
le contrat à ceux de l'extérieur, M. Jacques Dugré, 
Echevin, demande des explications concernant le travail 
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à faire. L'ingénieur municipal, M, Roger Houde, T.D. 
Ing, répond qu'il s'agit ici d'excavation de 2ième 
classe à certaines parties où il y a des butons et du 
transport de 2,800 tonnes de sable de fondation et de 
2,600 tonnes de gravier naturel, plus 670 tonnes de 
pierre concassée, 

M, 1'Echevin Dugré demande encore à l'ingénieur munici-
pal quand ces travaux doivent être faits. L'ingénieur 
répond qu'il est demandé dans la formule de soumission 
que les travaux doivent commencer immédiatement au len-
demain de l'ouverture des soumissions. Pour faire sui-
te à cette explication de l'ingénieur municipal, M. 
Jacques Dugré, Echevin, dit qu'il n'est pas en faveur 
d'accorder le contrat à De L'Orme Construction, en rai-
son qu'il a déjà un travail qui n'est pas complété et 
qu'il va y avoir conflit entre les deux chantiers de 
construction, 

Contre-proposi-- PROPOSE par M, Paul Jacob, Echevin, 
tion 
( 4 9 9 - 6 5 ) SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin, 

Que la plus basse soumission concernant la confection 
primaire de la rue perpendiculaire à l'avenue Jean 
XXXII dans la zone industrielle soit accordée au plus 
bas soumissionnaire, soit Anselme Bourassa Inc. pour 
la somme de $7,103.20. 

Comme il y a deux résolutions sur la table, Son Honneur 
le Maire Jules Montour demande le vote. 

Votent en faveur de l'amendement à la résolution princi-
pale soit le choix de Anselme Bourassa Inc. Messieurs 
Paul Jacob, Echevin et Jacques Dugré, Echevin,, 

Votent, pour la motion principale, soit le choix de De 
L'Orme Construction Ltée, Messieurs Fernand Colbert, 
Henri Guilbert, Eddy Charpentier et Gaston Cormier» 

La résolution principale portant le numéro 498-65 et 
acceptant la soumission de De L'Orme Construction Ltée 
au montant de $7,224.00 est donc adoptée. 

ADOPTE, 

Abris d'autos M. l'échevin Jacques Dugré s'informe auprès du secré-
taire-trésorier-adjoint où en est le règlement des a-
bris des autos dont il a donné avis de motion derniè-
rement, Il est répondu à M, Dugré qu'à la suite des 
événements qui viennent de se passer au sein du person-
nel dé 1'Hotel de\Ville, la chose a été laissée de côté 
pour procéder au plus pressé. M, Dugré dit qu'il y en 
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Sympathies fa-' 
mille Jutras 
( 5 0 0 - 6 5 ) 

Félicitations 
J.A. Mongrain 
M.P. 
( 5 0 1 - 6 5 ) 

Sympathies La-
coursière 
( 5 0 2 - 6 5 ) 

a qui commencent à bâtir des abris sans permis et d'au-
tres attendent l'adoption du règlement. Le secrétaire-
trésorier-adjoint promet de faire diligence pour la com-
position de ce règlement» 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil de Ville de Trois-Rivières-Ouest, en son 
nom personnel et au nom de toute la population de la 
Ville de Trois-Rivières-Ouest, offre à la famille Ro-
muald Jutras, ses plus sincères sympathies à l'occasion 
du deuil cruel qui frappe cette famille par le récent 
décès de Fille Hélène Jutras, ci-devant employée à 1'Ho-
tel de Ville. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil de Ville de Trois-Rivières-Ouest offre 
à M. J. A. Mongrain, Député Fédéral d u Comté de Trois-
Rivières, ses plus sincères félicitations à l'occasion 
de sa récente élection comme Député d u Comté de Trois-
Rivières au gouvernement fédéral, 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil de Ville de Trois-Rivières-Ouest offre 
aux familles Lacoursière et Bédard, ses plus sincères 
sympathies dans le deuil cruel qui les frappe par le 
décès de Mme Louis-Philippe Lacoursière, digne épouse 
de Son Honneur le Maire Louis-Philippe Lacoursière de 
Shawinigan-Sud, 

ADOPTE. 

Sur ce la séance 
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Assemblée spéciale du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest, tenue le 29 novembre 1965, au 
lieu et à l'heure ordinaires des sessions du Conseil, 
sous la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montour; 
étaient aussi présents à cette séance Messieurs les 
Echevins Paul Jacob, Gaston Cormier, Henri Guilbert, 
Fernand Colbert, Jacques Dugré et Eddy Charpentier, 

L'assemblée débute par la lecture de l'avis de convoca-
tion et du certificat de signification. Comme il appert 
à l'avis de convocation, la présente session a pour but 
la prise en considération les sujets suivants: 

1,- Ouverture des soumissions pour la construction de 
Pâtisserie Superbe Inc. 
2,- Adoption du règlement No. 142-N-l concernant le 
taxi et abrogeant le règlement No. 142-N» 
3,- Adoption du règlement No. 176 concernant la Régie 
Interne de la Sûreté Municipale et abrogeant en partie 
le règlement No, 102» 
4»- Résolution demandant l'autorisation de contracter 
un emprunt temporaire au montant de $500,000.00 en atten-» 

� dant le produit de la vente des obligations à être émi-
ses en vertu du règlement No. 75* 
5.- Remise du dépôt-garantie à Clément Ricard pour con-
trat chaines de rues, 2ième secteur Terrasse Duvernay 
en vertu du règlement No, 137-N-2 au montant de $3,124.80. 
6.- Permis de construction d'un atelier à l'extrémité 
Sud de la rue De Sienne à M. Pierre Marcotte. 
7.- Approbation de principe pour la construction d'une 
station de service sur le Blvd St Jean. 
8»- Avis de motion pour un règlement de zonage, parc 
industriel� 

Le Gérant municipal, M. Roland Desaulniers, CoG.A. pro-
cède à l'ouverture des soumissions pour la construction 
de la bâtisse devant abriter la Pâtisserie Superbe Inc. ; 
le Gérant municipal est accompagné de l'architecte Ro-
land Champagne Jr. 

Six (6) soumissionnaires ont fait parvenir leur quota-
tion dans le délai prescrit: 

1) Génial Construction Inc. au montant de $85,500.00 
accompagné d'un chèque visé au montant de $8,550*00. 

2) Rosaire Dufresne Inc. au montant de $79,339*00 accom-
pagné d'un chèque visé au montant de $7,933*90. 

3) Cyrille Roy Inc. au montant de $86,278.00 accompagné 
d'un chèque visé au montant de $8,627*80, 

4) Ovide Demontigny au montant de $83,550.00 accompagné 
d'un bon de cautionnement au montant de $10,000,00 
émis par le Groupe Commerce. 

Soumissions Pâ--
tiaserie Superbe 
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5) Babin Construction Enrg. au montant de $73,500.00 
accompagné d'un chèque visé au montant de $7,500.00. 

6) Henri Paquette pour un montant de $77,920.00 accom-
pagné d'un chèque visé au montant de $7,900.00. 

Son Honneur le Maire Jules Montour demande à l'architec-
te de se retirer à l'écart avec le Gérant municipal 
pour vérifier, à savoir si les soumissions sont confor-
mes aux plans et devis. 

Règlement 142-
( 5 0 3 - 6 5 ) 

Pâtisserie Sup 

( 5 0 4 - 6 5 ) 

Remerciements 
Maire. 

N-l Le secrétaire-trésorier-adjoint fait lecture du règle-
ment No, 142-N-l concernant le taxi et abrogeant le rè-
glement No, I 4 2-N. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M, Fernand Colbert, Echevin. 

Que le règlement No, 142-N-l concernant le taxi et abro-
geant le règlement No, 142-N soit et est adopté tel que 
lu et rédigé dans le livre des règlements de la Ville 
de Trois-Rivières-Ouest, 

ADOPTE. 

er- Après étude des soumissions, accompagné de l'architecte 
Roland Champagne Jr, M, Roland Desaulniers, Gérant mu-
nicipal, informe les membres du Conseil que toutes les 
soumissions fournies pour la construction de la bâtisse 
devant abriter la Pâtisserie Superbe Inc. sont toutes 
conformes aux plans et devis. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 

Que le Conseil Municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest accepte la plus basse soumission pour la cons-
truction de la bâtisse de la Pâtisserie Superbe Inc. 
fournie par Babin Construction Enrg. au montant de 
$73,500,00; que les chèques de garantie accompagnant 
les autres soumissions soient remis aux soumissionnaires 
concernés. 

ADOPTE. 

du Son Honneur le Maire Jules Montour remercie tous les 
soumissionnaires pour la collaboration qu'ils ont appor-
tée en fournissant des quotations pour la construction 
de la bâtisse de la Pâtisserie Superbe Inc. 



Emprunt tempo-
raire. 
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Remise Dépôt-
garantie C, 
Ricard. 
( 5 0 6 - 6 5 ) 

Rè glement No, 
( 5 0 7 - 6 5 ) 
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Concernant un emprunt temporaire au montant de $500,000. 
dollars à contracter en attendant le produit de la ven-
te des obligations à être émises en vertu du règlement 
No, 175, Son Honneur le Maire Jules Montour explique 
qu'il s'agit d'une mesure de prévention en raison d'une 
restriction de crédit qui est à prévoir, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que demande soit faite h la Commission Municipale de 
Québec de bien vouloir autoriser la Ville de Trois-Ri-
vières-Ouest à contracter un emprunt temporaire au mon-
tant de $500,000.00, à la Banque Provinciale du Canada, 
en attendant le produit de la vente des obligations à 
être émises en vertu du règlement No. 175î que Son 
Honneur le Maire Jules Montour et le Gérant municipal, 
M. Roland Desaulniers, C.G.A. soient et sont autorisés 
a signer le billet à cet effet dès que l'approbation 
gouvernementale aura été reçue. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE par M» Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à re-
mettre à Clément Ricard la somme de $3,124.80 représen-
tant le dépôt-garantie remis lors de la soumission pour 
le contrat de confection des chaines de rues au 2ième 
secteur de la Terrasse Duvernay. 

ADOPTE. 

176 Le secrétaire-trésorier-adjoint, aidé par le Gérant 
municipal et secrétaire-trésorier, M, Roland Desaulniers 
procède à la lecture du règlement No. 176 concernant 
la régie interne de la Sûreté Municipale et abrogeant 
en partie le règlement No, 102. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le règlement No. 176 concernant la régie interne 
de la Sûreté Municipale et abrogeant en partie le rè-
glement No» 102 soit et est adopté tel que lu et rédi-
gé dans le livre des règlements de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 



Pierre Marcotte 

Station de s e n 
ce, Blvd St Jec 
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Concernant l'émission d'un permis de construction pour 
un atelier à M. Pierre Marcotte, construction devant 
être érigée à l'extrémité Sud de la rue De Sienne, 
cette affaire est remise pour étude ultérieure. 

i- L'inspecteur de construction, M. Bertrand Gilbert, sou-
n mets aux autorités municipales un projet d'une station 

de service à être érigée sur le Blvd St Jean. Il s'a-
git de savoir si le site de la propriété de M, René 
Livernoche, sur une partie du lot 143 pourrait être ac-
ceptable pour l'établissement d'une station de service. 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

Que l'établissement d'une station de service sur la 
propriété de M. René Livernoche, sur une partie du lot 
143, Blvd St Jean, soit admis en principe ; cependant, 
un permis de construction à cet effet ne sera délivré 
que lorsque toutes les prescriptions des règlements 
municipaux auront été remplies. 

ADOPTE, 

Avis de motion 
zonage parc in-
dustriel , 

Honoraires Rene 
A» Robert 
(509-65) 

L'Echevin Fernand Colbert donne avis de motion à l'ef-. 
fet qu'il présentera à une prochaine séance un règlement 
pour décréter zone industrielle et commerciale le parc 
industriel de la ville de Trois-Rivières-Ouest, 

Son Honneur le Maire Jules Montour informe les membres 
du Conseil que l'ex-ingénieur conseil de la Ville, M. 
René A. Robert, avait préparé des plans pour l'établis-
sement de services publics sur une partie du lot 36 et 
que d'après entente, le paiement des honoraires devait 
s'effectuer au mois de juillet 1965* Le montant dû 
à M. Robert s'élève à $1,527.40. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

SECONDE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à ver-
ser à M. René A. Robert, Ing, la somme de $1,527.40 
comme honoraires professionnels pour la préparation des 
plans, cahier des charges, estimation du coût des tra-
vaux d'égoût sanitaire, égoût pluvial, gravelage et 
mise en forme d'une rue projetée sur le lot No. 3 6 . 

ADOPTE. 

Sur ce, la séance est levée. 

8 <j\XJ^\ MAIRE SBC.-TRES, 
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Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 6 décembre 1965, au lieu 
et à l'heure ordinaires des sessions du Conseil, sous 
la présidence de Son Honneur le Maire Jules Montourj 
étaient aussi présents les Echevins Fernand Colbert, 
Henri Guilbert, Jacques Dugré, Eddy Charpentier, Faul 
Jacob et Gaston Cormier. 

Minutes 
(510-65) 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M. Paul Jacob, Echevin. 

Que les procès-verbaux des assemblées tenues les 12, 15 
22 et 29 novembre 1965, soient et sont adoptés tels q u e 
rédigés dans le livre des minutes de la Ville de Trois-
Rivières-Ouest et soumis à tous les membres du Conseil 
en date du 3 décembre 1965» 

ADOPTE» 

Liste de comptes 
No» 63-C 
(511-65) 

PROPOSE par M, Jacques Dugré, Echevin» 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

fèue la liste de comptes No. 63-C comportant des dépenses 
ôu total de $56,535.09 soit et est approuvée pour paie-
ment» 

ADOPTE» 

( 

émission Roger 
}ude. 
512-65) 

En date du 3 décembre 1965, M» Roger Houde, Ingénieur, 
fait parvenir aux membres du Conseil une lettre de d é -
mission à son poste d'Ingénieur Municipal, Dans cette 
lettre, M. Houde informe les membres du Conseil que s e s 
services ont été retenus par 1'entreprise privée et 
qu'il doit abandonner son poste actuel à compter du 1 5 
janvier 1966» M. Houde remercie vivement les autorités 
pour la collaboration étroite et l'appui constant qu'il 
a reçus dans l'exercice de ses fonctions» Il termine 
en disant que son stage passé en la ville de Trois-Riviè-
res-Ouest constitue pour lui une acquisition précieuse 
dont il gardera un vif souvenir. 

Son Honneur le Maire Jules Montour dit que c'est à r e -
gret qu'il a appris la démission de M. Houde. M. M o n -
tour précise que la Ville de Trois-Rivières-Ouest a é t é 
bien servie par l'Ingénieur municipal Roger Houde, I n g , 
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PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

SECONDE par M, Jacques Dugré, Echevin. 

Que la démission de M. Roger L. Koude, Ing. au poste 
d'Ingénieur Municipal, soit et est acceptée pour prendre 
effet le 15 janvier 1966. 

ADOPTE. 
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M» Jacques Dugré précise que ce n'est pas avec plaiqir 
qu'il seconde une telle résolution. Son Honneur le Mai-
re Jules Montour ajoute qu'on ne peut retenir de force 
un fonctionnaire et qu'il souhaite a M. Roger Houde tout 
le succès désiré dans sa nouvelle tâche. 

Convention C.P<R.PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin. 
Collecteur No. 1 . 
(513-65) SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que Son Honneur le Maire Jules Montour et M. Roland De-
saulniers, secrétaire-trésorier, soient et sont autori-
sés à signer pour et au nom de la Ville de Trois-Rivieres 
Ouest, une convention de servitude pour le passage d'un 
tuyau d'égoût de 36 pouces de diamètre; cette convention 
comprend une compensation annuelle de $5»00 â compter 
du 1er janvier 1966. 

ADOPTE. 

Subdiv» J, 
St Louis 
(514-65) 

P. PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

SECONDE par M, Gaston Cormier, Echevin. 

Que le plan de subdivision d'une partie du lot No, 38 
démontrant les subdivisions Nos 290 et 291 du susdit lot 
préparé par M. Georges Gariépy, A.G. pour le compte de 
M. Jean-Paul St Louis et portant le numéro D-2085 soit 
et est adopté» 

ADOFTE. 

Subdiv. Yvon 
Pagé. 
(515-65) 

PROPOSE par M» Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Oue le plan de subdivision d'une partie du lot No. 2 
montrant plus spécifiquement la subdivision No. 34 dudit 
lot No. 2 préparé par M. Georges Gariépy, A.G. pour le 
compte de M. Yvon Pagé et portant le No. 3018 soit et 
est adopté» 

ADOPTE. 
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PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

Que le projet de construction soumis par M, Roger Larou-
che pour un immeuble à être érigé à l'angle des rues 
Rouette et Boul. Royal, côté Nord-Ouest, sur une partie 
du lot No, 17 du cadastre officiel de la Paroisse des 
Trois-Rivières, soit et est accepté en principe; cepen-
dant, avant qu'un permis de construction ne soit émis, 
ladite partie de lot devra être cadastrée officiellement 
et toutes les prescriptions de nos règlements de cons-
truction devront être respectées, 

ADOPTE, 

t Le Gérant Municipal, M, Roland Desaulniers, C.G.A. sou-
e met au Conseil l'affaire du réengagement de Me Robert 

Louis Gouin, Avocat, comme Aviseur Légal de la Ville a-
vec une augmentation de $50,00 par mois, portant sa ré-
munération de $150.00 à $200.00 par moi. 

Son Honneur le Maire Jules Montour dit que cette augmen-
tation est justifiée par la somme de travail que nous 
demandons à l'Aviseur Légal. M. le Maire précise que 
le travail légal augmente de jour en jour et que la de-
mande de Me Gouin est plus que justifiée. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

Que Me Robert Ls Gouin, Avocat, soit et est réengagé 
comme Aviseur Légal de la Ville pour une année, à comp-
ter du 1er janvier 1966 avec une rémunération de $200.00X 

1U)0PTE. 

M. 1'échevin Eddy Charpentier donne avis de motion à 
l'effet qu'il présentera à une prochaine séance un règle-

le ment d'homologation concernant le tracé de la rue Belle-
feuille dans une direction Nord-Est, Sud-Ouest, le tout 
suivant le plan préparé par M, Georges Gariépy, A.G, en 
date du 2 5 novembre 1965 et portant Xe No. D-2096. 

M. Bertrànd Gilbert, Inspecteur de Construction a soumis 
aux membres du Conseil en comité privé, un projet de 
construction par M. Marcel Déziel. Cette construction 
serait érigée dans le 2ième secteur de Terrasse Duvernay 
et comporte une partie ayant deux étages. Son Honneur 
le Maire Jules Montour explique que la hauteur est con-
forme aux règlements et qu'il ne voit pas d'inconvénient 
à émettre ce permis de construction. M» le Maire Montour 
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demande 1'opinion aux représentants de la ligue des pro-
priétaires de la Terrasse Duvernay qui sont présents 
dans l'assistance, en la personne de M, Gaston Germain 
Président et M» James Savard, Secrétaire, Les repré-
sentants de la ligue des propriétaires disent que per-
sonnellement, ils ne sont pas opposés à cette construc-
tion, mais qu'ils tiennent à soumettre le tout à une 
assemblée de la ligue qui sera tenue le 8 décembre, 

(518-65) PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin» 

Que l'Inspecteur de Construction soit et est autorisé 
à émettre à M. Marcel Déziel un permis de construction 
pour une résidence unifamiliale à être érigée sur les 
lots 159-5 et 160-181; cependant, l'inspecteur de cons-
truction n'émettra pas ledit permis avant d'avoir reçu 
l'approbation de la ligue des propriétaires de la Terras-
se Duvernay» 

ADOPTE. 

Redressement En date du 6 décembre 1965, M» Maurice G. Vézina, Ing, 
'ivière Ste Mar- Professionnel, informe le Conseil qu'il a été engagé 
guérite par la Ville de Trois-Rivières pour étudier le redres-

sement possible de la rivière Ste Marguerite, dans le 
territoire de la Cité. Bans le plan d'ensemble, le 
drainage des eaux de surface dans la Cité de Trois-Ri-
vières, la rivière Ste Marguerite assumera de plus en 
plus, des quantités croissantes de volume d'eau de sur-
face. L'Ingénieur précise que cette rivière devient 
en effet, un égoût collecteur. La firme Labrecque & 
Vézina étudie présentement la possibilité du redresse-
ment de cette rivière dans la zone industrielle de la 
Cité, afin de récupérer le plus possible le terrain 
utilisable» M, Vézina explique aussi que si la courbe 
existante dans la rivière Milette au Sud du chemin de 
fer, près de la rue Côte Richelieu, dans notre terri-
toire, était illuminée, le niveau du fonds de la rivière 
pourrait être abaissé substantiellement et pourrait ain-
si favoriser l'écoulement des eaux de surface, dans 3.a 
zone industrielle de notre Ville comme dans celle de 
Trois-Rivières» L'Ingénieur Conseil explique aussi que, 
dans un avenir rapproché, notre ville devra faire par-
venir à l'Office des Autoroutes les exigences pour la 
construction du ponceau canalisant la rivière Ste Mar-
guerite sous l'emprise de l'autoroute. Cette firme 
d'Ingénieurs Conseil offre donc ses services pour faire 
les études nécessaires afin de déterminer toutes les 
données nécessaires au redressement dudit cours d'eau. 
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Le 6 décembre 1965* 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin* 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les ser-
vices professionnels de la firme d'Ingénieurs Conseil 
Labrecque, Vézina & Associés, pour faire le releve, 
technique nécessaire au redressement de la rivière 
Marguerite et cela, pour des honoraires jusqu'à concur-
rence de $200,00. 

ADOPTE. 

En date du 12 novembre 1965, sous la signature de M. 
François Boulais, Adjoint Parlementaire du Ministre des 
Affaires Municipales, ce Ministère fait parvenir aux 
autorités la somme de $10,718.42, comme subvention payee 
par les Gouvernements du Canada et de la Province de 
Québec, en vertu de la Loi pour favoriser 1'execution 
des travaux d'hiver dans les Municipalités, programme 

1964-65* 

La Régie des Alcools du Québec, en date du 18 novembre 
1965, fait parvenir aux autorités un avis à l'effet que 
M. J. Adélard Dugré - La Brasserie Molson du Quebec Ltee 
- s'est adressé à ladite Régie des Alcools du Quebec 

pour obtenir un permis p o u r entrepôt, au numéro civique 
6555, Avenue Jean XXIII, à Trois-Rivières-Ouest. Aucun 
commentaire n'est émis concernant l'émission de ce per-
mis . 

En date du 22 novembre 1965, sous la signature de l'Ho-
norable Bernard Pinard, Secrétaire, le Ministere de la 
Voirie avise les autorités que le Président de l'Office 
des Autoroutes et les Directeurs des différents services 
techniques de la circulation et des projets et traces, 
ont été informés de fournir tous les renseignements 
dont ils disposent pour nous permettre de parachever 
les grandes lignes de notre plan directeur. 

En date du 26 novembre 1965, sous la signature de M. P. 
Desbiens, Gérant, la Cie de Fiducie Prêts & Revenus 
offre leurs services de dépôt-garantie pour le placement 
de la totalité ou d'une partie des fonds provenant de 
la vente de notre récente émission d'obligations. La 
lettre est considérée comme lue. 

En date du 26 novembre 1965, Me Robert Louis Gouin, Ayi-
seur Légal, informe les membres du Conseil, qu'avant de 
conseiller une prise de position définitive aux autori-
tés municipales concernant la cause Gilbert Michaud, 



Le 6 décembre 1965» 

il attend que Me Robert Lajoie lui fasse part de l'atti-
tude qu'entendront prendre les assureurs de M. Michaud 
quant à l'offre de règlement à 50$. L'Aviseur Légal 
précise que ce règlement devant être bilatéral, il est 
convenable d'attendre ces développements. 

Subvention 4$ 
èglement 162—N 

Hemerciements d 
vicie J c H© René 
Cotre t. 

Remerciements 
J© A, Mongrain 

Ke gie des Eaux 
égoût Val 

cie0 

En date du 26 novembre 1965, M» François Boulais, Adjoin 
Parlementaire du Ministre des Affaires Municipales, in-
forme les autorités qu'il recommandera au Lieutenant-
Gouverneur en Conseil, d'accorder à la Ville de Trois-
Rivières-Ouest, une subvention de 4$ payable pendant 5 
ans, sur la partie subventionnable des emprunts qu'elle 
désire contracter en vertu de notre règlement No. 162-N 
pour défrayer le coût des travaux de l'amélioration et 
de l'extension du réseau d'aqueduc et du réservoir. 

A la suite de la lecture de cette lettre, Son Honneur 
le Maire Jules Montour dit qu'il serait dans l'ordre de 
faire parvenir à M. François Boulais, des remerciements 
pour cette recommandation d'octroi, par la même occasi-
on, il faudrait mentionner a M. Boulais que nous sommes 
encore dans l'attente concernant le même octroi de 4$ 
en vertu du règlement No. 175, pour la construction du 
collecteur général No. 1. 

Mme J© H. René de Cotret et les membres de sa famille 
de font parvenir aux autorités municipales leur remercie-

ment sincère pour la marque de sympathie que les autori-
tés ont témoigné à sa famille lors du décès de M» J. H© 
René de Cotret© 

En date du 1er décembre 1965, M. J. A© Mongrain fait 
parvenir à M© Roland Desaulniers, C.G.A, Gérant munici-
pal, une lettre par laquelle il demande à M© Desaulniers 
de transmettre à M© le Maire et à Messieurs les Eehevins 
les sentiments de sa profonde gratitude pour leurs voeux 
délicats à l'occasion de son élection à la Chambre des 
Communeso 

En date du 30 novembre 1965, sous la signature de Jean-
M$u-nette Francoeur, Secrétaire, la Régie des Eaux du Québec 

avise les autorités .que ladite Régie siégera au Palàis 
de Justice de Trois-Rivières, le 14 décembre 1965 à 
10 hres A©M© pour entendre la requête de M© Maurice St-
Louis, C0A© Syndic licencié, pour faire fixer à $50»00 
par année, le tarif pour service d'égoût. Comme la 
Ville s'est depuis portée acquéreur dudit réseau d'é-
goût, cette audition n'a plus sa raison d'être, donc 
la Régie des Eaux du Québec en sera informée. 



Rapport da la 
construction 

Rapport parti 
ingénieur 

M. Bertrand Gilbert, Inspecteur de Construction, donne 
lecture du rapport de son département pour le mois de 
novembre 1Ç65. Le rapport mentionne que 12 permis ont 
été émis au cours du mois de novembre faisant un total 
à date de 136 permis, la valeur déclarée pour le mois 
courant est de $115,050.00 et la valeur totale à date 
$1,340,450o00 dollars» 

Les données comparatives concernant le mois de novembre 
I964 en rapport de novembre 1965 s'établissent comme 
suit: la valeur déclarée en 1964 se chiffrait à $85, 
800.00 comparativement à $115,050,00 pour novembre 1965, 
soit une valeur supérieure pour X965 de $30,050.00, 

îl M. Roger Houde, Ing, donne lecture d'un rapport daté du 
26 novembre 1965, concernant certains travaux. Bans ce 
rapport, l'ingénieur mentionne que tous les travaux qui 
avaient été prévus pour cette année, dans le 2ième sec-
teur de la Terrasse Duvernay, sont déjà terminés. Ceci 
s'applique à la confection d'égoût pluvial, d'égoût sa-
nitaire, chaines de rues, éclairage souterrain et fina-
lement, le pavage. Concernant cette partie de la Ville, 
1'ingénieur invite le Conseil municipal ainsi que toute 
la population, à aller constater le cachet urbanistique 
que possède le 2ième secteur de la Terrasse Duvernay. 

Le même rapport mentionne que l'artère Père Sylvain-Côte 
Richelieu qui a fait l'objet d'un référendum est mainte-
nant ouverte à la circulation publique. Cependant, dû 
à la saison avancée, il a été impossible d'asphalter 
ou de paver cet artère sur toute sa longueur. Par contre, 
Côte Richelieu est pavé à partir du Blvd Royal jusqu'à 
la rue Bellefeuille et également du passage à niveau 
jusqu'à son intersection avec l'avenue Jean XXIII. 

Sur ce la séance est levée. 

OiAJLJs )AAJCVJLAJJJ MAIRE 

SEC.-TRES, 
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Le 20 d é c e m b r e 1 9 6 5 . 

Assemblée régulière du Conseil municipal de la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest tenue le 20 décembre 1965, au lieu 
et à l'heure ordinaires des sessions, sous la présiden-
ce de Son Honneur le Maire Jules Montour; étaient aussi 
présents à cette assemblée MM» les Echevins Henri Guil-
bert, Eddy Charpentier, Jacques Dugré, Gaston Cormier, 
Fernand Colbert et Paul Jacob» 

Minutes 
(520-65) 

Ro gl erne r. t- No . 
98-E Abri tem-
poraire 
(52I-65) 

Remerciements 
C.P.Ro traversé 
à niveau 
(522-65) 

Mutations de né 
vembre. 
(523-65) 

PROPOSE par M» Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M» Henri Guilbert, Echevin. 

Que le procès-verbal de l'assemblée tenue le 6 décembre 
I965 soit et est adopté tel que rédigé dans le livre 
des minutes de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et sou-
mis à tous les membres du Conseil en date du 17 décem-
bre 1965» 

ADOPTS, 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Fernand Colbert, Echevin. 

Que le règlement No. 98-E concernant la construction 
d'abris temporaires pour véhicules-automobiles, soit 
et est adopté tel que lu et rédigé dans le livre des 
règlements de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Gaston Cormier, Echevin. 

SECONDE à l'unanimité. 

Que le Conseil municipal de la Ville de Trois-Rivières-
Ouest offre à la Cie Canadien Pacifique les plus sincè-
res remerciements pour la rapidité apportée dans l'exé-
cution de la traverse à niveau à la hauteur de la rue 
Côte Richelieu. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

SECONDE par M, Eddy Charpentier, Echevin. 

Que les mutations pour le mois de novembre 1965 au nom-
bre de 26 soient et sont adoptées pour transcription au 
livre tel que soumis par le Bureau d'Enregistrement de 
Trois-Rivières. 

A D O F T E . 
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Le 20 décembre 1ÇÔ5. 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, Echevin» 

SECONDE par M» Henri Guilbert, Echevin. 

Que le règlement No. 182 concernant le zonage du parc 
industriel Noc 1 au secteur Ste Marguerite soit et est 
adopté tel que lu et rédigé dans le livre des règlements 
de la Ville de Trois-Rivières-Ouest et qu'une assemblée 
des électeurs intéressés soit et est convoquée pour être 
tenue à 8 hres P 0M, le 3 janvier 1966. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M, Eddy Charpentier, Echevin» 

SECONDE par M. Gaston Cormier, Echevin, 

Que le Notaire Gilles-Guy Garceau soit et est autorisé 
â préparer pour le compte de là Ville de Trois-Rivières-
Ouest un contrat pour cession de terrains concernant les 
parcs portant les numéros 159-80, 161-199 et 161-200 
et étant la propriété de Terrasse Duvernay Inc.; le prix 
payé par la Ville pour l'acquisition de ces parcs sera 
de $1.00» Que Son Honneur le Maire Jules Montour soit 
et est autorisé à signer pour et au nom de la Ville de 
Trois-R.ivières-Ouest ledit contrat de cession, 

ADOPTE» 

PROPOSE par M 0 Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M» Henri Guilbert, Echevin» 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie du 
lot Noq 33 et plus spécialement la subdivision No» 1 
du lot No. 33 préparé par M, Georges Gariépy, A. G» 
pour le compte de MM» Raoul Guay et Fernand Colbert 
et portant le No. D-2038 soit et est adopté. 

ADOFTE, 

Item suivant à l'agenda est l'adoption du règlement No, 
I 8 3 concernant l'homologation de la rue Bellefeuille 
dans une direction Nord-Est Sud-Ouest, Après la lectu-
re du règlement No. 183 paz* le secrétaire-trésorier-
adjoint, Son Honneur le Maire Jules Montour explique à 
l'assistance que le plan d'homologation n'est pas un 
plan de construction mais qu'il consiste en un gel des 
terrains situés sur le tracé suivant le plan. 



Le 333 novembre 1965» 

Me Piere Garceau, Avocat, demande la parole, ce qui lui 
est accordéo Me Garceau se dit représentant de 26 c i -
toyens opposés au projet d'homologation tel que soumis» 
Le procureur commence son réquisitoire disant que d'au-
tres travaux municipaux sont plus urgents dans le moment 
que l'homologation de la rue Beliefeuilie, il cite e n 
exemples un Hotel de Ville qui, de son avis, ne serait 
pas un luxe, les égoûts sur les rues Duval, Bourassa, 
ainsi que de l'aqueduc sur des rues déjà ouvertes à l a 
circulation» Me Garceau ajoute que la construction fu-
ture de l'autoroute Montréal-Québec démolit la nécessi-
té de dégager le traffic de la route No» 2. Il serait 
préférable, au dire de l'avocat, de faire redresser la 
route No» 2 et de l'élargir» 

Suivant l'avocat, priorité devrait être donnée à des 
travaux à la route No» 2, à la construction d'un Hotel 
de Ville, à la confection d'égoût et d'aqueduc dans les 
rues déjà ouvertes à la ;circulation» Me Garceau dit 
que j '-'homologation va faire peur à ceux qui veulent in-
vestir dans la Ville de Trois-Rivières-Ouest» Le p r o -
cureur dit que ceux qu'il représente ne sont pas oppo-
sés à la construction de la rue Bellefeuille mais seu-
lement contre le projet d'une telle rue à 130 pieds de 
largeur. Me Garceau dit qu'une rue de 60 pieds serait 
amplement suffisante pour absorber le traffic qui sera 
réparti entre la 2, la Bellefeuille et aussi la future 
autoroute» 

Son Honneur le Maire Jules Montour demande à Me Garceau 
si ses clients seraient favorables à une rue de 60 pieds 
de largeur; sur ce, Me Garceau répond qu'il reste h 
savoir si Bellefeuille va devenir la route No» 2 et la 
route No» 2 la ruelle de Trois-Rivières-Ouest, Ici, 
Son Honneur le Maire Jules Montour explique que le plan 
a été mûrement réfléchi à partir de planification avec 
les urbanistes de Trois-Rivières-Ouest, de Trois-Riviè-
res, le Gérant de Trois-Rivières et le Ministère de la 
Voirie. Le Maire ajoute qu'actuellement, le Ministère 
de la Voirie procède à une étude concernant les amélio-
rations apportées à la route No. 2» Le Maire ajoute, 
nous avons demandé à maintes reprises au Ministère d e 
la Voirie les améliorations requises à la route No» 2. 

Me Garceau ajoute qu'il doute de la subvention du G o u -
vernement pour une voie à terre-plein de plusieurs mil-
liers de dollars immédiatement à côté de l'autoroute 
Québec-Montréal. Me Denis Boudard, Avocat, co-procu-
reur, appuie les arguments énoncés par Me Garceau et 
voit dans l'homologation de la rue Bellefeuille des pré-
judices à être créés aux contribuables qui se font g e -
ler leurs propriétés ainsi le développement est arrêté 
par la crainte» 
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Le 29 novembre I965. 

sont concernés 
dans ce projet 

Son Honneur le Maire Jules Montour demande à l'Ingénieur 
Municipal, M. Roger Houde T.D, Ing, de bien vouloir don-
ner les explications nécessaires concernant l'homologa-
tion de la rue Beliefeuille. M, Houde commence son ex-
posé en faisant remarquer a Me Garceau que la loi des 
Cités & Villes ne permet pas l'ouverture d'une rue, che-
min de 60 pieds. En effet, M» Houde dit que la loi exi-
ge 66 pieds de largeur, et encore là, la Voirie Provin-
ciale sra faire des chemins de 66 pieds de largeur dans 
le s campagnes eloignees seulement. M, Houde explique 
que le 130 pieds mentionné au plan n'est pas entièrement 
carossable mais devient la propriété de la Ville ou du 
Gouvernement une bonne partie de cette largeur sert a 
la signalisation, aux piétons, éclairage, électricité, 

M» Houde ajoute que les négociations entre Trois-Riviè-
res-Ouest, Trois-Rivières et le Ministère de la Voirie 
durent depuis 2 ans déjà. Il fait remarquer ici que 
trois corps outre la Ville, l'Office des Autoroutes, 
La Corporation du Pont et le Ministère de la Voirie, 

L'Ingénieur municipal explique ici qu'il sera impossible 
de porter la rue Bellefeuille à 130 pieds dans les li-
mites de la Ville de Trois-Rivières en raison que cette 
vieille partie de la Ville est présentement trop bâtie 
et que l'expropriation deviendrait de beaucoup trop oné-
reuse. Cependant, ajoute l'Ingénieur municipal, la par-
tie de la rue Bellefeuille comprise entre la rue Des 
Forges et les limites ouest dg la Cité sera probablement 
à 100 pieds de largeur. M. Houde précise qu'ici, à Trois-
Rivières-Ouest, nous devons travailler en raison du 
contexte routier des plus importants qui s'en vient dans 
r.os murs. Ici, l'Ingénieur Houde donne des explications 
concernant des voies de liaisons de la 2 à la rue Belle-
feuille qui achemineront une partie du traffic de la 2 
à la Bellefeuille et de la Bellefeuille à la 20 

L'Ingénieur municipal explique un autre point qui sera 
à l'avantage des commerces actuellement établis sur le 
Boul, Royal; ces explications consistent à ce que l'an-
gle formé par le Boul. Royal et le Pont se situe à envi-
ron à 60 degrés, que le Pont à la hauteur de Royale 
sera surélevé d'environ 25 pieds, de ce fait, les usa-
gers du Pont auront une vue parfaite sur le Boul. Royal 
et ses établissements. 

Son Honneur le Maire remercie l'Ingénieur municipal de 
son exposé très précis. Me Garceau revient à la charge 
pour dire le seul point qui sépare les autorités avec 
les requérants est la différence de largeur qui existe 
entre 130 pieds et 66 pieds; le principal argument est 
donc la peur du déplacement de la 2 vers la Bellefeuil-
le. 
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Le 22 novembre 1965. 

M. PauX-Audré Paradis, propriétaire du Motel Castel des 
Prés explique que c'est le traffic de Montréal qui inté-
resse les restaurants, les motels et les salles à manger 
de la route No. 2 et Boul. Royal. 

M» 1'échevin Jacques Dugré dit que le règlement établit 
la largeur de la rue Bellefeuille a 130 pieds, cependant, 
si le Gouvernement décide que ça prend moins large, elle 
sera exécutée à la largeur décidée par les autorités» 
M. Dugré ajoute que la rue Bellefeuille sera un actif 
pour la Ville car elle constituera la seule grande artère 
au Sud de la foie ferrée. 

M, Claude Belle-Isle, propriétaire du Motel Beauville, 
dit que les motelliers s'efforcent à promouvoir l'indus-
trie touristique et que l'homologation de la rue Belle-
feuille viendra défaire le travail qu'ils font. Là-des-
sus, Son Honneur le Maire Montour répond à M. Belle-Isle 
que le Conseil pense au commerce déjà établi. Son Hon-
neur le Maire Jules Montour ajoute qu'il comprend très 
bien les requérants qui s'opposent au projet d'homologa-
tion de la rue Bellefeuille car leur intérêt personnel 
est touché, M. Montour dit que le Conseil doit penser 
avant tout au bien général de la Ville, 

Adopt-io 
ment No 
(52 "'-A /-os) 

rëglq-
183 

Contre-proposi-
tion c 

Offre d'achat 
Pâtisserie Mo«ter-
ne. (52 8-65) 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDS par M» Jacques Dugré, Echevin. 

Que le règlement No. 183 concernant l'homologation de la 
rue Bellefeuille dans une direction Nord-Est Sud-Ouest 
soit adopté tel que lu et rédigé dans le livre des règle-
monts de la Ville de Trois-Rivières-Ouest. 

M, 1'échevin Fernand Colbert propose que l'homologation 
de la rue Bellefeuille ne comprenne que la partie située 
entre les limites Est de la Ville et la ligne séparative 
des lots Nos 38 et 40, Comme aucun secondeur .ne. vient 
appuyer cette proposition, M. 1'échevin Colbert la retire 
tout simplement. 

Résolution proposée par M. Eddy 
par M» 1'échevin Jacques Dugré, 
règlement No. 183 tel que lu 

Charpentier et secondée 
concernant 1'adoption du 

est donc ADOPTE. 

PROPOSE par M, Fernand Colbert, Echevin, 

SECONDE par M, Henri Guilbert, Echevin. 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest offre d'acheter les 
immeubles de la Pâtisserie Moderne au coût de $70,000,00 
payable comptant, cependant, cette offre est sujette aux 



Engagement Ing 
nieur. 
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Le 336 novembre 1965» 

approbations gouvernementales » 

ADOPTE, 

3 - Le Gérant municipal, M, Roland Desaulniers C.G.À. fait 
parvenir aux membres du Conseil une recommandation concer-
nant l'engagement d'un ingénieur municipal en remplace-
ment de M, Roger Houde, devant quitter cette fonction en 
date du 15 janvier 1966. Le Gérant municipal recommande 
l'engagement de M. Roland Lottinville et que le salaire 
de celui-ci soit fixé comme suit: $6,500,00 en 1966, 
$7,000,00 en 1967, $7,500,00 en 1968. L'Ingénieur muni-
cipal recommande aussi une allocation de transport fixée 
à $1,000.00 par année, 

M. l'échevin Paul Jacob se dit d'avis que le Conseil 
doit faire suite aux recommandations du Gérant municipal. 

PROPOSE par M. Paul Jacob, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin, 

Que la Ville de Trois-Rivières-Ouest retienne les servi-
ces professionnels de M» Roland Lottinville, Ing. commme 
Ingénieur municipal et ce, à compter du 27 décembre 1965 
et que le salaire versé au nouvel Ingénieur municipal 
soit établi comme suit: en 1966, $ 6 , 5 0 0 . 0 0 , en 1967 
$7,000.00 et en 1968 $7,500.00; de plus, il sera versé 
à M. Roland Lottinville une allocation de transport an-
nuelle au montant de $1,000.00 

ADOPTE® 

Plan de rue 
talus Ste Mar-
guerite 
(530-65) 

Octroi J» Char 
land. 
(531-65) 

PROPOSE par M. Jacques Dugré, Echevin. 

SECONDE par M. Eddy Charpentier, Echevin, 

Que le plan montrant la subdivision d'une partie des lots 
160, 161, 161-200 et 162 préparé par M. Georges Gariépy 
Arpenteur Géomètre et portant le numéro D-2043, soit et 
est adopté; que demande soit faite au Ministère des Af-
faires Municipales de bien vouloir autoriser la Ville de 
Trois-Rivières-Ouest à ouvrir la rue démontrée au même 
plan, sur une largeur de 50 pieds mesure anglaise. 

ADOPTE. 

PROPOSE par M. Eddy Charpentier, Echevin. 

SECONDE par M. Henri Guilbert, Echevin. 

Que le secrétaire-trésorier soit et est autorisé à verser 
à M. Jacques Charland la somme de $50.00 comme octroi en 
vue d'aider à ce dernier à payer une partie des dépenses 
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o c c a s i o n n é e s pa r s o n voyage en Europe en vue de l a com-
p é t i t i o n du champ ionna t m o n d i a l de s s a u t e u r s e n s k i © 

ADOPTE 

P i e r r e M a r c o t t e 
( 5 3 2 - 6 5 ) 

M . B e r t r a n d G i l b e r t , I n s p e c t e u r de C o n s t r u c t i o n a f a i t 
u n r a p p o r t à M. R o l a n d D e s a u l n i e r s , Gé r an t m u n i c i p a l , 
c o n c e r n a n t l ' é r e c t i o n d ' u n e b â t i s s e p a r M. P i e r r e M a r -
c o t t e , au Sud du l o t 15-250 en b o r d u r e du f l e u v e . S u i -
v a n t ce r a p p o r t , M. G i l l e s Gagnon, S u r i n t e n d a n t d e l ' a -
queduc a u r a i t i n f o r m é M» G i l b e r t que l a b â t i s s e m e n t i o n -
née s e r a i t s i s e a u - d e s s u s du t u y a u d ' é g o û t m u n i c i p a l » 

PROPOSE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , E c h e v i n . 

SECONDE p a r M© H e n r i G u i l b e r t , E c h e v i n . 

Que M» R o g e r Houde, T . D . I n g . , I n g é n i e u r m u n i c i p a l s o i t 
e t e s t a u t o r i s é à a l l e r f a i r e l e s v é r i f i c a t i o n s q u i s ' i m -
p o s e n t à l a c o n s t r u c t i o n é r i g é e p a r M, P i e r r e M a r c o t t e 
à l ' e x t r é m i t é Sud du l o t No, 15-250 è t s i a p r è s c e t t e 
v é r i f i c a t i o n , i l c o n s t a t e que c e t t e c o n s t r u c t i o n e s t é -
r i g é e a u - d e s s u s du c o l l e c t e u r d ' é g o û t de l a V i l l e , l e s 
m e s u r e s s o i e n t p r i s e s pou r c o r r i g e r c e t é t a t de c h o s e s , 

ADOPTE. 

P o s t e de t a x i 
D u m a i s 
( 5 3 3 - 6 5 ) 

M© J e a n - C l a u d e D u m s i s , p r o p r i é t a i r e de R o y a l T a x i , s ' e s t 
a d r e s s é au D i r e c t e u r de l a S û r e t é M u n i c i p a l e p o u r o b t e -
n i r un p e r m i s pou r un p o s t e de t a x i au 7 571 r u e N o t r e -
Dame ; l e D i r e c t e u r app rouve c e t t e demande. 

PROPOSE p a r M. H e n r i G u i l b e r t , Echev in© 

SECONDE p a r M, J a c q u e s D u g r é , E c h e v i n . 

Que l e D i r e c t e u r de l a S û r e t é M u n i c i p a l e , H© B e r n a r d 
D e s j a r d i n s s o i t e t e s t a u t o r i s é à émet t re un p e r m i s 
p o u r l ' é t a b l i s s e m e n t d ' u n p o s t e de t a x i à M . J e a n - C l a u d e 
Dumaxs , au 7 5 7 1 r ue Not re -Dame. 

ADOPTE. 

Reme r c i eme n t « 
R . Gou in» 

E n d a t e du 8 décembre 1 9 6 5 , Me R o b e r t L o u i s G o u i n f a i t 
p a r v e n i r aux a u t o r i t é s une l e t t r e de r e m e r c i e m e n t s pour 
l a marque de c o n f i a n c e m a n i f e s t é e p a r l e C o n s e i l mun i c i -
p a l à s o n é g a r d pou r a v o i r r e t e n u s e s s e r v i c e s p o u r une 
n o u v e l l e année avec h a u s s e de t r a i t e m e n t a p p r é c i a b l e . 
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En date du 6 décembre 1965, la Commission municipale de 
Québec approuve un emprunt temporaire au montant de 
$500,000.00 dollars à être contracté en attendant le 
produit de la vente des obligations à être émises sous 
l'autorité du règlement Ma. 175» 

M. J 0 Guy Trépanier, Député du Comté de St-Maurice ''à 
la législature provinciale, fait parvenir aux autorités 
une copie d'une lettre qu'il a lui-même adressée à M. 
Roméo Lalande, sous-ministre du Ministère de l'Agricul-
ture et de la Colonisation concernant les travaux à être 
effectués au cours d'eau Ste Marguerite» Cette copie 
de lettre sera versée aux dossiers» 

En date du 16 décembre 1965, la Commission des Loisirs 
de Trois-Rivières-Ouest Inc. fait parvenir aux autorités 
municipales une lettre par laquelle deux demandes sont 
formulées; la première demande consiste à suggérer au 
Conseil municipal de se porter acquéreur des bandes de 
patinoire appartenant au Centre d'Achats. La deuxième 
demande concerne un octroi municipal à être versé à la-
dite Commission en 1966; le montant suggéré est de 
$3,500.00, cependant, il est bien expliqué que cet oc-
troi comprendra l'érection des patinoires à l'automne 
par- les différents secteurs» 

M. 1'échevin Gaston Cormier, membre de la Commission, 
donne des explications à ces deux demandes. Concernant 
la première demande, soit celle de l'acquisition des 
bandes du Centre d'Achats, M, Cormier se dit contre 
cette demande, en raison que ceci créerait un précédent 
et qu'à la suite, chaque secteur pourrait formuler des 
demandes analogues. M, l'échevin Jacques Dugré, pour 
sa part, émet l'opinion que si la Commission des Loi-
sirs veut se porter acquéreur de bandes, qu'elle fasse 
elle-même les démarches nécessaires et qu'elle en fasse 
l'acquisition si elle le juge à propos. 

Concernant la deuxième demande, le Maire demande à M. 
1'échevin Cormier de retenir cette demande jusqu'à l'é-
tude du prochain budget. 

En date du 16 décembre 1965, sous la signature de M» J» 
Bernard, Assistant—Directeur, Service de la taxe de ven-
te au Ministère du Revenu,'fait parvenir une réponse 
à K, Roland Desaulniers, C.G.A* Gérant municipal, la 
communication du 18 octobre concernant son appréhension 
quant à la municipalité bénéficiaire de taxe de vente 
remise par différents commerçants de T$*ois-Rivières-0ues 
La lettre mentionne que le travail est maintenant com-
plété dans ces cas et que la taxe s'est bien comptabili-
sée comme provenant de Trois-Rivières-Ouest, 
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B u r e a u D i r e c t i c » 
T e r r , D u v e r n a y 

n En d a t e du 8 décembre 1965 , s o u s l a S i g n a t u r e de M, A n -
d r é B o u d r e a u l t , S e c r é t a i r e , l a L i g u e de s p r o p r i é t a i r e s 
de l a T e r r a s s e D u v e r n a y I n c . f a i t p a r v e n i r l a l i s t e de s 
membres du Bu reau de D i r e c t i o n pou r l ' e x e r c i c e 1 9 6 5 - 6 6 , 
M i s s i v e e s t v e r s é e aux d o s s i e r s pou r r é f é r e n c e f u t u r e . 

M, V é z i n a , res<$ 
c i e raea t s 

r - En d a t e du 17 décembre 1 9 6 5 , M, M a u r i c e G, V é z i n a , I n g , 
f a i t p a r v e n i r aux a u t o r i t é s une l e t t r e de r e m e r c i e m e n t s 
p o u r s o n engagement c o n c e r n a n t l ' é t u d e du r e d r e s s e m e n t 
de l a r i v i è r e S t e M a r g u e r i t e , L ' I n g é n i e u r m e n t i o n n e 
d a n s c e t t e m i s s i v e que l a C i t é de s T r o i s - R i v x è r e s a r e -
t e n u s e s s e r v i c e s p o u r f a i r e l a même étude d a n s l a p a r -
t i e s i t u é e dan s l e t e r r i t o i r e de l a C i t é , 

E n t r e t i e n 
R o y a l * 

B o u l l E n d a t e du 16 décembre 1965 , s o u s l a s i g n a t u r e de M. 
G a s t o n M e u n i e r , I n g , M , Roge r Houde I n g , m u n i c i p a l e s t 
i n f o r m é que l e d é b l a i e m e n t de l a n e i g e aux i n t e r s e c t i o n s 
c e n t r a l e s du B o u l , R o y a l e s t s o u s l a r e s p o n s a b i l i t é de 
M a s k i C o n s t r u c t i o n de M a s k i n o n g é e t q u ' i l v e r r a i t à s o -
l u t i o n n e r ce prob lème ce j o u r même. 

Comptes De L'Orijiê 
C o n s t r u c t i o n 
( 5 3 4 - 6 5 ) 

PROPOSE p a r M. Eddy C h a r p e n t i e r , E c h e v i n . 

SECONDE p a r M, F e r n a n d C o l b e r t , E c h e v i n . 

Que l e s comptes au montant de $642.80 p r é s e n t é s pa r 
De L ' O r m e C o n s t r u c t i o n pour l ' e n t r e t i e n de r u e s s o i e n t 
e t s o n t app r ouvé s p o u r pa i ement . 

" Jl O » 

A p p r o b a t i o n deà 
t r a v a u x , t r a v e é 
s e h n i v e a u 
( 5 3 5 - 6 5 ) 

FRCPOSS p a r M, Eddy C h a r p e n t i e r , E c h e v i n , 

SECONDE p a r M. F e r n a n d C o l b e r t , E c h e v i n , 

Que l a V i l l e de T r o i s - R i v i è r e s - O u e s t r e c o n n a î t , approuve 
l e s t r a v a u x de s i g n a l i s a t i o n i n s t a l l é s p a r l a C i e C a n a -
d i e n P a c i f i q u e au m i l l a g e 80 ,09 e t que l e t o u t a é té e t 
e s t i n s t a l l é t e l que p r é s e n t é au p l a n No0 SL— 3 3 - 8 0 . 0 9 
e t que S o n Honneur l e M a i r e J u l e s Mon tou r s o i t et e s t 
a u t o r i s é à s i g n e r p o u r e t au nom de l a V i l l e d e T r o i s -
R i v i è r e s - O u e s t l e s c o p i e s de p l a n à c e t e f f e t . 

ADOPTE, 
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T. R, 0 o dans PROPOSE par M. Fernand Colbert, Echevin, 
Comté de Trois-
Rivières SECONDE à l'unanimité, 
(536-65) 

Que demande soit faite au Comité de Revision de la Carte 
Electorale du Canada afin que la Ville de Trois-Rivières-
Ouest fasse partie du Comté de Trois-Rivières, en raison 
de sa situation géographique et économique apparentée 
à la Cité des Trois-Rivières, Que copie de cette réso-
lution soit envoyée à M, J» A, Mongrain, Député du Comté 
de Trois-Rivières au Fédéral, 

ADOPTE» 


